[JMS1]

© Todos los derechos son reservados, 1994 Jorge M. Suárez.

Ninguna parte de esta publicación puede ser utilizada, o reproducida, en cualquier forma o manera, mecánica o electrónica; incluso, fotocopia, grabación o cualquier sistema de almacenamiento o conservación, sin el permiso por escrito de su autor.

Librería del Congreso registración número TXu 642-430.

PRÓLOGO

El espíritu de lucha y de trabajo con que mi madre alimentó mi existencia en los días de hambre y de dolor, es el que tocó las puertas de mi inspiración para escribir este libro. A su modo y en su debido tiempo, guio mi ruta como un experto timonel.

Madre, hoy vengo a escribir en tú lápida del recuerdo, las palabras que mantuve ahogadas en el corazón:

En el yunque incansable de tu sacrificio, forjé

Mi espíritu para seguir en la pelea por un día mejor.

¡Madrecita, elevo mi copa a tu memoria!

COMPENDIO

A pesar de ser nosotros los hombres, únicos y diferentes, uno del otro, estamos marcados por idéntica emoción y sentimiento. Y no hay nadie que pueda cambiar esta ley inexorable porque es Ley Divina.

En su afán de encontrar explicaciones, E. Coli contempla las formas en que se manifiestan la emoción y el sentimiento humanos sin admitir que ellos constituyen un misterio imposible de explicar. E. Coli no es sino un ir y venir de estas manifestaciones, cada cual queriendo ser única y diferente, yéndose en contra de todo, y de todos los preceptos por divinos que ellos sean.

En su devaneo, E. Coli persigue al arco iris, se forja ilusiones sin sentido ni razón, se fija ideales más allá de sus mismas ilusiones y va dejando regados en el camino, los sueños que no quisieron convertirse en realidades. Va así el hombre, con su carga, con su llanto y con su risa, arrastrando su sombra que a veces ni siquiera desea acompañarle. E. Coli le sigue sus pasos porque E. Coli, tiene corazón.

Se comprueba que larga es la ruta pero que es la misma para todos. Nos acompaña el amor, a unos y el odio, a otros. Así va la pobreza de mano con la sencillez y la humildad en búsqueda de la felicidad, Así van el déspota y el tirano acompañados por el terror y el miedo a subyugar al desvalido. Es un trozo de pan el que llena de alegría, a los unos y la tortura y la muerte del inocente, las que hacen estallar en carcajadas diabólicas, a los otros.

E. Coli pretende abrir el libro del hombre y por eso hojea sus páginas con lágrimas y sonrisas. Encarga a los recuerdos, guarden en su cofre, los sentimientos y las emociones humanas que se traducen en amor, en belleza, en pureza y en inocencia siempre cobijadas por una ofrenda al Creador y siempre con un ritmo acompasado por el himno al trabajo que vibra en las notas del sacrificio.

Se habla de historia porque nuestra caminata deja una historia en todos los tramos del sendero para que las generaciones venideras al transitar por la senda de la vida repasen la historia de sus progenitores. Para que cada vez que descansen en un recodo o en una encrucijada de su existencia, no permitan que los bandoleros les arrebaten la bolsa o la vida.

Sí, el libro prenderá la chispa de rebeldía contra la injusticia; sí, el libro logrará despertar el espíritu de lucha contra la indiferencia y la apatía y avivará el interés por erradicar el crimen y el abuso, de quienes lleguen después de nosotros y dejen caer una lágrima de felicidad en nuestras tumbas. Entonces, E. Coli habrá puesto un granito de arena en ese camposanto.

Nueva York, 24 de noviembre de 1994

Jorge M. Suárez

INDICE

PRÓLOGO

COMPENDIO

INDICE

PRESENTACIÓN

BATALLA DE LAS PALABRAS

AMOR, BELLEZA, PUREZA, INOCENCIA

PLEGARIA DEL SOLDADO

WATERGATE

LOS ANDES

LOS MILITARES

LAS MALVINAS

DEUDA EXTERNA vs. LAS FINANZAS DEL LAVADO "EL PARQUE DE LA AGUJA"

LA LEY DEL EXPANSIONISMO

NUEVA YORK

LIBERTAD, LEY Y ORDEN

EL REGIMEN DEL ODIO Y LA DISCORDIA

EL CASO IRAN-CONTRA Y LA GRAN MENTIRA

EL CUARTO PODER Y LA QUINTA COLUMNA

LA SALUD DE LOS PUEBLOS - LOS IDOLOS Y SUS DEVOTOS

ECUATOPIA

FISIOLOGIA DE LA EMOCION

POLITICA Y BUROCRACIA

CODIGOS, NORMAS Y REGULACIONES

OBRAS DE CARIDAD

LA UNIVERSALIDAD DE AMERICA Y DE SUS GENTES

LA LEY DEL FUERTE

GRAN DEBATE - GRAN FARSA

SOLILOQUIO

BIOGRAFIA

Jorge M. Suárez

“E. Coli”

New York 1994

PRESENTACIÓN

Y grité con todas mis fuerzas para no llorar. Fue un grito de clamor y desolación. Estaba desnudo. Desnuda la vida, desnuda el alma. El Grito se confundió con el clamor y la desolación de la multitud que también estaba desnuda. Una apacible nube envolvió al Grito y abrazándolo en su regazo, emprendió vuelo, hiriendo de muerte con su silencio, la mansedumbre que se había apoderado de aquel ámbito y cuyo aliento era como el preludio de un himno gigante.

La muchedumbre avanzaba del centro a los contornos buscando desbordarse al infinito por el resquicio del horizonte. Luz de encanto y fantasía señalaba esa frontera donde las sombras de las almas de los hombres se confundían con las sombras de las almas de los espíritus. Siguió la nube su rumbo lácteo, esquivando las estrellas, los astros y otros miles mundos, al mismo tiempo que se asía a cualquier meteorito para usarlo a manera de juguete que apaciguara y acallara al Grito, cada vez más inquieto, y así evitar el bochorno ante sus hermanitos mayores quienes al parecer, fogueados de viejas contiendas, viajaban con mesura y aplomo por esos rumbos.

El Grito encontró compañero porque había otros mundos que estaban haciendo la misma jornada. Esta vez, la nube apretó el paso ya que largo era el camino y curioso, el Grito volvía la mirada con frecuencia arriesgándose a pagar una cuenta parecida a la de Sodoma y Gomorra.

Se formó un callejón de celestial alegoría. Supo entonces la nube, que su equipaje llevaba incalculable tesoro. Tenía el Grito, el reclamo no atendido, la queja no escuchada, el hambre no mitigada, la sed no saciada, la lágrima no enjugada de los niños y las madres del mundo; del enfermo y el desvalido. Tenía el Grito, el clamor del hombre avasallado; del inocente injustamente condenado. El dolor y la pena encadenados a la miseria y la humillación, estaban en la entraña del Grito, clamando justicia al Todopoderoso, al igual que la sangre de Abel lo hizo un día contra Caín. Henchida, la nube tocó las puertas del más allá. No las pudo traspasar. Quedose allí, regia guardiana por orden celestial.

Allá a lo lejos para los unos, pero a la distancia de un suspiro para el Soberano de todos esos, todos aquellos y estos lares, la ola de las almas era un "Amazonas" tan grande como el mismo mundo que lo rodeaba. Empezó la ola con su vaivén, a entonar el himno de la vida, al compás cadencioso del eco que su madre el Grito, le había dejado por herencia.

El sabor era de trigo, maíz y papa; eran caña, café y arroz; era sudor y lágrima de hombre; era canto de cuna de una madre cariñosa y llanto de niño al ver la luz primera. Era el beso tierno del hijo a su madre, estampando en la mejilla de su bienhechora, toda la inocencia de sus infantiles años; era la alegría del padre contemplando a sus hijos seguir por derechos caminos a costa de sus pies ensangrentados. Eran la risa mezclada en llanto y las lágrimas envueltas en sonrisas que volaban jugueteando entre las ciegas brumas del desencanto, en busca siempre del resquicio por donde penetraba la luz con su rayo de esperanza. Gigante, el himno cobraba proporciones casi infinitas y ya no era eco sino un pregón que anunciaba la Segunda Venida del Redentor.

Para hacer más llevadera la ruta que marcaba su huella desde el centro hacia los bordes, donde estaba la luz recogiendo la caída de la muchedumbre, como recoge el mar la lágrima del sol al morir el día, se aligeraban las almas de sus cargas. Poco a poco, las sombras y el silencio cubrieron con su manto la planicie que se quedó quieta rendida al sueño. El Grito a través de las galaxias y por intermedio del eco, le envió un beso al mundo dándole las "buenas noches".

Sin rumbo fijo, al ritmo de un desenfrenado galope y con la entraña saturada de pasiones, extendidas las manos hasta más no poder, corrían los hombres y sus cosas como queriendo atrapar al día de mañana sin siquiera haber llegado a la mitad del ayer. Perdida la noción del tiempo en la distancia, alimentando las ilusiones en mesa ajena y abrigando los sueños y las ansias de poder y de fortuna, con la frazada del desvalido y el menesteroso, aparecieron, anchos y fuertes, los que ansiaban subyugar a sus semejantes. Así llegaron los poderosos, vacíos de espíritu sin importarles un pepino las leyes de causa y efecto.

Son precisamente, las causas y sus efectos los que, en un momento dado, ponen de manifiesto el genio, el valor y la nobleza de los héroes, los mártires y los hombres de buena voluntad, a través y por medio de actos sublimes, engendrados por el amor en el seno de la belleza, la pureza y la inocencia. Son precisamente, los egoístas y cicateros mercachifles de la idea, los que con torcidas intenciones y morbosa curiosidad, zampan la más hedionda porquería en el vaso alabastrino donde el Todopoderoso escanció el elixir divino de su amor.

Dentro, muy dentro, y en el profundo arcano de la existencia humana, tienen su morada las pasiones. Por darle un nombre, diríamos que se llaman genio. Venga pues su compañero, el libre albedrío.

Un día, vestido de gala el uno, con traje dominguero el otro, se fueron por fáciles senderos sin más en la maleta que sus malas intenciones; comiendo del ajeno, haciendo castillos en el aire y viviendo del cuento y la mentira. Así, mal guiados o más bien dicho, guiados por torcidos propósitos y con el libre albedrío descontrolado, durmiendo por el día, robando por la noche. Efecto y causa son para ellos la misma cosa, de aquí en adelante. Investigar es lo mismo que vigilar que el dueño no esté en casa para cargar con ella. Ofensa grave, la de la víctima que no portara lo suficiente para satisfacer sus apetitos.

A un festín y convocados por el odio y el resentimiento, llegaron el egoísmo, la envidia y el rencor, la mentira y la mala fe, escondiendo tras el ropaje de la hipocresía, malas pasiones, venganzas y un sin fin de alimañas que se revolcaban en el estercolero del vicio y la pereza. Se habían dado cita para demostrar de una vez por todas, quién era el mejor en las artes del engaño, el oprobio, la tiranía y el egocentrismo.

El odio y el resentimiento se sentaron opuestamente y a los extremos. Cada cual iba acomodándose, Uno frente al otro, pero sin darse las espaldas. Las tinieblas iniciaron una danza macabra acompasada por aullidos y lamentos desgarradores que hacían de todo aquello, escenario propio de semejantes individuos. El currículo era impresionante. Pliegos sin fin de hazañas y proezas. Crímenes sin nombre, robos y asaltos; violaciones, perversión de menores y así sucesivamente. No era la ejecución en sí, sino su forma. No llegaron a un acuerdo y decidieron encajonar todas estas sabandijas y podredumbre, en espera de alguien, quien con la curiosidad siniestra y diabólica y que a ellos les faltaba de momento, viniera a destapar la caja y provocara la peste con todo el veneno en ella contenidos.

Si las pretensiones de los hombres estuvieran guiadas por el solo deseo de comprender a profundidad el funcionamiento de los genes humanos, más aún, si esas pretensiones tuvieran por único compañero, el egoísmo pernicioso de recibir mucho a cambio de nada, entonces, no se debería considerar el cristal con que se los miraría; el precio a pagar es y será enormemente superior, al beneficio que se obtendría con semejante investigación, a pesar de que en el caso, este conocimiento, nos encaminara a eliminar el cáncer u otros desórdenes genéticos de cualquier clase.

Todas y cada una de las acciones del universo, empezando con el primer respiro de un niño al nacer y terminando con la violencia nuclear producida por una estrella que explota en el cosmos, están gobernados por leyes de termodinámica que en lenguaje castizo se las puede sintetizar así:

1. El hecho de reclamar con nuestra existencia un lugar en este mundo, nos obliga a ser parte del proceso.

2. No llevamos las de ganar y siniestramente, ni siquiera podemos salir a mano en la partida.

Desde el punto de vista netamente humano, estas leyes son definitivamente crueles. Implacables en su crueldad, han cubierto con una venda, los ojos de la señora Justicia y ahora, ella ejerce su autoridad y su poder con la ceguera cruel e inexorable, puesta en sus manos por las leyes de termodinámica.

A principios de la segunda guerra mundial, los físicos nucleares empezaron a fusionar el átomo, a descomponerlo en sus elementos y a liberar las energías en él contenidas. Así se concibió el Proyecto Manhattan, nació la bomba atómica, se destruyó Hiroshima y así empezó el equilibrio del terror atómico mundial. Hoy en día, los biólogos moleculares pueden manipular los elementos químico-genéticos que componen las células; pueden adentrarse en lo más íntimo de una bacteria mono-celular y cambiar su material genético fundamental; pueden fundirla consigo misma y mezclar los elementos químicos que existen dentro de la célula, a fin de crear combinaciones nunca concebidas.

Las investigaciones y experimentos científicos que involucran la estructura básica molecular de la vida, en relación con nuevas combinaciones de ACIDO DESOXIRIBONUCLEICO, ADN, podrían cambiar totalmente el curso de la vida, en todas y cada una de sus formas.

Citando beneficios: Se eliminaría los desórdenes genéticos, tales como la diabetes, el cáncer o la leucemia; el cauce de la profesión médica y de la industria farmacéutica tomaría un nuevo rumbo; la agricultura conocería su primera, única y tal vez, su última revolución.

Dando la vuelta a la medalla: Un accidente o un diseño equivocado podrían alterar artificialmente, ciertas bacterias y virus, que causarían epidemias de enfermedades totalmente nuevas e imposibles de detener y para las cuales no existirían medicinas.

Hay que recurrir a la imaginación. El proceso empieza con una escalera larga muy larga, infinitamente larga si se quiere, que se tuerce en sí misma de tal forma que sus dos polos verticales, se arremolinan uno con el otro, una y otra vez, a manera de una trenza en espiral, siempre conectados por sus peldaños. Así luce el ADN en la escala su microscópica, y este Hélix Doble, está presente en el núcleo de toda célula y de todo organismo viviente.

El ácido nucleico que se encuentra en los cromosomas del núcleo de las células y que constituye la base química de la herencia, es el transportador de la información genética para todos los organismos, excepto para los virus del ácido ribonucleico, ARN.

Un gen se representa por unos pocos peldaños de ADN, en esta escalera en espiral. El gen es el plano químico maestro que contiene la esencia o característica física individual. Son los genes de sus células, los que determinan el color de sus ojos, la forma de sus pies, el grado básico de su metabolismo. Sus genes son los que hacen que Ud. sea USTED.

Dentro de su estructura interna, el ADN individual lleva la información química que le permite duplicarse. Las moléculas ADN usan los elementos químicos más simples de las células a su al rededor, para reproducir copias exactas de sí mismas. Los bioquímicos llaman a este proceso, "réplica" que no es otra cosa que el secreto básico-químico de la vida.

Los genes que componen su ADN individual, son igualmente, la clave de producción de proteínas y por supuesto del cuerpo humano. Huesos, músculos, piel, órganos, vitaminas, sangre, nervios, etc. son formas de proteínas. En realidad, cada célula de su cuerpo es una fábrica química infinitamente pequeña que produce las proteínas que constituyen el usted.

El ADN humano es tan y demasiado complejo, que los trabajos de investigación se hacen con un ADN mucho más simple, de una bacteria microscópica llamada ESQUERICHIA COLI, o simplemente, E. Coli. El ADN del E. Coli, es casi mil veces menos complejo que el ADN humano; y es así, cómo, esta tan diminuta bacteria se ha convertido en el "conejillo de indias," favorito de los biólogos nucleares.

Bendición o maldición de la ciencia al mundo, el caso es que los biólogos nucleares saben desde hace mucho tiempo, cómo sacar genes de estos organismos para fusionarlos en la cadena de ADN del. E. Coli; y esta es la esencia de lo que recombinación ADN significa. En términos simples y directos, es el tomar segmentos de ADN de un organismo para fusionarlos en el ADN de otro. Descubrieron los científicos que los segmentos de ADN -o genes- así fusionados, continuaban produciendo las mismas proteínas dentro del E. Coli, que produjeron al principio en sus células nativas originales. No solamente que estos genes continúan funcionando, sino que cuando el E. Coli que actúa de anfitrión, se reproduce, reproduce también, los genes que se le añadieron, además de los suyos originales. Flujos de E. Coli artificialmente alterados que contienen genes nunca conocidos en forma natural por ningún E. Coli, son el resultado de estos experimentos biogenéticos.

Partiendo de la premisa de que, si se capta la secuencia del desarrollo, se puede empezar a comprender qué es lo que sucede cuando la secuencia no es normal como es el cáncer, por ejemplo, los científicos afirman que el objetivo principal de las investigaciones y los experimentos de fusión AND, es el comprender, cómo los genes controlan el desarrollo del organismo de sus progenitores.

Hay algo y mucho después de la muerte, solo que no sabemos lo qué es y cuánto. Del mismo modo, nadie y nunca, podrá predecir el resultado de los experimentos con ADN. El problema mayor radica en que el E. Coli que sirve de anfitrión, es una bacteria omnipresente. Flujos de E. Coli abundan en el conducto intestinal de todo ser humano que pisa la tierra.

Supongamos que un biólogo molecular produjera accidentalmente un flujo de E. Coli que llevase ciertos genes causantes de tumores. Si este flujo- bacteria alterado artificialmente, se escapase del laboratorio, infectaría a millones de personas.

En el afán de estudiar la forma cómo se inician los tumores en muchos animales y en el hombre, o quizá en la avidez del goce prohibido que va en contra del curso normal de la naturaleza, ejercido por quienes han olvidado que por cada Adán hay una Eva y que, hasta los animales más inferiores, buscan su pareja en el sexo opuesto, se podría alterar artificialmente un flujo E. Coli que aceptase el virus causante de los tumores u otros desórdenes genéticos. Si estas bacterias así adulteradas, se escapasen, ya sea en la garganta o en el conducto digestivo de cualquier trabajador del laboratorio o del desmemoriado sexual, una nueva y entera forma de tumor o enfermedad incurables, podrían azotar a la humanidad.

Con el fin de no utilizar fertilizantes, los experimentos que se hiciesen para aprovechar la capacidad de adherencia del nitrógeno a una gran variedad de productos agrícolas que posee una familia de bacterias, podrían fallar. El gen que fija el nitrógeno desaparecería, y si este flujo "impotente" de bacterias, saliese del laboratorio a reemplazar el flujo natural, cosechas enteras pudiesen ser exterminadas y para siempre, a lo largo y a lo ancho de todos los continentes.

Llegaron los del currículo impresionante, esta vez a dilucidar, cómo hacer factibles estas posibilidades, sabiendo que ellas están dentro del alcance de la realidad y que la existencia de estos peligros, es un hecho consumado. En esta ocasión, llevaban otra Caja de Pandora, donde apiñaron la ponzoña del millón de sabandijas con que se alimentan todos los días. Aventaron la caja a los cuatro puntos cardinales. Sin pena ni gloria, felices como los pobres diablos que pasan por este mundo sin ton ni son, que se escapan de él sin siquiera darse cuenta de que allí estuvieron, emprendieron la marcha a sus cavernas, a rendir tributo al dios odio en el altar del resentimiento.

BATALLA DE LAS PALABRAS

En el principio era el Verbo y el Verbo era Dios y el Verbo estaba en Dios. Y dijo el Hacedor Supremo: "Sea la luz." Y la luz fue. Y, él puso de manifiesto la esencia de su eternidad, de su poder y sabiduría, a través del amor con que hizo todas las cosas.

Con especial esmero formó al hombre a su imagen y semejanza. Infundió eternidad a su espíritu, le comunicó poder y sabiduría con un soplo de vida, de luz e inteligencia y le dio, además, libre albedrío.

Se dio cuenta la criatura mortal del derroche del Hacedor para con ella, mas, sin embargo, eso de libre albedrío, se le quedó sonando como algo que se relacionaba con hacer lo que su gana le dictase.

En su camino desde el centro hacia la rendija del horizonte y en su búsqueda de la luz y del desborde al infinito, se juntaron las almas, las dueñas del Grito. Convinieron en elaborar un cofre donde guardar el arado y el azadón, el pico y la pala, la hoz y el martillo, la pluma y el pincel; lo forraron de humildad y sencillez y encargaron al Amor que lo guardase en su seno.

Llegaron los niños y los ancianos, los hombres y las mujeres de buena voluntad. Desplegando sus velos y alzando sus manos, elevaron el Cofre en ofrenda pura hacia el Rey del universo, al tiempo que entonaban el Himno Eterno de la creación: "Padre nuestro que estás en los cielos ..."

El Cofre y el himno se fueron juntos. Atravesaron las vías lácteas, los astros y las estrellas que, habiendo desviado sus órbitas celestes, formaban un cortejo pleno de luz, de encanto y maravilla. Anunció el Himno la llegada del Cofre. Se abrieron las puertas del más allá, y lleno de gozo y alegría, el Cofre cruzó los umbrales de toda sabiduría. Se quedaron se otra vez fuera, el Grito con la nube, atisbando por el huequito de la cerradura.

Si los celos son el nido de la curiosidad o si la curiosidad parió a los celos, es cosa por averiguar y que lo averigüen los curiosos y los celosos; lo cierto es que el libre albedrío es el que frena o da rienda suelta a estas pasiones humanas. El libre albedrío viene a ser como el ADN del humano espíritu, donde se templa el carácter, se afirma la personalidad. Allí nace nobleza de alma que se nutre de la sinceridad producida por el E. Coli no adulterado. Cuando se lo adultera, mueren allí todas las cosas lindas que el Creador puso con esmero en lo más íntimo de su criatura. Allí muere el amor, traspasado su corazón por la puñalada con que el libre albedrío le propinó un día, siguiendo los consejos de la envidia, el egoísmo y la mala fe.

Uno de los primeros atributos humanos en sufrir contrarresto por un E. Coli adulterado, ha sido el don de la palabra. Así vemos que, a través de todos los tiempos modernos, en el foro del mundo, se han presentado cuerpos internacionales tan ineficaces como costosos, a danzar una farándula diplomática con arrogante ridiculez y con un amplio sentido de vacío y de nada, buscando cómo salir de una situación embarazosa o quizá, cómo atrapar para sí solos, efímeros momentos de fama y adulación.

"No hay duda qué el caso tiene los síntomas de capcioso embarazo diplomático digno de una avocación chauvinista pero mi país, bla... bla..."

Así es como en la Organización de las Naciones Unidas, ONU, se sigue la perenne lucha de los conceptos y las palabras. El problema se vuelve más elusivo y complicado, a medida que a ese banquete se auto invitan, más delegados y los representantes de más antigüedad y envergadura, se vuelven más recalcitrantes, más técnicos y más cómicos.

¡Quién no sabe lo que agresión es! La agresión en sí es tan antigua como la humanidad y los intentos de resistirla, son igualmente viejos. De ahí entonces que las Naciones Unidas, implacable e interminablemente, decidieran hincarle el diente a semejante presa de apetitosa enjundia.

La Carta Magna de este organismo internacional tiene en esencia, la fundamental tarea, de velar por la paz mundial, y puesto que agresión no es otra cosa que rompimiento de la paz ajena y propia, nada más lógico y trascendental que definir lo que agresión significa.

Hay como debe haber en las Naciones Unidas, un Comité Legal, y éste recomendó a la Asamblea General, volviera por sus fueros y se empeñara en esa noble lucha de dar al mundo el fruto de su grandilocuencia político-semántica.

En el Comité, el voto fue unánime con sólo tres abstenciones. Una de ellas, África del Sur, tal vez por pura casualidad y coincidencia, como decir la coincidencia del apartheid. Estados Unidos de América votó razonando en esta forma: "Quizá algún día lleguemos a ponernos de acuerdo en una definición, extrayendo la substancia del texto a tal punto que muy poco será lo que quede."

Este sin sentido de definición y no-definición al mismo tiempo, no es producto inicial o exclusivo de las Naciones Unidas. La palabra "agresión" deja ver las narices, allá en el Congreso de Viena de 1815 y, por si fuera poco, fue más que machacada en las Conferencias de La Haya y de Versalles, cuando precisamente se hablaba de paz, la antípoda de agresión, que, dicho sea de paso, fue también concepto crucial en la Liga de las Naciones.

Los muchos hombres de Estado que, a través de los tiempos, han mantenido la filosofía simple de decir que un acuerdo universal sobre el concepto de lo que agresión significa, es imposible, son los que no menos errados sino más cuerdos están. Para uno de los secretarios de Guerra británicos, definir agresión no es sino tender una trampa al inocente y poner un letrero al culpable.

La mirada romántica con que Francia regaló al enanito/fenómeno se cerró con broche de oro. Al término de su estudio a la agresión, Francia se dio por vencida admitiendo que desconocía cómo definir al "monstruito" aunque si sabía que era descomunal.

Así las cosas, hasta que, en 1933, la Unión Soviética entró en el teatro de la comedia sin fin, incorporando su definición en el pacto de no-agresión que firmó antes de la segunda guerra mundial.

De acuerdo con la Unión Soviética, agresor era el primer Estado que cometiera cualesquiera de uno de los cinco actos específicamente señalados como tales, incluyendo en esa definición, "la declaración de guerra a otro Estado, la invasión o el bloqueo." Sin embargo, ningún oficio fue valedero cuando la Unión Soviética se anexó los territorios de Estonia y Letonia, dos de sus signatarios.

Haciendo honor a la historia, digamos que la Conferencia de San Francisco donde se concibió la Carta de la Organización de las Naciones Unidas, decidió no considerar la definición, manteniendo que "la técnica y el progreso de las guerras modernas, impedían conceptuar como tales los casos de agresión."

Hay mujeres y casos fatales en la vida del mundo y de los hombres, y este es uno de ellos. Lo fatal nos atrae misteriosa y potentemente. La Unión Soviética cayó en las redes de esta bella y quisquillosa durmiente, y en 1950, presentó su proyecto de definición, abriendo así la brecha por donde furtiva o abiertamente, muchos delegados han frecuentado esta casa de cita internacional, como quien dice que un resbalón, cualquiera lo da en la vida y alguien siempre en alguna parte, ha ido en busca de los halagos prohibidos de alguna prostituta.

Conviene aclarar conceptos. La Asamblea General de las Naciones Unidas no tiene el tan preciado poder de legislar, sin el cual la eminente fuerza de los organismos de leyes es nula, nulísima con todas las ísimas, de aquí a la esquina. Es un pedir "peras al olmo, es un desear que llueva en el desierto, es un arar en el mar, es un orinar contra el viento." La Asamblea General resuelve, e India e Israel, Rodesia o África del Sur, Cuba o Irak, hacen caso omiso de la resolución cuando Gran Bretaña, los Estados Unidos o la Unión Soviética, no la han vetado previamente.

Las experiencias vividas nos dicen que el Consejo de Seguridad no se ve obligado ni está deseoso de observar la resolución. Paradoja diplomática si así se quiere llamarla, pero la misma Asamblea General puede no atenerse a su misma resolución, si le da su inter nacionalísima gana. Habrá sin duda un prominente hablador, en la Asamblea o en el Consejo de Seguridad, que dirá a mansalva y sin empacho, que una definición engendrada por la Asamblea, no será otra cosa que una enmienda indirecta a la Carta y por lo tanto ilegal, dos, tres, ciento cuarenta y tantas veces ilegal.

Considerando el caso de las naciones donde el terror y el hambre son el pan de cada día que alimentan a la muerte, problemita el presentado por cualquier programa radial o de televisión, a los que se les califique como de lesa agresión cultural, culpable de leso orgullo nacional, culpable de leso desacato al comandante, culpable de leso peligro a la seguridad nacional, culpable, culpable, culpable...

Según los expertos en leyes internacionales, los reveses del pasado no son sino alicientes del mañana. Unámonos pues para levantar el coloso de las Naciones Unidas que reemplace al ya fenecido Rodas. Reclamemos su puesto en las Siete Maravillas del Mundo, pongamos una placa de imperecedero tributo al indio Cahuasquí y a su noble antepasado el inca Atahualpa.

Si el agresor puede ser identificado, no hay necesidad de definir lo que es agresión, se convino en las Naciones Unidas. Este Quijote moderno se va contra los batanes y los molinos de viento porque vino, vio y venció.

Allí no quedaron las cosas y al correr de los años, la Asamblea creó un Comité Especial de Definición. Unas cuantas lunas más tarde, se llegó al convencimiento de que el Comité no había arribado a parte alguna, a pesar de su penoso recorrido entre espinas y entre abrojos. Una copa aquí, otra fiesta allá y muchos papeles meticulosamente encuadernados -cada hoja, un capítulo novelesco de jefe y secretaria- testigos mudos del despilfarro, el vicio, la lujuria, la glotonería, la pereza y quién sabe cuántas cosas más con que los diplomáticos de carrera o diplomáticos a la carrera han regalado su grandilocuencia a las generaciones presentes y venideras.

Faltaba enterrar al digno difunto y había que hacerlo circunstancial y políticamente. Pero las viejas memorias, que por memorias son niñas, no mueren, no pueden morir como un perro callejero en un incógnito rincón del universo, y menos en las Naciones Unidas. La Unión Soviética volvió a la carga, y en 1967, proclamó que una definición de la palabra "agresión" era imprescindible, lo más pronto posible puesto que la falta de una definición, "facilitaba al agresor su tarea de tapar las flagrantes violaciones de los básicos preceptos señalados en la Carta de las Naciones Unidas."

Calificando la proposición como indeseable, inaceptable e innecesaria, Gran Bretaña cacareaba que la Unión Soviética había puesto su huevo anual.

El hecho de que los puntos a contemplar en la agenda de la Asamblea, sea objeto de propaganda, no quita que también pueda servir otros apetitos diplomáticos. Por eso, la Asamblea siempre persigue y seguirá en su empeño por los siglos de los siglos, en definir a la maravillosa "agresión". Las filas del nuevo Comité Especial para Definir la Agresión siguen engrosándose, mejor dicho, hinchándose, de gordura morbosa con una careta de cómica ridiculez. Vienen reuniéndose desde 1968.

Pregonan muchos delegados, cuán enorme ha sido el terreno cubierto olvidándose, cuán insignificante ha sido su logro. Los señores de la diplomacia mantienen que los problemas no son sólo de definición general de agresión, sino también de asuntos de entidades y Estados políticos; de uso legítimo de la fuerza; de intento agresivo; de actos que por implicación se incluyen en la definición; de reacción proporcionada (de ellos son los términos) y siguen; de consecuencias legales, y por último y no por eso menos importante, el derecho de los pueblos a su autodeterminación.

Estamos ante la majestuosa puntuación que pone la pauta al significado de las palabras. El argumento es perspicaz, ¿Son corchetes o son paréntesis los llamados a contener las partes de controversia en la definición?

He aquí el fallido reporte final del Comité, elocuente como él solo:

"Agresión es el uso de la fuerza armada [en cualesquiera de sus formas] por un Estado en contra de [otro Estado] [o que afecte de cualquier manera] [la soberanía o] la integridad territorial, [incluyendo las aguas y el espacio aéreo territoriales], o la independencia política de otro Estado, o inconsistente en cualesquiera de sus formas, con los propósitos de las Naciones Unidas."

El Comité, acicateado quizá por fuerzas extraterrestres, llegó a pensar en el uso de un sexto idioma junto a los cinco oficiales existentes en las Naciones Unidas. En esto, la curia romana nos habría señalado el camino más directo de llegar a un estado de animus aggressionis, viviríamos a puro pecatus meus y tendríamos que ir por esas calles de Dios, golpeándonos el pecho con una piedra, mea culpa, mea culpa. Al Grupo Trabajador de la Definición (forma pura y literal del nombre) pertenecen entre otros: Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia y la Unión Soviética. La historia, celosa ella como nadie, nos dice también que estas cuatro naciones se han visto envueltas, en los tiempos modernos, en lo que, al parecer de muchos, constituye agresión. Falta saber, a qué lado del fantasma se encuentran, si al del agredido o al del agresor. Consuelo y alivio, ya que la edición no ha sido publicada todavía.

Cuando alguien decida emprender por la "agresión", aperos para agarrarla por sus cuernos, no le faltarán. Los legajos, textos y papeles dejados por el Comité, le permitirán contemplar al mundo a través de una ventana imperialista, entendiéndose por imperialismo casi todos los ismos con la curia romana encabezando la lista. Entre otras cosas se leerá:

"Para determinar si se ha cometido un acto de agresión, será necesario considerar meticulosamente, el problema de saber qué Estado hizo uso de la fuerza en primera instancia."

Semejante proposición se irá para el carajo, con las nalgas encendidas por la coz propinada por la escuela que preconiza aquello de: "Ataca mientras berreas que te atacan". Posiblemente, las demás y las nuevas potencias políticas, miembros de las Naciones Unidas, al descubrir el Sexto Comité, que así se llama el famoso grupo, quieran entrar en él. Entonces, inyectando cinismo al asunto y parafraseando al estadista británico, diríamos que: "Nunca hubo tantos que hablaron tanto en tan largo tiempo y que lograron tan poco."

AMOR, BELLEZA, PUREZA, INOCENCIA

Se ampliaba el espacio como se amplía la luz al despertar el día. Llegó la algarabía envuelta en perfume de sublime, exquisita, delicada y desconocida fragancia. La luz envolvió de apacible melodía aquel recinto de un confín al otro confín.

Era música de maracas, de quena y rondador, guitarra y charango, de güiro y de tambor, de dedos encallecidos golpeando delirantes los curtidos cueros. Sin tiempo ni distancia, se hablaban los espíritus en milenios de paz, en eternidades de amor. Era ésta la antesala del más allá, donde se habían congregado los artesanos del Cofre, aquel que logró cruzar los umbrales de toda sabiduría.

Jardín de embeleso y ambrosia donde se podía definir al amor por el amor, entendiéndose que amor es belleza, es inocencia y es pureza.

Es la belleza que pinta de oro cobrizo el horizonte al ponerse el sol; es el peinar del viento los cabellos verdes de los frondosos pinos; es el rayo que fulmina con su flecha de plata, la tormentosa noche; es el contemplar la multicolor floresta en un otoñal atardecer, o es el querer adentrarse en el prisma del arco-iris que acaba de nacer del vientre lapislázuli, allende el mar y el vasto cielo. La belleza entra por los ojos cuando se contempla al niño que dice adiós con la mano al desfile de la conga y la comparsa que se aleja y se pierde de su vista; es la confianza que las almas nobles ponen al cerrar cualquier trato con un apretón de manos.

Belleza la de cualquier mujer, al momento de ser madre, por el hecho de ser madre. Es el negrísimo terciopelo cubierto de blanquísimos diamantes que titilando en la noche y guiñándonos el ojo, nos advierten con su coqueteo, no lleguemos tarde a la cita que tienen con nosotros. Belleza es el seguir al arroyuelo que va a entregar su caudal de agua fresca y cristalina, al brumoso río que impaciente le espera al pie de la colina, escondido detrás de rocas milenarias. Es el tenderle una mano a quien se encuentra al borde de un abismo; es darle un pan al hambriento y un vaso de agua al sediento. Es darle abrigo al menesteroso y es enjugarle una lágrima al afligido. Es visitar al enfermo antes que su cama se quede vacía y es poner una flor en la tumba del desconocido, sin la presencia de bombos y platillos, sin el sin fin de compungidos acólitos, derramando todos, lágrimas de cocodrilo por un lado y ambición desmesurada de politiquería barata, por el otro. Belleza es vida y es vivirla dentro de los cánones que el AMOR nos puso cuando nos permitió penetrar en este mundo.

Inocencia, es la flor deshojando su entraña para llorar la perla con que el día la preñó en momentos de frenesí y desvarío. Inocencia, en el plácido sueño de la criatura recién nacida bajo el amparo de una canción de cuna. Inocencia, la de una madre amamantando al hijo de fe, alegría y esperanza, en la tierna entrega del generoso seno. La inocencia vive de la esperanza que se alimenta de la fe, y ambas dan alegría a la existencia. Quien pervierte la inocencia, ensucia con el más nauseabundo estiércol la faz de la tierra.

Pureza implica nobleza de alma porque sólo las almas nobles poseen sentimientos puros. La pureza es la virgen que duerme en el genio del hombre esperando que la mano del Hacedor Supremo venga a despertarla para que cumpla su cometido. Cuando los pensamientos son puros los hechos son igualmente puros y sacrosantos. Hay pureza en el sudor humano que cae al compás de los rayos del sol a fecundizar la tierra. El fruto es puro cuando la semilla es pura. Pureza, en la luz del universo que penetra los cristales de la tierra sin violarlos; pureza en el beso de una esposa al cadáver del héroe y mártir que levantó su voz contra la tiranía y el atropello. No en vano los héroes y los mártires siempre han sido puros pues su sangre lava de los demás la porquería con que siempre han querido embarrarnos el espíritu los victimarios. ¡Oh pureza, oh inocencia, oh belleza, a vuestro lado y donde vosotras estáis, me arrodillo e inclino mi frente, para elevar una oración en el altar del amor al Todopoderoso!

La multitud en la antesala formaba un remanso que desafiaba la gravedad del universo. Se encontraba adormecida por el éxtasis al cual el amor le había conducido de la mano a través de los caminos que la belleza, la inocencia y la pureza habían preparado. Esta muchedumbre casi que define lo que AMOR es. Seguimos preguntándonos, sin embargo, ¿será quizá, el toque sutil de una mano bondadosa que aplica refrigerio a nuestra frente y a nuestros febriles labios en el lecho del dolor y la soledad? ¿Será el abrazo sin fin con que dos encorvados hombros de blancas cabelleras, envuelven hasta lo más íntimo del ser, al fruto de sus entrañas que inicia la partida tal vez sin retorno? ¿Quién sabe, si la espinita que burla, burlando se nos coló en el alma al hechizo de unos ojazos negritos como el carbón o verdecitos como tierna esmeralda? ¿O el deseo inmenso de aquella venerable vieja, por enderezar el camino torcido por donde el hijo se fue un día sin siquiera volver la mirada? Amor, ¿será lo que impacienta, lo que produce inexplicable alegría, lo que pica la fibra al niño que empieza a ser hombre, o a la mujer que aún sigue siendo niña, en espera ellos, del primer beso que cerrará el más hermoso capítulo de sus vidas, mientras se quedan en el recuerdo y para siempre, el aroma de sublime, exquisita, delicada y desconocida fragancia? Amor, ¿será tal vez, la filosofía casera enseñada por nuestra madre? Santa mujer, ente sensitivo de millón y una, canas. Doctora y farmacéutica diplomada por la naturaleza. ¿Fue amor el que ella puso cuando nos curó de espanto con agua caída del cielo y una yerba mágica brotada de la fecunda tierra? ¿Fue su amor el que nos trajo consuelo cuando nos pinchamos un dedito y que escuchó nuestra queja cuando nos dolió un pelito? Pitonisa divina, delegada del Creador, nos leyó el horóscopo tal cual era. Lloró media vida, una vida entera, al ver que ya no anduvimos derecho. Ya no está, cruzó el umbral de toda sabiduría, pero nos marcó el camino con una cruz y un beso. Se fue sin definirnos lo qué amor es, a pesar de que sí se lo sabía. Vacía quedó nuestra existencia con su partida, y, por el contrario, de tanto amor que nos brindó, al marcharse se llevó todo, se llevó todo, se llevó todo ... menos su vaso de lágrimas.

El que ama, percibe el aroma de sublime, exquisita, delicada y desconocida fragancia, cuando mira, cuando besa, cuando toca o cuando escucha a la belleza, la pureza y la inocencia, anidarse en el cálido fondo del espíritu, envolviéndose en el éxtasis con que el Creador formó a sus criaturas al sacarles de la nada y moldearlas a su imagen y semejanza. ¡Allí está el amor, dentro de nosotros mismos y, sin embargo, jamás podremos definirlo!

PLEGARIA DEL SOLDADO

Porque a veces, una lágrima se mezcla con nuestra alegría, porque de vez en cuando, curioseamos el pasado por la ventana del alma para embriagarnos de nostalgia, porque, en fin, trivial e ingenuamente, queremos aliviar de nuestros hombros la carga del tiempo, nos engolfamos en la corriente de la práctica del día sin importarnos un comino, las leyes de causa y efecto. Nos da lo mismo, si en el proceso se aborte un monstruo, surja un tonto-pillo con la astucia a la décima potencia, o llegue un espíritu diabólico y siniestro, a profanar el templo del ADN espiritual, buscando cómo adulterar y cómo echar veneno y ponzoña en el E. Coli que duerme tranquilamente en el fondo del alma.

Somos idólatras que rendimos tributo a la demagogia del caudillo de moda. Timoratos, le hacemos notar que NO tenemos ríos, a su promesa de darnos puentes. Rompemos el cielo con un grito más bien, un aullido de falsa victoria que nos sale de allá abajo y del profundo, cuando él, ni corto ni perezoso, nos promete entonces, ríos con todos los hierros, las piedras y las sabandijas requeridas.

En momentos y en casos como éstos, el mundo abortó un Hitler, el monstruo del más diabólico espíritu que la humana especie ha podido conocer. Todos los que han venido después, no son sino "réplicas" pobres y adulteradas de semejante patrón, que bien podrían catalogarse en el índice de los tontos-resentidos-pillos, eso sí con espíritu diabólico y siniestro suficientes y con la astucia a la décima potencia, en contraposición con su inteligencia, dispuestos a abrir ésta, otra Caja de Pandora, la que fue aventada a los cuatro vientos por el cartel del impresionante curriculum, y provocar así, la peste apocalíptica que barrerá con ellos y con sus idólatras hacia el tenebroso abismo donde ni los vampiros se animan a beber.

Apurados están ellos, por asistir al festín de las tinieblas a participar en la danza macabra y a zampar en la guarida de Lucifer, sus aullidos y lamentos desgarradores, fruto de la ira y la venganza con las que siempre han dormido. Estos pobres diablos, que pasan por este mundo sin ton ni son, no serán bienvenidos ni por el mismo rey del averno, debido a la tontera con que se visten y que está envuelta en gruesa capa de resentimiento y pillería. El pillo "simple," es simplemente, pillo. Tonto, resentido y pillo al mismo tiempo, es maldad por partida triple y a la décima potencia que ni el mismísimo diablo la soporta.

Cuando el egoísmo ofusca la mente de los hombres, cuando la ambición de poder tiene el único propósito de sojuzgar a los demás, cuando el bien ajeno por el hecho de ser ajeno, provoca la envidia rayana en la venganza, es cuando se adultera el E. Coli de la inteligencia y se la convierte en tontera que agazapada detrás de torcidas y nefandas intenciones, culmina en un obrar de mala fe, al amparo del mal uso de las leyes, las reglas y las normas de los pueblos.

Así en tiempos recientes, se provocó las guerras de Corea y de Vietnam, así se concibió los "proyectos" Watergate e Irán-Contra; se minó los mares territoriales de Nicaragua; se invadió Granada y Panamá, así se ha sancionado como justa y legal la política de apartheid en África del Sur; se ha perpetuado como hecho, de derecho y de razón, la ocupación israelí en Palestina; se robó la patria junto con la libertad y la alegría, a un pueblo en el Caribe, para entregárselas al usurpador que le ofreció cañones y fusiles a cambio de su azúcar y su risa, así se ha dado el golpe mortal a los preceptos divinos y humanos y bajo los cuales tanto gobernantes como gobernados, deben funcionar en todas las naciones del mundo en que vivimos.

No hay agresión de cualquier especie o de cualquier escala, que se justifique. Se puede recurrir a todos los argumentos, a las falacias y sofismas habidos y por haber; puede la demagogia, tergiversar los conceptos, los textos y los pretextos; agresión es agresión y no tiene ni tendrá jamás, JUSTIFICACION. Y para que rime ... "El mono, aunque se vista de seda, mono se queda." Siguiendo la lógica que el Divino Hacedor puso en la mente de los hombres con el fin de que el fruto de sus pensamientos fuera justo y equitativo, ecuánime y razonable, es fácil llegar a la conclusión de que no hay guerra que no sea injusta, inmoral y perniciosa.

La demagogia azuzada por el egoísmo y la vanidad, esgrimiendo un diploma de excelencia en sofisma, falacia y tergiversación (como si dijéramos, un abogado que defiende sus honorarios, no la inocencia del acusado, de la cual él mismo duda) decidió un día dar un golpe mortal a los preceptos divinos y humanos, allá por lejanas tierras llamadas Vietnam. Pensaron los demagogos que quizá por lo lejano, el golpe pasaría desapercibido y que la guerra, no se la llamaría guerra puesto que de ella nunca hubo una declaración formal, a pesar de que, en el flagelo, sí murieron cientos de miles de soldados (no militares) niños, mujeres, ancianos y civiles inocentes.

Enarbolando sin saberlo, la bandera, no de la tierra sacrosanta que los vio nacer sino más bien de los intereses creados, fruto del ADN adulterado de los demagogos que al momento ocupaban el altar de la idolatría, partieron los soldados de la patria, metidos en camisa de fuerza, no a defender los principios de razón y de justicia sino el capricho y la terquedad de los mandamases, de los caudillos, los semi-dioses que en esos tiempos estaban de moda. No radica el mal en la guerra, radica en la mente de los que creen que la guerra es el único instrumento de justicia. No mata el proyectil que atraviesa el corazón imberbe de un valiente soldado, mata el vil fabricante del proyectil y el desalmado comerciante que lo vendió al mejor postor.

La guerra mata el cuerpo, pero nunca la idea. En su afán belicoso, los caudillos-demagogos, han querido comer el corazón y las entrañas a los demás, pero no han podido ni podrán nunca profanar la belleza, la inocencia y la pureza de los espíritus nobles donde sólo hay cabida para el amor. Por eso la sangre de los héroes y los mártires no es sino semilla de nuevos y más grandes héroes y mártires. Por eso, día tras día, los desvalidos levantan la voz como su única arma contra la metralla y los tanques. Por eso, en África del Sur, se ha cumplido condenas cuya ignominia denigra hasta a las serpientes. Por eso, las madres de la Plaza de Mayo abrieron el pecho sacrosanto a ver si el inicuo y cobarde torturador se atrevía a despedazarlo. Por eso, los atropellos, los arrestos y el ostracismo de miles de jóvenes cuyo pecado fue el de luchar contra los que quisieron ahogar la razón y la justicia. Por eso, las prisiones en Cuba están llenas de cuerpos, pero no de espíritus, puesto que la idea sigue y seguirá siendo libre, allí y en todas partes. Por eso, los cobardes y "golpistas" que casi siempre son militares, teniendo miedo a todo, tienen pánico a la idea.

Las ideas nobles, las ideas sanas, las ideas puras que por puras son humildes y bellas, no tienen complicidad con el pasado y permanecen eternamente jóvenes. Son los viejos de espíritu, los que quieren matar estas ideas y devorarlas en sus orgías donde invocan al dios Baco. ¡OH idea sana y constructiva, oh idea noble y creadora que nos liberas de todas opresiones, que nos enseñas el camino de la verdad mientras curas nuestras heridas, a tu lado siempre quiero estar junto a la pureza, la inocencia y la belleza, rindiendo un tributo de fe, de amor y de esperanza al Eterno Creador del Universo!

Quedaron impregnados todos esos lares del dolor, la soledad, el olvido, la pena y la agonía, resumidos en el grito angustioso y desesperado del amigo, hermano y compañero, que extendía su mano a todo lo que daba el horizonte y hasta donde la voz no alcanzaba, en un afán preñado de heroísmo, por levantar el malherido cuerpo que, sin importarle el peligro, hizo el esfuerzo supremo de darle al amigo, hermano y compañero, el regalo de una última apacible sonrisa y un adiós eterno con la mirada.

Desapareció el helicóptero detrás del cielo ensangrentado. Se oyó la ráfaga de la metralla haciendo su agosto, y vino un tenebroso silencio. La comarca se envolvió en un quejido que se acompasaba con el lastimero llanto de niños huérfanos, de madres viudas y sin hijos. Y vino otra vez el silencio con la noche, cubriendo los últimos resquicios por donde el día se empecinaba colar la luz, y se rompió otra vez el silencio. Todas las cosas y los seres de aquellos parajes, cerraron los ojos entregándose a un sueño más de pesadilla. Eternos gritos angustiosos, eternas manos extendidas, eternos malheridos cuerpos, eternas sonrisas y miradas, eterno llanto de niños huérfanos, de madres viudas y sin hijos, habían pasado a través de los siglos de Vietnam. Vino otra vez el silencio, y llegó la paz forjada en el yunque del sacrificio para unos y en la bacanal del oportunismo y el abuso, para otros. Todos proclamaron victoria.

Proclamaron victoria los militares que dirigieron las batallas desde sus escritorios en el Pentágono, proclamaron victoria los demagogos lava-cerebros y proclamaron victoria los gobernantes que se dejaron ofuscar la mente por el egoísmo, que se dejaron llevar por la ambición de poder para sojuzgar a los demás, que permitieron al sofisma y la falacia adulterarles el E. Coli de su inteligencia. Junto con ellos, proclamaron victoria, los diplomáticos, aquellos que, al momento de firmar el cese a las hostilidades, negociaron la vida y la suerte de los infortunados que se quedaban atrás.

No proclamaron victoria los soldados que no regresaron, que fueron abandonados por los indolentes diplomáticos, quienes a sabiendas de que muchos soldados de la patria, se quedaban rezagados en las prisiones, en los campos, la manigua de Vietnam y las calles de Saigón, no vacilaron en firmar el acuerdo que pondría cese al fuego y fin a la inmoralidad del siglo de los mandamases. Aducir ignorancia de que, en aquel entonces, nadie permanecía en suelo vietnamita contra su voluntad, o pretender que la posibilidad del rezago involuntario en extraño territorio de los que no pudieron regresar era nula, fue simplemente un acto de negligencia criminal, un cobarde acomodo con que sólo los pícaros suelen caracterizarse.

No proclamaron victoria los soldados que regresaron al suelo patrio cargados de ignominia, con traumas en el cuerpo y en el alma; que entraron por la puerta de atrás y a escondidas; que, al volver, aún llevaban el uniforme ensangrentado de cruzar los ríos y la manigua de la atormentada Vietnam. No reclamaron victoria los huérfanos o las madres viudas y sin hijos, no reclamaron victoria los que, habiendo perdido sus brazos, sus piernas o sus ojos, habían perdido, sobre todo, la fe y la esperanza de que un día, JUSTICIA se les hiciera y consuelo les llegara a sus atribulados espíritus. No proclamaron victoria los encorvados hombros, de plateadas sienes, que aún siguen esperando el retorno de los despojos mortales de quien un día se despidió de ellos para volver pronto en "Navidades".

¿Cómo reclamar victoria, si al victorioso se le recibía como si fuera vencido y en el más completo anonimato? ¿Cómo pretender que se doblegó al enemigo, si el enemigo vive dentro del que así lo pretende? ¿Inculcar en el espíritu del soldado joven sin experiencia y casi inocente, las ideas militaristas de que matar es bueno, moral y patriótico, cuando se mata al "enemigo" aunque ese "enemigo" fuese un tropel de niños semi-desnudos, de mujeres ofreciendo sus harapientas espaldas al sol, mientras arrancasen el fruto de la tierra con sus doloridas manos, o fuese el viejo que pesándole su sombra, balancease el arma del trabajo, con dos cubos de agua aferrados a sus huesudos hombros, y salir avante con UNA SOLA BAJA ACCIDENTALMENTE INFLIGIDA POR ELLA MISMA, es ser victorioso? Acaso, ¿victoria, es el desolar un pueblo al punto que no quede de él, piedra sobre piedra? Si victoria es cargarle de vicio al soldado para que así no mida el peligro; si victoria es aniquilar a golpe de metralla decenas de mujeres, niños y hombres indefensos, y arrojarlos en una gran fosa común por ellos mismos cavada, que vengan una y cien mil derrotas y que nos parta un rayo a todos los vencidos para que nos separe en este mundo y en el otro, de los victoriosos.

Midiendo esta tragedia con la vara del dinero, sí que se han anotado una victoria de inagotable y fructífera explotación comercial, los traficantes de la idea y la libertad de expresión. Sí que se han agotado los temas y los pasajes de sufrimiento, de dolor y vía crucis hasta hacerles derramar la última gota de dinero, centavo a centavo, día a día, minuto a minuto por los siglos de los siglos ...

Portando una camisa hecha de hojas y con un sombrero del clásico cono vietnamita, llegó el soldado, caminante solitario a la comarca. Venía esta vez, con una cruz de plomo, así de grande, como el mismo pecho que lo abrigaba. Recogió con la mirada, todo el recuerdo que permanecía vívido e intacto y muy bien cuidado en el cofre bañado de soles, lluvias, llantos y sonrisas.

De rodillas, inclinó su cuerpo hasta besar el polvo con su frente. Quieto, permitió que el aliento de la tierra se mezclara con el suyo. Desgarró sus vestiduras queriendo desnudar el alma. Reclamó al silencio, las lágrimas que, olvidadas por la indiferencia de los caudillos, decidieron permanecer allí, alimentando los manantiales de My-Lai. Y derramó el soldado su dolor de profundo e inconsolable llanto como el huérfano llora la ausencia de su madre.

Dejó que el íntimo de su ser hablara al Único Supremo y Justo Juez:

Aquí estoy, Señor ante tu Altar, de rodillas a tus plantas, sabiendo que Tú todo lo puedes, todo lo sabes, todo lo ves. Aquí estoy a parlarte unos minutos o una eternidad, si así lo quieres. Vengo con el alma desnuda como desnuda está My-Lai. Vengo así para que sepas que nada escondo. Vacías mis manos, agarran el viento saturado de quejas. Quiero apretujarlas contra mi pecho para que estallen dentro de él y hagan brotar hacia tu infinito, la pena, el dolor y la amargura con que he vivido durante todos estos largos y cansados años. Te ruego no pongas ojo torvo a mi quebranto ni des oído sordo a esta mi súplica, porque de lo contrario, me sumiré en un mar de agonía del cual quizá, Tú mismo no puedas rescatarme. ¡Que puse más clavos en tu cruz! Lo sé, Señor y lo confieso. Que, con mano fría y calculadora, hundí asesino puñal en carne inocente y tierna, me reprochas; y yo Señor, guardo por él, un desgarrador e inmenso nudo en mi garganta. Que violé la virginidad de una niña que todavía no era mujer, ¡Señor no me lo digas! Su recuerdo lo llevo grabado en lo más profundo de mi espíritu con letras taladradas a fuerza de agonía en horas de eterno insomnio y pesadilla. Aquí me estoy contrito, con la humildad que el arrepentimiento ofrece a manera de redención. ¡Aquí me estaré por una eternidad, Señor si así lo quieres! Cansaré tus oídos y vaciaré el vaso de mi llanto, en busca de tu perdón y del perdón de los inocentes que cayeron fulminados por mi odio y mi sed de sangre. Seguiré, si me lo pides, el mismo vía crucis que Tu Hijo siguió un día por nosotros. ¡Dime Señor que lave con sangre de mis venas las tumbas que rememoran a los caídos en My-Lai! ¡Pídeme, oh Todopoderoso, que deshoje las espinas y camine los abrojos de esta desolada tierra para que uno a uno, ellos me rediman en el dulce penetrar de mi carne! No te pido perdón por el simple hecho de que Tú perdonas todo. Te ruego, porque sin tu perdón y el de los hombres, me perderé en el abismo y las tinieblas donde habita el que nunca supo amar ni ser amado. Sin tu perdón y el de los hombres, seguiré vagando por el espacio que está vacío de belleza, vacío de pureza, vacío de inocencia; ciego y sin luz, con rumbo incierto y desconocido. Estoy llorando, Señor y no son las pajitas de la espiga que se han anidado en mis pupilas. Es el recuerdo de aquellos que ajenos a la tragedia, recogían las espigas para el sustento diario. Amargo es mi trago por la amargura que sembré en esos campos sacrosantos. Y no hay dolor, oh Dios eterno, que se compare al mío, porque es el dolor de todos los niños que se quedaron sin su madre y de todas las madres que se quedaron sin sus hijos; es el dolor de todas las esposas que se quedaron sin su amado; es el dolor que el amor siente al quedarse huérfano y solitario. Ya ves, Señor que, en el arte de la súplica, me he vuelto un atrevido y un experto. No de otra forma osaría quitarte el tiempo. Tengo para convencerte una lista larga de años-luz, plena de razones y pretextos, a ver si en un momento de descuido, atendiendo que estés a la multitud del Cofre, dejas de tu aliento divino, escapar el perdón por mí tan angustiosamente esperado. ¡Di Señor que me perdonas, di por fin que me has absuelto! Haz uso, Eterno Creador del universo, de tu infinita bondad y misericordia. Pregona tu perdón, Señor (y aquí empiezo a exigirte), para que todas las tierras sepan, para que todos los seres que viven en el universo sepan, que has perdonado porque el pecador más que perdón, te imploró, le concedieras tu amor, y Tú nunca le negaste amor a nadie. Sabrán entonces los hombres, los cielos, los miles mundos que caminan por las galaxias que, por no negarme amor, me perdonaste. Aquí estoy Señor ante tu Altar, de rodillas a tus plantas, esperando tu voz que me diga la palabra redentora: "Soldado, levántate y anda ..." Aquí estoy, en el polvo inclinada mi frente, humedeciendo con mi sudor y con mis lágrimas, el suelo de Vietnam, a ver si fecundizo su aridez. Aquí estoy, recogiendo los despojos que de mi alma se quedaron aquel aciago día de un mes de marzo de cualquier año, cuando la desolación y la muerte causaron tal estrago, que hasta las piedras humedecieron con su llanto, el lecho granítico donde por milenios, impasibles han dormido. No vengo Señor, en busca de consuelo porque creo que es tan grande y profundo mi desconsuelo que ni Tú mismo podrías consolarme. Vengo, te repito, en busca del perdón que a ningún pecador negaste ante la súplica exigente de tu Hijo quien desde su cruz te reclamaba: "Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen ..." Vengo porque yo pienso que este ALTAR, es un crisol por la inocencia de sus niños, que habrá purificado, el arrepentimiento del pecador para convertirlo en ofrenda humilde, que ligera vuele a los cielos a lavar tímida, tus sacrosantos pies. Vengo, en fin, oh Rey del Universo, a rogarte, borres de mí, este recuerdo que lo tengo enclavado en el más profundo rinconcito de mi alma. Perdonaste Señor, al pecador que a cada paso encontraste, en tu camino hacia el calvario. Perdonaste a quien te negó un sorbo de agua, sediento como estabas en la fragua de aquel sol judío. A Pedro y a Dimas perdonaste. El perdón es un ejercicio que sólo Tú, tiene la debida experiencia. Perdonaste Señor y ¿quién sabe si has perdonado a quien ni siquiera te lo ha solicitado? ¡Perdóname!, ¡Dios mío, yo te lo pido!

WATERGATE

Para que el trigo brote y las flores nazcan, hace falta la mano experta, delicada y bondadosa del labrador y el hortelano que abonen la tierra con lágrimas de sus ojos, que coman el pan de cada día con el sudor de sus frentes. Para que un "proyecto" llamado Watergate, fuera concebido, no hizo falta sino una guerra, un egoísmo y una ambición sin límites, saturados de los pies a la cabeza, por una obsesión desnuda de moralidad y de honradez hasta el tuétano de los huesos.

Pandora se moría, se estaba extinguiendo como una vela de santo, más que de resentimiento, de curiosidad. Un día, metió la pata como el gato. Y no atrapó pez alguno, pero sí destapó una caja que las malas lenguas le dieron el nombre de Watergate.

Precisamente para eso de buscar justificación a lo injustificable y vestirse con la falsa etiqueta de la victoria obtenida en forma digna y honorable, y refutar así y contundentemente a los rebeldes y tercos "liberales", es que estas pandoras modernas, decidieron meter la pata y la metieron muy profundamente.

Watergate fue el producto de la hipocresía de unos cuantos descarados oportunistas que estaban dando sus pinitos en el arte de la politiquería, al tiempo que oficiaban de adulones y endiosadores del jefe. Émulos soberbios de los predicadores y evangelizadores de la radio y televisión. El caso es que, predicando "la ley y el orden", rompieron, se burlaron y se hicieron aguas y demás, en la ley y el orden.

Clamaron al cielo se hiciera justicia y se castigara al atrevido y necio mal ciudadano, que había decidido tomar la ley en sus manos, y para ello, decidieron a su vez, tomar la ley en sus propias manos. "Ladrón que roba a ladrón tiene cien años de perdón", debe haber sido su lema.

El reto fue contra Dios porque el pecado era de arrogancia, orgullo y ambición de poder para efectuar toda clase de abusos. La corrupción se queda en pañales al lado del abuso de poder. Nuestra seguridad personal y lo espontáneo de nuestros actos, se ven menoscabados y en peligro, cuando la arrogancia prima en la política o la religión. Los abogados, desde el presidente para abajo, que consumaron los crímenes y obstruyeron la justicia en el caso Watergate, profanaron el templo de la idea, negaron que el disentir existe, y en una orgía de adulo al "jefe," se atragantaron enterito ese pastel, sin dejar plumas, huesos o tripas malolientes. Cuando les llegó la hora de responder ante el pueblo por sus crímenes, por su arrogancia y abuso de poder, recurrieron a todas las mañas políticas y no políticas, honradas y no honradas, habidas y por haber, y no dejaron estos pandoras, truco conocido y no conocido, para impedir que se iniciara el proceso de investigación del "proyecto" Watergate, y muy a su pesar, empezó el desfile de testigos, de acusados y acusadores, ante el flamante Comité, penosa y costosamente nombrado por el Congreso de los Estados Unidos de Norteamérica, con el propósito de esclarecer los hechos y "resolver" cualquier cosa, a la usanza de la ONU, sabiendo de antemano que esa resolución y esa cualquier cosa, iban a ser burladas por los principales hechores y culpables. Porque si bien es cierto que estuvieron muchos, no estuvieron todos, para que así se cumpliera el adagio que sabiamente reza: "No son todos los que están ni están todos los que son".

Aprendimos en el proceso que la mentira y la falta de vergüenza, tienen otro nombre cuando se trata del caudillo de moda. Se llaman "ambigüedad" o "malentendido", "poca ética" o "falta de tino". Nos enseñaron nuestros mayores, sin embargo, que al que mata se le llama asesino, al que roba se le llama ladrón y al que miente se le llama mentiroso. Aquel que no se inmuta y, al contrario, se siente altamente ofendido al comprobarle sus actos ilícitos, habrá que llamarle forzosa- mente, sinvergüenza y de marca mayor.

Estamos ya en el salón inquisitorio con ventana panorámica hacia los cuatro costados de la tierra. Se dice por decir que "el papel aguanta todo", especialmente cuando llega la hora de ir al baño, pero estas cámaras, este salón y estos miembros del inquisidor Comité, aguantaron todo, a su debido tiempo y en su debido lugar.

Una tras otra, llegaron las sorpresas comprometedoras que por ser tantas, se convirtieron en rutina. Las pandoras se encargaron de desvanecer o por lo menos amortiguar el golpe, usando otra rutina la cual habían convenientemente bautizado con el nombre de secretos de seguridad nacional, bajo cuya sombra iba a estar protegido cuanto "juego sucio" se le ocurriera a cualesquiera de sus acólitos, urgidos por la vela que les estaba consumiendo los intestinos.

Vacío el salón, idos y no "volvidos" los miembros del Comité; Idos y olvidados, las pandoras y sus acólitos; idos, pero no olvidados los caudillos de moda; idos y salvando el bulto, los instigadores que buscaron la satisfacción del ego, que se hartaron de vanidad y que se burlaron de un pueblo, de sus instituciones y de sus leyes.

El tiempo que nada perdona, rompe las cadenas que el olvido no ha podido destruir y dando al traste con el monstruo de la indiferencia, avivando la llama de la fe en las leyes de las naciones, despertó al pueblo de su letargo y en su nombre reclamó justicia, obligando a los caudillos a bajarse de sus pedestales.

Doloroso y repugnante al mismo tiempo, el ser testigo de la obligada separación del mando y de la despedida circense, de quien un día había gobernado una gran nación.

"Lo Hice a Mi Manera", es la canción que describía con mucha propiedad su estado de ánimo en el momento. Fue cómico y ridículo escucharla de sus labios. Si la televisión hubiera podido escudriñar sus adentros, "Lo Hice A Mi Manera", no hubiera sido lo que se escuchaba, sino posiblemente algo parecido a: "Lo Hice a Mi Perrísima Gana y Conveniencia..." Y seguramente que habría ganado el premio de la OTI, contando con la camarilla farandulera de los jueces mexicanos, por supuesto.

Cerrado quedó un capítulo más en la historia de la humana flaqueza. El broche de oro con que los caudillos del ADN adulterado, suelen adornar sus nefandos actos, llegó en forma de absolución y perdón incondicionales, de los crímenes cometidos en el pasado, en el presente y porque no, en el futuro, por aquel caudillo, si todo fue en nombre y por el bien de la patria, en nombre y por el bien de la seguridad nacional, según la "mejor" opinión de quien le había sucedido en el poder, inmediatamente después de haber sido designado para tal ejercicio, al gusto y satisfacción del derrocado líder.

Mas el servil perdón y absolución nunca borrarán, el estigma con el cual la historia premió a este gobernante, famoso ya por ser maestro en el uso de las tretas políticas:

Es y posiblemente, será el único presidente de esta gran nación, que sufrió la afrenta de renunciar y abandonar tan elevado cargo, presionado por la fuerza de la razón, el orden y la verdad.

Su nombre siempre estará asociado con la palabra Watergate, aunque al pueblo se le haya olvidado lo que Watergate signifique.

La historia hará justicia al sucesor del depuesto gobernante, sellando como la única trascendental actuación de su mando, el perdón y la absolución tan ligeros e incondicionales, concedidos a su antecesor, en abierta y pública forma, con la misma facilidad con que cualquier sediento, se despacha un vaso de agua y cualquier borracho, se apura una botella de vino barato.

Como libre es el pensamiento, existimos unos cuantos que pensando en voz alta, tendremos que, inyectando cinismo al asunto, dejar volar la imaginativa especulación en esta forma: "Posiblemente, el gobernante haya convenido con ciertos miembros del Congreso, deponer el mando, a condición de que se nombrara como presidente de la república, a un político de su preferencia, quien como amigo, incurriría en la deuda moral y en el deber de gratitud, de concederle perdón pero no olvido, cuando tuviera la autoridad para ello."

En algo se equivocaba la historia, sin embargo. A la edad de 77 años, el "viejo goleador" volvería a patear cualquier y todas las pelotas que encontraría en su camino, con la misma fuerza, con la misma firmeza y con una vehemencia de auto-justificación y altanería, que no tendrán fin sino cuando se muera.

Fascinante su habilidad, para comprender el por qué muchísima gente, lo repudia, al tiempo que se pinta a sí mismo, como la víctima de la persecución injusta de los liberales.

Hablando de Watergate, admite que su encubrimiento fue un error ya que la responsabilidad de todo presidente es hacer cumplir la ley, "Y yo no lo hice a cabalidad" (sino a mi manera)

Hasta el momento, en la historia de la República, este gobernante, experto en la treta y el secreto políticos, es el único Jefe de Estado que, sin aceptar culpa, admite que no cumplió con su deber, en un momento dado, cuando dice: "Han tenido lugar actividades ilegales y sin ética... Hasta donde yo he contribuido a crear el clima en el cual tuvieron lugar, no fue esa mi intención; hasta donde fallé en prevenirlos, debería haber sido más cuidadoso."

Su apasionada defensa, no de decir la verdad ni de obedecer la ley o de negociar de buena fe con el adversario, se convierte en obsesión, cuando se trata del secretismo, en nombre de la seguridad nacional.

Si alguien debió comprender los peligros del secretismo, era él. Fueron precisamente secretos y malos actos cometidos en su nombre e interés, los que le habían obligado a hacer una larga aclaración, explicando y pidiendo disculpas por tales secretos y malos actos.

Sus confesiones son de error, no de culpa. Dice que juzgó mal pero no con mala intención y nos reta a renunciar a nuestras libertades, en el nombre y por el bien de la seguridad nacional. Amén, amén...

El secretismo abona el terreno en el cual florecen las actividades ilegales y faltas de ética. La obsesión de gobernar a base del secreto hiere mortalmente a la democracia y la pone a un paso de convertirse en un Estado policíaco. Al "viejo goleador" le obsesionaba furiosamente, preservar el secretismo que ponía las puercas acciones de su gobierno, la máscara de seguridad nacional, aunque ello implicara violar la libertad de prensa.

Adultera este caudillo, el E. Coli de la lógica y el raciocinio, cuando afirma que "Cuando el presidente ejecuta, significa que no es ilegal" pues según él, Lincoln dijo: "Ciertos actos que bajo circunstancias normales son ilegales, podrían convertirse en legales, si es el presidente, el que los ordena en nombre de la seguridad del país." Solo que Lincoln nunca dijo semejante disparate. Si lo hubiera dicho, habría que recordar que Lincoln fue presidente, cuando la República atravesaba por la más grave crisis de su historia.

Habría que recordar también, que Lincoln nunca habló en términos de individuos o individualismo. Las palabras que él usó fueron hombre y libertad, no, presidente, rey o jefe, puesto que, en su mente, el problema básico de la democracia era reconciliar los reclamos del individuo con los reclamos de la sociedad, pero jamás con los de los intereses creados cuyas acciones sucias e ilegales, están siempre disfrazadas con la careta de secretos de seguridad nacional.

Así fue como Lincoln, se embarcó y llevó a cabo, uno de los actos de liberación más dramáticos que recuerda la historia. Midió sus acciones con la vara de la razón y del individualismo universal que se basa en el principio filosófico de que el hombre como hombre, no tiene derecho para caprichosamente y a su antojo, controlar la vida y la libertad de su semejante. Siguiendo esta premisa, se añadiría entonces, que ningún gobernante, bajo ningún pretexto, tiene el derecho de tomarse la ley en sus propias manos, porque cuanto más exija el hombre de sí mismo, mayor la demanda de los demás, porque al encontrarse el hombre en la cúspide de su libertad, se halla igualmente, en el mayor grado de dependencia de las libertades ajenas, que le obligan a buscar la equidad entre la una y las otras.

Precisamente, el verdadero líder que no sucumbe ante las presiones es quien no permite que el colectivismo, degenere en una democracia autoritaria, es quien demanda la búsqueda de la equidad, es quien lucha para que a ningún individuo se le convierta en una pieza más, de una maquinaria sin alma y sin corazón.

Los grupos y menos los formados por abogados inescrupulosos y oportunistas como todos los de Watergate, no producen ideas creadoras porque ellas emanan de los individuos. Los sabios y los inventores, los estadistas y los genios son únicos en su clase. En Watergate hubo "sabihondos", astutos y suspicaces, leídos y escribidos, esbirros y secuaces, individuos que, como tales, tal vez en momentos de sobrio raciocinio, producirían ideas creadoras, pero juntos y revueltos en manadas sin control, sin amo ni señor, no son capaces sino de concebir torpes y ridículas artimañas que terminan en el atropello de los hombres y sus leyes.

Vino otra vez el silencio, vino otra vez el recuerdo de la última apacible sonrisa, del eterno adiós que, con la mirada, el amigo, hermano y compañero, hizo el brindis de supremo sacrificio, en la mesa del dolor y la desolación. Y llegó el eco de los llantos en Vietnam para quedarse ensordeciendo los oídos de los infames y taladrar los duros pechos de los viles malhechores.

Se quedaron quietos por un momento, el horizonte, las estrellas, los astros y los muchos mundos que viajan en el espacio. Ordenó el Señor, izar a media asta, la bandera del infinito se quitó se el sombrero para saludar a los caídos e invitó a la muchedumbre del Cofre, a cruzar los umbrales de toda sabiduría. La nube y el Grito quedándose otra vez fuera, siguieron el desfile celestial a través del huequito de la cerradura que se había agrandado a fuerza de sus pestañazos, mientras dejaban escapar un largo y tenue suspiro que saturó de armonía las puertas del más allá.

LOS ANDES

El viento danzaba en el oro de las mieses que trepaban los montes desde la ladera. El olor a tierra mojada, abrazando el paisaje, llenaba de oxígeno los pulmones de los surcos y de los bosques, de las quebradas y los lagos quietos que en su azul-zafiro y en chispazos diamantinos, ofrecían los súbitos destellos del recién nacido sol.

Extendiendo sus brazos de esmeralda profundo, los árboles se desperezaban al canto de las aves cuyos nidos, ellos celosamente guardan siguiendo una consigna de milenaria tradición. Se despertaron las eternas nieves de los volcanes; su bostezo convertido en hilitos de plata empezó a descender las albinas sábanas buscando el arroyuelo alegre y bullanguero que lo llevaría a engolfarse en el brumoso río que celoso vigilaba el escenario, escondido detrás de aquellos imponentes riscos donde el hombre no había puesto su planta, todavía.

Repercute en toda la comarca el himno del trabajo. Hiere el arado de herida dulce, la fecunda tierra. Muge el establo a la expectativa de la entrega diaria. El tropel de ovejas se aglomera y se desbanda como una coliflor que sorpresivamente cobra movimiento con cada orden de los diligentes perros.

Diáfano el cielo, le regala de vez en cuando, nubes al sol para que limpie el sudor provocado por la faena cotidiana. Cobra el himno su forma, al tiempo que acompasa su melodía: "El pan nuestro de cada día..." Empiezan las flores a regalar el perfume que confeccionaron la noche anterior mientras en loco pero inocente desvarío, ofrecían su virginidad al mensajero de un apuesto y conquistador cupido.

No hay montes, prados o valles, no hay pico de blanco sempiterno por más elevado que él sea, y no hay bosque por más espeso que él sea, y no hay recóndito y escabroso camino; no hay riscos, quebradas o profundo abismo, que siendo testigo de este sublime espectáculo, no una su voz y no haga suyo, el himno gigante del trabajo que se ofrece al Creador todos los días, al compás de la música que este paisaje andino hace vibrar en el rosario de sus montes y nevados y en las cuerdas de sus ríos y sus bosques.

Con el sol huyendo hacia el otro lado de las montañas, apurándose el día para que no le sorprenda la noche en plena actividad, llegó la tarde golpeteando la comarca con su sabor de cansancio. Se arroparon el trigo, los páramos y los pajonales con las frazadas de una tranquila y apacible calma. La comarca cerró los ojos para dejar que el negro cielo prendiera sus lucecitas de la más pura y alabastrina plata.

La calma se apoderó del silencio y de todas las cosas que el sol había dejado a su paso por los valles y los montes. El sueño juntó a las fieras con los cervatillos que compartían casi el mismo lecho.

Duerme el surco, duerme el bosque, las flores y las aves. Duerme el hombre arrullado por la completa calma. Duerme Dios, después de haber creado esta completa calma a lo largo y a lo ancho de los Andes.

Calma de siglos que se ha arrullado en la cuna de las fecundas laderas, mecida por los céfiros portadores del mensaje con que los montes han confiado sus cuitas el uno al otro. En esta calma, los bosques y los ríos se abrazan amorosamente. En esta calma, se encontró posiblemente, la verdad filosófica de que, habiendo hecho Dios al hombre a su imagen y semejanza, le dio al mismo tiempo igualdad de derechos y obligaciones.

Así lo vio un puñado de próceres en la América Latina, quienes tras meditar, medir y evaluar el preciado tesoro que todo ser humano recibe al nacer, decidieron bajo la inspiración de semejante calma, luchar y defender este inalienable principio.

Para preservar la calma, se dio el primer grito de libertad en la América Hispana cuando Quito Luz de América, dormía en la calma de un Diez de Agosto de 1809.

Quito ciudad señorial, cuna de mis antepasados. Quito, enclavada en los Andes y engastada en un joyel de esmeralda y de diamante que refleja la puesta del sol en sus diáfanas facetas, al tiempo que alumbra las praderas y los bosques. Hermanita menor en el Tahuantinsuyo, el incario se embelesó en tus montes, en tus riscos y quebradas y te escogió para que albergaras las cunas de Atahualpa y Rumiñahui.

Recibiste en tu profundo seno a las vírgenes, a los tesoros y las tradiciones del imperio cuando el aguerrido Rumiñahui, cruzó al más allá, antes de la llegada de Sebastián de Benalcázar. El, contemplando tus guardianes y colosos, decidió levantar tus escombros allí, donde el inca emprendió su retirada.

Fue el espíritu incaico forjado en tus volcanes quien sopló la entraña de aquel selecto grupo y le encendió la llama de su patriotismo. Les comunicó valor, entereza y heroísmo; ensanchó sus pulmones para que respirasen con amplitud el aire de la libertad; volvió eruditas sus plumas y sus razones para dar por vez primera y a los cuatro vientos, el Primer Grito de Libertad en América Latina. Así dejó sentado en los documentos que descansan en la Capilla Sixtina, Manuela Cañizares, la secretaria de ilustre trayectoria.

No murió ése tu espíritu, Quito ciudad mía, pues más tarde y a las faldas de tu guardián Pichincha, Abdón Calderón el Héroe Niño, y en el fragor de la batalla, entregaba su vida, con otro grito que fue engendrado en el Grito del Diez de agosto: "Adelante compañeros... Viva la patria." Era un Veinte y Cuatro de mayo de 1822. Aún guardas tú ciudad señorial, el eco de la orden del Libertador, cuando al pasar lista en el batallón del Héroe Niño, se pronunciaba estas palabras: "Murió gloriosamente en el Pichincha, pero vive en nuestros corazones."

Quito, amada de Bolívar en tu Manuelita Sáenz; pasión, tormento y alegría escanciados en "Mi Delirio sobre el Chimborazo". Quito, amada de Sucre en Boyacá, en Ayacucho y en Pichincha. Quito Luz de América.

Hoy invocamos tu espíritu incaico, tu espíritu del Diez de Agosto, del Veinte y Cuatro de Mayo; invocamos el espíritu de tus criollos, tus héroes y tus mártires. A ver si nos prestas tu Capilla Sixtina, para dar otro grito de protesta y rebeldía contra los malos gobiernos, que, desde el primer día de vida republicana, no han hecho otra cosa que desgobernar y asaltar el derecho, la razón y la justicia.

Haz de tus volcanes y nevados, los anfitriones regios con una invitación y un reto, a esos malos gobernantes para que escalen tus picos y tus nieves. Convídales a comer shanshi, a ver cómo capean el soroche. ¡Si no se mueren, se componen!

Queden en tu seno las palabras de uno de tus preclaros hijos: "Y si nuevas cadenas prepara la injusticia de bárbara suerte, Gran Pichincha prevén tú la muerte de la patria y tus hijos al fin..."

LOS MILITARES

Llegaron los hombres de rostro pálido y de lenguas barbas a las costas del Tahuantinsuyo para que se cumplieran las Escrituras de los Incas: "El principio del fin del Tahuantinsuyo, se señalará con la aparición en sus costas de unos hombres barbudos y de rostro pálido..." No vinieron a civilizar, quizá a comparar civilizaciones, escudados por la cruz y por la espada. Sólo que la cruz no pega con la espada ni con la "cola más loca".

La primera página del génesis de la explotación del hombre por el hombre quedaba abierta. A partir de aquel momento, se establecieron dos sindicatos, compuestos el uno, por aquellos que viven de su trabajo y el otro, por aquellos que viven del trabajo ajeno. En el nombre de Dios y de los reyes, se repartieron las tierras, los tesoros, los frutos y los esclavos. Con el arma de los "diezmos y primicias" se chupó la sangre del indio esclavo, de la misma forma que las sanguijuelas evacuaban los tejidos malignos de los reyes en la vieja Europa. Aparecieron las clases sociales, de los muy pocos que tienen todo y de los muchísimos que tienen nada.

Se convino que al esclavo había que ponerle cadenas para controlarle hasta los suspiros. No sea cosa que le restasen fuerzas y le hiciesen perder efectividad a semejante mano de obra que no cobraba sueldo y encima, no protestaba. El imperio Inca de Manco-Cápac y Mama Oclio que habían salido del lago Titicaca a poblar el Tahuantinsuyo, no era sino una desolada y triste civilización que lloraba su infortunio al verse arrebatada de sus más caros valores, idiomas y tradiciones.

No doblegaron los conquistadores el espíritu del Inca, sin embargo. El indio se replegó allende el risco, las inconquistables nieves y la brava selva. Su bocina sigue aún, portando el quejido de rabia y desconsuelo y levantando su voz a Pachacamac, en espera de una justicia que no llega, quizá porque perdió el camino o tal vez porque otros gritos de otros mundos, le distrajeron la mirada y se la llevaron allá lejos, hacia otras vías lácteas.

Nacieron los "patrones" los "amos" y los "señores", a cambio de reyes, condes y marqueses porque por estos lugares, no existían súbditos o plebeyos sino indios, negros y esclavos.

Al campaneo de los siglos, se consolidaron las clases sociales, se reafirmó el poder de la fuerza bruta de los patrones, amos y señores, sobre los desvalidos y se estableció como norma de moralidad y caridad cristianas, la explotación por parte del conquistador, de quienes un día fueron por derecho y por razón emanados del Divino Hacedor, los verdaderos dueños, patrones, amos y señores del vasto, hermoso y civilizado Tahuantinsuyo

El ADN del espíritu incaico sigue intacto, volando alto con el cóndor, vigilando las pampas, las llanuras, las selvas, las playas y los Andes, aguardando la reivindicación que le brindará la segunda venida del Hijo de Pachacamac.

Dentro del nuevo sistema así establecido, se concibió grupos y categorías con misiones específicas. Entre otras cosas se dijo: "Sean los abogados y sean los militares". Y los abogados y los militares, fueron.

Dijeron los militares: "Sea la dictadura la que gobierne los pueblos". Y la dictadura militar ha venido controlando los destinos de muchos pueblos mediante el uso de las armas, el terror, la tortura y la violencia, todos ellos uniformados con sendas capas de miedo y calzando unas botas grandísimas de intriga, malicia y tiranía.

Parece ser que en la academia donde iniciaron sus pinitos en militarismo, les confundieron el concepto de orden y disciplina con un ritual necio y ciego de cumplir mandatos descabellados e irracionales.

Usando el mismo cinismo que muchos militares han usado para derrocar gobiernos elegidos democráticamente, así por quítame esas pajas, bien se puede decir que "a un civil se le puede militarizar, pero a un militar no se le puede civilizar."

El concepto esencial que de esta clase humana se tiene, es equivocado desde sus mismas raíces. Las armas y los militares no se hicieron para las guerras, se hicieron para mantener y guardar la paz entre los hombres. El derecho y la razón se fundamentan en el respeto que las naciones tienen una de otra, al saber que el poderío bélico no se usará para doblegar al débil sino para engrandecer y ennoblecer al fuerte.

Militar es el que quiere gobernar con las armas, soldado es el que con sus armas protege y ayuda a la democracia a gobernar los pueblos que, mediante voto libre y mayoritario, escogieron el adalid que dirigiera sus destinos.

Militar es el que después de ser indultado de nefandos crímenes, clama, reclama y vocifera a los cuatro vientos, se le tribute además exoneración y desagravio. Abrigando la diabólica esperanza de que los despojos de sus víctimas no serán encontrados, exige se desentierre sus cadáveres y se haga hablar a las tumbas y a los muertos porque en su mente militarista "cualquier cosa es posible". Los embaucadores y charlatanes seguramente, hagan posibles sus sueños de levantar fortuna, comprando militares como éstos, por lo que valen, y vendiéndolos, por lo que ellos creen que valen.

Soldado es el que recibe con estoicismo la ignominia de la derrota; a él no se le caen los hombros con el peso de las condecoraciones recibidas detrás de bastidores; a él, le brilla en pleno corazón, la medalla del heroísmo por salvar la vida de sus compañeros.

Militar es aquel que después de haber ordenado una masacre de gente inocente, siente orgullo de esa orden y para colmo de males, es premiado con tres días de arresto en su vivienda que ni siquiera lo cumple, merced a que el caudillo de moda es su "padrino".

Soldado es aquel que, distinguiendo, quién es el verdadero enemigo, decide hacerle frente en su mismo terreno y con sus mismas armas. Militar es aquel que acalla la voz de la conciencia, que duerme impasible como las piedras, roncando y soñando con las joyas que venderá mañana sin importarle un pito, las vidas que cegó ayer. Militar es el que usa al soldado de la patria como un "conejillo de indias" para probar la efectividad de las armas químicas, por su maligna ingeniosidad desarrolladas, sin importarle que el soldado de la patria, a consecuencia del "gas de mostaza" y de la "lluvia naranja", lleve de por vida el estigma de la idiotez y la impotencia; sin preocuparle en lo más mínimo, que al soldado de la patria por el resto de su vida, le carcoma el cáncer volviéndole un harapo humano que hace pensar que hasta Dios al parecer, le ha echado al olvido.

Militar es el que habiendo vuelto al soldado de la patria un harapo humano y buscando cómo encubrir el torpe crimen, impide e imposibilita al soldado de la patria que obtenga desagravio y que reclame la pensión a la que como veterano tiene derecho. Con este fin, obstruye la justicia, adultera o esconde las evidencias cuando no las destruye, no sin antes haber tratado de silenciar al soldado de la patria, con el chantaje, con la amenaza y el peligro de una corte marcial que implica el ser acusado de divulgar información confidencial o secretos de seguridad nacional.

Al militar se le conoce y él se deja ver, no en los actos que ennoblecen al hombre sino en hechos mezquinos y de poca monta, como ser el de cobrar unos pocos y cochinos centavos, aduciendo haber ejecutado trabajos que requieren destreza y valor, elementos que el militar si alguna vez los conoció, hoy ni en sueños lo acompañan.

Valga el siguiente relato que enfatiza el punto:

Periódicamente, el cuerpo de paracaidistas de los Estados Unidos realiza saltos aéreos de entrenamiento y preparación. Como el salto implica un riesgo de daño físico que va más allá del que el desempeño normal del deber requiere, se lo compensa con un emolumento, digamos $110.00 por cada salto, para ser breves.

Porque una vida depende de él, al paracaídas se le debe el mismo cuidado y atención que a su usuario. Por eso, semejante tarea se ha encomendado a personas de impecable conducta con un alto sentido de responsabilidad y cumplimiento. Son ellas las que habiendo ejecutado celosa y meticulosamente este deber, y habiendo verificado la ejecución del salto mediante estricta comparación de nombre y paracaídas, dan el visto bueno para que se efectúe el pago del emolumento correspondiente.

La paciencia y la prudencia de uno de estos soldados de la patria fueron agotadas por un militarote que tenía grado de coronel. Al comprobar que el coronel venía consistentemente, siguiendo una vieja tradición, cobrando los emolumentos sin que su paracaídas le hubiese sonreído al viento, decidió dar la voz de alarma, más para que se corrigiera esta anomalía, que para poner en evidencia al coronel del cuento.

No saltaba este militar, pero si asaltaba al erario nacional, aunque en forma barata y continua y en ocasiones, sin siquiera su patrulla haberse visto envuelta en semejante tipo de operaciones.

El soldado de la patria pagó muy caro su osadía. Fue relevado de su cargo, sometido al ostracismo; su nombre se borró de la lista de honor donde había permanecido durante 24 años, y la opinión de sus superiores acerca de su conducta como hombre y como profesional, dio un giro negativo de 180 grados, de la noche a la mañana.

Allí no paró su odisea. Su firme determinación de llevar el asunto ante las más altas autoridades, en busca de justicia, le trajo por consecuencia, el ser tildado de "desquiciado mental", encasquetado en camisa de fuerza y sometido a tratamiento psiquiátrico en un sanatorio de locos.

Su férrea voluntad de no permitir que su personalidad fuera denigrada vino a su rescate. Logró este soldado de la patria que su caso llegara a conocimiento del Secretario de Defensa y fuera revisado. Ordenó entonces el Departamento de Defensa que este hombre íntegro, fuera reinstalado en sus funciones y otorgado el ascenso al que tenía derecho. Y sucedió lo imprevisto, lo inusitado y lo sorprendente: El general en jefe, el encargado de cumplir la orden se burló de ella, se hizo aguas y demás en ella y se negó a cumplirla, aduciendo como argumento racional, que, en su mejor e ilustrado juicio, consideraba él, que tal individuo representaba un peligro para la seguridad de sus compañeros.

Hay acciones humanas que para darles el calificativo que merecen, se tiene que recurrir a lo bajo y chabacano y ésta es una de ellas, por eso y en nombre de la elocuencia, diremos que el general en jefe no hizo otra cosa que la de "cagarse en el piano", en nombre de su infalible intuición de 32 años como militar, según lo afirmó su asistente, la única persona que tuvo las "bolas" de enfrentarse al reportero ya que el dichoso coronel aquel que confunde asalto por salto, y el "intuitivo" general, aquel que puso su rúbrica en el piano, evadieron a la prensa con maestría sin igual.

Hechos como éstos, obligan a reflexionar aun al más apático ciudadano. Reflexionando, se encontrará realidades que, si no abruman el alma, enferman el corazón. Así se comprobará que el militar vive, manda y desmanda, en un mundo ajeno y aparte del mundo de los demás. En este extraño mundo, las leyes, las costumbres, las tradiciones, las prácticas, los jueces y hasta el idioma, se han establecido con el más extravagante sentido de disciplina y un amor ciego por lo irracional. Prevalece la fuerza bruta; la destrucción y la muerte son sinónimos de justicia y su heraldo se llama guerra.

Sucede sin embargo que el mundo de los militares está mantenido, sostenido y mimado por el mundo de los demás, el de los civiles, de los que labran la tierra, de los que pastan los rebaños, de los que con su sudor lubrican las máquinas, de los que moldean el barro con sus manos y la historia con su mente, de los que queman sus pestañas buscando panaceas para el bien común, de los que pagan impuestos, cuando vivos y cuando muertos. Y tiene que ser así, porque después de averiguar diligentemente, todavía no se encuentra sabios, científicos o inventores, en las filas de los militares. Están por nacer militares que hieran el surco, que empuñen el martillo, que miren el mundo del microscopio.

Dando vuelta a la medalla, se comprueba que soldado es aquel que vive para llorar las muertes por él causadas, que duerme para pagar en pesadillas los estragos de la guerra en la que tomó parte.

El soldado muere en el campo de batalla y si regresa vivo al hogar amado, es para seguir muriendo en vida. El militar no muere en el campo de batalla porque ahí nunca estuvo. El muere detrás de un escritorio, de un infarto provocado por la bebida y el tabaco. O muere de las puras iras de no haber recibido la condecoración o el puesto apetecidos y para lo cual puso toda la astucia y la intriga de que siempre ha sido capaz.

Del mismo modo que una manzana después de pudrirse nunca sana, el militar nunca se purifica en el crisol del heroísmo y la verdad que embellecen al soldado. El ADN del hombre sufre quebranto cuando el soldado se vuelve militar. El sol se apaga tristemente, siendo testigo de tan nefanda metamorfosis. La nostalgia invade de pesadillas, los recuerdos y la alegría de las lágrimas, cuando al hombre se le olvidó lo que ser soldado de la patria significa y aprendió en cambio, a ser un grotesco militar.

¡A correr y sálvese quien pueda cuando el militar dé la orden de abrir fuego!

LAS MALVINAS

Las clases sociales y dentro de ellas, las diferentes categorías de cualquier orden han dado margen a innumerables acontecimientos de profundo y grave contexto. Así decimos que los que, a fuerza de golpear con los puños, han querido derribar las murallas de Machu-Picchu, con el tiempo aprenderán y tendrán que admitir que, en ese empeño, sólo se pondrá de manifiesto, su estupidez y su arrogancia.

Aquí estamos, aquí hemos estado llorando nuestro infortunio al compás de la quena y el rondador. Hablamos de Bolívar y San Martín porque alguien nos habló de ellos en la escuela. Nuestros corazones indios, añorando el Incario y nuestros labios, pronunciando el nombre de Túpac-Yupanqui con más facilidad que el de la madre patria.

La nuestra, era como una consigna. Replegarnos a los Andes y a las selvas, allá donde el cóndor sigue libre, luchando con su vejez y con el peligro de su extinción. No encajábamos en el ambiente neo-europeo inventando por la alcurnia renegada que en la joven América empezaba a florecer.

Porque, aunque rotas las cadenas con que Europa nos maniató el corazón, no ser émulo de cualquier tradición o costumbre europea, era ser un bastardo de última categoría. Porque enterrar nuestros muertos en el vientre de una vasija de barro, era más bárbaro que aniquilar miles de indios a punta de lanza, después de saciar cualquier apetito carnal. Porque, en fin, no correr la sangre europea en nuestras venas, era crimen de lesa alcurnia; por todas esas cosas y otras más, los pueblos de Latinoamérica excepto Argentina, no eran sino los advenedizos de ultra montaña que, en cualquier momento, lanzarían una flecha al aire cuyo destino bien podría ser un noble corazón europeo.

Si se analiza tan sólo un aspecto de la vida del "europeo americano", se encontrará que la magnitud de los latifundios creados por las castas señoriales de España, Inglaterra, Italia e Irlanda en Argentina, sobrepasaba la fábula más fantástica.

Sobre las verdes pampas que se extienden de Norte a Sur y de Este a Oeste, el "estanciero" no encontraba el fin de su tierra sino después de galopar innumerables días.

Arrogancia, suficiencia y extravagancia, fueron las notas que caracterizaron a sus descendientes, los "niños bien", famosos, además, por el malgasto y el despilfarro.

Reforma Agraria, aquel grito siempre latente en las masas, no es la causante de la caída de los estancieros en Argentina. Cayeron víctimas de la historia y de sus propios excesos.

Los peones y los gauchos ejecutaban todo el trabajo, mientras que, en Europa, el barón de las Américas hacía gala de esplendor y derroche, viajaba acompañado por partidas de canallas y forajidos que cargaban el embarque de champagne suficiente para el gasto de un año. A su regreso a las pampas, emprendía por la caza de indios en la Patagonia.

Llegó Perón y sus descamisados; llegó la historia traída por el tiempo; llegó la ley de impuestos a la propiedad sobre las tierras, y llegó el principio del fin de un imperio levantado sobre arena y espumas.

Así las cosas, hemos caminado una ruta incierta, poniendo las rectas y las curvas por donde nos ha dado la gana, sin pensar que en un recodo del camino nos iba a asaltar el malhechor a quitarnos, no la bolsa o la vida sino ambas cosas.

El tiempo, implacable tiempo, ha venido a enderezar entuertos y a desenmascarar serviles parentescos. Ya los genios no son genios y los hipos de cultura y civilización tan copiados de la vieja Europa, no son sino fanfarronerías de una clase social eunuco y senil. ¡Cómo nos duele haberle rascado el ombligo a ese ente desdichado, en nuestro afán de hacerle reír y llamarle su atención hacia nosotros! Desdichado es este semi-dios porque su desdicha radica precisamente, en su anhelo de ser considerado genio aun cuando su genialidad consista en hacerle saltar al sapo.

Hoy, los palurdos de ultramontana hemos virado el otro lado de la moneda, moneda rica y valedera, no hueca, de oro macizo en sinceridad. Pues el tiempo, otra vez el tiempo, tenía guardado en su Caja de Pandora, un nombre y un hecho geográfico a quien, con su ayuda, se le había dado el nombre de MALVINAS.

Hay en este mundo razones vacías que por vacías no son derechas sino torcidas, que desembocan en un callejón sin salida. Existen por otro lado, razones de fuerza y lógica con fundamento que se apoyan en la tradición, la historia y la realidad geográfica. Sucede que estas dos razones convergen en las Malvinas y, como para burlarse de los pruritos de los unos y los eructos de los atracones de los otros, las Malvinas despertaron de su letargo y con ellas, Argentina recuperó la memoria.

¿Quién ahora querrá reclamar parentesco con las cosas, las costumbres y demás de los europeos de Europa? Peor aún, ¿Cómo esperar de Gran Bretaña el uso de la razón y la humana lógica en este caso? Si para empezar y sin excepción, el inglés en todos los países de Latinoamérica por donde él ha pasado, ha sido siempre el anglosajón de inteligencia superior y de brazo fuerte que había llegado por estos lares, a corregir las salvajadas de los ultramontanos allende el mar.

Los pueblos de raigambre, idiomas y concepto ideológico similares, más aún, que forman parte de un continente monolítico como es América Latina, tienen que necesariamente, en un momento dado, plasmar su idiosincrasia y sentar su realidad geográfica y filosófica con caracteres firmes en la roca de la historia.

Se quiere borrar el recuerdo y la tragedia de las Malvinas del mismo modo que Inglaterra rebajó el sueldo de sus soldados que quemaron las espaldas defendiendo los intereses petroleros en el golfo pérsico. Se quiere matar el derecho histórico y geográfico de una nación, con una puñalada bronca y llena de ponzoña, típica del tiempo medieval británico. Fundamentan este asalto a la razón, en la descalabrada filosofía que admite como justo y equitativo, el hecho de que su reina, no pague impuestos aunque ello implique, se mueran de hambre los infelices súbditos. Posiblemente la "reina de los hoteles" en la tierra del Tío Sam, creía ciegamente que ésa era una ley que amparaba los divinos intereses de los acaudalados, cuando con crasa desfachatez dijo: "Los ricos no tienen que pagar impuestos."

Pero nosotros los latinoamericanos, estamos aquí y estamos en todas partes, sintiendo la nostalgia de "nuestras" Malvinas, al mismo tiempo que una lágrima nos hace un nudo en la garganta. Aquí y en todas partes, se nos olvidó las diferencias de cualquier orden que en nuestros pueblos existen, porque siempre hemos sabido que son diferencias de gobiernos y no de pueblos.

Así, sin pensarlo dos veces, nuestro sentimiento, nuestro dolor han sido uno con Argentina y "nuestras" Malvinas. Nos sentimos incomprendidos, pero no nos importa. Nuestro apoyo es solidario para Argentina. Miramos al "europeo" de Latinoamérica como la nación que, por la torpeza y la astucia equivocada de sus dirigentes militares, se aventó al mundo a probar con la vida de sus soldados, el derecho y la soberanía que por muchos años se le había negado. Y claro está, a los militares "les salió el tiro por la culata".

Heroica Argentina, como quien dice heroísmo involuntario, se decidió a sacrificarse en el altar de la patria latinoamericana. Así lo vemos nosotros los latinoamericanos ausentes, los que incomprendidos, un día dejamos el suelo que nos vio nacer y partimos a lejanas tierras en busca de mejores horizontes, sin olvidar jamás que siempre hay un estandarte que portar y que se llama Río Grande, se llama Andes, Río de la Plata, Paraná o Mato Groso.

Aquí estamos con el anhelo, el deseo inmenso de que, a las Malvinas, les barra un ciclón antes que sigan bajo la dirección despótica de los ingleses. Manifestamos abiertamente nuestro apoyo a Argentina, enarbolamos orgullosamente la Celeste y Blanco que tiene ahora los colores del arco iris.

Surgen entonces preguntas como éstas: ¿Hace falta Malvinas para enderezar lo torcido? ¿Tenemos que buscar en la historia la realidad filosófica de los casos y las cosas para no devorarnos el uno al otro, a fuerza de rencor y envidia?

Cuando incógnitas como éstas, empiecen a despejarse comprenderemos que la razón vence por su paciencia, que las causas y los efectos no se deben juzgar de dónde vienen sino por qué vienen.

Mientras tanto enjuguemos una lágrima en la tumba de los caídos, cuando nadie nos esté mirando, al tiempo que ponemos una flor en su regazo, ya que los muertos no son muertos si una flor no los acompaña en su camino hacia la eternidad.

DEUDA EXTERNA vs. LAS FINANZAS DEL LAVADO "EL PARQUE DE LA AGUJA"

Llegaron los "nuevos" conquistadores a las costas de la América Hispánica. Esta vez, los conquistadores no tenían el rostro pálido ni portaban lenguas barbas. Eran de ojos azules, altos como los arbustos, dioses con vestidos humanos, hablando un idioma que sonaba a "plata" y con una suficiencia y una altanería rayanas en la idiotez. Venían en nombre del Punto IV, de la UNICEF, el Banco Mundial o el Fondo Internacional Monetario, de alguna de esas cosas eran los portavoces; el caso es que llegaron más anchos y más grandes que el viento que así los trajo, sin dejarles pisar el polvoriento suelo.

Los que, desde esos tiempos hasta el presente, han desgobernado los pueblos de Latinoamérica, se habían de antemano puesto de acuerdo con estos nuevos conquistadores, para enajenar la patria por el resto de su vida, mediante una operación financiera a la que habían dado el nombre de "ayuda militar o económica", que para el caso no existe diferencia. La "ayuda" era y es una DEUDA que hay que pagarla con sangre, con hambre, con desnudez y con miseria de los pueblos cuyos gobiernos guiados por la ambición desmedida de los "jefes de turno," dejaron caer sin control ni compasión, semejante bomba de tiempo sobre las espaldas mojadas y las negritas cabelleras de los que tuvieron la suerte de nacer bajos esos diáfanos cielos.

Muy simple el modus operandi: La ayuda consistía en la entrega por los conquistadores, de unos armatostes, grandísimos como potosíes cuya operación sólo ellos la conocían. Se sumaban a los armatostes, jugosas cantidades de dinero para engordar secretamente el bolsillo de los jefes de turno. Seguía en su orden en la lista, otra cuantiosa cantidad que cubriría los viáticos, los gastos de operación y los fabulosos sueldos de los expertos en hacer funcionar el armatoste que los grandes monopolios y los intereses creados capitalistas, habían desechado por "obsoletos" e inservibles. Cerraba con broche de oro lo que sobraba en forma de migajas de semejante banquete para que fuera recogido por los menesterosos antes de que cayera al suelo y fuera pisoteado por las botas de los jefes.

Puede ser que la hipótesis que antecede ayude a dilucidar la incógnita del milenio: Pues de otro modo, ¿dónde están? ¿dónde se han ido los miles de millones que, como deuda externa, vienen arrastrando con cadenas los pueblos de América Latina, a la usanza del Egipto de los faraones cuando levantaron sus pirámides? ¿Cómo explicar el hecho de arrebatar el poder sin un "cobre" en el bolsillo y abandonarlo después de sangrienta represión, siendo amo y señor de caudales sin nombre y que están a buen recaudo en cualquier banco suizo? ¿Cuál la razón para que los Reyes Magos se olvidaran la pelota que prometieron regalarnos y en cambio, nos abruman con un armatoste por alguien abandonado y que nos está retando a usar nuestra fantasía de ser piloto, chofer o super-hombre?

No hay necesidad de ser un experto matemático o financista para repasar la fisiología de los números. Dos más dos son cuatro, y mil millones no se acaban ni con el fin del mundo, y los "intereses" por ellos generados, dan para pintar de verde el globo terráqueo, mil millones de veces con mano generosa. No en balde los prestamistas perdonarían la deuda, pero no los intereses.

A estas alturas, América Latina ha pagado en intereses sobre su deuda externa, ocho veces más que lo que los Estados Unidos de Norteamérica, regaló como ayuda a la devastada Europa después de la segunda guerra mundial, bajo un programa conocido como El Plan Marshall.

Quizá si los pueblos al sur del Río Grande hacen alguna proeza como la que hizo Egipto en el conflicto Irak-Kuwait, se les perdone la deuda mas no los intereses. Mientras tanto, el conteo sigue y habrá que hacer otra deuda que financie la compra del computador que calculará el costo de tan venturosa empresa.

Esta vez y como la "letra con sangre entra," no se permitirá que la "plata" vaya a parar a las manos de los bancos suizos, los inventores del lavado que, mediante este ingenioso proceso, se han convertido en los salva guardadores de las incalculables fortunas producidas por el narcotráfico, los estafadores, los pillos, caudillos y dictadores que desmantelan la patria rincón por rincón y la sumen en un mar de terror, de vicio y de pobreza.

Como proeza y sabiendo que sobre los cielos de la línea ecuatorial existe una órbita que es fija, constante y precisa, los países dueños de esos cielos, argüirían como hecho de derecho y de razón que la "agresión" de carácter económico, científico o como se lo quiera llamar, llevada a cabo diariamente a través del uso y el abuso de la órbita por los países industrializados, debe ser compensada, ¡y que mejor compensación que el olvido de la deuda! Hermoso trueque que justificaría moralmente, la infamia y el atraco del milenio cometidos en contra de los países del Tercer Mundo por gobiernos propios y extraños. Las naciones poderosas encontrarían el alivio espiritual de haber actuado bien, al resarcir los males causados a los débiles con la contaminación, las pruebas y los experimentos bélicos, industriales y comerciales en detrimento de su fauna, de su flora, de sus aires y de sus hombres.

Siguiendo el tema y sin dramatizar los acontecimientos, habría que denunciar y reclamar a todas las naciones industrializadas, cesen de agrandar el hueco por ellas abierto en la capa de ozono, el frágil escudo atmosférico que protege a todos los seres vivientes de nuestro planeta, de los dañinos rayos ultravioleta del sol.

Conviene repasar lo que ya es historia. En 1985, científicos de varias naciones descubrieron una brecha en la capa de ozono sobre el polo sur. Brecha creada por los hombres, cada vez que asaltan la atmósfera armados de productos químicos, a los cuales se les ha dado el nombre de clorofloruros carbónicos (CFC) que no son otra cosa que el elemento esencial con los cuales funcionan refrigeradoras y acondicionadores de aire.

Tan alarmante y tan peligroso era el suceso, que inmediatamente puso a diplomáticos de todo el mundo, uno frente al otro, en la mesa de negociaciones. Convinieron reducir paulatinamente la producción de CFC a partir de 1987, con la consigna de descontinuar por completo su manufactura en el año 2000. La mayor parte de los países involucrados, abrigaban la esperanza de cumplir este cometido mucho tiempo antes del señalado, a medida que se encontraran los sustitutos de CFC. Irónicamente, la empresa Du Pont, la villana transformada en héroe, es el principal protagonista en este drama. Du Pont, por un lado, inventó las sustancias químicas conocidas como CFC, invención que le permitió mantener control absoluto de su producción, y por el otro, tomó la iniciativa en desarrollar los substitutos correspondientes, acción que fue premiada en 1990 por la Agencia de Protección del Medio Ambiente.

Uno solo es el problema en esta situación. Los héroes, definitivamente han llegado demasiado tarde al rescate. No importa cuán pronto se detenga su producción, miles de millones de libras de estas sustancias ya en existencia, continuarán filtrándose en la atmósfera para atacar y lesionar inexorablemente la capa de ozono. A partir de 1980, periódicamente, viene midiéndose el ozono que existe en la atmósfera, para amargamente comprobar que su cantidad ha disminuido y sigue disminuyendo en forma consistente, "devorado" por los CFC y a un ritmo tal que sobrepasa cualquier optimista predicción.

Según algunos científicos, el impacto de esta pérdida de ozono en nuestra atmósfera será mínimo. Hay que recordar sin embargo que estas predicciones están basadas en la información proveída por los modelos de computadoras que consistentemente, se han quedado cortas al estimar el daño. No se dan cuenta o lo que es peor, no quieren darse cuenta, aquellos científicos, que aún el más leve incremento de radiación ultravioleta puede aumentar el riesgo en los humanos, de contraer cáncer en la piel o cataratas; de causar enorme daño a las plantas y las cosechas y posiblemente, de afectar de manera adversa el clima del globo terráqueo.

¿Se actuó con la premura indicada? Cabe mencionar que la operación de rescate ha estado plagada de indecisión, de confusión y de retraso. A pesar de que muchos científicos admitieron que los CFC eran en efecto, un verdadero peligro para la humanidad y a pesar de que, en 1978, se prohibió en los Estados Unidos, el uso de CFC mediante rociadores. La administración de Reagan, por ejemplo, calificó de mito, indigno de ser tomado en cuenta, el problema del ozono. Debido a la falta de regulaciones al respecto, Du Pont que no había escatimado en usar los medios requeridos para desarrollar substitutos, paró por completo el programa de investigación inmediatamente después de la elección de Ronald Reagan.

Du Pont tergiversó los hechos, las circunstancias y los conceptos, para dar un matiz de decencia a su decisión. Se comprometió públicamente a detener la producción de CFC, siempre y cuando "evidencias de buena reputación," demostraran que los CFC representaban un peligro para la capa de ozono. El punto crítico radica en saber, qué es para Du Pont "buena reputación." Y bajo esta falacia, al amparo de mentiras y de maquiavélicas interpretaciones de datos y de hechos por parte de Du Pont, se continuó produciendo CFC, a troche y moche y sin ningún control.

Sorpresivamente y por circunstancias que sólo Dios sabe, en septiembre de 1986, Du Pont cambió de parecer. Empezó, admitiendo que el mercado de los CFC seguía creciendo y que, por lo tanto, imponer controles internacionales a la producción, era de primordial importancia. Reasumió la búsqueda de sustitutos y se comprometió a descontinuar la producción de CFC para el año 2000. Du Pont admitía de este modo, que haber continuado produciendo los CFC, constituyó un crimen de lesa humanidad, aunque no castigado por las leyes, pero si reprobado por la moral y las buenas costumbres. Para llegar a este punto, necesitó Du Pont que pasaran casi 19 mil millones de libras de CFC entre 1978 y 1988. Cabe mencionar que después de cuatro años de cuidadosa observación y medida de la capa de ozono, se ha establecido que existe relación directa entre la pérdida de ozono y la filtración de los rayos ultravioleta, y el hecho no es, por lo tanto, como los demagogos afirman, un peligro en "teoría."

Los débiles y desvalidos siempre han tenido causas justas que defender, derechos que reclamar y banderas que enarbolar. Huérfanos han sido sin embargo, de estadistas, diplomáticos de carrera, eruditos en derecho internacional, que estén dispuestos a abrazar sus causas, reclamar sus derechos y enarbolar sus banderas.

Imperiosa es la necesidad de disponer de un régimen internacional que gobierne y vigile, (no que resuelva, porque con las resoluciones, el diablo hace papel de baño), el orden en el cuidado del medio ambiente, de la atmósfera que rodea a todos los rincones de la tierra, de la riqueza oceánica y del subsuelo de los continentes.

Que no se admita como justa y razonable la pelea por la sardina en el Mar de la Mancha y como ilusorio el reclamo por las ballenas en el Pacífico ecuatorial. Que se ponga en evidencia los pasos furtivos de la humanidad, para que se descubra que al mundo nunca le ha faltado "doctrinas" con quien departir sus afanes y caprichos, para que se sepa que los continentes nunca han pecado por falta de códigos que regulen los buenos y también los prohibidos amores, para que se vea que así se han besado los mares uno con el otro, para que así se compruebe que los puntos más distantes del globo terráqueo, se han estremecido al impacto de las bombas y los cañones porque los hombres lanzaron los códigos y las doctrinas a los cuatro vientos y con ellos pusieron las piedras milenarias del malentendido y la controversia.

Que se haga saber, cómo un presidente de los Estados Unidos, muy amante de las "doctrinas," dio margen a una situación crítica en los mares del continente y sin premeditarlo o quizá sin importarle, destapó, aunque a medias, la Caja de Pandora, donde el imperialismo compartía el lecho con las alimañas que suelen multiplicarse al amparo y resguardo del que sabe que es, y, por lo tanto, obra, como el más "fuerte."

No consultó ni resolvió, proclamó este presidente, que la riqueza natural de la plataforma marina en los bancos continentales de las costas norteamericanas, se encontraba bajo la "jurisdicción y el control" exclusivo de los Estados Unidos. Desde entonces, el principio del fin a la libertad de los mares empezó a carcomer los pilares de tan preciado coloso, como la polilla carcome y digiere simultáneamente, todo lo que a su paso encuentra.

No hubo oposición a la doctrina, si la hubo, fue insignificante y en 1958, entera y flamante, fue codificada en la Convención de Ginebra.

Las fuerzas económicas y políticas de la industria petrolera -cabildeo- habiendo impuesto su mandato a nuestro presidente, han y seguirán interpretando, la Convención a su liberalidad.

Acostumbrados que están los caudillos, cuyo oficio siempre ha sido piratear el poder, a seguir viviendo del cuento, seguirán haciéndole cuentos al subyugado pueblo. Siguen y seguirán hablando de democracia, cuando el país nunca ha conocido elecciones libres porque después de su única revolución sangrienta, no ha habido sino un UNO, UNICO partido político que ha escogido el candidato, lo ha "sentado" y lo ha "desentado" en el trono del poder. Si este proceder no es hacer cuentos a los pueblos, no es chupar la sangre y comer las entrañas a las naciones alevosa y paulatinamente, que nos corten la lengua y se la entreguen a sus compadres, los buitres disfrazados de policías o agentes secretos.

Porque un pueblo libre como el mexicano, después de su revolución, no sabe lo que elecciones democráticas significan, puesto que las oligarquías cambiaron el significado de "elegir" por "designar" y porque para ellas, asumir el mando en nombre y por voluntad popular, es lo mismo que suceder o heredar el trono dejado por quien se le "acabó el turno," es que las naciones desvalidas tienen que aceptar las "doctrinas" tal y como vienen, ridículas, extravagantes, injustas o maquiavélicas, sin chistar, sin siquiera saber lo que ellas significan. Doctrinas impuestas a la brava y "a como dé lugar" porque sus líderes los que se "turnan," en su afán de perpetuarse en el poder, han perdido la noción de lo que mil millones de deuda externa representa, y por el contrario, no permiten haya elecciones libres y democráticas sin fraude, sin miedo, sin chantajes, sin asesinatos y al amparo de una supervisión internacional; porque las autoridades, las encargadas de hacer cumplir las leyes, están más ocupadas en encontrar la fórmula mil uno para contravenirlas, con menos riesgo y con impunidad absoluta; porque así, esos caudillos han permitido que se les embote la mente, se les deteriore sus principios y se les eche a perder su dignidad, que les impide obrar firme y sagazmente, en nombre y por el bien de su pueblo.

En México, ha impuesto su voluntad por 64 años, una dinastía institucionalizada que ha triunfado en alcanzar su bienestar pero que ha fracasado en conseguir el bienestar de los demás. Han fracasado igualmente las oligarquías y los caudillos mexicanos, en establecer justicia social, en proteger al indefenso, en dar pan al hambriento, en curar al enfermo, en dar trabajo al que quiere ganarse el sustento diario quemando al sol sus espaldas y bañando su frente de sudor. Porque fracasar es, por ejemplo, mantener al pueblo Maya, sumido en la pobreza, el hambre, las enfermedades y la miseria. Porque fracasar es, por ejemplo, haber creado una nueva clase de niños como decir un millón de ellos, que no conocen a sus padres, que roban para comer, que desenvuelven su vida y su pensamiento en el vicio y en la prostitución, que se refugian en las cloacas y que, a falta de frazada, se brindan calor, restregando sus cuerpos, uno con el otro. Seguirán fracasando y en forma criminal, los caudillos mexicanos, cada vez que los que padecen de enfermedades mentales, no distingan su propio excremento de la almohada y cada vez que arrastren sus desnudos cuerpos con la desfachatez y la inocencia de su locura, esperando que la muerte venga a hacerles la suprema justicia, sin que conmueva en lo más mínimo, el corazón de piedra de los encargados del centro de salud donde se encuentran recluidos. Y Mientras haya gente que "cruce al otro lado," en busca de pan y abrigo, no podrán estos caudillos, negar que han fracasado en contra de su pueblo, pero a favor de sus intereses y que han impuesto su capricho a los débiles, obligándolos a morirse de hambre cuando no de tristeza y desolación.

 El sueño de Bolívar estará cercano a hacerse realidad cuando cualquier país al sur del Río Grande, habiendo mecido en su cuna una doctrina, la bautice con los debidos honores para ser aceptada en el foro de todas las naciones por mérito propio y sin componendas.  

Sería ésta, la "Doctrina Anti-Embudo," opuesta y contraria a aquellas como: "Hablar bajito, pero con un garrote en la mano," "Lo mío es mío pero lo tuyo es negociable" con que los "fuertes" han impuesto su voluntad a las naciones latinoamericanas. Sería la Doctrina engendrada por el derecho de los pueblos, que poniendo a un lado las rencillas, la envidia y el egoísmo, decidieron aunar el hombro y erguida la frente, levantar su voz y demandar se cumpla las leyes y los preceptos básicos con los cuales debe funcionar el mundo en forma ecuánime, justa y equitativa.

Se demandaría de las naciones poderosas, rindan cuentas a las del Tercer Mundo por el desacato cometido contra la naturaleza, por los crímenes contra el medio ambiente, por el asalto, el derroche y el desperdicio de los bienes con que el Ser Supremo colmó a los hombres.

Se recordaría a los belicosos y a los ávidos de mando económico, que en su afán de poder y hegemonía sobre los débiles, incurren diariamente en una "deuda externa" que no tiene parangón con la otra deuda externa, aquella de los armatostes, cuando con sus experimentos armamentistas o industriales, contaminan y envenenan el medio ambiente; juegan y ponen en peligro las vidas de todos los seres vivientes que pisan la tierra, incluyendo ellos mismos, y desheredan a las generaciones futuras, del legado que el Creador de los mundos y las galaxias concedió a los fueron, a los que somos y a los que serán. Y esta vez las computadoras que calculen y equiparen las "dos deudas," serían operadas por los expertos del Primero, del Segundo y del Tercer Mundo, al mismo nivel y hombreándose el uno con los otros.

Ni sueños se harán realidad, ni doctrinas justicieras se lograrán mientras haya países como Brasil, donde se hace justicia por medio del asesinato, el terror y la tortura, sin haber de por medio un acusador, un tribunal o un salado juez, que por lo menos hagan un simulacro de proceso judicial y en hallando culpable al acusado, lo condenen a cadena perpetua por haber imitado al ladrón de Les Miserables, o a morir en la horca por haber vilipendiado o cometido desacato en contra del gran señor, el dueño de la comarca.

No puede concebirse doctrina de moralidad ejemplar allí donde se hace una pira horripilante, con cinco cuerpos humanos plenos de vida y de dolor, tendidos en la grama concéntricamente, de cara al sol, consumiéndose al compás de las llamas y la algarabía de los espectadores. El criminal comprobado no merece semejante castigo, peor y menos aún, el presunto criminal. ¿Que se diría entonces, cuando el blanco del asesinato, del terror y la tortura, no es un criminal sino una inocente víctima apenas cruzando los umbrales de la pubertad? Donde prima el barbarismo, no puede haber justicia, no puede haber libertad, no puede haber mentes claras que creen una doctrina o produzcan legislación en derecho internacional, capaces de dar al traste con los monopolios, los carteles, las doctrinas y "la ley del fuerte". La honradez y la vergüenza, muriéndose están de pena al contemplar que el presidente de una nación ha sido forzado a dimitir por ladrón y desfalcador.

Los caudillos, los politiqueros, los militares y las oligarquías, los dictadores y los tiranos, en Latino América, a través del tiempo, se han preocupado casi exclusivamente en dar "el golpe", en provocar revueltas, cumplir venganzas, explotar y mantener en la ignorancia a los pueblos y enriquecerse a costa del hambre de sus gentes.

Ocupados como estaban en estas tareas de beneficio personal, nunca vino a su mente, el hecho innegable de que, en este mundo, se ha impuesto "la ley del fuerte". Tampoco han revisado la historia que detalla las relaciones de las naciones poderosas con las débiles; de los pactos, los acuerdos, las promesas, las doctrinas, los tratados, que han regido esas relaciones y que siempre han sido al gusto y satisfacción de los caudillos que han gobernado esas naciones poderosas.

Habrían aprendido esos gobernantes de América Latina que los pactos, las doctrinas y todo lo demás, se cumple al pie de la letra entre "fuerte y fuerte", y en igualdad de posiciones. Habrían aprendido esos caudillos o dictadores, que "el fuerte" tradicionalmente ha dictado, establecido e impuesto a los débiles, sus doctrinas, sus acuerdos y demás. También se habrían dado cuenta esos tiranos, politiqueros, militares y oligarcas, que a los "fuertes" se les olvida las promesas que hicieron, el respaldo que ofrecieron o el apoyo moral, militar o económico con que dejaron entrever, contarían los pueblos débiles en un momento dado.

Quitando tiempo al tiempo de gobernar por medio del terror y la muerte y repasando esta historia, los militares que dictaban órdenes en Argentina, habrían evitado la tragedia de Las Malvinas, siguiendo la lección aprendida de que el "fuerte" se pondría al lado del "fuerte," incondicionalmente. Los cabecillas cubanos en el exilio, preparándose para la invasión de Playa Girón, habrían desconfiado rotundamente, en la promesa de quienes a la sazón gobernaban los Estados Unidos de América. Habría, en fin, comprobado toda esa gente, que la historia se repite y que la "ley del fuerte," seguirá imponiéndose, siempre y cuando los débiles por ignorancia, estén dispuestos a aceptarla. Como quien dice: "El que ignorantemente peca, ignorantemente se condena."

Y pasarán "Cien Años de Soledad" y pasarán treinta y tres años de miedo y hambre y los demagogos habrán refinado la técnica de hacerle cuentos al pueblo, para así seguir viviendo del cuento, mientras los hombres se mueren de hambre, indigestos por el cuento.

Mientras tanto, allá en Europa donde se estableció al amparo de las leyes, el más lucrativo negocio que la humana especie ha podido inventar, como ser el "lavado de dinero," los hijos del Tahuantinsuyo y los marginados por el UNO, UNICO partido político, deambulan por las calles recogiendo las migajas que a los magnates del "lavado" se les escapa a modo de limosna, en un momento de noble desprendimiento y bajo la influencia de la música rebelde, cadenciosa, alegre y melancólica, de aquellos pueblos allende el mar, desprendida de los mágicos dedos y la angelical garganta de los hijos del Tahuantinsuyo.

Mientras tanto, en la misma Suiza donde "todo lo que brilla es oro" y donde "la plata" del mundo se desborda por los cuatro costados, desde el Monte Pilatos al Lago Lucerna, de Ginebra a Zúrich, donde los ladrones, los tiranos, dictadores, narcotraficantes, los traficantes de armas y todo ese montón de explotadores, estafadores y pillos militares, que dieron el golpe de estado para golpear las arcas nacionales, hablan y practican los enredos financieros más complicados y envuelven al mundo de los desamparados, en las redes del hambre y del vicio, que sus indignos actos han creado.

A estos "lavadores" no les importa de dónde, de qué y de quién, provienen los fondos. Lo que les importa es que esos fondos sean cuantiosos, que se midan en cifras astronómicas; más grandes, más secretas y mejor protegidas.

Siendo todo un Estado libre y soberano, el que vive de semejante negocio, mal se puede calificar al "lavado de dinero" como un acto ilegal y menos como un crimen, peor aún, impugnarlo como tal. Y así, el siniestro montón y el cartel del impresionante currículum, han encontrado su edén o su guarida desde donde zampar la Caja de Pandora sin que su podredumbre y maleficios, les embarren las vestimentas.

Sin embargo, no se han escapado de que uno de aquellos maleficios, toque a las puertas de su guarida. Calculadores y expertos, impasibles y sin inmutarse, los "lavadores," pusieron a funcionar entonces, la doctrina filosófica del dualismo, demarcando el territorio hasta donde los afectados por el maleficio de la droga, podrían llegar. Al efecto, dijeron y establecieron, que siempre y cuando los que lleven el estigma de la droga-adicción, permanecieran en un lugar determinado, se les permitiría morirse, aunque a pedacitos, con la dignidad o indignidad y del modo que ellos escogieran. Salvedad que la hacían por ser los droga-adictos, esencia integrante de la especie humana y al amparo de ésta, su doctrina dualista. El nefando sello de lo bueno con lo malo, lo moral con lo inmoral, durmiendo en el mismo lecho, cobijados por la falacia del dualismo unánimemente preconizado por los líderes de una nación libre y soberana, quedó estampado y para siempre en el espíritu humano. Para darle un nombre que el viento no se lo lleve y para hacer fácil su recuerdo, llamemos al acontecimiento con el nombre de EL PARQUE DE LA AGUJA.  

Allí en EL PARQUE DE LA AGUJA, viven, juegan, cantan, ríen, lloran sin importarles un cochino centavo el día de mañana, los marginados por el dualismo "lavador". También se mueren poquito a poco, como muere el cirio generoso, cuando entrega la vida al ofrecer su luz. ¡Quién pudiera adentrarse en sus profundos! Veríamos quizá, la inocencia jugando con el vicio porque no conoce sus malas intenciones; contemplaríamos a la risa, llorando su infortunio por el juguete perdido, y al llanto, riendo la alegría de no tener nada en sus bolsillos, más que los sueños abrigados de esperanzas, que escapándose por los descosidos, suben desde el íntimo y envuelven el ser y lo transportan hacia desconocidos y utópicos mundos.

Allí está el espíritu humano mutilando sus emociones, mancillando el templo sacrosanto que el Dios, su Creador le regaló un día, atado con un adorno que llevaba el nombre de libre albedrío. Allí está el dualismo pernicioso, entibiando el calor humano y entibiando el frío del sepulcro. No quema, no alumbra ni congela. Destruye eso sí, poquito a poco. Le come al pobre sol y le apaga la luz al día. Raciona el hálito a la vida, tirándole migajas de vicio y desconsuelo, para después de una jornada, recoger los despojos que van quedando en el camino.

Por su parte, los expertos financistas no han descuidado de que el Parque se encuentre siempre en condiciones inmaculadas de orden y limpieza. Día por día, se recoge escombros, basuras y otras cosas más, que van en contra del decoro del Parque. Cada cosa en su lugar y un lugar para cada cosa, de ahí que el intercambio de agujas hipodérmicas usadas, con nuevas y limpias agujas, es una práctica semanal seguida gratuita y religiosamente.

Quien visite EL PARQUE DE LA AGUJA una vez, lo visitará por siempre, físicamente o en el recuerdo. Nunca dejará de visitarlo porque allí se le quedó el corazón, pero desgarrado. Tendrá el visitante que volver, exigiendo le devuelvan la lágrima que sin sentirla se le escapó del alma. Vendrá otra vez, buscando las caritas sucias que dejando ver de entre el vicio una angelical resignación, tenían la risa de los huérfanos que viven en espera de los Reyes Magos; que, aunque opacándose, tenían la mirada franca del que nada esconde y en sus rostros estaba pintado, el milagro de que morirán mañana.

LA LEY DEL EXPANSIONISMO

Dijeron los manipuladores del E. Coli de la fuerza bruta: "Castiguemos a todos los rebeldes que protestan contra nosotros por ocuparles su territorio." Y el castigo fue. Se dieron cuenta, sin embargo, que, en la mayoría de los casos, los acusados ya no estaban para recibir el castigo. Estos poderosos crearon entonces en su imaginación, un acusado y un culpable de este crimen de lesa ocupación. Vengan pues los familiares, los amigos o simplemente los conocidos del acusado, aun cuando no tuvieran nada que ver con el hecho que al muerto se le imputaba.

Se estableció la mecánica de la ejecutoria: Muy temprano en la mañana se despertaría a los familiares, amigos, conocidos o quién sea, del acusado. Se les concedería una hora cuando más, para que desalojaran sus hogares. Luego se les forzaría a ser testigos de los preparativos que reducirían a polvo sus viviendas, junto con la de los vecinos adyacentes. En el empeño se utilizaría dinamita, tracto-mulas o lo que haya menester, para que esos hogares no sigan siendo lo que fueron.

Al término de 20 meses de levantamiento, rebelión y protesta por parte de los palestinos, las estadísticas del ejército israelí indican que se ha destruido 230 viviendas en la margen occidental y en la Franja de Gaza de Palestina, aparte de las 102 casas que han sido selladas con concreto y ladrillo con el fin de volverlas completamente inútiles.

En muchas y en la mayor parte de las ocasiones, se ha destruido viviendas de palestinos para castigar ofensas de menor cuantía, que usualmente no involucraban muertos o heridos de gravedad. Unos cuantos hogares han sido demolidos por equivocación y esto de acuerdo con los mismos militares israelíes, y hasta tal punto que el ejército se ha comprometido a reconstruirlos.

Esta forma de castigo sumario y colectivo no puede nunca, no debe nunca, ser aceptada en una sociedad democrática como la nuestra, sólo que nefandos precedentes como el sentado por Gran Bretaña cuando regulaba Palestina bajo un mandato internacional, son los muros de defensa detrás de los cuales, se parapetan los victimarios quienes dicen: "Gran Bretaña demolió muchas viviendas de los palestinos durante el tiempo y al amparo de su mandato, ¿Por qué no, nosotros?" Largo el tiempo por supuesto, que Gran Bretaña ejerció el mandato internacional en Palestina: finales de la primera guerra mundial hasta 1948.

En los actos humanos, todo aquello que es producto de una equivocación o una falacia, termina en el atropello a los principios fundamentales de los derechos civiles. La demolición de los hogares de propiedad palestina se inició a consecuencia de un acto de siniestra equivocación.

Cruzando el pueblo de Beita en la margen occidental en Palestina, en abril de 1988, colonizadores israelíes fueron recibidos a pedradas por sus residentes. Una niña israelí murió de un disparo de arma de fuego. El ejército israelí inmediatamente volvió polvo, 13 hogares de cualquier residente de Beita, causando al mismo tiempo, destrucción o daños considerables a otras cuantas viviendas adyacentes.

Veinticuatro horas más tarde se comprobó, clara y contundentemente, que la niña israelí murió a consecuencia de un disparo accidental, propinado por uno de los guardias israelíes y no, por un palestino.

El caso fue llevado ante las Cortes de Israel por la Asociación para los Derechos Civiles. Se consiguió una orden judicial que restringía las demoliciones de viviendas en Beita y finalmente, la Corte Suprema de Israel, dictaminó que todo palestino acusado de actos ilegales tenía el derecho a apelar su caso ante las cortes civiles y militares, antes de que su hogar fuera demolido. Esta es realmente una decisión histórica que pone la piedra ancilar, donde el derecho y la razón fundamentarán su clamor de justicia.

El Ministerio de Defensa israelí ha tratado y seguirá tratando de limitar el derecho de apelación de los palestinos, usando tácticas maquiavélicas como ser la deportación de los líderes rebeldes.

Sale a flote el atropello al derecho civil practicado por el gobierno israelí en Palestina y es la detención administrativa, sin el derecho a proceso judicial, por la cual cualquier sospechoso puede ser encarcelado sin mediar acusación de clase alguna.

Como para compensar la disminución de poder sufrido a causa del dictamen de la Corte Suprema, quiso y consiguió el ejército, que se extendiera la detención administrativa de los seis meses de actual vigencia, a un año de incertidumbre y desconsuelo. Una vez más y con el proceder del ejército israelí, se reafirmaba la cruel premisa que fatídicamente reza: "Civil que se militariza, es militar que no se civiliza."

Se habla de caso sumario. Una sociedad democrática, por principio elemental, no puede ni debe, sentar a un individuo con uniforme, con botas y con metralleta en la mano, sobre una piedra a la vera del camino, a iniciar proceso sumario para juzgar, dictar sentencia y ejecutarla en el momento, en forma unilateral, contra un grupo de individuos cuyo único crimen es el de ser pariente, amigo o conocido, de un acusado de actos ilegales, menos aún, si ese grupo está compuesto por mujeres, ancianos y niños inocentes cuya única defensa son sus semi-desnudos y frágiles cuerpos, cuya única arma de combate, son sus lágrimas y su dolor intenso, radicados en lo más profundo de su ser.

Como para demostrar que el dolor y el sufrimiento de los palestinos le importa un bledo y haciendo caso omiso a la moral, la política expansionista de Israel sigue inexorablemente, mellando todos los preceptos de razón y de justicia, tapando u obscureciendo la verdad de los números y las estadísticas, y a un ritmo tal, que deja en pañales todos los anteriores programas de construcción de viviendas israelitas en territorio palestino.

El frenesí con que Israel quiere levantar albergue para medio millón de personas en la Margen Occidental de Palestina ha llegado a la locura. Nada más difícil que privar de sus riquezas a los locos, especialmente si esa riqueza es mal habida como la anexión de territorio palestino por parte del gobierno israelí. Nada más doloroso y frustrante que tener en la mente, la noción de que semejantes actos, se los está cometiendo con el apoyo económico, si no moral de quienes se precian ser los paladines de la libertad y la autodeterminación de los pueblos. La ironía en el caso es brutal, porque para salir avante en semejante empresa, cuentan los caudillos israelitas con la ayuda del gobierno de los Estados Unidos. La frustración es siniestramente amarga, porque para financiar el atropello y la usurpación, se ha recurrido a quitar el pan de mesa ajena y medio hambrienta, para dárselo al que siempre le ha sobrado pero que siempre ha querido más a cualquier costo, a cualquier sangre, a cualquier lágrima, sin ser las suyas.  

Con la historia en la mano, sería de averiguar de qué condenados medios se han valido los gobernantes israelíes, para conseguir que los dirigentes estadounidenses, principalmente los militares del Pentágono, con tozudez y sin misericordia por el pueblo americano, financiaran la construcción del proyectil teledirigido llamado Arrow, de uso único y exclusivo para la seguridad de Israel. Proyectil que, quienes pagaron por él, sin siquiera darse cuenta de que no lo necesitan, no lo quieren y por supuesto, nunca lo usarán, pero que, en desarrollarlo, el gobierno de los Estados Unidos malgastó U.S.$126 millones y lo peor de todo, tiene planes de seguir malgastando hasta las dos terceras partes de los U.S.$322 millones, costo de su desarrollo completo. Cuando los proyectiles entren en producción, estos perversos jefes no tienen la menor intención de adquirirlos para añadirlos a su arsenal y jugar con ellos, por ser redundantes, pero si están deseosos de ayudar a Israel a comprarlos de su productor. Algunos de los oficiales en el Pentágono, han expresado su indignación, debido a la redundancia, ya que han "descubierto" que los Estados Unidos poseen, no uno, sino tres, de esta clase de proyectiles, incluyendo una versión avanzada del proyectil Patriot que podría ser "entregada" o vendida a Israel.

Siguiendo el tema y con el apoyo de la historia, tendremos que forzosamente preguntarnos, ¿de dónde saldrá el dinero para ayudar la causa de la libertad en Rusia? pues el presidente Clinton quiere ahora, además de los mil seiscientos millones de dólares ya prometidos y comprometidos, otros mil ochocientos millones, para esta empresa. Quisquillosa pregunta que ha dado margen a escudriñar los escabrosos rincones de la ayuda externa proporcionada por los Estados Unidos de Norte América, y que revela cómo a Israel se le da un trato preferencial en éste, como en otros casos; trato que no se justifica y qué, por el contrario, es otra forma de enriquecer más, al rico y de empobrecer más, al pobre.

Para alcanzar el propósito de ayudar la causa de la democracia en Rusia, habrá que dar una tajada muy substancial al pastel anual de TRES MIL MILLONES de dólares que como ayuda recibe Israel. Esta medida, para la mayoría de los que gobiernan nuestro país, es simple y sencillamente, suicidio político.

La historia otra vez se hace presente: La ayuda a Israel tiene dos caras, los mil ochocientos millones de dólares de ayuda militar es la una cara, intocable, por cierto, según un casi vitalicio personero del Departamento de Estado, porque al rededor del 70% de estos fondos, debe ser invertido en armamento y equipos bélicos fabricados en los Estados Unidos, como ser el proyectil Arrow, teledirigido a ser, cuando no mal, perversamente usado. La otra cara está formada por los mil doscientos millones de dólares de ayuda económica; (pongamos dígitos para que la imaginación trabaje, U.S.$1.200.000.000) Y esta "ayuda" es moralmente injustificable, especialmente en las circunstancias actuales, cuando Israel atraviesa por la época de las 7 vacas gordas, cuando las inversiones foráneas están inundando Israel, cuando el crecimiento económico, marca un ritmo fenomenal del 6%, cuando el presidente Bush, ha permitido que el gobierno de nuestro país, los Estados Unidos, garantice a Israel, obtener préstamos hasta de DIEZ MIL MILLONES, sin importarle que del suceso, queden heridos de muerte económica, sus habitantes. Dicho sea de paso, esta garantía ha permitido a Israel, conseguir préstamos de bancos privados, a muy favorables tasas de interés, a un punto tal, que su gobierno ha desistido levantar capital por medio de bonos, ya que la garantía de los Estados Unidos es definitivamente mucho mejor.

Los que gobiernan Israel están guiados por las experiencias vividas en carne propia y que ellos no tienen empacho en traerlas a la palestra. Así afirman, que, si bien es cierto que Israel puede construir nuevos, mejores y más costosos sistemas de protección y defensa, sin embargo, la danza en la escena de los acontecimientos será de acuerdo con su gusto y componenda.

Para aceptar la paz tan ansiada, pedirán más ayuda, no menos, porque así es cómo obtuvieron un valioso y merecido "premio" cuando firmaron la paz con Egipto, bajo los auspicios del presidente Jimmy Carter. Paz llegará al Medio-Oriente siempre y cuando se cumpla el requisito israelí que es casi una "doctrina": Vender la paz en una subasta político-diplomática, donde el gobierno de los Estados Unidos será el mejor postor.

Convencer a Israel que acepte menos tajada del pastel, es algo que nadie en el gobierno de nuestro país quiere intentar porque aparentemente, hasta el momento, nadie se ha armado de los cojones necesarios (y no cabe otro término) para abordar semejante cometido.

Así es como a nuestras espaldas, los mandamases juegan con el fruto de nuestro trabajo y sacrificio, desconsiderando la tragedia económica que pudieran ocasionar y sin mostrar la más mínima señal de conmiseración por el pueblo americano. Ojalá que a nuestras espaldas y en una de sus jugarretas, proclamen a Israel el Estado #51 de la Unión, y la conviertan en un contribuyente más que afronte las mismas vicisitudes por las que atraviesan los demás Estados de este grande y hermoso país que se llama los Estados Unidos de Norteamérica.

¿Resultado final para el trabajador estadounidense?: Más impuestos, más privaciones, mayor desempleo y más limosneros, contando entre ellos, aparte de los que buscan comida en los depósitos de basura, los que, por generaciones, viven de la asistencia pública, cuyas filas siguen engrosándose vertiginosamente.

Y se oyó el grito de ansiedad y desesperación de una madre ante el cadáver de su hijo adolescente. Era un grito, eran cien, eran mil y eran un millón y un grito, de las madres del mundo, lo mismo en Palestina que en la Plaza de Mayo, o en las calles de Santiago. Era el grito no de miedo, pero sí de dolor y rebeldía, que salía de la entraña dolorida. Si nació en África del Sur no se había apagado en la América Central. Si se dio ese grito en la Etiopía, no se había muerto en el Caribe.

Inmenso el horizonte, cubrían sus confines, las ensangrentadas sábanas de sus nubes, desgarradas profunda e íntimamente por el lamento que así había llegado a los oídos del Hacedor. El polvo mojado, ahora se negaba a levantarse como queriendo servir de lecho al cuerpo inerme. No quería ponerse el sol porque temía abrigarse con semejantes sábanas, que entibiarían su calor, y las cosas tibias son malignas porque sin matar, no alivian, tampoco alumbran.

Demoraba su camino, la noche. Por entre sus sombras, se escurrieron furtivamente la angustia, la ansiedad, la desesperación y el dolor, acompañados por el reto valeroso de aquellas madres que sin temor y sin recelo descubrían el pecho sacrosanto ante las metralletas del victimario.

A la distancia, el mar que no se divisaba, se mantenía quieto, presagiando la tormenta sin ánimo a recibir una lágrima más para no desbordarse. El viento mecía la copa de los árboles hasta juntarlos en un abrazo que permitió la entrega de su mensaje lastimero. Cayeron las hojas al polvo que dormía sobre la tierra triste. Se fueron volando hasta el cielo y de la mano, los suspiros y los lamentos que habían formado un tumulto, prestos a estallar y escaparse así, de este mundo.

La luz del día que había llegado tarde señalaba el camino, al tiempo que hería una brecha en el horizonte con su divino puñal de incandescencia.

Se abrió la puerta del infinito y entraron semejantes mensajeros, desfilando por la avenida que el Todopoderoso había preparado en sus tiempos de descanso. A su venia y mientras se quitaba el sombrero de paja "toquilla", entró el cortejo, danzando un yaraví, acompañado de una conga, seguidos por un joropo, un merengue, una cumbia, traídos todos, por el raudo vuelo del dolorido cóndor quien había recibido tan honroso encargo mientras cruzaba los azules cielos escudriñando sus dominios.

NUEVA YORK

Nueva York ciudad de mis amores. Novia del mundo, como tú ninguna. Tierra de todos y de todo aquel que quiere hacerte su tierra. Cuando tú ríes, ríen contigo hasta aquellos que se olvidaron de que la risa existe, pero cuando tú lloras, gimen contigo hasta aquellos que no lloraron ni cuando se les murió su madre. Así eres tú, grande por los cuatro costados; sin egoísmos, sin pretensiones y sin equivocaciones. Se te ha olvidado hacer un inventario de tus haberes, sin embargo.

Porque horas tras hora, día por día, con tus mil pregones en los más diversos tonos y formas, regalas la verdad y revelas la mentira, eres la más consumada periodista.

Porque en cualesquiera de tus esquinas vibra el eco de un "Dios se lo pague", salido del profundo de un corazón bohemio, del intestino de un vago sin nombre, o de un trotamundos que hace de ti, su obligado descanso, eres templo simple, sencillo, magnífico y grandioso, todos en uno.

Porque no le niegas albergue al desconocido, porque le das agua al sediento y pan al hambriento, eres otro buen samaritano que, a su paso por la vida, busca no el camino fácil sino el recodo de su marcha, donde una mano generosa se extiende ante otra mano indigente.

Porque entregas tus calles impregnadas de valor y de heroísmo, a todo aquel que quiere levantar su voz en contra de la injusticia, eres héroe y eres justa en tus razones. Heroísmo el tuyo, recogido del aliento de todo aquel que paseó su sombra y su figura a través de tus caminos, tus puentes, tus calles, tus ríos y tus laberintos subterráneos. Nueva York ciudad de mis amores, donde nacen todas las fantasías, se alimentan las esperanzas, se avivan los sueños, donde las ilusiones salen de su letargo.

Perteneces a todo el mundo, pero nadie es dueña de ti. Ciudad cosmopolita sin parangón, sin tiempo ni distancia, porque estás presente en cualquier tiempo y a cualquier distancia, porque vives en el recuerdo de quien te ha conocido sin importarle las distancias, porque te añora en la distancia, quien nunca te ha conocido, eres la ciudad que sin hacer caso del tiempo y la distancia, te mantienes majestuosa a través de todos los tiempos y de todas las distancias.

Así eres tú, ciudad de las mil y una lenguas que la humana especie haya podido inventar. No te confundes ni te confunden, todos te entienden y todos te encuentran porque no hay camino que a ti no llegue. Faro de los navíos que extraviaron su ruta, brújula de cualquier nave que se lanzó a los espacios buscando una aventura, persiguiendo un ideal o averiguando grandes o triviales cosas. En tu oráculo se desenmascaran el chisme y las falsas promesas de los políticos y gobernantes deshonestos cuyo único oficio es el de mentir, jurar y prometer en falso cada vez que ponen la pata izquierda sobre la Biblia e invocan el nombre de la patria y sus sagrados e inalienables principios.

Nueva York, adormecida en tus cementerios que te envuelven con su magnífica serenidad y su apacible calma. A lo lejos, tus templos, tus iglesias, tus sinagogas y tus mezquitas dicen adiós con la mano al horizonte que te arropa con su pañuelo de nubes caprichosas como retándote a deshojar margaritas.

Cerca muy cerquita, están tus colosos de hierro y de concreto, de cristales y de luces sempiternas, no hay, sino que mirar "en este recto" para tocarlos con los dedos. Ciudad del mundo, eres el mundo de las ciudades. Sin ser misteriosa, te sabes los misterios y hasta los milagros y arrebatos del sinvergüenza de la más alta alcurnia o el bribón de la más baja ralea. Más sabia, más cuerda y cada vez más humana, Nueva York, ventana del mundo por donde se atisba la idiosincrasia de todos los pueblos, por donde salta la chispa de humor, el salero y la ingeniosidad del hombre, sean éstos venidos del ardiente trópico o importados de las frígidas zonas terrestres en un carguero japonés.

Nueva York, maestra en el arte del consejo y la filosofía casera. Práctica y realista como nadie. No hay rincón tuyo por remoto que él sea, que no sepa preparar su almohada, no hay cosa tuya que, buscando, no encuentre su tiempo y su lugar. No hay ilusiones que, mecidas en tu cuna, no encuentren su morada en el día de mañana.

Vinieron a tus playas los sabios, los escritores, los científicos. Vinieron el obrero, la costurera, el carpintero y el ama de casa. Vino gente de todas las costumbres y tradiciones, de todas las razas y los colores, los oficios y profesiones, las inclinaciones políticas y religiosas. Llegaron los comerciantes, los mercaderes, los diplomáticos, los traficantes, los charlatanes, los cuentistas, farsantes, saltimbanquis y tragaldabas. Todos llegaron. Unos buscando donde albergar sus esperanzas y otros, la víctima a quien darle el zarpazo para devorarle las entrañas como las hienas y las aves de rapiña, llegan para acabar con su presa.

Asida de la cola de los diplomáticos, llegó una falange de espías y de alcahuetes con uniforme de choferes o mayordomos. La prebenda que tenían les dio para sentirse amos y señores de toda la comarca y para hacer caso omiso de sus leyes y regulaciones. Así las cosas, los diplomáticos, los espías y sus alcahuetes encontraron su edén a las riberas del Río Hudson. Escrito estaba que "las leyes se hicieron para el de poncho" y ellos se las sabían de memoria.

Las letras y las artes clamando están al cielo les devuelva su forma y su figura, tan estropeada por los pseudo-periodistas, los mercachifles de la idea y por todo el tropel de brujos y adivinadores, quirománticos, echasuertes y maleficios, que han sentado sus cuarteles cerca de las cloacas (no de otra forma se explicaría la peste que destilan) para explotar el sentimiento, la ignorancia y la superstición de sus semejantes.

Estos Calígulas modernos, no sólo por su idiotez y capricho, sino también por su desmesurada ambición y egoísmo, minuto a minuto, día tras día maltratan y estropean el idioma, las letras y las artes, usando la más refinada crueldad, el cinismo más siniestro y las patrañas más ridículas, con el único y exclusivo fin, de chuparle la sangre a sus prójimos y comerle el cerebro a los timoratos y supersticiosos.

Pululan en la prensa con los mil pasquines y hojas volantes que embadurnan todos los santos días con tinta de la más baja calidad, enmarcada en colores que rememoran al estiércol.

Pululan, además, en las ondas sonoras y en la televisión al igual que los insectos y las sabandijas, se multiplican en los parajes inhóspitos y malsanos. "Se las saben todas" según su jerigonza, y se catalogan a sí mismos, como "la candela", "tremendo", "tremendísimo" o "come mierda", según la nota de sus vociferaciones y la habilidad de sacar adulaciones a los hipócritas y chupamedias.

Tienen consignas y son las dadas por el patrón. No son las consignas sagradas del pueblo, las que ellos siguen. Son los mandatos del patrocinador de turno, y ahí te va novela tras novela, cursis, seguidas de un batallón de anuncios comerciales que le llevan a uno al cielo, sacándole del infierno, mientras le sirven la más apetitosa comida de perros y el más repugnante churrasco.

Saturan el espacio y las ondas sonoras, con el veneno y el nauseabundo fango que les sale por los poros, cada vez que se desgañitan, incitando a los cortos de espíritu y faltos de personalidad, a seguir sus descabelladas malas costumbres o practicar sus irracionales conclusiones.

Cabría parafrasear el pensamiento de un demagogo de oficio, quien decía: "Si en un tumulto, una bala malhadada mata un individuo, el asesino es el tumultuario..." Si a fuerza de maltratar las letras y las artes, se mata el ingenio del hombre, el asesino no solamente es el que ejecuta la orden, sino también y en mayor grado, el que la dicta. Los "empresarios" que trafican con tan sagrados valores humanos, que venden su ética profesional (si alguna vez la conocieron), que sacrifican el ingenio del hombre (si alguna vez lo tuvieron) por un plato de lentejas, y entregan todo a las plantas de sus amos, sin reservas ni condiciones, son aún más culpables y asesinos de lesos valores humanos que los actuales ejecutores de tan negros y nefandos hechos.

Los que mentalmente se masturban, mirando y escuchando semejantes atropellos mientras siguen esperando que la incógnita se les despeje, se les cure el cáncer espiritual que de por vida les aqueja, se les quite la salazón y el hechizo que el compadre le arrojó en los zapatos, pagando previamente una fortuna al brujo, "santero", parasicólogo, metafísico, espiritista, etc., etc., y a medida que esperan que el suspenso se les alivie, cuando se les descubra el velo de misterios como éste: "¿Matará Caín a su hermano Abel?", no harán, sino muy cierto aquel adagio que canta: "El pillo vive del tonto y el tonto de su trabajo."

¿Qué no hay artistas, músicos o escritores en Nueva York? Así nos lo afirman los que controlan las estaciones de radio y las cadenas de televisión por estos lares, cuando nos disparan la misma metralla y nos hieren los oídos con las mismas sandeces cada minuto del bendito calendario.

Estos "empresarios" niegan la existencia de valores artísticos, musicales y literarios, a estas zonas del hemisferio cuando hacen la entrega servil, cochina y de asquerosa componenda de los medios de comunicación, escritos, hablados y televisados, a una camarilla de determinada nacionalidad y origen, plenamente convencidos que el mal gusto, la falta de ética y la poca moralidad de los cuales hacen derroche, son del agrado de los infelices que voluntaria o involuntariamente los leen, los escuchan o los ven. Fatuamente se creen los dueños, amos y señores del espacio y las ondas sonoras que circundan nuestros cielos. Sólo que el espacio y las ondas sonoras, patrimonio son del mundo entero, y el derecho a usarlas, viene con la cuna y los pañales de todo ser inteligente. No hay derecho que sea absoluto puesto que todo derecho está limitado por el derecho de los demás. En sí, el derecho propio es el deber de respetar el derecho ajeno.

Pensar que por tener voz de trueno o de ultratumba, se posee el derecho a tronarle los oídos al desafortunado oyente, es cosa propia del inescrupuloso y atorrante oportunista. Creer que el cubrirse con vistosas, extravagantes y multicolores vestimentas y aparecerse detrás de humaredas y sombras fantasmales, con gestos y piruetas machi-hembras, concede el derecho a asesinar las artes u otorga licencia para impunemente envenenar el humano espíritu y para exprimir el bolsillo del ingenuo, es igualmente sello inequívoco de los farsantes, los saltimbanquis, embusteros, mercachifles y tragaldabas.

Aquí no viven, pero de aquí, viven. De aquí tendrán que irse como vinieron con el rabo entre las piernas y las pezuñas mochadas de raíz, para que así, se les distinga de inmediato y se les ponga por vez primera a trabajar honradamente y no a vivir del cuento y la mentira.

Si alguien te ha herido en la fibra, si alguien ha ensuciado tu honor e hidalguía con la carroña más repugnante, ¡oh Nueva York querida! ese alguien, ha sido y sigue siendo el politiquero sin escrúpulos y sin principios morales y honrados; ha sido y sigue siendo, el gobernante desleal, mentiroso, egoísta, glotón y amanerado, que habiendo jurado ante tu altar sagrado, velar por tus intereses y por tu pueblo, permitió y sigue permitiendo a sus compadres y amigotes, hagan de la corrupción, el dolo, el fraude y la extorsión, las prácticas del día, cuando se trata de ejercer las funciones para las cuales fueron "escogidos" por la "camarilla", en noches aciagas de orgía, comilona, fumadera y borrachera y que casi siempre terminaron en los brazos de las prostitutas y de los homosexuales que se mantienen caminando en cuatro patas por debajo de las mesas, chupando el sudor y absorbiendo el mal olor de estos miembros del cartel, de estos dueños del impresionante curriculum.

Nueva York, experta en solucionar dilemas, cuando provees el diario sustento a los CINCUENTA MIL NIÑOS que en su abandono y soledad han hecho de tu cielo, el techo que los cobija todas las noches.

Ellos ahora, se han juntado a UN MILLON DE DESVALIDOS Y MENESTEROSOS que tienen por cama el duro pavimento de las calles y por almohada, los hierros de los graderíos que atraviesan a lo largo y a lo ancho de los Estados Unidos de Norte América, para convocar a todos los marginados por el "Establecimiento" a un congreso magno, una asamblea constituyente como quien dice, y han nombrado a tus trotamundos e indigentes habitantes, como los organizadores y dirigentes de esta "Reunión en la Cumbre".

Tus calles, tus recodos, tus destartalados edificios, las cuevas de tus puentes y el laberinto de tus entrañas subterráneas, han sido designados como su "Centro de Convenciones".

Se han acicalado por dentro, con la entereza espiritual y los más altos valores de moralidad y honradez y por fuera, con los harapos de la más exquisita extravagancia. Van a darnos una lección de orden y disciplina, de honradez en los actos y de franqueza en la palabra. No van a prometernos nada porque nada tienen, más que el heroísmo de hacerle frente a la vida con altivez y alegría, todos los momentos del día y todos los días del año.

Entrad conmigo a este recinto donde las almas van a purificarse en el crisol de la verdad: Hay silencio sepulcral en el apacible camposanto. Los delegados de todos los rincones del mundo han tomado sus puestos, enarbolando sus escudos y banderas matizados por el arco iris que les alumbra a falta de candilejas.

Allí están los cincuenta mil niños en sitio prominente. Junto a ellos, los de Bangladesh, los de América, de África, del Lejano y Medio Oriente, de Europa y Oceanía. Allí están los niños y las madres de Vietnam presidiendo el acontecimiento, porque ellos saben mejor que nadie, el amargo ejercicio de morir en vida y a cada instante, hostigados por el tormento y la agonía espiritual y material, a que han sido sometidos por los imperialistas traficantes de drogas y de armas.

Allí están, el inocente condenado injustamente, el que pide un pan con mano temblorosa, el enfermo que reclama una visita, el desvalido que se deja morir de la pura pena. Allí están, la madre que llora al hijo amado y la esposa que busca al ser querido; el hijo que nunca conoció a sus padres y los padres que nunca vieron a sus hijos. Allí están, el menesteroso y el afligido, el perseguido por abrazar causas justas; el que tiene hambre y sed de justicia. Están allí el pobre y el indio, el humilde y el manso de espíritu; el avasallado por el fuerte; el marginado, el explotado y el denigrado por sus semejantes.

Los consejeros y organizadores del evento no han descuidado el más mínimo detalle. Dirigen la escena a las mil maravillas, fogueados que están en estas batallas del diario acontecer.

El "Canto a la Vida" y el "Himno de Amor y de Esperanza" que siempre llevan en sus corazones, abren esta jornada sublime.

Hay consenso y es porque proviene de la armonía y ecuanimidad de sus ejecutores. No hay queja ni lamento, no hay reproches ni rencores. Hay eso sí, el rechazo a la violencia y el repudio a la explotación y el abuso de los gamonales contra los débiles. Sin bombos ni platillos van los delegados depositando su voto.

No más injusticia, no más sangre, no más fraude. No más esclavos, no más paredones, no más cárceles, no más ejecuciones. No más guerras, ocupaciones e invasiones. No puñales, mordazas o venenos. No más abortos, pistolas o drogas malditas. No más hambre, enfermedades, desnudez, discrimen y persecuciones. No muerte, no mentira; no más engaño o huecas promesas. No más usurpaciones, golpes de estado, dictadores o tiranos. No más ídolos, falsos profetas, predicadores y embaucadores. ¡GUERRA A MUERTE CONTRA LOS QUE TRAFICAN CON LAS ARMAS Y LAS DROGAS!!

Que sea ésta, la única guerra santa justificada por los principios de moral y caridad cristianos, siguiendo el ejemplo del Salvador quien lleno de santa y justa ira, desalojó a puro latigazos del Templo de su Padre, a los mercaderes y mercachifles que estaban haciendo de su Casa, sitio donde comerciaban toda clase de torpezas y de negocios.

Dada la nota de apertura, se presenta la "plataforma filosófica" de esta serena Reunión en la Cumbre:

"Habiendo el Creador Supremo formado a TODAS sus criaturas a su imagen y semejanza y en igualdad de condiciones que se reflejan en el sepulcro; admitiendo sin refutación, que al desprenderse el espíritu de la materia, el polvo vuelve al polvo y el espíritu del hombre regresando a su Hacedor, se inmortaliza; y cuando los espíritus malignos que vagan por el mundo, a cualquier descuido, se apoderan del santuario donde plácidamente duerme la criatura mortal; quienes sufren el maltrato y vejaciones de sus semejantes, deciden presentar sus cuitas al Supremo y Justo Juez, para que El, en su Infinito Poder y Sabiduría, dicte sentencia santa e implacable. Para que El, habiendo dictado sentencia en su infinita misericordia, perdone a todos, menos a los traficantes de drogas y de armas y menos aún, cuando para traficar, usaron el alto cargo público a ellos encomendado, sin respetar el mandato de los pueblos, y profanaron el sacrosanto nombre de la patria."

Ligera como el viento, abandonó el recinto, la concurrencia. Nueva York cerró sus puertas y apagó las luces de su horizonte.

Nueva York, bella, única y maravillosa, a ti hemos llegado muchos pidiéndote que nos enseñes lo que sólo tú sabes. Que nos enseñes a amar sin ser amado, a llorar con la alegría de tu viejo saxofón que solitario en 34th Street, canta, habla y eleva una oración con cada nota salida del profundo de su alma. Él nos dice ¡cuán alegre tiene su tristeza y cuán triste está su vino!

Nueva York así te quiero yo. Porque me cobraste con sangre y con lágrimas, la sangre y las lágrimas que tú me diste, el primer día que puse mis plantas sobre tu bendito suelo.

LIBERTAD, LEY Y ORDEN

Cuando seguimos las prácticas del momento sin importarnos cuán irracionales y ridículas éstas sean, faltamos a la moral y a las buenas costumbres. Cuando permitimos que los idiotas preñados de astucia y alevosía, nos laven el cerebro y nos ensucien el alma, cómplices somos de estos malhechores y hasta merecemos tragarnos la porquería que nos apuran a la boca.

Libre nació el pensamiento como el hombre y libertad significa poder expresarla sin temores ni reticencias, donde y como nos dé la gana.

La libertad nos la ganamos al nacer por el hecho de haber nacido. Robustecemos nuestra libertad, cuando al paso de los años, luchamos por no perderla y preferimos morir antes que verla mancillada o pisoteada por los que habiendo nacido libres, vendieron su libertad al odio y al egoísmo, mientras asistían a una bacanal donde el resentimiento era el invitado de honor.

Libertad, el más preciado don del Todopoderoso a sus criaturas. El Creador nos regaló junto con la existencia, el libre albedrío, para vivirla como nos pareciera. Por y con la libertad pensamos. El pan es el alimento del cuerpo, la libertad de pensamiento es el alimento del alma. Muerto el libre pensamiento, muerta el alma de los hombres. El cadáver de aquel que abdicó su libertad al tirano comegente, lleva cadenas y las arrastra con sus fauces, el mismo tirano y al vaivén de chillidos y lamentos infernales.

Libre es el aire y libres son las aguas. Libre es el dolor que derrama una lágrima afligida en una tumba solitaria. Libre es la alegría y libre es la tristeza. No hay penas sin alegrías porque las dos son libres de juntarse en la forma y en el lugar que se les antoje. Así siguen su camino, riéndose de sus penas al mismo tiempo que lloran sus alegrías.

Los tiranos, que por tiranos son cobardes, no son, nunca han sido libres porque el miedo les mató su libertad cuando nacieron y ahora ellos quieren recuperar lo perdido, hartándose de las libertades ajenas.

Mientras haya miedo, habrá tiranos, mientras haya cómplices, los tiranos seguirán devorando la libertad, seguirán ofuscando la razón y la justicia; seguirán matando el derecho y los principios emanados del Ser Supremo cuando nos permitió que diéramos nuestro primer grito de libertad en la cuna que nos vio nacer.

Libertad que vas hermanada con la justicia, libertad que transitas junto al derecho y la razón por la ruta de la igualdad, libertad que te vistes de todos los colores y de todas las razas y banderas, despierta a los que tienen el espíritu dormido, a que salgan del sueño de droga donde les han sumido los farsantes y degenerados caudillos. Libertad, te reclama el inocente, te reclama el desvalido, te reclama el que sufre y llora la injusticia de la que ha sido víctima, le acompañes y le lleves de la mano, cruzando los caminos plagados de indolencia, de miedo, de terror y de miseria.

Una de las evidencias contundentes de la falta de libertad con que viven ciertos hombres, es precisamente la falta de identidad, en sus hechos y en sus palabras.

Se les murió su personalidad y se les entibió su calor. Ya no queman ni congelan, viven en el limbo de la ambigüedad y el desacierto, ni para yerba mala sirven. Son como las veletas, acomodándose al capricho de todos los vientos, a ver quién les sopla mejor. Viven para soportar las impertinencias, las degradaciones y los maltratos del Nerón de turno. Existen para ejecutar servil y ciegamente, las órdenes que se les dicte a cualquier hora y en cualquier lugar.

No hay que temer al mentiroso mientras se pueda probar su mentira. No hay que temer al ladrón mientras se pueda identificarlo. No hay que temer al asesino mientras se le prive de las armas con que ejecutar sus depravadas maquinaciones. El asesino sin armas es el más cobarde de los seres que la humana especie ha producido.

Hay que temer sí, al que navega entre dos aguas, al de tibios sentimientos, que no enfría ni calienta. Hay que temer a los que tienen ambiguo el espíritu porque para salir airosos de las trifulcas en las que se meten, porque para sacar ventaja de los actos ilícitos en los que se embarcan, porque para no ganarse el enojo del tiranuelo, o complacerle sus gustos o perretas, recurren a los más nefandos, estrafalarios y dañinos medios y usan las más broncas y traicioneras armas, sin importarles un comino, que en la empresa sucumba el inocente, se ponga en peligro la patria o se sacrifique la infortunada madre que los parió.

Por lo visto, ambigüedad es sinónimo de pobreza, pero de espíritu, que robándole identidad a los seres inteligentes, menoscaba su personalidad, hundiéndoles en un abismo donde las serpientes se pelean por destilar el mayor y el más mortal veneno.

La mentira se convierte en traición al cruzar los umbrales de la ambigüedad. Estar y no estar, ser y no ser al mismo tiempo, no es sino protegerse detrás de las tinieblas para dar el golpe mortal y por la espalda al amigo, al bienhechor o a cualquier hijo de vecino que tuvo la mala suerte de cruzarse por su camino.

Si las mulas llegasen a parir, será porque la ambigüedad las ha preñado con el semen maldito de la falsedad y el odio; será porque el ADN y el E. Coli de semejantes individuos, han sido adulterados y degenerados a un punto tal, que ni los bichos o sabandijas que deambulan en la putrefacción, acepten despacharse el horripilante plato.

Lo enigmático camina por el mismo sendero por el que transita la ambigüedad. Se juntan ellos, para en oportuno momento, salirse por la tangente del sofisma y la tergiversación y así burlarse de las leyes y de los pueblos que se han atrevido a implantar semejantes normas.

Nadie más enigmático y ambiguo que los malos políticos y los inescrupulosos abogados. Según los cánones de estos malos individuos, el ser enigmático o ambiguo, constituye una ciencia y otorga grado de artista al que lo practica. El sofisticarse en esta materia para alcanzar el más alto grado en su práctica, al parecer, es la meta y es el más preciado anhelo de estos "leídos y escribidos", semi-dioses de la palabra escrita y hablada.

Así llegamos a enfrentarnos con los malos e inescrupulosos abogados que siendo tan pocos, hacen tanto daño a su profesión y a sus colegas, a tal extremo que, al parecer, los malos, constituyen la mayoría, para hacer honor al malévolo adagio "poca hiel hace amarga mucha miel."

Si se pudiera averiguar dónde y por qué se armaron de la noción de que quien no es como ellos, es un cretino que, por su ignorancia, no puede ser valorizado sino por los pesos que carga en sus bolsillos.

¿Por qué nos sentimos intimidados ante la presencia de un abogado como éstos? No lo sabemos. Siempre nos miran de arriba para abajo, derrochando una suficiencia tan grande como la enciclopedia. Para sus adentros, nos llaman con un solo nombre, ignorante, y nos ponen un apellido, de acuerdo con el dinero que estiman, poseemos. Rasgan sus vestiduras a consecuencia del enojo provocado por el sacrílego que se atrevió a preguntarle cuáles serían sus honorarios, antes de poner el caso en sus manos. Cada palabra que sale de sus panzas vale más que el oro y cada minuto que transcurre mientras nos evalúan el bolsillo, son preciosos años que bien podrían dedicarse a memorables, importantes, trascendentales y nobles causas.

Sin ser idénticas las condiciones y circunstancias, seguramente la esencia, la "mecánica" y el procedimiento del siguiente relato, enmarquen a la medida la conducta de semejantes individuos: Por estos lares, en las transacciones de compraventa de negocios ya establecidos, tiene que intervenir un abogado, representando a cada una de las partes interesadas.

Todo comerciante que vende productos al público debe efectuar el pago del impuesto a las ventas, que a nombre del Estado haya recaudado de su clientela, e igualmente, pagar a la autoridad local, un impuesto directo a los comerciantes, conocido con el nombre de alquiler comercial.

Para garantizar su cumplimiento, se retiene fondos del vendedor y se los pone a buen recaudo bajo la custodia y el control de uno de los abogados, que, en la mayoría de los casos, es el del vendedor. Estos fondos serán devueltos al comerciante, siempre y cuando y previamente, se hayan satisfecho los requisitos de ley y después de mucho papeleo y tras una larga y penosa espera.

El mucho papeleo, el tecnicismo en el proceso y la larga espera en la búsqueda del redentor recibo, empiezan por hacer difícil y terminan por volver casi imposible al vendedor, el recaudar sus fondos.

Consciente, como está de esta situación, el deshonesto profesional, considera como suyos casi desde el principio, los fondos del desventurado comerciante que tuvo la mala suerte de ser su cliente.

En su frustración, el comerciante buscará los servicios de otro abogado a ver si le saca la plata al primero. Esfuerzo vano porque no habrá colega honrado y no honrado, que se preste a realizar semejante cometido. Será "pedir peras al olmo" o "cazar pulgas con guantes de boxeo en el desierto."

Al paso de los días, las semanas y los años, la paciencia del perjudicado se convertirá en resignación. Hallará consuelo cada vez que piense en lo que sus mayores, sabia y amorosamente le enseñaron: "El que las hace, las paga", "donde las dan, las toman", "no escupas al cielo porque te caerá en la cara". Su consuelo se transformará en alivio, cuando albergue en su interior la esperanza de que algún día, las vacas llegasen a volar.

Sálvese quien pueda y libre el bulto el desvalido o el falto de recursos, si en un aciago día, tropieza por los ámbitos donde este pernicioso individuo ya no es abogado ni político, sino juez. Jueces de semejante calibre, han adulterado y seguirán adulterando, profanando y maltratando las leyes divinas y las humanas. Como los fariseos, cuidan la forma y velan por la apariencia y se dan golpes de pecho con enormes pero huecas piedras. Se olvidan completamente del espíritu y la esencia de las leyes, porque no estudiaron ni se profundizaron en los preceptos del Supremo Justo Juez: "Amaos los unos a los otros."

Siempre y cuando haya un cabildero que les caliente las orejas con cuentos de hadas y les llene los bolsillos y la panza hasta más no poder, defenderán con rabia el formulismo y la vestimenta de las leyes, haciendo caso omiso de su espíritu y esencia. Siempre y cuando esté en juego su cargo, que se mece al vaivén de la política, no vacilarán en acomodarse a los caprichos de los intereses creados, aun cuando ellos provengan de pillos y criminales, quienes les aseguran su permanencia en el puesto con los votos conseguidos a base de engaño y demagogia.

Para ellos, más importantes son, el aspecto técnico y la maraña con que las leyes se encuentran maniatadas, que el cumplimiento de las mismas.

Por eso, les es sagrado el derecho del victimario y les es, cosa de poca monta el dolor, el atropello y el perjuicio causados a la víctima o al inocente. Por eso admiten como justa, razonable y equitativa, la declaración de un testigo comprado con soborno, lleno de antecedes delictivos y que anda libre bajo fianza, sin dar mérito alguno, al valor y a la entereza del testigo presencial de un crimen, quien bajo juramento sagrado, señala a los criminales, a riesgo de su vida y tranquilidad.

Impasibles, se yerguen en el pedestal al que se encaramaron y del cual nadie podrá bajarles porque se asieron a él con las garras, los colmillos y hasta la cola. Nada más patético, cómico y ridículo que un mal juez en desgracia. Si en vez de tirarlo a la cárcel, se lo aventara a la selva, las fieras se ahuyentarían y las hienas darían pavorosas carcajadas.

Porque dignas de pavorosas carcajadas son las pavorosas acciones de jueces como el Honorable Sol Wachtler, quien, hasta hace poco tiempo, era la autoridad máxima del Sistema Judicial del Estado de Nueva York.

Revisando la causa de un colega en desgracia, el juez Sol Wachtler manifestaba a su ayudante de cámara, cuán doloroso era el ser parte de la decisión que sellaba la suerte de cualquier individuo y cuán pesada era la carga que caía sobre sus hombros, tratándose esta vez, de uno de sus colegas y amigos.

Había el juez Wachtler, leído y releído la decisión de la Corte, buscando una salida que no hiriera de muerte a su colega. Ante su ayudante manifestaba el señor juez, la acerba pena que aquejaba su corazón, acentuada por la trágica ironía de fallar en contra de uno de los suyos. Sin embargo y para sus adentros, el dilema estaba resuelto: La decisión se había tomado y había que aceptarla. Pretender rescatar a su colega, significaba para el señor juez Watchler, comprometer sus sueños de postularse y ser un día gobernador y ¡quién sabe, presidente! Sacrificio al que ni lo locos, están dispuestos a someterse.

Viviendo en este teatro y a manera de bastidores, enmarcaba el honorable juez, sus actos oficiales con aires de grandeza y majestuosidad y con la manifiesta complacencia personal que se le reflejaba en el rostro, cada vez que entraba en el recinto de la ley, para ser reverenciado en una ola de ciega obediencia y en un ambiente de miedo puro. De vez en cuando, se enturbiaba su horizonte con las nubes fantasmales de que algún día, podría ser destronado y transformado en el ciudadano común y corriente igual que los demás.

Por el momento, la decisión de la Corte de Apelaciones al mando del juez Wachtler, indicaba que el juez Bertram Gelfand debía renunciar a su cargo por haber abusado sexualmente de una mujer. Citaba la opinión de la Corte, el mal uso de los poderes judiciales por parte del juez Gelfand y su falta de franqueza durante el proceso; actos tales, directamente opuestos a las normas de integridad y propiedad, requeridas de todos los miembros del poder judicial.

Al tiempo que se hacía agua los sesos tratando de buscar explicación o excusa a los actos de su colega, el juez Wachtler, maquinaba la ejecución de su venganza en contra de su examante, usando las herramientas de la extorsión y del chantaje, amenazándola con el daño físico y hasta con el rapto de su hija. Todo porque su examante, se había negado rotundamente, seguir compartiendo con él, el mismo lecho como habían venido haciéndolo en forma rutinaria, cada vez que los apetitos carnales les roía las entrañas.

Con escalofriante agilidad mental, volteaba las páginas de su espíritu y de su mente. En una página, se resistía a creer que un individuo a quien se había confiado la investidura de juez no fuera capaz de controlar sus arrebatos sexuales, y por una mujer, arriesgara su cargo y su buen nombre, arrojándolos miserablemente por la borda. La otra página, contenía el plano maestro de amenazas y diatribas que le ayudarían a someter a su examante.

Hubo muchas de estas dobles páginas y por largo tiempo en el libro del juez Sol Wachtler, que incluían además, alrededor de 60 llamadas telefónicas, llenas de groseros y amenazantes términos, cuyo punto crucial e irrefutable, consistente en la demanda por parte de Wachtler, de un pago de $20.000 de su víctima, a modo de rescate, para evitar el posible rapto de su hija, destapó la Caja de Pandora contra el mismo juez y culminó, en el consabido arresto que es la consecuencia de ser atrapado con las manos en la masa y/o la boca en el teléfono.              

El grave contexto y la eminente importancia que engendra el desempeño de cargos públicos como el del juez Sol Wachtler, imponen a estos funcionarios, la obligación moral de no cometer error u omisiones, de no mal usar el mandato del pueblo a sabiendas y premeditadamente. Por otro lado, imponen además y a los demás, no callar y permanecer impasibles ante fechorías como las de este juez. Se infiere que si teniendo los medios y el derecho para hacerlo, no se denuncia e impugna estos crímenes, es porque se los acata, con el apoyo y la complicidad del silencio. Que la historia recoja y guarde en sus anales para el mundo y para los corrompidos jueces que siguieran el ejemplo del juez Wachtler, el "premio" de 15 meses de prisión con que los encargados de hacer cumplir las leyes compensaron la corrupción, el chantaje y la extorsión, del más alto jefe del Poder Judicial del Estado de Nueva York.

No aceptemos este maltrato. Exijamos que no haya componendas en el proceso judicial de los malos servidores públicos, sea cual fuere su rango. Demandemos de los encargados de hacer cumplir las leyes, que las cumplan ellos primero, para que así con su ejemplo, nosotros cumplirlas, mejor y a cabalidad. Que la apatía y la indiferencia por la cosa pública, no nos enferme de ese cáncer contagioso que tiene por nombre indiferencia. Rechacemos de plano, los argumentos demagógicos con que los esbirros pretenden atenuar los crímenes de sus ídolos, aduciendo que antes de ser victimarios son ellos, víctimas de las circunstancias, del desquiciamiento mental, del desequilibrio emocional, de la locura momentánea, a los cuales han sido llevados por el cumplimiento de su deber. No debemos aceptar que los más altos jefes del gobierno permitan ser presa de semejantes disturbios anímicos, porque en nombre de la "locura", quedan en la impunidad los más nefandos crímenes, después de haber asestado por la espalda, la más vil y traicionera puñalada a la justicia. Los altos personeros y gobernantes encargados de hacer cumplir las leyes no pueden, no deben ser, ni son locos o desquiciados mentales momentáneos, nunca y en ningún instante.  

Porque la LEY nunca ha sido y nunca será loca. Nosotros seremos los locos cuando con indiferencia permitamos que los encargados de hacer cumplir la LEY y el ORDEN obren con la "locura" que engendra la venganza; actúen dando rienda suelta, al discrimen y destapen en el nombre de la Ley y el Orden, el odio que engendra el racismo, por el mero hecho de que la piel del presunto delincuente tiene diferente matiz, como sucedió en la ciudad de Los Ángeles, en este nuestro país, los Estados Unidos de América.

Los cuatro policías que propinaron la golpiza a Rodney King en la ciudad de Los Ángeles, al ser juzgados por primera vez, no fueron exonerados por un jurado que actuaba inculcado por diferencias raciales, tampoco la exoneración fue producto de una justicia parcializada. Fue más bien, el resultado de un pobrísimo trabajo por parte del fiscal y el cuerpo acusador, que reclamaban la cabeza de los acusados, sabiendo que ni siquiera la uña del dedo meñique, iba a ser su recompensa.

Estos doctores de la ley se guiaron por lo obvio, lo innegable y lo universal de la paliza para conceptuarla, cuando no como intento de asesinato en segundo grado, por lo menos, como un crimen cuyo castigo fuese una larga y penosa condena, sin considerar por un momento, cuán difícil es probar semejantes cargos ante los pueblos y sus leyes.

Se puso a prueba los valores humanos en este juicio. No fallaron ellos, fallaron la dejadez y la inercia casi criminales del fiscal y sus colaboradores, de impugnar en forma propia y adecuada, los malos actos de los encargados de mantener el orden público. El resultado trágico y de espeluznante trauma, no sólo para la ciudad de Los Ángeles, sino también y en mayor grado, de impacto para los Estados Unidos por el precedente establecido, no se hizo esperar. Fue devastador, cruel, injusto e implacable.

Hubo como malignamente tenía que haber, un Nerón que empuñó su lira para ver si a sus acordes y al compás de su musa, solicitando contribuciones de carácter político, "se restauraba la paz bajo los angelinos cielos."

Daryl Gates el Nerón moderno, a la sazón jefe de la policía de la ciudad de Los Ángeles, tres horas y media después de haberse desatado los saqueos, abandonó su comando sin importarle un carajo los estragos que iba a causar la catástrofe que se avecinaba.

Cuando su presencia en el escenario de los acontecimientos era de imprescindible necesidad, se marchó a recaudar dinero en una fiesta de carácter benéfico, organizada por algunos de sus simpatizantes.

Ardía la ciudad por sus cuatro costados, al unísono con el ruido del vehículo en el que abandonaba el jefe de la policía la ciudad de Los Ángeles, y sin que a éste le importara un pepino, el saber que su ausencia en el teatro de los hechos trágicos, y la falta de acción de su parte, contribuirían a empeorar la situación; hechos convergentes que harían pensar a las turbas, que sus actos de vandalismo eran justificados y a los criminales, que sus fechorías, en la confusión y el descontrol, quedarían impunes.

Según nuestro Nerón, él permaneció en la fiesta "apenas unos minutos". Según el New York Times, el jefe estuvo recaudando dinero y lisonjas en la fiesta por lo menos 20 minutos. Súmese a esto, los 90 minutos de viaje, y tendrá que decir el señor jefe de la policía de la ciudad de Los Ángeles, que todo el suceso, tomó "apenas una hora" pero que, a él, "le habían parecido cinco minutos." Siguiendo el patrón peculiar de medir el tiempo de este jefe, se diría entonces, que los incendios, los saqueos, la destrucción y muertes originadas por el infame veredicto, "duraron unas pocas horas" y no tres fatídicos días con sus tres fatídicas noches.

No le salvan ni las circunstancias a este arrogante y despreciable jefe. El mismo confiesa, que, de acuerdo con el veredicto, se esperaba que las multitudes demostrarían su descontento en forma violenta y destructora. Hasta se dispuso compensar horas extras de trabajo, a los cuidadores del orden público y cuando se requirió la intervención inmediata de la Guardia Nacional, el Nerón moderno, se opuso rotundamente según se comentó de fuentes fidedignas. Posiblemente, no quería este jefe, perderse el motivo de ensayar su musa y deleitarse con su lira.

El descaro de Daryl Gates no debe ser motivo de preocupación. Debe preocuparnos el que un funcionario público encargado de cuidar el orden y de hacer respetar las leyes, se burle de ellas sin empacho y en forma cuotidiana; se mofe de los ciudadanos después de haber alzado contra ellos la pata como el perro la levanta, cada vez que encuentra un árbol o un salado hidrante en su camino. Siendo casi imposible enjuiciar a bellacos como éste, aduciendo negligencia criminal, acusemos a Daryl Gates, de actuar con indecencia y falta de respeto, cuando confundió nuestra anatomía con el hidrante, a ver si con suerte, logramos lo condenen a cadena perpetua por haber hecho mofa de un pueblo completo.

Al parecer, en casi todas las dependencias de gobierno encargadas de hacer cumplir las leyes y de mantener el orden, existen individuos que creen que el desempeño de sus funciones es el de no arrestar a los criminales, sino el de arrebatarles el botín, producto de sus nefandos hechos.

Se acusa a por lo menos 35 policías adscriptos al Cuartel 73 de la ciudad de Nueva York, de ser miembros de la "pandilla de la morgue", empeñada en realizar actividades criminales que incluyen tráfico de drogas y armas de fuego, y más de 160 cuantiosos robos en el lapso de 3 años.

No se limita el mal a los Cuarteles 94, 77, 75 y 73 sino que, por lo visto, es endémico en todo el cuerpo policial de Nueva York. De otro modo, los criminales no actuarían con la impunidad con la que actúan y debajo de las mismas narices de la policía.

La manzana podrida, pudre las demás en el barril. Quien cuida el barril, nunca puede aducir ignorancia del hecho, porque lo podrido apesta, aparte de contagiar y de enfermar todo lo que a su al rededor se encuentra. Por eso, si un miembro del cuerpo policial ha actuado criminalmente por tan largo tiempo, sus jefes y compañeros, cuando no cómplices, son tan criminales como el corrupto policía. Lo triste del caso es que, entre ellos, los malos cuidadores de la Ley y el Orden, "el malo" es aquel que no comulga con el crimen y la corrupción de los demás.

Han creado estos delincuentes, un nuevo concepto de ciertos hechos y ciertas cosas: llaman "traidor" y mal compañero al que tiene el valor de denunciarles y lo someten al desdén y al ostracismo; se dijera que el propósito es en efecto, sacarles a patadas del barril no sea cosa que "descontagie" a los podridos.

Debe conmovernos el espíritu, el hecho de saber, según las declaraciones de los mismos oficiales de la ley, que la corrupción y la inmoralidad se engendran y empiezan en la Academia, la misma Academia donde se preparan y capacitan los futuros cuidadores de la ley y el orden, donde la consigna nefanda y ruin de calificar como "rata" al que delata al pervertido y criminal compañero, es parte del código de conducta prevalente; donde en fin, se considera como el más grave pecado capital contra la institución, semejante desleal y traicionero hecho. Hablando de los jefes, aquel que para salvar el bulto adujera ignorancia de tales "secretos públicos", culpable es de negligencia criminal y de morbosa ineptitud, por enterarse de los acontecimientos después que el bodeguero de la esquina los había ya masticado y amargamente, digerido. Si a un jefe, no le pica la curiosidad de saber cómo un subalterno con un sueldo de $400,00 semanales, obtiene cuatro mansiones y un automóvil de $35.000,00 pagándolos de contado, posiblemente esté ciego, sordo y mudo, pero corruptamente y hasta el tuétano de los huesos. Cuando los altos jefes del Departamento de Asuntos Internos de la Policía de Nueva York ponen trabas y dificultades a quienes tratan de erradicar la corrupción policíaca, se tiene que admitir que se ha creado un nuevo culto, al cual hay que rendirle tributo so pena de ser considerado un sacrílego. Culto que afirma la convicción del pueblo, cual es, la de no buscar las manzanas podridas para erradicarlas del barril, sino la de salvar el barril que no estuviera infestado. ¡A ver si se lo encuentra!

La tragedia no se limita a Nueva York. En Atlanta, las autoridades lograron dar al traste con una banda de policías que se dedicaban a robar en los centros de diversión y en residencias particulares. Como buenos levantadores de pesas que eran, se "levantaban" las cajas fuertes de los almacenes de ventas al por menor. En 1980 más de 30 oficiales de la policía de Filadelfia fueron convictos de extorsión a los comerciantes locales. Y así sucesivamente...

Llegamos ante la suntuosidad de un congreso estatal como el de Arizona, por ejemplo, para ser testigos de la "majestad" con que muchos de sus miembros violan las leyes, las normas y los reglamentos que gobiernan sus acciones. Así vemos cómo de veinte congresistas acusados de transgredir los preceptos del congreso, 17 de ellos, fueron encontrados culpables de lo que se les acusaba. La ironía no pudo ser más traviesa con una congresista de estos 17, quien acababa de votar en contra de un colega que, en caso separado, había infringido las leyes de ese cuerpo legislativo. Se habla en todos estos asuntos, de delitos e infracciones graves, de sobornos, de chantajes, de engaños, de mentiras, practicados en forma metódica y rutinaria y por tantos miembros de un congreso (digamos cualquier congreso) que lo anormal en este ambiente es al parecer, el actuar con normalidad. Y así sucesivamente...

Un prominente miembro del Congreso, el presidente del Comité de Medios y Recursos de la Cámara Baja, el señor Dan Rostenkowski, tendrá que ventilar las acusaciones por mal uso de su cargo en beneficio personal. La Senadora por Texas, Kay Bailey Hutchison, ha sido acusada de abusar por razones de conveniencia personal y política, la Oficina a su cargo, siendo Tesorera del Estado de Texas, con la agravante de haber destruido los documentos incriminatorios pertinentes, a fin de encubrir el abuso. David Durenberger, senador por Minnesota, se encuentra igualmente bajo acusación de malos actos como legislador. Están siendo examinados los contactos de la Oficina del senador Orrin Hatch con el B.C.C.I., un banco multinacional ejecutor de transacciones criminales de todo tipo, incluyendo tráfico de drogas y de armas y una estafa que sobrepasa toda imaginación, algo así como VEINTE MIL MILLONES DE DOLARES. En 1975, el senador Alfonse D'Amato de Nueva York, negó bajo juramento, haber tenido conocimiento del "reglamento del 1%" por el cual se extorsionaba a los trabajadores del Distrito de Nassau, del 1% de sus salarios, en beneficio del partido republicano. Este mismo senador en 1981, aceptó contribuciones de carácter político por parte de John Shad, quien buscaba la presidencia del Securities and Exchange Commission, siendo el senador D'Amato en el Senado, presidente del Comité que vigilaba el Securities and Exchange Commission; por supuesto que Shad ganó la presidencia que ansiaba. En 1985, presionado por las concluyentes evidencias contenidas en una carta escrita en 1971, por el mismo senador en su papelería personal, donde se refería a esa deshonesta práctica, admite Alfonse D'Amato haber estado todo el tiempo consciente de la extorsión. Y la llamamos extorsión, porque se necesita un solo individuo que manifieste voluntad contraria a cualquier hecho, para que exista extorsión, y definitivamente no pudo haber, ni hubo unanimidad manifiesta por los trabajadores, de ser despojados de una parte del fruto de su trabajo. Finalmente, en 1982, Alfonse D'Amato, es censurado por haber permitido a su hermano usar su nombre y su papelería oficial, en beneficio personal. Más tarde, el hermano del senador fue convicto por fraude, que fue el resultado de ciertas transacciones ejecutadas a través del uso del nombre y la papelería del senador Alfonse D'Amato quien eso sí, sigue campante, ileso y flamante en el congreso de los Estados Unidos de Norte América sin que su perjurio comprobado, su aquiescencia a la extorsión y ayuda, para que se fomente el fraude, hayan hecho la más mínima mella a su reputación y comportamiento. Y seguimos: El Portavoz del partido mayoritario en la cámara de representantes, reclama y en efecto, nada ilegal ha hecho, al enriquecerse usando su fama e influencia, para tener acceso a información precisa y fabulosa, con la cual consistentemente, ha comprado con cobre la gallina de los huevos de oro, digamos transacciones en la bolsa de valores para ser más precisos. Preguntaríamos: ¿A qué se dedica más, el señor Thomas Foley, a legislar o a especular en la bolsa de valores? Y así sucesivamente...

Cuando todo lo que nos rodea corre peligro de volverse corrupto, cuando la moral y la honradez de los legisladores y de los encargados de administrar justicia, de hacer cumplir las leyes y de cuidar el orden público, están supeditadas por las consignas de incumplir las leyes y los reglamentos, es cuando debemos alzar nuestra voz de protesta para exigir se ponga en evidencia estos actos delictivos y reclamar el merecido castigo a estos malos ciudadanos, que cuanto más alto e importante su cargo, más malas e inicuas, sus acciones. Pecaremos contra nosotros mismos si no nos despojamos de este maleficio público; la fetidez de la porquería que nos tiran al rostro nos acompañará de por vida si no erradicamos la fuente de semejante porquería.

Tenemos un deber que cumplir y es no sólo señalar a los malos dirigentes públicos, sino también poner en evidencia a quienes están dispuestos a ayudarles a evadir las leyes o por lo menos, a hacer que su peso no caiga sobre ellos, con la fuerza que se la merecen.

Admitamos de principio, que nada malo, ilegal o incorrecto, hacen quienes defienden a todo aquel que ha sido acusado de haber transgredido la ley, a pesar de que las evidencias se manifiesten en su contra, y aun cuando flote en el ambiente, la incertidumbre que pone en entredicho la inocencia de su defendido.

Pero cuando individuos con enorme poder político y económico, con impunidad violan las leyes y los principios fundamentales de justicia y salen ilesos de la refriega, o cuando más, con los pantalones estrujados, gracias a la ayuda profesional de expertos en interpretar y en embrollar la maraña con la cual esas leyes y esos principios están maniatados, tenemos que calificar los actos de esos expertos, como faltos de ética y decencia y llenos de astucia y de arrogancia, ya que nunca podremos impugnarlos como el crimen que moralmente serían.

Consecuentemente, no debe sorprendernos que en este panorama asome un super-abogado, como el señor Robert Bennett, dispuesto a demostrar e impugnar lo qué en su mente, constituyen "los diabólicos métodos" con que los fiscales ansían condenar a su cliente. Se valen en esta empresa, de la "sagrada forma", de la "sacrosanta mecánica" y de los "respetables subterfugios reglamentarios", con los cuales, y bajo los cuales se escribió, se modificó y funciona (lesionado e impotente) el espíritu de las leyes de los pueblos. Así las cosas y de acuerdo con el super-abogado, parece ser que, cuanto más acaudalado y prominente el acusado, mayor su "inocencia" y más inicuas, las maniobras del acusador. En un momento dado, se cambiarán los papeles: La víctima será el victimario y viceversa. Más dinero y más prestancia política o social, las de la "víctima", más inocente de lo que se le acusa, si cabe la redundancia.

No en balde este super-abogado, ha sido contratado por los "grandes", que se han visto involucrados en grandes problemas, producto de sus grandes malas acciones. Clark Clifford, uno de los "cerebros" en la estafa del B.C.C.I. lo hizo; igualmente el exsecretario de Defensa, Caspar Weinberger, quien fue acusado (y perdonado por el presidente George Bush sin haber sido declarado culpable) por el papel que desempeñó en la farsa llamada Irán-Contra. Reciente y finalmente, Dan Rostenkowski, el poderoso presidente del Comité de Medios y Recursos de la Cámara Baja del Congreso de los Estados Unidos de América, solicitó al señor Robert Bennett, le proveyera sus servicios profesionales.

Analizando los hechos y las circunstancias, tenemos que concluir que se trata de dualismo, en eso de administrar justicia. "Cuánto tienes, cuánto vales"; a tal defensor, tal condena; más prominente el acusado, mejor sus oportunidades de salir impune o con leves lesiones, de la jugarreta.

Sabias palabras las del señor Bennett para demostrar su gratitud a un buen amigo y camarada suyo: "Espero tener la ocasión de compensarte... quizá alguien, algún día te demande." Y así sucesivamente...

EL REGIMEN DEL ODIO Y LA DISCORDIA

Tenemos muchos hombres, la tendencia de considerar los efectos sin analizar las causas, confundiéndolas entre sí, sin saberlo y sin importarnos. Las penas son penas y las glorias son glorias, aunque pongamos al mundo patas arriba. Si para morir, "no más hay que estar vivo", sigamos la danza, mezclando los lamentos y el reproche, pero sin permitir que del gaznate nos salga una voz de reclamo y protesta. Escuchemos la música sin identificar los acordes, sin saber quién y por qué los entona.

Esta falaz filosofía, si así se puede llamarla, quizá constituya los pilares que sostuvieron el sofisma que cobijó el crimen, la extorsión, el chantaje, el miedo, el abuso de poder y la degeneración, prevalentes en el FBI, al mando del pillo más pillo de todos los pillos y de todos los tiempos, J. Edgar Hoover. Se puede afirmar que, durante 48 años, J. Edgar Hoover dictaminó y el FBI, ejecutó.

Fueron hazañas ante los ojos de sus seguidores, las que este degenerado funcionario público, ejecutaba. Pero son actos de extorsión, de chantaje y abuso de poder, los que este individuo, experto en inculcar miedo y hasta terror en los demás, (aunque tardíamente), se ha develado, los cometía (aunque tardíamente).

Se dijo y con fundamento, que J. Edgar Hoover tenía en sus manos más poder que el presidente de los Estados Unidos. Poder de chantaje, poder de extorsión, poder de abuso, no de degeneración sexual, porqué, al contrario, ésa era su debilidad que la supo proteger y encubrir precisamente, a través del chantaje y la extorsión. Cabe mencionar que sus preferencias sexuales a más de asquerosas eran ridículas y extravagantes. Le gustaba vestirse de mujer y maquillarse en las más exquisitas formas, para enfrentarse cuerpo a cuerpo, con un apuesto y joven varón. Encuentro que tenía lugar en el diván o en la cama de un lujoso hotel de Washington, el cual no cobraba la estadía, sino que, por el contrario, pagaba de esa forma, el honor que le hacía tan distinguido funcionario, de revolcarse en sus límpidas alcobas. Porque la palabra "homosexual" se denigra al lado del nombre de este perverso servidor público, tendremos que referirnos a él, cuando de sexo se trate, diciendo sencillamente que fue un maricón.

J. Edgar Hoover se encargó de sembrar y fomentar el odio y la discordia, para ser precisos, en la administración del presidente John F. Kennedy. Por razones políticas que se traducen en ambición de poder, el candidato a la presidencia de los Estados Unidos, John F. Kennedy, guardaba en su interior un antagonismo recíproco, con su contendiente Lyndon B. Johnson, sabedor como estaba John F. Kennedy, de que Lyndon B. Johnson era íntimo amigo de J. Edgar Hoover, a quien el candidato Kennedy simplemente, odiaba. La razón de este odio mutuo radicaba en el chantaje abierto y sin tapujos que el jefe del FBI ejercía sobre el señor Kennedy, a consecuencia de ser éste, un mujeriego de marca mayor y de ser el señor Hoover, en su calidad de director del FBI, el poseedor de pruebas contundentes de las actividades extra maritales del candidato presidencial.

Llegaron a un compromiso tácito los tres personajes. Lyndon B. Johnson declinaría sus máximas aspiraciones, a cambio de ser nombrado, segundo en la papeleta presidencial y J. Edgar Hoover, no revolvería las aguas sucias que amenazaba revolver. Fue una jornada de agonía por la que atravesaron los hermanos John y Robert Kennedy. Finalmente, decidieron invitar al candidato Johnson a integrar el binomio presidencial, abrigando la esperanza de que Lyndon B. Johnson, decidiera retirarse de la contienda electoral antes que aceptar el segundo puesto.

Se impuso el odio porque la discordia ya estaba sembrada en tan importante y trascendental acontecimiento. En efecto, estas dos malditas semillas, habían estado fermentándose desde tiempos inmemoriales cuando J. Edgar Hoover, el llamado a combatir el crimen, negaba que el crimen organizado, existiera y, por el contrario, compartía, negociaba y fiestaba con quienes tenían una cuenta pendiente con la vindicta pública, precisamente por ser los jefes y creadores del crimen organizado, cuya existencia tan vehementemente, negaba el jefe del FBI.

Se caracterizó a estos criminales como los intocables, siendo en realidad J. Edgar Hoover, el primer intocable. Dictó órdenes a su gusto, conveniencia y capricho por cuarenta y ocho largos años que culminaron con la parca, reclamándole la osamenta ya que seguramente, los gusanos no habrán querido despacharse tan corrompido pastel. El crimen organizado de quien nunca reconoció su existencia se vistió de luto y se llenó de congoja con la huida de este mundo, del pillo más pillo de todos los pillos, encargado de vigilar a los demás pillos.

Además de tristeza, la frustración debe embargarnos el espíritu, sabedores que este maestro del chantaje gobernó, digamos impuso su poder y su capricho, durante el mandato de los siguientes presidentes: Franklin D. Roosevelt, Harry S. Truman, Dwight D. Eisenhower, John F. Kennedy, Lyndon B. Johnson y Richard M. Nixon. Ninguno de estos personajes, levantó su voz en contra del atropello a las leyes, la moral y el orden, por parte del señor J. Edgar Hoover, teniendo el poder y el respaldo del pueblo para hacerlo. La historia, obrando en sus momentos de travesura, haría justicia, escribiendo en su lápida las palabras con que a él se refirió uno de sus más preciados amigos, el señor Lyndon B. Johnson: "Cuando se tiene un zorrillo, es preferible mantenerlo dentro de la tienda de campaña, orinando afuera, que fuera, orinando dentro."  

EL CASO IRAN-CONTRA Y LA GRAN MENTIRA

Los traficantes de armas, esos que no serán perdonados por Dios ni por los hombres, permanecían inquietos e impacientes, aguardando el momento propicio y favorable para dar el golpe de gracia al oponente y luego, con el camino despejado y mediante la imposición de sus caprichos y sus ínfulas de ser perfectos, quitarse la obsesión que les roía las entrañas, de creer que todo aquel que no comulgaba con sus ideas, era un enemigo de la patria.

Llegó a pedir de boca un funesto acontecimiento allá en Irán, en el Oriente Medio: El más falaz, dañino y pernicioso fanatismo, el religioso, propinó un golpe mortal al principio básico del valor humano, LA LIBERTAD, al tomar como rehenes de manera inmisericorde, a un grupo de valerosos soldados de la patria que, en forma hábil, honrada e inteligente, representaban a su país en tierra ajena.

Largos y extenuantes días, largas y extenuantes noches de desasosiego e incertidumbre impuestos a través de una metódica, sutil y bien planeada tortura mental, restaron vida a los rehenes, dejando en sus espíritus la mella que produce el traumatismo, cuando es del alma.

Mas no importó a estos traficantes, el que se alargara la tragedia por la cual estaba pasando este heroico puñado de soldados americanos; el caso era salirse con las suyas. No vacilaron en hacer un convenio con el enemigo, convenio secreto por supuesto, y así impedir que el mérito de obtener la libertad de los rehenes, no fuera del gobierno saliente sino del perfecto, del sin tacha y sin error, entrante, aun cuando ello significara extender el sufrimiento de aquel valeroso grupo de compatriotas.

Ni lo bueno ni lo magnífico siendo secretos, permanecen en el anonimato, peor lo malo y más aún, si está revestido con el ropaje del fanatismo caprichoso, del oportunismo y la obsesión que se apoderan de la mente de todo aquel que piensa que toda idea contraria a la suya es errónea, es antisocial y dañina. Bajo el convenio y a espaldas del pueblo y de todas sus instituciones, se entregó armas al enemigo, el mimo que había privado de su de su libertad a los rehenes.

Para colmo de males y al amparo e invocando la ambigüedad de una resolución pertinente, se metió la mano de ratero barato, en los fondos así conseguidos y se los destinó a otra miserable, deshonesta y belicosa causa: la revolución fratricida en Nicaragua.

Del mismo modo que lo putrefacto hiede y lo mal habido, el diablo se lo lleva, y siguiendo el ejemplo de Watergate, esta mortecina por lo secreta, lo corrompida y lo abusada, saltó a la evidencia, como las sabandijas saltan de un estercolero al otro. El choque sexual del fanatismo religioso con la rabia militarista, las dos fuerzas que imponían sus caprichos al momento produjeron un engendro que, al ser abortado, se le dio el nombre de Irán-Contra.

Fue el presidente Ronald Reagan quien, en un aciago día de noviembre de 1986, escupió en la cara del pueblo norteamericano, la mentira del siglo, con la cual reclamaba no haber sido informado a "cabalidad", sobre la venta secreta de armas a Irán. Acto seguido, anunció la renuncia del Consejero de Seguridad Nacional y el despido de su asistente. Como aquel quien hace poco tiempo al parecer, había tomado un purgante para lavarse el intestino, el presidente viró los micrófonos a su acólito, el Fiscal General, y salió disparado del aposento, no fuera que antes se le escaparan del gaznate, una indiscreta tos o un desgraciado estornudo.

No completó la mentira el presidente, prefiriendo dejarla al otro fariseo, la terminara de vomitar, en esta forma: "Algunas de las ganancias provenientes de la venta de armas a Irán, han sido desviadas hacia la resistencia en Nicaragua, llamada los contras..." Por supuesto que el presidente nada supo del enredo, hasta el momento en que fue informado por el Fiscal General, según el acólito.

Siguió el Fiscal General, Edward Mece, desalojando el intestino por la boca, al decir que la única persona que, en el gobierno de los Estados Unidos, conocía con precisión, acerca del asunto, era el coronel Oliver North. No paró allí el señor Fiscal General. Con la vehemencia de un político en campaña, inculpó al Consejero de Seguridad Nacional, de que habiendo tenido conocimiento que semejante cosa estaba pasando en esas esferas, no fue capaz de tomar cartas en el asunto, teniendo el poder para ello. Por otra parte, el director de la CIA, el Secretario de Estado, el Ministro de Defensa, el mismo Fiscal y los demás miembros del Consejo de Seguridad Nacional, estaban ignorantes del suceso, poniéndose la mano en el pecho, todos y cada uno de ellos, como lo hacía en ese instante, el señor Fiscal General. Surgió la pregunta, malévola como ella sola: "¿Lo que hizo el coronel North es un crimen? - ¿Será enjuiciado?"

La maestría de los manipuladores del E. Coli de la palabra, se puso de manifiesto en ese instante, cuando el Fiscal respondió sin vacilaciones, que se estaba examinando los aspectos legales de la situación, para concluir si había crimen envuelto en la patraña que ya era desde aquel momento, una maraña. Las malas lenguas durante el gobierno del presidente Reagan, afirmaban que en muchas ocasiones en las cuales se sobre pesaban los pros y los contras del negocio público, quien imponía su capricho, era la esposa del presidente, Nancy Reagan.

La estrategia de que fuera la Casa Blanca, la que desvelara el caso Irán-Contra aparentemente, fue dictada por la Primera Dama de la Nación, siguiendo los consejos de algún parasicólogo o charlatán de oficio, y en nombre de los astros. Impedir a toda costa que el Irán-Contra se convirtiera en otro Watergate, al mismo tiempo que se mataba cualquier indicio de que existió un plan de encubrimiento, debe haber sido la consigna fundamental en esta intriga.  

La Administración enfocó todos sus esfuerzos casi exclusivamente al asunto del "desvío". Aprovechando que este detalle tenía tintes tan dramáticos y sensuales, trató por todos los medios, de alejar la atención del público, de los otros aspectos más importantes de la historia, como ser la venta misma de armas a Irán, como ser qué, cuánto y cuándo, el presidente y sus máximos consejeros, conocían y habían aprobado al respecto.

Cuando el presidente afirmó no haber sido informado de toda la historia sobre la venta secreta de armas a Irán, estaba admitiendo que sí la conocía, aunque no completa. El vender armas al enemigo es cometer un crimen, como quiera que se lo mire. Quien comete un crimen se llama criminal, y no hay otra palabra en los léxicos de éste y los muchos otros mundos, que la suplante. Cometió un crimen de lesa patria, el que ordenó la venta de armas a Irán; cometieron un crimen de lesa patria y leso adulo al Comandante en Jefe al mismo tiempo, los que ejecutaron tan descabellada orden.

Tenemos todos los hombres la tendencia innata de tapar o esconder los malos actos que hacemos, al igual que nos vanagloriamos y tiramos a los cuatro vientos con razón o sin ella, las buenas ejecutorias y los logros sin par, de que hemos sido capaces. Siguiendo la lógica de esta tendencia innata, la venta secreta de armas a Irán, por lo secreta, era y definitivamente es, un acto malo; en proviniendo del más alto jefe de la Nación, es malísimo. Porque se vendió armas al enemigo, el acto vino a ser además de malo, un crimen, porque el crimen lo cometieron los más altos mandatarios de la Nación, habrá que calificarlo como criminalísimo, ofendiendo o no, a la lengua de Cervantes.

Por otro lado, el director de la CIA, quien tuvo el acierto de sellar sus labios con la sepultura y no con eso de secretos de seguridad nacional, se embarcó y embarcó al gobierno del Presidente Reagan, en el Proyecto Democracia, que fue el operador de una fuerza aérea consistente de siete aviones, a ser usados en Nicaragua.

Como esta diminuta fuerza aérea representaba un eslabón en la cadena de evidencias contundentes e incriminatorias para el presidente y sus secuaces, antes de desaparecer de este mundo, el Director de la CIA, decidió desaparecer el producto de su belicosa imaginación.  

Ordenó el director, el desmantelamiento de la operación, cortó el abastecimiento que se daba por este medio a los Contras, despidió a los pilotos, los mecánicos y el personal de mantenimiento y los despachó en vuelos comerciales hacia los Estados Unidos, mientras los aviones y el equipo, permanecían en el hollado territorio nicaragüense. Más tarde, consiguió que los aviones fueran llevados a un remoto paraje que servía de aeropuerto; los cargó de explosivos al tiempo que los despeñaba en un enorme cráter a propósito cavado. Los escombros que quedaron, fueron quemados durante varios días, y cuando la humareda finalmente cesó, los restos mortuorios de semejante funeral fueron solemnemente enterrados, pero sin la pena ni la gloria con que los militares y los políticos suelen adornar sus proezas. Se había dicho la última palabra y se había dado el último toque maestro en materia de encubrimiento, del crimen y la mentira. El señor presidente seguía ignorante del asunto y esta vez, era el Director de la CIA quien, al no informarle de estos triviales hechos, tan mal servía a su Comandante en Jefe.

El hecho de que una caterva entera de entendidos en los asuntos de gobernar, desgobernar, tramar intrigas, trazar planes y estrategias, oficiar de mediadores, embajadores, expertos en diplomacia y cuantas cosas sean necesarias, para conducir los destinos de la patria, haya sido engañada, mal informada, burlada y marginada por un desconocido y de medio-pelo funcionario, Asistente del Consejero de Seguridad Nacional, tan continuamente y por tan largo tiempo, es cosa que puede caber en la mente chiflada de aquel que averigua por dónde le entra el agua al coco, o que busca la posibilidad de que un camello pase por el ojo de una aguja, con patas y todo.

En aquellos tiempos, cuando el aborto salió al desnudo, en las encuestas realizadas en esta gran nación de los Estados Unidos de Norteamérica, la mayoría de sus ciudadanos, concordó en que el Presidente conoció y se mantuvo completamente enterado, ordenó y desordenó, cuanto hubo menester, para consumar los actos que culminaron en el crimen de vender armas al enemigo, de desviar los dineros así obtenidos, a mantener una causa belicosa e inmoral, y finalmente, encubrir todos estos actos, con una capa de crasa desconsideración por el público, desconsideración que fue hecha al amparo ofrecido por los secretos de seguridad nacional.

Cinco años más tarde, el mismo Asistente, el que engañó a la caterva, estaba completamente convencido que el presidente, su Comandante en Jefe, a quien ciegamente y sin reservas sirvió y complació, SUPO Y ESTUVO ENTERADO DE TODO, A SU DEBIDO TIEMPO. Sólo que le faltaron los arrestos para así declarar, cuando se hacía necesario. Impasible, el Congreso de los Estados Unidos, no se conmovió sino cuando la CIA, acostumbrada a salirse con las suyas, minó los mares y bloqueó los cielos de Nicaragua, provocando la ira de unos cuantos legisladores que al fin recapacitaron en el refrán que dice: "No hagas a otros, lo que no quieres que te hagan a ti."

Otra vez se convocó un cuerpo inquisitorio compuesto por miembros del congreso, asistidos por un fiscal y una gama extensa de auxiliares y acólitos, no para acusar al malhechor cuya culpa fue la de dejarse atrapar con "las manos en la masa", sino para inquirir cómo y por qué, se vendió armas al enemigo; cómo y por qué, se hurtó de un bolsillo para ponerlo en otro y finalmente resolver cualquier cosa, otra vez a la usanza de la ONU, para que esa cualquier cosa, otra vez sea resolución, simplemente resolución. También estuvieron presentes los abogados defensores, los expertos en analizar la falacia, la tergiversación y la ambigüedad. El escenario estaba completo para iniciar la función circense.

No se impugnó el crimen, nefando crimen de haber vendido armas al enemigo. Más importante fue averiguar la forma y la razón y el modus operandi, de esta traición (que así se llama el negociar con el enemigo, a espaldas de la patria) No se juzgó el crimen y el robo como tales ni se pidió el castigo que, pecados como éstos, merecían.

Había miedo de llamar a las cosas, los malhechores y sus actos, por sus nombres. Había pánico que los ambiguos de espíritu que al momento tenían la sartén por el mango, pusieran el grito en el cielo y azuzaran el ánimo de sus fanáticos, seguidores, alcahuetes, hipócritas y chupamedias, a emprender una sucia campaña de descrédito y chantaje políticos, en perjuicio de quienes se atrevían a llamarlos por sus nombres y reclamar que la justicia les impusiera el merecido castigo. El crimen iba a quedar impune y el cuerpo inquisitorio iba a explotar en una airada y justa cólera, que se reflejaría en una elocuente y condenatoria RESOLUCION. Vino la distorsión de la verdad a la sombra protectora de la ambigüedad, a ser la herramienta favorita de estos vendedores de armas que así se convertían en vender patrias.

Se hace necesario volver a los principios de la semántica para llamar por su nombre a los hechos y a las cosas. Quién miente es mentiroso, quien roba es ladrón. El que compra se llama comprador y el que vende se llama vendedor. El que firma un convenio con el enemigo de la patria, es traidor y en haciendo honor a ese convenio, vende armas al enemigo, no puede llamarse otra cosa que traidor o vende-patrias. En el caso Irán-Contra, habiendo firmado un convenio con el enemigo, los traficantes, vendieron las armas que a éste se le antojó, no sin antes cuidar que, en el proceso, se mantuviera oculto el depravado negocio.

Este análisis semántico, por lógica y raciocinio, establece que hubo mentira, hubo traición y robo; nos dice el análisis que hubo conspiración para ocultar la mentira, la traición y el robo. Nos dice también y por las irrefutables evidencias, que esas habas se cocieron en las más altas esferas gubernamentales, donde los jefes militares y los funcionarios civiles que participaron en la ejecutoria, siempre estuvieron dispuestos a cumplir descalabradas y descabelladas órdenes, a riesgo de cualquier cosa, menos el de ganarse la enemistad y el repudio del "gran jefe".

La salida del atolladero, la encontraron destruyendo las contundentes evidencias que de estos actos existían. Cobardemente, se refugiaron detrás del parapeto ofrecido por el tan abusado principio, conocido con el nombre de secretos de seguridad nacional, hábil y astutamente manipulado y vapuleado por sus antecesores y maestros de Watergate.

"La culpa hace su parada en mí", y el desparpajo no fue más lejos, porque así lo exigía el militar que declaraba semejante cosa. Aparentemente, quería significar que no se llevara más allá de sus esferas, la condenada investigación. Algo así como: "No hay trapos sucios que ventilar en otras casas sino en la mía."

Pero ésta, no era una parada sino un tren de carga, operado por fantasmas, (los habitantes de todas y cada una de las casas del vecindario), repleto de armas, de intrigas y de plata, que en raudos y diplomáticos vuelos (tenía alas el tren) se había devorado los desiertos, los continentes y los océanos, llevando hacia un lado los instrumentos de destrucción y muerte y hacia el otro, los medios con los cuales conseguir esos instrumentos de destrucción y muerte.

Todo el mundo cumplió las órdenes emanadas del más alto jefe, pero nadie recibió según ellos, la orden DIRECTAMENTE DEL JEFE, quien eso sí, se mantuvo en todo momento, enterado e informado de todos los acontecimientos, los hechos, los convenios, contratos y demás de la operación global, que ya se la había bautizado en las esferas privadas y secretas como el caso Irán-Contra.

Se dice que la fortuna sigue al rico y que la salud le acompaña al pobre. Fortuna la de estos acaudalados, cuando el principal instigador y quizá el "cerebro" de la maquiavélica operación al morirse, obró con el mejor tino y acierto.

Todos y cada uno de los involucrados en el asunto, a la hora de la verdad, reflejaban en sus rostros, el asombro y la perplejidad de haber recibido órdenes de un protagonista que resultó ser sino un fantasma, quien les había puesto a jugar como a los niños: "El florón está en mis manos, de mis manos ya pasó..." Todos y cada uno de los comediantes, tenían en ese circo, cara de "yo no fui" y cuando no adujeron en su favor aquello tan rebuscado y abusado en Nuremberg: "Me limité a cumplir las órdenes de mi superior..." vehementemente arguyeron que: "la ley y la resolución pertinentes, claramente expresan que mi superior, tenía el poder y la autoridad de dar ese tipo de órdenes..."

Así, todos y cada uno de ellos, negaron de plano y enfáticamente, haber cometido acto ilícito alguno y peor haber roto las leyes de la nación, mediante el crimen y el secretismo, ni siquiera en sueños o pesadillas. Para ellos entre otras cosas, el uso ilegal de lo ajeno, contraviniendo resoluciones específicas, no es ni constituye robo, siempre y cuando el usufructo del objeto robado no beneficie al hechor. Y como "lo dediqué a la noble causa de combatir el comunismo, libre estoy de pecado..."

Algo quedó establecido: Se enriqueció el léxico, y ambiguo, ahora es lo mismo que claro, y cuando los caudillos endiosados son los ejecutantes de actos bochornosos, ilegales o criminales, la premisa "el fin justifica los medios" es válida y tiene lógica, pese a quien le pesare. Los maestros en el uso de la ambigüedad y la tergiversación de las cosas, los casos, los hechos, las palabras, las leyes, las resoluciones, etc. etc. etc., tuvieron a su disposición, mil y una jugadas para salirse por la tangente, lavándose las manos como Pilatos.

Cerrando el capítulo con broche de oro, en una deposición o declaración o como se lo quiera llamar, privada, el Comandante en Jefe, se exculpó de todos y cada uno de los actos ilegales que la mente torcida de sus opositores le imputaban en el asunto Irán-Contra. Y se exculpó, hábilmente sin inculpar a nadie, haciendo uso de su fantástica memoria de acordarse vívidamente todos los acontecimientos que salvaguardaban su impecable conducta y de olvidarse todas las cosas que ponían en tela de juicio su chueco proceder. Sin embargo, se le olvidó al señor Presidente Ronald Reagan, de que tarde o temprano, alguno de sus colaboradores, como ser el Secretario de Defensa o el Fiscal General, por el peso de sus malas acciones en este caso, o mediante la diligencia de los que ansían usufructuar con el sensacionalismo, o por los soplones que buscan inmunidad a sus malos hechos a cambio del delato, serían llamados a rendir cuentas ante algún Comité del Congreso estadounidense, circo en el cual, se pondría en evidencia contundentemente, la mentira del Presidente y su séquito aunque se terminaría "resolviendo", condenar esos y todos los delictivos actos, de aquellos y de cualquier futuro gobernante, al mismo tiempo que se aplicaría una fuerte palmada en las nalgas o en el dorso de la mano, donde les duela menos, a estos chicos malcriados. El crimen quedaría impune porque los castigos que el Congreso de los Estados Unidos, impone a sus miembros o a los miembros del gobierno del día, son tales que provocan risa y crean las ganas inmensas de meterse en la política para así impunemente hacer todo lo que a uno le sale por el extremo inferior, sabiendo que el premio será cuando más, una buena patada en el trasero.

Se le olvidó sin embargo al señor presidente de los Estados Unidos de Norteamérica, Ronald Reagan, que tarde o temprano, en las malhadadas averiguaciones, surgiría el autor de la trama y que saltarían a escena el reparto y el papel desempeñado por cada actor en esta dramática obra.

Al abrirse el telón, se verá al señor presidente, demandando de su Secretario de Defensa, negociar la venta de armas estratégicas y convencionales a Irán, el enemigo, a cambio de la libertad de los rehenes. Libertad que había sido demorada por Irán en espera precisamente, de semejante proposición. Se verá igualmente al señor Secretario de Defensa, casi increpando que semejante hecho es ilegal; condenadamente ILEGAL, y al señor presidente, contestando: "Al diablo con lo ilegal, a Irán con las armas... Ejecútese y punto."

Ha explotado el caso Irán-Contra. En este escenario y a instancias del Secretario de Estado, están presentes entre otros, el señor presidente Ronald Reagan, su vicepresidente George Bush, el Secretario de Defensa y el Fiscal General. El Secretario de Estado pregunta entonces, si el señor presidente tuvo conocimiento de la venta de armas a Irán, así como del descarrilamiento de los fondos por este medio conseguidos, ANTES o DESPUES de que estos hechos fueran consumados.

Silencio sepulcral en el recinto. Silencio de miedo al "jefe", silencio de complicidad con el malhechor, silencio de conveniencia de salvar el bulto que implica el no admitir la existencia de algo que fue y que ahora darían cualquier cosa, hasta una pestaña del ojo, porque no fuera.

Cada cual se fue a su casa. Cada quien, durmió a pierna suelta cobijados con la frazada, obsequio de los secretos de seguridad nacional.  Por averiguar queda si el Secretario de Estado, antes de entregarse al sueño aquella fatídica noche, habría sido presa de la duda y la frustración, sospechando como estaba, que la orden emanó de su jefe, el señor presidente. Orden que según su intuitivo corazón, fue ejecutada por el secretario de Defensa, personalmente. Orden y ejecución que, para colmo de males, al tanto de ellas, estaban todas las personas presentes en la reunión, incluyendo el vicepresidente, George Bush. Para el señor Secretario de Estado, aducir inocencia del caso, sería admitir incapacidad y negligencia criminal que implicarían, además, ser indigno de la confianza de su jefe o de sus colegas.

Por averiguar queda, si al señor vicepresidente George Bush, no le ha acosado la macabra idea de verse envuelto en una emboscada mental, ya que, en su calidad de segundo en línea de comando, necesariamente, tenía y en efecto fue puesto al tanto de todo el siniestro embrollo. Admitir lo contrario igualmente, sería para el señor vicepresidente George Busch, dar pruebas inequívocas de negligencia, incapacidad o falta de confianza de parte de su jefe y sus acólitos. Igualmente, por averiguar queda, si al Fiscal General, le habría traicionado la almohada con no darle el buen consejo de que mentiroso es, no solamente el que dice una mentira sino también el que calla la verdad.

Cuando el Secretario de Defensa guardó silencio en aquel recinto de maleficio y cuando, ante el Comité inquisidor y ante el mundo que lo miraba por televisión, negó rotundamente, haber recibido tales órdenes del presidente, no consideró las posibilidades de que tarde o temprano sería él, encausado y traído ante el tribunal del pueblo para rendir cuentas sobre este asunto. Tampoco consideró que, ante ese tribunal, se vería solo y quién sabe desamparado, albergando eso sí, la esperanza del indulto por parte del jefe quien, para su buena suerte, resultaría ser el señor vicepresidente George Bush.

Finalmente, en aquella ocasión, el señor presidente de los Estados Unidos de Norteamérica, Ronald Reagan, posiblemente se sintió a buen recaudo alimentando la noción malévola de que antes de él caer, habrán rodado muchas cabezas y siempre habría el escudo de los secretos de seguridad nacional, con el cual protegerse y salir ileso de la refriega.

Aparentemente las lecciones del caso Irán-Contra, han tocado oídos sordos y han servido únicamente de peldaños para que el cinismo y el oportunismo, se encaramen más arriba y por encima de las leyes. Nace por otro lado, un extraño alivio al pensar que cuanto más ceniza se quiere hacer de ese fuego, más leña se tira a esa candela. Al exigir exoneración y vindicación, los personajes de la comedia, obligan a los que soportaron la afrenta del engaño y despiertan la curiosidad de los que, en aquel entonces, del escándalo no les importó un pito, a reexaminar la situación desde un punto de vista mesurado, menos emotivo y más calmado.

Siendo diferentes, las analogías del caso Irán-Contra, son sorprendentes:

A sabiendas de que los líderes iraníes consideraban a los Estados Unidos como un enemigo a quien habían declarado guerra santa de desagravio, los caudillos americanos, vendieron al enemigo las armas de destrucción y muerte, sin considerar que tarde o temprano, podrían ser usadas, en esa guerra santa o en cualquier otra, en contra de la patria y del pueblo de los vendedores.

El producto de este negociado sirvió para proveer las armas que causarían destrucción y muerte, a aquellos enemigos que, en Nicaragua, al usurpar el poder, habían asestado un golpe mortal a los principios democráticos que rigen el continente. El que más tarde esas mismas armas, se tornarían contra la democracia cuyos principios se adujo se defendía, importó un Bledo a los traficantes y sus secuaces. Después de todo, "enemigo" era, todo aquel que los traficantes lo consideraban como tal; quien discrepase de este concepto, era un anarquista que merecía la reprobación y el repudio públicos. ¡A esconderse que ahí viene el basurero...!

Por un lado, se conspiró para mantener en secreto la venta de armas al enemigo y por el otro, pretendiendo quitarse un desagravio, con las armas entregadas a los contras, se hirió mortalmente al derecho de autodeterminación, que todos los pueblos tienen en el mundo democrático en el cual se desenvuelven, mientras se conspiraba para ocultar el uso de los dineros mal habidos en tan funesta compra.

Con un desdén por la vida ajena, rayano en el asesinato, se minó los mares territoriales y se bloqueó los cielos de Nicaragua, al tiempo que se impugnaba el asalto a la libertad y el desdén por la vida ajena, practicados por Irán, en detrimento de los rehenes americanos.

La tragedia suscitada por todos estos acontecimientos no es tan dolorosa como la angustia y la preocupación que debe embargar a todo ciudadano honesto y trabajador, de principios y valores bien puestos, al ver que la IMPUNIDAD está a la orden del día, cuando se trata de los caudillos que tienen el poder en sus manos. El dolor es aún más intenso, al contemplar que esos caudillos, se sienten como si estuvieran en un trono, al cual fueron llevados como dioses por los hipócritas, los aduladores y serviles chupamedias; trono del cual no se bajarán sino después de haber causado grande e irreparable daño y después de haber propinado un golpe mortal y siniestro a las instituciones democráticas y a los básicos preceptos de la dignidad humana.

Infestado el ambiente de morbosidad contagiosa, vendrán más y nuevos Watergate, más y mejor pulidos Irán-Contras, arrasando con todo lo que encuentren a su paso, con tan abrumadora fuerza y repetición, que harán pensar que DELINCUENTES SERAN, LOS QUE NO SIGAN ESA CORRIENTE.

No será entonces, de impunemente cometer o no un crimen, decir o no una mentira. Será asunto, de cuán capacitada esté la víctima de poner en evidencia contundentemente y sin tapujos, al victimario. Será asunto de que los encargados de enjuiciar al que perjura, estén de buena fe, dispuestos a desenmascararlo. Será asunto de que los líderes a quienes se ha encargado hacer cumplir las leyes, las hagan cumplir sin discrimen, sin dualismo y sin contemplaciones. Será asunto de tener el valor y la hombría suficientes, para rechazar los medios-términos; de llamar a lo blanco, blanco y a lo negro, negro. Será asunto de redefinir los conceptos a fin de que ellos no sean estropeados por los maestros de la ambigüedad y las medias aguas. Se tendrá que admitir que los términos contrarios y opuestos, cuando de verdad y mentira se habla, cuando de inocencia o culpabilidad se trata, son también y simultáneamente, líneas paralelas que nunca se juntan. Por eso, el veredicto debe rezar: "INOCENTE o CULPABLE" sin reservas, sin la adulteración de "no culpable", porque no culpables, son todos aquellos que sin ser inocentes, siendo por el contrario culpables, tienen a su disposición los medios con los cuales se cambia los hechos, se distorsiona la verdad, se destruye las evidencias y con aplomo y seguridad, pomposa y groseramente, se busca y se encuentra, refugio en el fortín que la tibieza de los secretos de seguridad nacional, ofrece; tibieza que está apuntalada por el miedo de los individuos, que al momento tienen el poder en sus manos, de llamar por su nombre a los criminales, a los mentirosos y a los delincuentes.

Entre la verdad y la mentira nada cabe, nada existe. Ser o no ser, la disyuntiva del literato inglés, le acompañó hasta la tumba porque él no aceptó la mediocridad. Lo mediocre ni el diablo acepta. Quiere él, que lo malo sea malo y entero, por eso a los mediocres, los despacha seguramente, para algún sitio donde reinen las penumbras con color de ceniza.

Habrá necesidad de rechazar el subterfugio con que se deja salir al mentiroso con las suyas. El individuo que a sabiendas miente, se llama mentiroso, aunque tenga título de presidente de una nación y aunque los encargados de probarle la mentira y de enjuiciar el crimen de su encubrimiento, que automáticamente le sigue, se encuentren impotentes de probar a la saciedad, que ese caudillo ha mentido y es en efecto, un MENTIROSO, con mayúsculas, cuando de gobernar se trata.

Partiendo del punto de vista de que cuando con la mano sobre la Biblia, juró el gobernante decir la verdad y hacer cumplir las leyes, se implica que juró también no obstruir el cauce de la justicia, no destruir o hacer inalcanzables, las evidencias que desenmascaren el crimen y la mentira, y se implica, que cae sobre sus hombros, el deber patriótico de probar que la verdad está de su lado y es su compañera inseparable; se implica también, que el gobernante que así jura, lo hace con la valentía que le impedirá refugiarse cobardemente, en los secretos de seguridad nacional, para tapar su crimen, para ocultar la verdad y así burlarse del pueblo y de sus leyes. Con la verdad han vivido las naciones libres y democráticas mientras que los mentirosos y los cobardes, se han alimentado con los secretos de seguridad nacional.

EL CUARTO PODER Y LA QUINTA COLUMNA

Los gobiernos democráticos ejercen el mandato de su pueblo a través de los tres poderes fundamentales que los caracterizan: Legislativo, Ejecutivo y Judicial.

El Poder Legislativo establece las leyes con las cuales las naciones se gobiernan. En su seno, nacen las normas que regulan, preservan y mantienen los esenciales derechos y obligaciones de los miembros que componen la sociedad democrática. Las leyes así creadas, contienen la mesura, la sabiduría y el buen juicio de sus progenitores. Una sociedad donde el Poder Legislativo considera que "la voz del pueblo es la suprema ley" y que, para salvaguardar su integridad, se necesita del trabajo tesonero, aunado al orden y la disciplina del legislador, ciertamente es una sociedad próspera y ejemplar a quien las miras del mundo se dirigen con reverencia.

El Legislador Perfecto, a la temprana edad de los doce años, regaló sus sabias enseñanzas a los doctores de la ley. Esas enseñanzas se basan en el amor divino que genera el amor humano, donde el amor divino, guardando el misterio sacrosanto de la eterna existencia y del poder y sabiduría infinitos del Hacedor Supremo, es el lazo indestructible que une a todas las criaturas del universo con su Único, Omnipotente Creador.

Allí en el Templo, el Legislador-Niño predicó la Doctrina y el Mandato de su Divino Padre:

No tendrás dioses delante de mí

No mencionarás el Santo Nombre de tu Dios en vano

Santificarás las fiestas y los días de guardar

Honrarás a tu padre y a tu madre

No matarás

No fornicarás

No robarás

No levantarás falso testimonio ni mentirás

No desearás la mujer de tu prójimo

Amarás a tu prójimo como a ti mismo.

La ejecución del mandato del pueblo se lleva a cabo a través del Poder Ejecutivo quien no hace otra cosa que cumplir la voluntad mayoritaria, vigilando celosamente no se burle ese mandato ni se lo claudique ante los intereses creados de ciertos grupos e individuos, que se mantienen a la expectativa y buscando el punto débil, por donde abrir la brecha de la confusión, exclusivamente con fines de lucro personal.

El Poder Judicial lo componen los sabios y entendidos de la ley, quienes aprendieron al ritmo del tiempo, que la esencia de las leyes de las naciones radica en el precepto básico que el Redentor nos entregó durante su visita al mundo de los pecadores: "Ama a tu prójimo como a ti mismo."

La democracia se entrega en las manos de estas tres instituciones, confiando ciegamente, que ellas dirigirán sus destinos con el mayor acierto, con el mejor juicio y con la más sana de las intenciones.

Los sistemas democráticos buscan constantemente el balance que armonice las funciones de los tres poderes. Por eso, admite la democracia, que haya crítica, exista oposición y diversidad de opiniones puesto que, siendo la democracia un conglomerado de entes racionales, cada uno representando un mundo distinto y aparte de los demás, el precepto básico conocido como gobierno de mayorías, reconoce la existencia y establece el respeto a la crítica, la oposición y las opiniones contrarias, siempre y cuando ellas sean fruto de la buena fe y en nombre y por los intereses comunes.

Las leyes no son leyes si no se las dan a conocer. No se respeta la ley cuando no se admite la crítica ni se respeta la opinión contraria. El sistema, casi que constituye un "tira y hala", donde se impone la voluntad de las mayorías, moldeada por la crítica y la opinión de las minorías.

La esencia y el espíritu de la democracia se preservan a través de este proceso, y cuando se los adultera con sofisma, tergiversación, secretos, mentiras y obstrucción, se mata el espíritu de las leyes divinas y humanas y se echa veneno y porquería a sus básicos principios.

El libre pensamiento, la crítica sana, la opinión contraria, bien intencionadas y emitidas de buena fe, tienen su paladín en la PRENSA escrita y hablada. Paralelamente, la PRENSA es el portavoz de todo gobierno democrático. No existe gobierno democrático si no existe PRENSA que exponga los negocios públicos de la nación, que marque el ejercicio y el cumplimiento de los derechos y deberes de los gobernantes, de los líderes, de los hombres prominentes y de los más humildes miembros de la sociedad democrática, sin mordazas, sin temores y con imparcialidad.

La PRENSA se nutre del pan de la libertad, que se pone de manifiesto en todas sus formas a través de sus medios. Al así nutrirse, trasmite simultáneamente, el preciado alimento a todos los miembros de la sociedad. Es la PRENSA la celosa guardiana de los derechos del pueblo y es la embajadora de sus caros intereses.

Todas las libertades y derechos civiles de los pueblos democráticos tienen su salvoconducto en la libre Prensa. El ancho y caudaloso río que, alimentado por los manantiales, alegre cruza las comarcas, lleva en su seno la libertad que fluye sin trabas y sin obstáculos. La Prensa cuando es libre, enriquece y aviva el espíritu del hombre con la fortuna de la razón y la llama del ingenio, brotados del manantial humano conocido como libre pensamiento.

La libertad de Prensa tiene raigambres en el principio de la humanidad. Creció con el hombre, aunque dormida, en el profundo arcano de la mortal criatura. Parece ser que, en ese sueño, se saturó de las travesuras del libre albedrío, pero también se alimentó con el manjar celestial de la inteligencia. Así proveída, la libertad de Prensa, hermanada con la tradición y la costumbre, viene a ser y se la acepta en la mansión de la democracia, como el CUARTO SOBERANO PODER.

Cuando se desvía el cauce natural de las instituciones democráticas, se adultera el flujo de la razón y se insulta al ingenio y la inteligencia humanos. Si con premeditación y alevosía, se busca por cualquier medio y a cualquier costo, deformar, adulterar o corromper las leyes y los mandatos del pueblo, se da al traste con todas las instituciones y los poderes de la democracia.

Para desgracia del pueblo y en beneficio de los intereses creados, la ambición desmedida de los corrompidos miembros de los cuatro poderes abortó el feto maléfico, que, si no destruyese, al menos maltratase grotescamente, las leyes y los mandatos de las naciones, después de hacer de ellos, objeto de su burla y escarnio. Para darle un timbre que suene "decente", se le bautizó con el nombre de cabildeo y aquí en los Estados Unidos de Norteamérica, no es ni será nunca, un Quinto Poder sino la quinta columna que cercena lo noble y grandioso que tiene la democracia, que se empacha del trabajo tesonero de los buenos ciudadanos, que se bebe la sangre y la fe del creyente de la democracia, como los vampiros al amparo de las sombras, se chupan la vida de sus víctimas cuando ellas duermen.

Siendo los cuatro Poderes los pilares de la democracia, el cabildeo es el termes que los corroe y los suplanta, cuando el pueblo está de espaldas. El cabildeo no es y nunca ha sido, institución democrática, porque democracia implica mayoría y el cabildeo es la voz de una minoría egoísta y perniciosa, que se burla de las leyes y el mandato de las naciones mediante el soborno, el acomodo y la corrupción políticos. Dentro de la democracia, nadie y nunca, ha elegido cabilderos. Dentro de la democracia, nunca y nadie, ha depositado su voto expresando el deseo de que el cabildeo sea una institución que se hombree con los cuatro tradicionales Poderes. Por eso, el cabildeo es una institución ilegal y se la debe tratar como tal.

Las leyes se conciben en el seno del Congreso a través de proyectos, los cuales, habiendo pasado el escrutinio del Comité respectivo, son aprobados por la Cámara de origen, para luego, ser discutidos y aprobados por la otra Cámara legislativa.

El cabildeo hace su aparición en todos los niveles por los cuales atraviesa el proyecto de ley: personal, comité, la cámara legislativa y el congreso, reunido en pleno. El proyecto de ley sufre transformaciones, adulteraciones, chantaje y apresamiento políticos, enmiendas, componendas, etc. etc., al gusto y satisfacción de los intereses creados, los inventores del cabildeo. Si logra el proyecto sobrevivir al primer Comité y a la primera Cámara y pasar intacto, aunque lesionado, posiblemente, muera en la segunda Cámara o siga su trayecto con su esencia e integridad gravemente heridas, para morir a manos del veto presidencial. Un proyecto, para llegar a ser ley, es primero, una pelota que los señores legisladores le dan tremendas patadas de un Comité al otro, de una Cámara a la otra, las veces y donde les dé su caprichosa e interesada gana. El proyecto que tenga la suerte de convertirse en ley sin la oposición y el adulterio será porque el cabildeo no tenía en él, interés creado alguno.

El cabildeo es la fuerza destructora que, corrompiendo los principios de ética y moralidad en los individuos, los enferma de cáncer espiritual. El cabildeo con el virus del egoísmo, convierte a sus devotos en estropajos humanos y los pone a vivir a expensas del soborno y el chantaje.

Esta quinta columna, ha tenido la última palabra en los asuntos de leyes donde los intereses creados han deseado prevalecer. Esta quinta columna, seguirá imponiendo la voluntad caprichosa, dañina y egoísta de unas ínfimas y poderosas minorías, siempre y cuando existan corrompidos gobernantes, viles legisladores, serviles jueces, periodistas faltos de ética e imparcialidad.

Esta quinta columna ha conseguido que aquellos gobernantes, legisladores, jueces y periodistas, falten al Primer Mandamiento, cuando endiosan al dinero, y falten al Segundo, cuando habiendo jurado en el nombre de Dios servir al pueblo, ofrecen su tributo a los intereses creados. Ha conseguido, que aquellos no santifiquen las fiestas ni los días de guardar, porque se los duermen de cabo a rabo, para recuperar la sobriedad tan vilipendiada en la bacanal y la bebelona de la noche anterior, proporcionadas por el cabildeo. La quinta columna hace que esos individuos, todos los días, no honren padre ni madre, con semejantes hechos, porque para honrar padre y madre, se debe honrar primero, uno mismo; que mientan por cada diente y con cada dólar que reciben de los malos ciudadanos; que maten las esperanzas del pueblo con cada mentira y el incumplimiento de sus falsas promesas; que violen la confianza en ellos depositada, cuando con subterfugios, hacen caso omiso de las leyes de la patria. Esta quinta columna, ha logrado que aquellos gobernantes, legisladores, jueces y periodistas, roben de la mesa del menesteroso y del honrado trabajador, el pan de cada día, ganado con el sudor de sus frentes, cuando no se satisfacen con pan y vino y más bien, se hartan de champagne y caviar, y no paran de ordeñar la vaca, sino cuando destila sangre. Esta quinta columna, poniendo a la disposición de los malos gobernantes los medios habidos y por haber, ha y lo peor de todo, sigue, deseando la mujer ajena y sigue entregándola a que sea devorada por los depravados caudillos a quienes les da lo mismo, comer que satisfacer sus apetitos carnales o despojar el cuerpo en las letrinas, todo al mismo tiempo. Faltan al Décimo Mandamiento la quinta columna, sus secuaces, seguidores, idólatras y acólitos, porque en vez de amar a su prójimo, le babosean el rostro con el odio que tienen guardado en sus entrañas, mientras le ensucian el alma con la más hipócrita de las sonrisas. Esta quinta columna, sigue profanando el santuario del ADN del espíritu humano y seguirá ella, burlándose de las instituciones democráticas, mientras existan en los "Cuatro Poderes”, gente de alma negra dispuesta a vender su dignidad por un plato de lentejas.

LA SALUD DE LOS PUEBLOS - LOS IDOLOS Y SUS DEVOTOS

En asuntos de salud, el pueblo de los Estados Unidos es uno de los más desamparados en el planeta tierra. Y es el más explotado, precisamente por los intereses creados que a través del cabildeo, han conseguido encaramar los costos de la atención médica a la altura de los cuernos de la luna. No existe para el trabajador de la clase media, un plan de cuidados de salud que esté al alcance de su bolsillo. No hay programa social que asista a esta clase trabajadora en sus momentos catastróficos, cuando las enfermedades o los accidentes, la han incapacitado para conseguir el pan de cada día. Por el contrario, si debe impuestos, el cobrador le persigue más allá de la tumba.

Morirse es más barato que enfermarse en este país del adelanto y el progreso en materia de medicina. Envejecer, creyendo que la asistencia y la ayuda requeridas a esos años tan pregonadas por los políticos, esos que prometieron el cielo y las estrellas, llegarán a pedir de boca, es el más grave error que puede cometer el que vive exclusivamente a expensas de su trabajo. No hay plan de salud costeado por los gobiernos federal, estatal o local, que provea atención médica elemental y decente, a la inmensa mayoría de sus ciudadanos. Tampoco existe ley alguna que proteja y ampare al trabajador y su familia, cuando han sido devastados económicamente por una catástrofe de salud, porque no existen políticos, gobernantes u hombres de prominencia, que doliéndose de la tragedia del pueblo, decidan de una vez por todas, sacudirse el yugo del cabildeo y pasar una ley humana basada en la caridad cristiana que impida que el hombre que vivió siempre de su trabajo tesonero y honrado, entre a engrosar las filas de la indigencia y se convierta en un estropajo humano que deambula por las calles con la mirada incierta, con el bochorno pintado en su frente, que le impide extender la mano en busca de un trozo de pan, tirado en cualquier parte a manera de desperdicio, y todo esto en el ocaso de su vida, cuando la soledad es su única compañera y cuando hasta el perrito que tenía, se le murió o se le fue detrás de una perrita sata.

Es fácil encontrar las principales causas que han originado esta tragedia: Una de ellas, la indolente y negligente actuación del Superintendente de Seguros del Estado de Nueva York por ejemplo, rayana en el crimen, que ha permitido que los más altos ejecutivos del Empire Blue Cross and Blue Shield hicieran de las suyas, y metódica y consistentemente, cometieran fraude y perjurio, proveyeran falsa información financiera, exageraran las pérdidas sufridas en las pólizas de alto riesgo, asignaran valores distintos a un mismo caso, dependiendo del propósito y las circunstancias, y presentaran informes y estados financieros de uso interno, que discrepaban con los entregados a las autoridades y a los legisladores, con el fin de persuadirles otorguen a Empire Blue Cross, aumentos desmedidos, inhumanos e irracionales, a las primas de seguros de hospitalización y enfermedad; aumentos que sacarían del hoyo financiero profundo y de la insolvencia, a los cuales ha sido llevada esta institución por sus dirigentes, quienes hacen del abuso, el despilfarro, el desfalco, el robo, el mal uso de prebendas y bonificaciones, las prácticas del día, quienes mediante una administración dolosa, se han fijado sueldos exorbitantes e injustificados y quienes como los vampiros, se han hartado de la sangre de los enfermos a vista y paciencia de los burócratas, los políticos y gobernantes que han actuado al manipuleo de la indolencia, de la negligencia, o de los intereses creados.

Otra causa y quizás la principal de la tragedia, sea la política seguida por las demás compañías encargadas de asegurar los riesgos de salud y atención médica. En contraposición a la práctica seguida por Empire Blue Cross and Blue Shield, de asegurar cualquier riesgo sin distinción, las poderosas compañías de seguro discriminan estrictamente y sin contemplación alguna, los casos que están propensos a cualquier enfermedad y más aún, si la enfermedad es preexistente, es incurable, costosa o de larga atención.

Si los antecedentes del individuo que busca protección indican que sufrió o sufrirá en el transcurso de su vida, una o más enfermedades de tratamiento costoso, estas empresas simplemente niegan asegurar el riesgo y lo hacen sin tapujos, sin preámbulos y despiadadamente. Quieren ellas, gente sana que no se enferme y que se muera de cualquier cosa menos de enfermedad. La cualquier cosa, la solucionan con un seguro por muerte accidental que lo llaman "seguro de vida", haciendo honor al hecho de que para morirse hay que estar vivo. Basan todas estas consideraciones, en un sistema de cálculo y estadística muy complicado, bautizado con el nombre de "actuariales." Quienes a pesar de sus antecedentes negativos, obtienen protección de estas empresas aseguradoras, lo logran por ser miembros de un grupo enorme de empleados que trabajan para el mismo patrón, donde la prima anual asciende a los cientos de miles de dólares y donde las meras cifras, tanto de empleados como de dinero, reducen los costos para los aseguradores a una mínima expresión y así pueden "darse el lujo" de pagar, aunque a regañadientes y de vez en cuando, uno que otro de estos tipos de reclamos.

Existen otros elementos que juegan un papel crítico en esta situación. Son el formulismo y la redundante burocracia que intervienen hasta en los más simples y sencillos casos de cuidado de salud. Este sistema ha dividido a los médicos en dos grupos, al primer grupo pertenecen los expertos en llenar formularios para efectuar el cobro, formularios que los ha apartado de su verdadera profesión. El segundo grupo está compuesto por aquellos que se han transformado en magos en el arte del engaño y de la estafa y que curan la diarrea de un niño a base de innumerables visitas del paciente a su consultorio, más transfusiones de sangre, sonogramas, cardiogramas y una gama completa de antibióticos y pastillas medicinales que nunca tienen lugar. Son tan magos que curan y recetan hasta a los muertos.

Empire Blue Cross and Blue Shield culpa (y con razón, aunque no en forma absoluta) a las otras compañías de seguro, de ser las causantes de la tragedia, cuando sin misericordia elemental, niegan asegurar a los miembros de la clase trabajadora de nuestra sociedad democrática, aduciendo condiciones preexistentes o escasos recursos económicos. Por su parte, las compañías aseguradoras, achacan a las prácticas deshonestas casi criminales de los personeros del gobierno, en vigilar, y de los ejecutivos del Empire Blue Cross and Blue Shield, en administrar, la noble institución encargada de proveer atención y cuidados de salud, cuando las enfermedades impiden a los hombres ganarse el sustento diario sudando la gota gruesa.

Son muchos los médicos y los hospitales que afirman que las fortunas que, a nombre de prima, cobran las compañías de seguro para cubrir los reclamos por mala práctica, son las que han encaramado el costo de la atención y cuidado de salud de la clase trabajadora de los Estados Unidos, a un punto tal, que, para ella, la muerte es la mejor medicina y la más noble y desinteresada consejera. Y son los señores abogados sin alma ni corazón, los que buscando exclusivamente su lucro personal, abonan el terreno para que este inmoral y bajo acto, florezca, cada vez que establecen un pleito millonario invocando el dolor sin límites ni parangón, la acerba angustia, la ansiedad sin precedentes, el inigualable sufrimiento, la incomparable mala digestión, los nunca bien ponderados y mal dirigidos eructos, etc. etc. de su defendido, cada vez que reclaman para él, el cielo, los astros y las estrellas, aun cuando en la mayor parte de los casos, el hecho no amerite tan siquiera una mala yerba terrenal. Y no es para menos, en la odisea están en juego los honorarios de tan "humana y desinteresada labor", como ser una cantidad básica del 33% de lo "recuperado", más las costas y gastos del oficio, los cuales, dependiendo del desconocimiento del valor de estos ajetreos por parte del defendido, pueden ascender a muchos miles, según la mala fe y la falta de escrúpulos del abogado defensor. Resumiendo, en estos y en todos los casos en los que ellos intervienen, los abogados son los únicos que siempre ganan, o digamos que nunca pierden. Todo esto, a vista y paciencia de los malos políticos y gobernantes, quienes sí gozan en forma gratuita o casi gratuita, de todos y de los mejores tipos de protección y asistencia, en caso de enfermedad, y por lo tanto no saben ni les interesa el dolor ajeno.

Preguntándose uno mismo, se llega a la conclusión que estos políticos y gobernantes, han confundido el ADN de las palabras y han adulterado el E. Coli de los conceptos. No de otra forma pueden ellos tener lástima y no compasión del dolor ajeno. La lástima la solucionan con un "lo siento mucho" pero no saben qué hacerse con la compasión, porque nunca la han sentido y no comprenden lo que ella significa. Ahogan la lástima en el mar de los licores y en la bruma del humo del tabaco y los estupefacientes, pero no se conmueven urgidos por la compasión, a luchar para que se legisle, se dicte y se ejecute, leyes en beneficio de los ciudadanos que creyendo en sus palabras, tuvieron la mala suerte de elegirles sus representantes.

Dicen que el ejercicio hace el maestro y por consuetudinarias, esas lástimas ya no se ahogan porque aprendieron a nadar y ese legislador ya no siente lástima ni siquiera "siente mucho" porque sus sentimientos los dejó dormidos en el sopor de las bacanales y los licores de sus noches de juerga ya que los días se los ha devorado durmiendo.

¡COMPASIÓN, término tan mal entendido! Quien tiene lástima de sí mismo no merece compasión de los demás. El diablo tiene lástima de no haberle comido las patas a los idólatras que azuzados por la lástima de ser llamados "contrarios a la causa", endiosaron a los demagogos come-cerebros, le pusieron en un altar a quemarle incienso, le celebraron y le aprobaron cualquier sandez que vomitó de su envenenado y demente intestino grueso, le permitieron que se atragante con el honor de la patria y que la avasallara entregándola al usurpador. Con ese fin, intimidaron al que disintió con su parecer, y mataron a fuerza de amenazas y atropellos la más mínima muestra de oposición u opinión contrarias. Para ellos, oposición es hasta el silencio del valiente ciudadano que no quiere celebrar la cobarde verborrea del fanático que escupe las alabanzas más serviles al caudillo, y que envenena el ambiente con los más puercos epítetos, al presunto y silente opositor. A estos idólatras, el miedo les mató la compasión, aunque siguen con la lástima calladita en su interior. Salvan el bulto y se consuelan, aunque brevemente, cada vez que hacen el oficio de delatores y cada vez que provocan la desgracia del amigo, del compañero de toda la vida o de un íntimo familiar suyo. Viven a medias, duermen con un ojo abierto y el otro cerrado, no sea cosa que el uno, se les cierre para siempre. Viven del sobresalto y con el sobresalto, buscando el alivio y el consuelo, aunque pasajeros, de haber conseguido un día más de existencia en el mundo terrenal, a cambio del infortunio ajeno.

Las almas nobles y valientes denuncian el crimen en forma abierta y franca al tiempo que lo combaten. Los cobardes delatan al inocente, protegidos por las sombras de la traición y el espionaje. No en vano los delatores son repudiados hasta por el pillo de la más baja ralea y no en vano, son buscados por los tiranos, los falsos profetas y los individuos de mente diabólica, para convertirlos en los portadores fatídicos de la represión y el odio, encargados de sembrar la cizaña de la desconfianza entre padres e hijos, entre hermanos y amigos.

Fueron los idólatras, aquellos que tienen al miedo como almohada, aquellos que duermen con un ojo abierto, aquellos que consiguen de la vida un día más de existencia, a cambio de traicionar al amigo, los que al crearse un ídolo y quemarle incienso en el altar de la adulación, se engañaron a sí mismos, permitiendo que el ídolo les comiera el cerebro, empezando por los pies con todo y barbas.

Fue así como una vez, el ídolo, contando y a modo de peldaños, con los cráneos de sus aduladores y fanáticos, organizó un séquito que le ayudaría a escalar la montaña que dominaba el horizonte y al coronar su cima, encontrarse con Dios, de quien él tanto había oído hablar y quien según decían, habitaba esa morada. Buscó el lado que al parecer era más accesible. Las arengas, los aplausos y festejos de sus idólatras, le daban el ánimo que él no lo tenía para empresas como estas. Llegó el ídolo a la cumbre, mas no encontró a la razón de sus fatigas. A medias disgustado, proclamó fatuamente su "doctrina": "Dios no existe, por lo tanto, yo soy dios."

Desde su trono altísimo, el Todopoderoso había decidido bajar al mundo de los mortales a confundirse con ellos, a vivir con ellos, allá en el valle donde las lágrimas se mezclan con la sonrisa, donde las penas se alimentan con alegrías. Hizo un descanso en la cúspide del monte y decidió seguir su travesía por el lado opuesto al que el ídolo había escogido. Llegó el Señor de todos los mundos y las galaxias, al mundo de los pecadores para confortarles en sus momentos de ansiedad y privaciones, para anunciarles sus Bienaventuranzas y darles las buenas nuevas de su Reino y la llegada de su Hijo el Redentor.

Ocupados como estaban, el ídolo y su séquito, en sus egoístas propósitos, no se percataron de la palabra divina y más bien, se empecinaron en crear y salir adelante con sus leyes caprichosas y en imponer a cualquier costo, la "doctrina" que endiosaba al ídolo y que hacía de sus acólitos, sus profetas. Los ídolos no engañan porque no tienen la capacidad para semejante empresa; los ídolos embobecen el espíritu de sus idólatras y así embobecidos, los idólatras, se engañan a sí mismos, viviendo con la lástima de saber que no son libres y de actuar hipócritamente, como si lo fueran. Se arrastran, no caminan porque están abrumados por la envidia que se ha apoderado de sus seres cuando miran la huella del que erguido va rumbo a la muerte, siendo libre, con la alegría y la satisfacción de sentirse digno de llamarse hombre.

Compasión es dolerse del mal ajeno, es hermanarse con el prójimo en su angustia o su tragedia. Por eso, la compasión es la madre del heroísmo que no mide el peligro para salvar al indefenso o al desvalido. Los hombres de alma compasiva tienen rebelde el espíritu; rebelde contra la injusticia, rebelde contra toda tiranía, rebelde contra el engaño y la mentira, rebelde contra los vende-patrias, rebelde contra el avasallador, rebelde contra el usurpador, no contra el torturador o el victimario, porque a ésos, les tiene desprecio.

Espíritus como éstos, han ofrendado, siguen y seguirán ofrendando, sus vidas en el ara sacrosanta de la patria para que su pueblo joven, hermoso y valiente como el cubano, consiga que sus puertas vuelvan a ser francas para todo aquel que pregonando que la vida es bella, llegue a sus playas a bañarse de sol, a empaparse de nostalgia en su mar adormecido de azul y limpidez. Para que su Cuba, descubriendo su caimán geográfico, con un gigantesco sombrero de guano y desplegando su bandera de un confín a otro, ceñida la guayabera de Santiago a Pinar del Río, vuelva a elevar el himno cotidiano de amor a la vida con sabor y ritmo tropical. Para que, en este Templo, el sumo sacerdote del gozo y la alegría ofrezca al Hacedor Supremo, el tributo de sus nobles corazones.

Porque nobleza y valentía son las que han primado en el espíritu del pueblo cubano; son las que han estado siempre a su lado para así con sacrificio, con hambre y con dolor, hacerle frente al tirano que le privó de todas sus libertades, menos la del pensamiento, menos la de mantener su dignidad y nunca de perder la razón de seguir en su lucha y de acabar con el traidor que vendió la patria cegado por el odio, el resentimiento y el más negro de los egoísmos.

Decidió el heroísmo quedarse en Cuba para hermanar a sus gentes y fortalecer más aún, sus espíritus. Se quedó en Cuba la férrea voluntad de vencer al despotismo, de conquistar al enemigo del alma y del cuerpo, de erradicar el odio y la tiranía y de cavar la más profunda sepultura, donde arrojar la venganza y el resentimiento que los déspotas habían sembrado en corazones hermanos. Se quedaron en Cuba las esposadas manos que a través y por las puntas de sus dedos, mirando al cielo, expresan todos los días que la idea sigue siendo libre y que no hay fuerza ni prisión que la encadene.

Se quedó en Cuba, la canción que se lamenta con sonrisas y el ritmo que se acompasa con el hambre para así no perderse en el olvido. Se quedó en Cuba, la indomable tendencia de hacer de lo serio un chiste y de pensar que todo chiste si no lo es, por lo menos suena, serio. Se dejaron estar el sabor y el recuerdo de aquellos tiempos en que la sonrisa brotaba espontáneamente en los ojos de la mujer cubana derrochando la alegría y el donaire que inundaban su corazón. Se quedaron también, la tristeza y la nostalgia vistiendo de luto hasta el último rincón de la patria amada. Sin embargo, nadie se imaginaba que el peor enemigo de este pueblo bravío y generoso sería la división y el desacuerdo llenos de envidia, de egoísmo y hasta de odio, que en muy poco tiempo se adueñarían del exilio cubano en los Estados Unidos.

Trabajar por una causa, divididos y en completo desacuerdo, es favorecer la causa contraria. Donde de cien "jefes", emanan 101 opiniones (uno de ellos, opina dos veces, pero contrariamente) no puede existir razón, lógica ni mesura que merezcan el respeto de nadie y peor de organismos internacionales. Sin eco y en el vacío, caen siempre las palabras de quienes representan un grupo donde sólo existen jefes sin subalternos para ejecutar las órdenes. No se contradiga a ninguno de ellos ni se critique a sus ídolos, so pena de ser tildado "comuniita, come mieeda."  

Nadie puede saber lo que es opresión, hambre y desnudez; nadie conoce lo que es vivir bajo el miedo, el terror y la falta de libertad, como el que ha sufrido, como el que sigue experimentando en carne propia, estos inhumanos actos, de los que, de hombre, no tienen sino las barbas engarzadas como cerdas de puerco, en algo que se asemeja al rostro humano.

Quien por solo tener la suerte de haber nacido en suelo cubano y estando fuera de él, invoque para beneficio personal, el dolor y la tragedia de este valiente y sufrido pueblo, no es sino un ladrón de la emoción y el sentimiento humanos. Quienes estando a buen recaudo, lejos del escenario de los acontecimientos, y por sólo vociferar entre bastidores y entre oportunistas, proclamen nuevamente para su lucro personal, ser los dueños del heroísmo y el sacrificio de los hombres, las mujeres, los niños, los ancianos con que allá en la Cuba linda, enfrentan al tirano y sus verdugos, no son ni pueden llamarse hombres que merezcan el respeto y la credibilidad de los demás. Mal puede buscando su interés, hablar de sufrimiento, dolor o privaciones, aquel que, a temprana edad, sin haber experimentado en carne propia las vejaciones, la prisión, el terror, el hambre y la persecución de los tiranos, salvó el bulto y encontrándose hoy fuera del alcance de aquella garra maldita, usurpa la emoción de los héroes que derramaron su sangre y se fueron al más allá, amortajando sus cadáveres con las sábanas del anonimato.

Nunca se puede negar que hubo valor y patriotismo en todos los hombres que formaron parte de las fuerzas que fueron a liberar su pueblo en Playa Girón. De igual manera, nunca se puede admitir que tan noble gesto, conceda derecho o dote de clase alguna para auto titularse como el portavoz de ese mismo pueblo. La historia ha demostrado que los próceres y los libertadores, con sus nobles y heroicos hechos, no buscaron prebendas políticas y menos económicas y, por el contrario, su mayor anhelo, fue el de inculcar en las gentes, el supremo deber de no dejarse arrebatar el derecho innato que todas las naciones tienen a su autodeterminación. 

Parapetarse detrás del errado y macabro principio que admite como razonable y legal, el despotismo y la barbarie contra el débil, porque es el fuerte quien practica ese despotismo y esa barbarie, es la muestra inequívoca de los cobardes, de los artífices en tergiversar y adulterar el ADN y el E. Coli de la razón e inteligencia humanos. Afirmar que la verdad está del lado del que siempre ha vencido en las guerras y en los flagelos armados en los que ha tomado parte, es igualmente el sello fatídico de los potenciales tiranos y dictadores. Cuando se dice que perder es sinónimo de maldad porque el vencedor siempre es el bueno, se mantiene que, por lo tanto, que es deber moral no sólo de odiar la derrota y conseguir por cualquier medio la victoria, sino además es obligación patriótica la de buscar a los indefensos y a los débiles para aniquilarlos, y es admitir como acto noble, la imposición de la "ley del fuerte", a los indefensos. Cuando con deleite y grosería, llenos de una crasa ignorancia de la historia, se menciona como justa y equitativa la erradicación de los nativos de sus dominios por los anglo-sajones porque en la lucha, el usurpador salió victorioso, es simple y sencillamente una canallada propia de bellacos. La tristeza embarga el espíritu, cuando se refiere a las películas del Oeste como el hecho histórico, en el cual estos brutos modernos, fundamentan el nefando sofisma.

Impugnar los crímenes de quienes han gobernado este gran país, no es ni nunca será, manifestación de una cultura antihéroe, porque los héroes cometen errores mas no crímenes y crimen, es gobernar a sabiendas, con el secreto y la mentira. Doble es el crimen, cuando se invoca la seguridad nacional, para encubrir el primer crimen. Crimen sin nombre, el de aquellos que, en el exilio, han permitido que la división y el desacuerdo, estén a la orden del día. Crimen, el de los que abonan el terreno de la venganza con odio, con envidia y egoísmo, aprovechándose de las circunstancias. Crimen, el no denunciar o combatir a estos criminales. Crimen de lesa patria, de crasa idiotez y fatuo adulo a los ídolos, el confundir los malos gobernantes y los protervos caudillos, con la gran nación y el noble pueblo que nos ha acogido con amor, que nos ha abierto sus puertas, que nos brinda un techo y una frazada, plenos de cariño y que diariamente, nos ofrece un pan para mitigar nuestra hambre. Crimen, no aceptar que el padre de la cofradía de los malvados, la encargada de sembrar la división y el odio en las filas del exilio cubano fuera concebida a su vez y en el incesto por el egoísmo, la envidia, la venganza y la ambición de poder y de fortuna, que casi desde el principio dominaron a los sacrílegos y falsos profetas, ayudándolos a profanar el sacrosanto nombre de la patria, seguidos siempre y en forma incondicional, por sus idólatras. Crimen, haber dedicado casi una vida a la búsqueda de la fórmula mágica que arregle el mundo y erradique el comunismo, que enseñe a los Estados Unidos a ser potencia mundial de primer orden y no haber separado unos minutos para descifrar el origen de la desgracia propia, para cortarlo de raíz. Crimen, luchar contra el tirano por medio de control remoto, lejos del campo de batalla, haciendo suyo el heroísmo ajeno, sembrando dentro de sus propias filas, la discordia, proclamando a los cuatro vientos, ser los salvadores de la patria porque al salvar su propio pellejo creyeron y se convencieron de que salvaron el de los demás. Crimen, contribuir opíparas sumas de dinero para la campaña política del ídolo de turno y no hacerse presente con siquiera una milésima parte de esa contribución, para aliviar en algo a los damnificados de tragedias naturales. Crimen, en fin, no volver en masa y en estampida, con las manos vacías, pero con la firmeza de ánimo, fortalecida por la razón propia de los verdaderos patriotas, para enfrentar al enemigo del pueblo en su terreno y aún a costa de sus vidas.

Quienes sin reconocer nacionalidades, llevan en su pecho el dolor que agobia a sus hermanos, saben desde ya que las mujeres y los hombres, los niños y los ancianos que siguen en Cuba con sus manos vacías y sus semi-desnudos cuerpos, peleando contra el opresor, nunca permitirán que los caudillos advenedizos les roben y se enriquezcan con su sufrimiento. Dueños de su destino, son aquellos que supieron guiarlo a través de las tormentas, que lo sacaron ileso y sin mancilla venciendo al terror, conquistando al miedo y al hambre, con la sonrisa y la alegría de haber nacido libres y de vivir esa libertad sin permitir que el diablo y sus devotos, se la roben, aunque en el empeño y en el camino, queden regados sus despojos. Dueña del derecho a manejar su destino, es la mujer cubana que, mirando su mar cubierto de nostalgia, ansía con todas las fuerzas de su alma, ser el ave que, rompiendo los hierros de su jaula, ligera como el viento, cruzar esas aguas adormecidas por la tristeza en busca de su libertad, aunque ese anhelo le cueste enfrentar al fusil de los tiranos.

Cuba te quitaron el ritmo y el color. Te has quedado con una deuda contigo misma. Deuda inmensa de volver a ser libre para gozo de tus expatriados hijos que nunca han dejado de quererte y para alegría de los que, habiendo pisado tu suelo, llegaron a quererte, al respirar la brisa ensoñadora de tu calor humano y la bondad acariciante de tu hospitalidad inigualable. Que tu Sierra Maestra vuelva a ser el verónico sudario que resplandeciendo y quemando al rojo vivo, todo el Caribe, acabe con los tiranos y los usurpadores. Cuba, yo lloro contigo la lágrima que se me prendió en el pecho y no quiere abandonar mi pupila por más de tres largas y agonizantes décadas.

ECUATOPIA

Se discurre el entendimiento con razones. Las razones se manifiestan a través de las palabras. Toda acción humana obtiene la efectividad deseada por medio de las palabras, sin ellas, todos los actos del hombre se quedarían truncos cuando no huecos, desparramándose en el vacío de lo irracional. Las palabras son el fundamento de la Constitución de todos los pueblos, especialmente de las democracias donde, los actos de los jueces, del congreso y del presidente, se justifican con las palabras, las cuales, emanadas de este concepto, cobran fuerza de ley.

La gente de la raza negra se ha mantenido en los Estados Unidos en constante revolución, caracterizada en la fecha actual, por la acción, ya sea en las calles, en el trabajo o en cualquier acto cívico, político o social o detrás de los barrotes de las prisiones. Al principio, fueron las palabras las que mantuvieron al Negro en la esclavitud y sirvieron para detener su marcha hacia la igualdad. Hoy, son ellas precisamente, la licencia de sus acciones.

Observando la historia legal del Progreso Negro hacia la igualdad, se llega a la conclusión defraudadora de saber que la Constitución de los Estados Unidos de Norte América, al ser concebida por los "Padres de la Patria", no reconocía, contrariamente a lo que preconizaba, la igualdad entre los miembros que componían su sociedad. Fue La Carta de los Derechos Civiles, enmienda magna a la Constitución, la que hizo más perfecto, este instrumento clásico y ejemplar de justicia e igualdad.

Veamos: Art. IV, Sec.2, (1787) Ninguna persona al servicio o labores en un Estado, bajo las leyes aquí especificadas, que escape a otro Estado, será liberada de tal servicio o labor, por el contrario, será puesta a órdenes de la parte reclamante a quien tal servicio o labor, deben ser rendidos.

Decisión de la Corte Suprema (Dred Scott, 1857) A la pregunta: "¿Puede un Negro cuyos antepasados fueron traídos a este país y vendidos como esclavos, ser miembro de la comunidad política formada y engendrada por la Constitución y ser partícipe de todos los derechos, privilegios e inmunidades garantizados por tal instrumento al ciudadano?" Opinamos que no. Por el contrario, en aquella época, los Negros fueron catalogados dentro de la clase subordinada e inferior de la humanidad... Hechos convergentes que no los califican para asociarse con los miembros de la raza blanca.

La farsa de la igualdad de los hombres ante la ley y bajo la Constitución de los "Padres de la Patria", dueños unos cuantos, de ellos de esclavos y sirvientes, seguía siendo desenmascarada así en estas formas:

Proclamación de Emancipación (Lincoln, 1863) “Autorizo y declaro que todas las personas mantenidas como esclavas, dentro o en parte de los Estados mencionados, son y en adelante serán, libres.”

Treceava Enmienda a la Constitución (1865) “No existirán en los Estados Unidos, esclavitud o servidumbre involuntarias. El Congreso velará por la obediencia de este artículo mediante legislación apropiada.”

Decreto del Congreso (1866) “Se declara que son ciudadanas, todas las personas nacidas en los Estados Unidos, y sin considerar condición previa alguna de esclavitud, todos los ciudadanos de cualquier raza o color tendrán los mismos derechos que gozan los ciudadanos de la raza blanca.”

Catorceava Enmienda a la Constitución (1866) “Son ciudadanos de los Estados Unidos y del Estado donde ellas residan, todas las personas nacidas o naturalizadas en los Estados Unidos. Ningún Estado podrá decretar o imponer ley alguna que niegue a los ciudadanos, el ejercicio de sus derechos e inmunidades. Del mismo modo, ningún Estado privará a las personas del derecho a la vida, la libertad y la propiedad, sin un proceso adecuado de la ley. Dentro de su jurisdicción, ningún Estado negará a persona alguna, la protección equitativa de las leyes.”

Quinceava Enmienda a la Constitución (1870) “Los Estados Unidos o ningún Estado de la Unión, podrán negar o privar a sus ciudadanos del derecho a votar, por razones de raza, color o condición previa de servidumbre.”

Doctrina Separada pero Equitativa de la Corte Suprema (1896) “No se puede decir, que una ley que autoriza o por lo menos que requiere la separación de dos razas en los transportes públicos, sea razonable.”

Decisiones de la Corte Suprema sobre Integración (1954-55) “La doctrina de "iguales pero separados" en el campo de la educación pública, no tiene razón de ser. Las facilidades educacionales separadas, son inherentes a la desigualdad. La Corte de Kansas ha establecido con claridad, las consecuencias de esta separación: "La segregación al amparo de las leyes, tiende a retardar el desarrollo mental y educacional del niño negro y a privarle de los beneficios que recibiría en un sistema de escuelas de integración racial." Las Cortes Menores deberían exigir "una iniciación pronta y razonable del cumplimiento íntegro de la ley." Se debería discutir y planear soluciones a los problemas locales "con toda la premura del caso."

Definición Ultima de la Corte Suprema sobre "Premura" (1963): “Hablando de eliminar las barreras raciales en las escuelas, nunca se contempló que el concepto "premura del caso", se interpretaría como tolerancia a una demora indefinida... Las garantías básicas de nuestra Constitución son en efecto, mandatos terminantes y definitivos. A menos que exista una razón contundente, esos mandatos deben ser obedecidos y respetados, pronta e íntegramente.”

Llegó Martin Luther King y su Revolución Pacífica. Llegó él, con su "Sueño", pleno de esperanza, de heroísmo y elocuencia de sencillez filosófica, que dieron al traste con el discrimen, la injusticia y la desigualdad que pretendieron cerrar su paso. Se encendieron las luces de la razón y el entendimiento a través de las palabras que cobraron fuerza de ley. No hubo más sombras en ese camino porque la alborada de un nuevo día había vencido a las tinieblas de la noche.

Pero las tinieblas de la desigualdad y la injusticia, sino vencidas, habían sido puestas en evidencia casi dos siglos atrás, por un descendiente de los Incas, quien rechazó el acomodo y los honores ofrecidos por los españoles, prefiriendo rebelarse contra los que habían venido al nuevo mundo a subyugar y explotar sus habitantes.

Tupac Amaru II nació en Perú en 1742, descendiente de Tupac Amaru I quien había sido ejecutado por los españoles, allá por el año 1571. Fue aceptado en la alta sociedad peruana, en virtud de su descendencia de los reyes Incas. Recibió en el bautizo, el nombre cristiano de José Gabriel Condorcanqui. Su educación estuvo a cargo de los jesuitas y hasta fue nombrado marqués.

Sin embargo, este rebelde Inca se identificó sin temores ni reticencias con los indios, los verdaderos dueños, amos y señores del nuevo mundo; abrazó con valor heroico, la causa de los esclavos y al convencerse de que España no estaba decidida a tratar a sus hermanos como los preceptos cristianos ordenaban, organizó la primera rebelión que esta parte del globo terrestre ha conocido. La semilla del primer grito de libertad en toda la América se había sembrado con mano cariñosa, se la había abonado con lágrimas y con sangre esclavas, para que los esclavos, a fuerza de lágrimas y de sangre, saboreando el manjar de la igualdad y despojándose la venda de la ignorancia, no permitieran al usurpador, apropiarse de su dignidad, robarle sus tierras, su pan y la virginidad de sus mujeres.

El "fuerte", cuando se alimenta de egoísmo, siempre termina siendo tirano y torturador de sus semejantes. El fuerte conquistador apagó la rebelión con implacable crueldad y despotismo. Tupac Amaru fue obligado a presenciar la ejecución y muerte de su esposa, sus hijos y sus ayudantes revolucionarios, a cuyo término se le cortó la lengua, su contextura humana se redujo a pedacitos, usando la fuerza de los caballos para luego exhibir su desmembrada humanidad, en la estacada del oprobio y la vergüenza, a modo de vil escarmiento. No sabía el conquistador que la muerte de Tupac Amaru iba a marcar el principio de las acciones de heroísmo y rebeldía por parte de los indios, que culminarían cuatro siglos más tarde, con la destrucción de las cadenas con que el "fuerte" mantuvo maniatado a sus esclavos.

Para desgracia de todos los hombres, han persistido y se han impuesto en forma de ley, el discrimen, la desigualdad y la injusticia; por eso es por lo que sigue en el corazón del indio que habita América desde Alaska hasta la Tierra del Fuego, viva la llama de autodeterminación e igualdad, prendida por Tupac Amaru. Sigue el indio aferrado a la tierra, la que vio nacer libres a sus antepasados; sigue el indio guardando en su espíritu, la resolución de ser el dueño de sus actos como dueño ha sido de todo lo que le ha rodeado desde que el Creador Supremo le regaló la vida envuelta en el paquete que tiene por nombre libre albedrío. Ya no necesita ni se repliega el indio, a los montes y a las selvas, a los llanos, el desierto, los glaciares y los inhóspitos lugares, para mantenerse libre como el viento y como las aguas, como las fieras y como las aves. No quiere seguir marginado y no ser considerado "ciudadano", sin voz ni voto, sin derechos civiles de clase alguna, como hasta hoy se le ha mantenido a lo largo y a lo ancho del Continente americano, desde el Ártico hasta la Patagonia. Porque al prender aquel Inca, la llama de la libertad dejó latente el espíritu de lucha que más tarde avivaría las otras llamas, las de Jerónimo, de Eugenio Espejo, de Abraham Lincoln, las de Martin Luther King, para que así, vivas y ardientes, revienten la chispa y en reventándola, sacudan las cenizas del oprobio y la injusticia, de la desigualdad y el egoísmo que acaben de una vez por todas con la explotación y el abuso con los cuales los "fuertes " han subyugado a sus hermanitos menores.

Sí, quedó la LLAMA. No se la ha podido apagar. No se la apagará nunca. Se nutrió y nació del espíritu humano, de ese espíritu regalado por Dios. Por eso es eterna, llama divina. Sabía el Inca que era eterna, cuando su chispa él, la atrapó en sus manos. No la dejó escaparse, juguete celestial. Lo tenía el Inca para todas las "Noches de Reyes" de su vida. Acarició el juguete con mano ruda pero tierna. Sintiendo en la entraña, el soplo divino con que el Ser Supremo le murmuró al oído de que todos los hombres, habiendo sido formados a imagen y semejanza de su Hacedor, son por lo tanto iguales, decidió emprender por la ruta señalada por ese principio básico, elemental e inalienable.

Vio el Inca al final del camino, la luz que esa llama había prendido. Con paso firme, aunque marcado por la ansiedad, siguió a la luz y llegó entonces, al valle sacrosanto donde reinaba el amor.

Vio y vivió el Inca, mientras agonizaba, los momentos más sublimes de su existencia, por eso apresuró su muerte, alimentándola con el deseo inmenso de abandonar la terrestre morada, lo más pronto posible. En su agonía, persistió en su ser, la aceptación del sacrificio supremo a cambio del bien de sus semejantes que se encontraban bajo el yugo de la injusticia y la explotación de los poderosos. Invitó con su ejemplo, a todos los hombres a entrar en este valle de dicha sin igual.

Una vez allí, ya no habría fuerza ni razón que obligaría a nadie a regresar sus pasos porque ésta, es una tierra donde el espíritu humano se deleita, donde los niños ríen a la vida porque la vida les ha sonreído primero. Aquí no hay colores, razas ni banderas porque todo tiene el color del arco iris, todo se mira a través del espíritu y los espíritus, no saben de razas, banderas o credos religiosos. Aquí no se mide las acciones del hombre con la vara de la moneda, aquí se valoriza en la balanza de la equidad, el carácter y el temple de la personalidad, puestos de manifiesto en el yunque del trabajo, moldeados con la genialidad de la idea y escanciados en la esencia y el contenido moral y filosófico que todas las gentes de principios sanos y honrados, poseen. Se habla la misma lengua y se practica las mismas costumbres; todos se entienden porque el idioma del amor no necesita traductores y la costumbre de amar al prójimo, es innata que se acrecienta con cada acto bueno que se realiza. No hay penas ni dolores porque con cada alegría, se mata una pena y con cada suspiro de bondad, se cura un dolor. La labor cotidiana termina fatigando el cuerpo, pero rejuveneciendo y aliviando el espíritu. Siendo el trabajo obligación universal y enaltecedora sin importar su tipo, la cena que le sigue es también universal. Nunca falta el pan a esta mesa. No hay migajas porque no existen menesterosos. Codeándose están, el sabio de mil invenciones con el labrador que con el arado escribe su nombre en el surco. La oración también es universal y es única, hacia el Único Supremo Hacedor del universo.

Las puertas son francas y no hay vigías porque no existen en este mundo ecuatópico, ejércitos, armas, ladrones o asalta-caminos. Hay eso sí, una pléyade de almas pundonorosas que señalan la ruta a seguir en búsqueda de la verdad. Verdad que se encuentra en el principio divino que establece la igualdad entre los hombres y, por lo tanto, la universalidad en el derecho a la vida, en el derecho a la justicia y en el derecho a ser felices. A lo lejos se vislumbra otros mundos. Quizá en ellos, sea una rutina estos ejercicios, tal vez curados o perfeccionados por los milenios. Pero esta ecuatopía es un niño, apenas cambiando sus pañales y los niños sabiendo nada, con su inocencia, lo saben todo. Nuevamente, empuñar la pala y el azadón y reclamar a la rebelde tierra el sustento diario, es la consigna. Dolerse del mal ajeno y alegrarse del bien de los demás, es ley moral, ley viva que reside en el corazón de todas las gentes.

Vendrán entonces, el judío y el cristiano, el budista, el musulmán y el confucionista. Todos llegarán a sentarse en esa mesa de colosal prestigio, a dilucidar el contenido maravilloso del ingenio y la esencia del carácter de la humana criatura, porque el Dios Eterno, al sacarle de la nada, le dotó de inteligencia, preciado y exclusivo bien y con él, el derecho a usarlo, como en gana le viniese. Las ganas alimentan la esperanza o la esperanza alimenta a las ganas, lo cierto es que sin el toque de la bien encaminada inteligencia, todo se desparrama en el vacío tenebroso donde están y de donde no han podido salir, los animales inferiores.

Sabiendo que detrás suyo, vendrían más precursores de la libertad y la justicia, quedose el Inca, esperando en su éxtasis, al primer bravío espíritu para escucharle sus cuitas y para darle la bienvenida, al mismo tiempo. Llegaron el de Cochise, el de Mangas Coloradas, de Delgadito y de Victorio. Finalmente, apareció en el ecuatópico horizonte, el espíritu de Jerónimo, el dueño del "gran bostezo". Revestía su espíritu, el perfil de sus despojos mortales: ancha nariz que se desprendía de una frente no muy amplia, plena de los surcos del tiempo; quijada llena y fuerte, coronada por dos azabaches que radiaban luz cuando miraban y que hacían pasar por alto, la larga y fina línea recta que dibujaba el contorno de su boca. Diría un periodista de aquel entonces: "facciones más crueles, no se podrían dibujar." Diríamos hoy, los que observamos el rostro de los políticos y caudillos mentirosos, cuando notamos las protuberancias, cicatrices y otras porquerías que afloran al rostro de estos individuos: “La perniciosa enfermedad del cuerpo y del alma, se les nota a las leguas”, y aunque no queramos, nuestro travieso espíritu, nos hará concluir con frases como esta: “Señales particulares, la cara hecha mierda..."

Se acercó el espíritu de Tupac Amaru al de Jerónimo. Le prestó oído a este, el último de los grandes líderes indios que enfrentaron el huracán de expansión y conquista hacia el Oeste, emprendido por los Estados Unidos, enarbolando una bandera bautizada con el nombre de Manifiesto del Destino o Destino Manifiesto, como mejor le suene a cualquier lingüista.

Le contó el guerrero, cómo su nombre Goyacla pasó a ser Jerónimo, en boca de los aterrorizados militares mexicanos, quienes se encomendaban a San Jerónimo, cada vez que Goyacla, penetraba sus filas a través de una lluvia de balas y acababa con ellos, a cuchillo limpio.

Quedamente al oído del Inca, siguió Jerónimo describiéndole, cómo por más de cinco años, sostuvo contra el conquistador anglosajón, una resistencia imposible, a cuyo término, su grupo peleador, contaba en sus filas apenas con 16 guerreros, 12 mujeres y 6 niños, y cómo contra ellos, se desplegó una fuerza bélica de 5.000 militares estadounidenses, aunados a otra fuerza compuesta por 3.000 militares mexicanos. Fue precisamente en Chihuahua donde la vida de Jerónimo tomó el cauce de la rebelión y la lucha contra el tirano opresor de España y de México, que, por dos centurias, había sistemáticamente, causado el derrame de sangre del pueblo Apache, buscando finalmente su exterminio.

Se había hecho una oferta de paz al tiempo que se invitaba a los apaches a intercambiar sus productos en el mercado del pueblo y mientras sus mujeres y niños, acampaban en las afueras. Un aciago día, llegaron al campo, las tropas mexicanas desde Sonora. Sin piedad ni compasión, masacraron 25 mujeres y niños apaches y capturaron alrededor de 60 personas para venderlas como esclavas.

A su regreso, hizo Jerónimo el macabro hallazgo de los inermes cuerpos de su madre, su joven esposa y sus tres hijos. Su corazón se preñó de odio contra todos los mexicanos. Cuando los anglosajones empezaron sus incursiones expansionistas por territorio chiricana y cuando, además, acudieron a la intriga y la mentira para subyugar y controlar a los apaches, Jerónimo decidió huir, antes que someter su libertad al usurpador. Le siguieron 700 hombres, mujeres y niños. Jerónimo se convirtió en la pesadilla que le brindó un sin fin de noches de insomnio al conquistador anglosajón y que no terminó, sino cuando a la edad de 85 años, la muerte natural enseñó a Jerónimo, el camino de la tumba, sitio al que llegó acompañado de un solo arrepentimiento: Haberse rendido a un vanaglorioso general estadounidense, creyéndole su mentira.

Conmovido el Inca, permitió que a su mente llegara el recuerdo de los días pasados en el mundo de los fuertes y poderosos, por vez primera y última, en este valle del amor, se le enjugó la pupila y la nostalgia le cobró un gesto de amargura, a la sonrisa que siempre afloró a sus labios, viviendo en esta morada celestial. El ceño adusto perturbaba la amplitud de su frente, el óvalo de su rostro no podía ocultar la melancolía que, rezagada para manifestarse por última vez, había permanecido en su interior. De larga y perfilada nariz luchando por destacarse en este marco natural, donde el cabello caía recto y liso hasta casi los hombros. Profunda la mirada que, penetrando la distancia, guardaba la intensidad con que la dulzura, derrota a la tiranía.

Recorrió Tupac Amaru el Tahuantinsuyo de sus antepasados con deleite casi infantil. La ligera carnosidad de sus labios probó un amargo e ingrato sabor cuando el recuerdo le trajo a la memoria la tragedia de Cajamarca. Fue allí, donde el "fuerte conquistador" masacró a más de diez mil de sus hermanos de raza y capturó a Atahualpa, el último de los Incas gobernantes. Fue allí, donde sus antepasados comprobaron hasta la saciedad que esos hombres barbudos y de rostro pálido, guardaban en sus pechos, negras y perversas intenciones. No venían a civilizar porque no se civiliza lo ya civilizado; no venían a evangelizar y menos a punta de lanza, porque no se evangeliza lo ya por el amor divino, evangelizado. Fue allí donde el espíritu del Inca, se inquietó y se llenó de angustia, al saber que el avasallador, había antes por sus crímenes, sido avasallado, allá en las tierras de donde él vino, y que su presencia en el nuevo mundo, era la redención de su libertad, sellada por él mismo, mediante una "x", hecha en un papel, en vez de las letras del abecedario, ya que el servicio a su amo y señor y el cuidado de sus porquerizas, le habían robado todo el tiempo necesario para aprender a leer y escribir. De nada sirvió el rescate consistente en un cuarto lleno de oro a la altura de un hombre de estatura mediana, pagado por el Inca a cambio de su libertad. Grande alivio al saber que su espíritu no iría al mismo sitio que iría el del conquistador, aunque ese sitio se llamase cielo.

Las puertas de esta antesala se cerraron sigilosamente para impedir que los bribones las traspasaran. Ecuatopía apagó sus luces y permitió a sus invitados entregarse al sueño.

FISIOLOGIA DE LA EMOCION

Languidecía la tarde en el espejo del cielo. Como rebelándose contra el silencio y la obscuridad, el sol se moría a pedacitos en el horizonte. Tarde triste como todas las tardes que llegan atrasadas a su compromiso con la alegría. No son parte de la luz del día ni quieren pertenecer al negror de la noche. Bien se dijera que la tarde es la ambigüedad del tiempo. La melancolía se ufana en la penumbra de la alcoba, mecida por las tinieblas que llegan traídas y precedidas por la tarde. Los ocasos son hermanos de las tardes, las esperanzas siempre agonizan cuando muere el sol. Nos damos cuenta de que nos ha vencido el tiempo, cuando empiezan a platearse nuestras sienes y queremos furiosa y frenéticamente, caminar lo no caminado, estudiar lo no estudiado, averiguar lo que nunca se ha averiguado, ser el padre que nunca quisimos, pudiendo ser, llorar lo no llorado; queremos reír lo no reído. Cuánto no daríamos para no haber sido los causantes de las lágrimas que lavaron el rostro de nuestra madre. Anduvimos siempre, cargando la maleta de ilusiones, pero nunca trabajamos para que esas ilusiones, no se convirtieran en un deshecho del anhelo. Fuimos tras los sueños creyendo en ellos, como si fueran realidades, sin darnos cuenta de que los sueños se realizan a base de trabajo y constante sacrificio. Nos alimentó el ego, la noción equivocada de saberlo todo, sabiendo nada; de nunca estar errados, de sentirnos los dioses venidos a este mundo para que nos quemen incienso en un altar. Nuestros pasos, marcados por el compás de la vanidad, nos llevaron por la ruta del egoísmo de mano con la envidia.

Las tardes en la vida del hombre son el balance crítico de su existencia. Allí miramos las cuentas que debemos pero que no queremos pagar y apuntamos lo que tenemos que cobrar; allí decidimos que debemos nada y que nos deben mucho y que ese mucho hay que cobrarlo a sangre y fuego. Decidimos allí, que la única forma de cobrar a nuestros deudores, es la de perpetuarnos en el poder para subyugarlos como si fueran enemigos, para privarles de su libertad a fin de que no se escapen sin saldar la cuenta, para controlarles sus pasos, sus actos y si posible fuera, su pensamiento.

El tirano, el dictador, el mal gobernante, los que teniendo el poder político y económico para imponer a los demás su voluntad y su capricho, siempre viviendo en esta tarde, en este caso, han hecho a su conveniencia, el balance crítico de la existencia de sus semejantes.

Suya, es la obsesión constante por cobrar la deuda. Su inquietud radica principalmente, en la forma de ejecutar la maniobra como si se tratara de un arte de sutiles toques. Son sus herramientas de trabajo el dolo, la estafa, el abuso de poder, los conflictos de intereses, las artimañas financieras, la presión y la opresión, el chantaje, en fin, otro impresionante currículum, contando para el efecto, con el asesoramiento del ejército de secuaces, acólitos y oportunistas, expertos en los oficios del robo y del engaño, de la tortura, el miedo y el terror, los cuales les hacen compañía veinticinco horas al día puesto que, como duermen con él un ojo abierto, le roban para desperdiciarlo, el tiempo a los días y a las noches.

Nadie podrá, sin embargo, acallar la voz de la razón y la justicia. Nadie podrá sofocar el grito desgarrador del desvalido reclamando libertad. Nadie podrá negar el derecho a la vida y a la búsqueda de la felicidad con que nacieron todos los hombres. Nadie podrá impedir que, con su canción de cuna, una madre cariñosa inyecte en el íntimo del ser de su recién nacido, la valentía de hacerle frente a la vida sin más armas que sus manos desnudas, sin más amparo que su frágil cuerpo conteniendo un indomable espíritu, resuelto a luchar contra todo aquel que pretendiera despojarle de éstos, sus inalienables derechos. Cuanto más avasallados sean sus cuerpos, más libres y rebeldes serán sus espíritus. Cuanto más prisiones y cadenas, más vivo y libre se mantendrá el pensamiento, porque el genio y la idea de los amantes de la libertad y la justicia, nunca han sido, nunca serán encadenados. Lo que el Creador nos regaló empaquetado con el lazo de la libertad, no puede maniatarse con las sogas del despotismo, la miseria y el terror. El precio que pagamos para ver la luz del día por vez primera no puede someterse a los tiranos, a los pillos y degenerados opresores que no son lobos sino hienas disfrazadas de mansos corderos.

Al nacer, se percató el hombre que su Creador, al regalarle la inteligencia, incluyó en el paquetito, la fortuna inigualable de pensar y actuar como su libre albedrío le dictase, sintetizada a través de sus emociones. El deseo de ir en búsqueda de su felicidad, manifiesta la mortal criatura, cuando va en busca de la felicidad de los demás porque solo y por su cuenta, el hombre, no puede disfrutar de sus emociones. La emoción de compartir con los demás las penas y las alegrías, el llanto y la sonrisa, es parte de este proceso único y exclusivo de los seres inteligentes. La emoción viene a ser la manifestación intangible y abstracta del intelecto humano, que hace y marca la diferencia entre el hombre y los animales inferiores, admitiendo de antemano, que por ser nosotros formados a imagen y semejanza del Creador, todos y todo lo demás, están para nuestro uso, pero no para nuestro abuso.

La emoción de vivir cobra aspectos sublimes cuando queremos hacer de nuestra existencia, un sello de honradez y pundonor. La emoción de triunfar se traduce en la felicidad de hacer el intento, aunque no alcancemos el resultado apetecido, puesto que la oportunidad de haber intentado es en sí, un triunfo que, aparejado a la satisfacción del deber cumplido, nos llena de felicidad. Sentimos que las emociones se albergan en un lugar donde nadie puede profanarlas. Cuando nos damos cuenta de que para llegar donde ellas se encuentran, hay que cruzar los portones impenetrables de nuestra mente, inteligencia y nuestra razón, guardamos celosamente este lugar, que lo defendemos a capa y espada. Seguros estamos que no habrá fuerza humana que pueda arrebatar o mutilar este don precioso ganado al Amor del Ser Divino cuando Él, en un derroche sin precedentes, dio vida a un puñado de tierra en el Edén e hizo en nosotros, innata la emoción de amar.

Somos navegantes del infinito, tratando de encontrar el principio o el fin del arco iris. Nuestra embarcación partió cuando dormíamos, hacia mares ignotos, henchidas sus velas por la fe y la esperanza de encontrar el maná divino en cualquier recodo del camino. Nos despertamos con la emoción de estar vivos; emoción que picada por la curiosidad de averiguar lo que existe al otro lado, nos da bríos para seguir adelante. No somos sino frágiles semi-dioses que por lo mucho que ignoramos, es poco o casi nada lo que sabemos.

Ponemos a pelear lo racional con lo irracional cuando buscamos alivio a los tormentos del alma y del cuerpo con la medicina del dinero, sin darnos cuenta de que los acaudalados y los poderosos que usando malas mañas obtuvieron caudal y poder, por la ley del capricho han sido, son y serán, psíquica cuando no físicamente feos, enfermizos y achacosos, cuidándose que, por allí en su árbol genealógico, no aparezca un tarado, un maniático o un amanerado de ridículas excentricidades.

Miramos al trabajo y al sacrificio como si fueran nuestros enemigos y no como nuestros aliados que nos ayudan a vencer los obstáculos que cortan nuestro camino. Así vamos, lamentando nuestro infortunio sin armarnos del valor para enfrentar el reto. Sin saberlo, llevamos sobre los hombros como una maldición, la desgracia de confundir las victorias con las derrotas, porque las victorias se obtienen a base de trabajo y sacrificio. Quedamos contentos y satisfechos de salvar el bulto en la refriega de la vida, cuando con deleite, prestamos aferrado y fanático oído a las necedades, barbaridades, estupideces y brutalidades de los políticos de oficio, de los charlatanes, de los adivinos, echa-suertes, saltimbanquis, quirománticos, parasicólogos, brujos, cuentistas, estafadores, metafísicos, tragaldabas, pseudo-periodistas, pseudo-locutores, empresarios-explotadores de la radio, la prensa y la televisión, quienes cuanto más estrafalarios y mentirosos, más dañinos y más cuantiosa, su desventurada clientela. Estando la humana criatura dotada con la bondad y nobleza con que el Creador de todos los seres y las cosas, nos embelleció el espíritu, la materia, por ser mortal, no puede nunca conquistarlo y el espíritu por ser eterno, jamás sucumbirá.             

POLITICA Y BUROCRACIA

Que se apreste a recibir la diatriba, las calumnias y los insultos de lenguaje soez por parte de los asaltantes de la idea, el osado que les llame por su nombre. Habrá algún consuelo si lo hacen en el idioma castizo y no en la jerigonza aprendida seguramente, cuando limpiaban los zapatos y chupaban las medias a sus ídolos, mientras reclamaban para sí solos, los humores pestilentes que reciben los que les gusta viajar en la cola de alguien o de cualquier cosa.

Algo o alguien tenía que emerger de situaciones como ésta. Se entiende que condiciones anómalas sólo pueden producir fenómenos o monstruos. Esta mescolanza de engañadores, echa-suertes, etc. etc. y de crédulos que se alivian a fuerza de sandeces, posiblemente sea el estercolero de donde brotaron los malos políticos de oficio porque los buenos (al parecer están escondidos) no buscan charlatanes, fanáticos aduladores, saltimbanquis, vociferadores de radio o televisión, con quienes ganar prosélitos y a quienes encargar, ejecuten la diatriba, la calumnia, el insulto y cuanto juego sucio fueren necesarios y ellos capaces, para mantenerse en el poder y seguir explotando, subyugando y abusando de los débiles.

Admitamos entonces que dijeron los fanáticos, los vociferadores, los endiosadores de la rana, el cabildeo, los intereses creados, etc.: "Sean los malos políticos." Y los malos políticos de oficio, fueron. Con ellos y porque siempre estuvieron a su lado, llegaron los burócratas, los que cuando no fueron políticos de la misma mala calidad, al alistarse en las filas de la burocracia, con sus dolosas mañas, pervirtieron la noble carrera de servir al público. Para ser buen burócrata hay que ser buen político y viceversa. Como el orden de los factores no altera el producto, da lo mismo que hayan sido primero, burócratas y luego, políticos, el caso es que lo malo es malo, al principio o al fin. Por lo visto y hablando del servicio público, se diría que tanto los unos como los otros, vienen a ser la misma cosa. La diferencia radica en servir bien o mal.

Posiblemente alguien que habiendo dedicado buena parte de su vida al servicio público, haya recibido como recompensa, el más amargo desencanto, sea quien acuñó con el más travieso cinismo, la clásica frase: "Toda política y todos los políticos, son sucios." Aseveración cruel, injusta, nefanda que atañe a los políticos combatirla, desmentirla y erradicarla de los lugares donde plácidamente duerme. El caso es que los malos políticos, viven y los malos burócratas, existen y juntos han hecho y seguirán haciendo, su agosto en el presupuesto nacional, en la banca, las cajas de crédito y ahorro, en la compra y el abastecimiento bélico (aquí entra la burocracia militar) El caso es que seguirán ellos despilfarrando, haciendo mal uso, desperdiciando los bienes de la nación sin importarles un bledo que esos bienes, hayan sido conseguidos a fuerza de sacrificio, privaciones y trabajo ímprobo de todos los ciudadanos. El caso es que será la insidia, el arma favorita de la burocracia militar, la que malgaste los dineros del pueblo, desarrollando o adquiriendo complicados y costosos aparatos y equipos bélicos, por el mero hecho de que "Lo que tiene Juan, tiene que tener Pepe," con una sola diferencia: que sea más grande, más caro y más inservible, que nunca se llegue a usarlo y que para desecharlo como inútil, haga falta un presupuesto más cuantioso que el inicial, no sin antes haber empleado en su mantenimiento, un cuerpo burocrático y un espacio estratégico y a un precio tal, que con suficiencia, cubriría el gasto de dar techo, abrigo y comida a los millones de menesterosos y desamparados que habitan las calles y las cuevas de hierro y de concreto de esta grande, noble y hermosa nación norteamericana.

Al ser interpelado un miembro de la Cámara de Representantes sobre sus malas prácticas y sus acciones faltas de ética y ante las irrefutables evidencias que trajeron por consecuencia el que fuera reprendido con la consabida fuerte palmada en sus partes prominentes, concluyó este político su discurso exculpatorio, con esta frase: "Todo el mundo lo hace..." Implicaba con "todo el mundo" a todos los miembros de la Cámara de Representantes; el silencio de los puntos suspensivos al parecer era una invitación a tirar la primera piedra a aquel que estuviera libre de pecado. Silencio a ese silencio... El tiempo presente de la oración, lo seleccionó el representante posiblemente, para compendiar en uno solo, el pasado, el presente y el futuro, evitando darse el trabajo de decir que "lo hicieron, lo hacen y continuarán haciéndolo" contra viento y marea y pese a quien le pesare.

Cuando los más altos personeros de una administración no se ciñen a las leyes que rigen el desempeño de sus cargos, los pilares de la razón que sostienen la política y la burocracia, se estremecen y terminan dando al traste con los propósitos de buscar el bienestar social, fin para el cual esos cargos y esas leyes fueron establecidos. Tan y tan frecuentemente se ha violado las leyes de la nación, tan y tan frecuentemente han sido traicionados el pueblo y sus instituciones, y no precisamente por los servidores públicos de bajo calibre, sino por el contrario, por los más altos y encumbrados funcionarios, en todas las esferas y en todos los niveles administrativos, que la tarea será de hoy en adelante, buscar dónde se encuentran los dirigentes y los jefes de conducta limpia y honrada, aceptando de plano y al principio, la idea de que la escasez de funcionarios de conducta limpia y honrada, es mucho más notoria en el grupo que conforman los políticos y burócratas, entre los encargados de cuidar el orden y de hacer cumplir las leyes, de legislar y de velar por el mejor desenvolvimiento del negocio público, de cuidar que la banca y el comercio, las carteras de gobierno, etc., siempre sean por y en bien de la patria.

Nuestro espíritu debe perturbarse al saber que nada menos que un hijo del presidente de los Estados Unidos, el señor Neil Bush, fuera acusado de haber violado las leyes fiduciarias que rigen las Cajas de Crédito y Ahorro, cuando usó su influencia para obtener un préstamo de 900 millones de dólares, de la hoy difunta institución de crédito de Denver, el Silverado Banking Savings & Loan, en favor y para beneficio propio y de su socio, Kenneth M. Good, siendo el señor Bush al mismo tiempo, parte interesada en el préstamo y director de dicha institución.

A pesar de que el señor Bush se abstuvo de votar cuando la línea de crédito fue presentada al cuerpo directivo en noviembre de 1986, citando sus negocios con Good, no reveló sin embargo a la directiva bancaria, haber tenido interés financiero y directo en esa línea de crédito. Igualmente, erró negligentemente y a conciencia, el señor Bush, al no indicar la existencia de otras tantas transacciones financieras, entre él y el señor Good. Los Reguladores de las Cajas de Crédito y Ahorro también acusaron al señor Neil Bush, de haber traicionado las altas funciones de su cargo cuando votó aprobando las transacciones entre Silverado Banking Savings & Loan con Bill L. Walters, uno de los socios inversionistas del señor Bush, en la empresa conocida con el nombre de JNB International Inc.

Siguen indicando los Reguladores, que Neil Bush, como Director de Silverado desde agosto de 1985 a agosto de 1988, tenía todas las de ganar en otras transacciones entre Kenneth Good y la difunta institución bancaria, puesto que con la ayuda e influencia del señor Neil Bush, el señor Good, en diciembre de 1986, convenció a la directiva de Silverado para que liberase los once millones y medio de dólares sometidos por Good como garantía sobre dos préstamos, a cambio de un pago en efectivo de 3 millones. Consecuente y eventualmente, Silverado perdió 13 millones en estos préstamos, a medida que las malas condiciones económicas prevalentes, arruinaban los negocios del señor Good.

Bush se abstuvo de votar en la re-estructuración de la deuda de Good, pero no reveló a los otros directores que había firmado un acuerdo con Good que "contemplaba la contribución por parte de Good,” consistente en más de 3 millones de dólares, a JNB International Inc., y que parte de esos fondos, serían utilizados para pagar las obligaciones de JNB con el Cherry Creek National Bank, redimiendo así, las correspondientes obligaciones personales del señor Neil Bush, con el Cherry Creek National Bank. Bush siempre mantiene no haber cometido nada deshonesto en los tres años que sirvió como director de Silverado, aunque muy a su pesar, los reguladores federales acusan y afirman que el hijo del presidente George Bush, se ha embarcado en "uno de los peores casos de conflicto de intereses".

El colapso de Silverado eventualmente costará al trabajador estadounidense, mil millones de dólares de los cuales, cien millones se atribuye a los malos préstamos hechos a Good y a Walters. Los archivos federales acerca de las actividades de Bush como director de Silverado indican que poseía una carencia total de experiencia profesional para ocupar tan elevado cargo, pues a la edad de 30 años, su única experiencia bancaria, se limitaba a un trabajo durante el verano para el Republic National Bank in Dallas que consistía en llenar formularios de regulación bancaria.

El nuestro debe ser motivo de preocupación, sabiendo que, a los 27 años, el señor Neil Bush, formó su propia compañía comercial para la exploración petrolera, sin tener dificultad alguna para encontrar patrocinio y aporte financieros más que la de abrir la boca en el preciso instante, en el preciso lugar y a la precisa persona.

Una de ellas, fue precisamente Walters quien, a través de su compañía, Walters Petroleum I, contribuyó la suma de $150.000,00, mitad del capital inicial de JNB, de los cuales, $100.000,00 nunca han sido devueltos.

Otro inversionista en JNB fue por supuesto, Good quien se convirtió en socio limitado, con un 25% de participación. No existen documentos que indiquen cuál fue su contribución. En 1984, Good hizo un préstamo personal a Bush de $100.000,00, y los reguladores afirman que este préstamo, nunca ha sido pagado. El mismo año, Good obtuvo una línea de crédito por $1.250.000,00 para JNB, en el Cherry Creek National Bank de Denver, donde Walters tenía control de intereses.

Al mismo tiempo que Good y Walters, invertían en la empresa de Bush, hacían también inversiones en bienes raíces financiadas en gran parte con préstamos de Silverado. Fatídicamente y con el padrinazgo de Michael Wise, Bush llegó a ser miembro del cuerpo directivo de Silverado. Dicho sea de paso, Wise era un popular y carismático hombre de negocios quien, según los reguladores, encontró siempre la manera de arreglar para sí mismo, generosas bonificaciones y préstamos favorables que contribuyeron entre otras cosas, a la caída y la ruina de Silverado.

Los entendidos en la materia afirman categóricamente, que Neil Bush no tenía la experiencia ni reunía los requisitos para la posición que ocupó en esa malhadada institución bancaria, que cuanto más grande, más malhadada, con casi 2 mil millones de dólares en haberes. Inexperiencia, que le mantuvo ignorante de los conflictos de intereses que se crearían a consecuencia de ser simultáneamente, el prestamista y el prestatario, (dijéramos nosotros): “Igual que pecó por ignorancia, por ignorancia enriqueció sus arcas.”

Wise si estaba consciente del conflicto. Por eso, en una carta de presentación de Bush a los accionistas preferidos de Silverado, Wise hizo notar que Bush había accedido a abstenerse de votar en asuntos que involucraban préstamos a Walters y a Good. Bush vehemente niega que existió tal condición. Consciente estaba Wise, pero nunca preocupado, de que sería acusado de haber hecho alguna mala cosa. En efecto, salió ileso de esa jugada. Si se le hubiera acusado de haber apadrinado y usado su influencia para que el negligente, descalificado e inexperto pero doloso señor Neil Bush, fuera designado como director de la desgraciada institución bancaria quién sabe, algo más que la consabida patada en el culo habría recibido como premio a su patriótica labor.

De acuerdo con los reguladores federales, cuando Walters fue socio o acreedor de JNB, Bush votó para que se aprobara siete transacciones entre Silverado y Walters. Silverado absorbió pérdidas de por lo menos 50 millones en seis de estas transacciones. Estos dejes y manejes se estima, costarán a los trabajadores de los Estados Unidos de Norteamérica y por qué no decirlo en forma indirecta, al mundo entero, la bicoca suma de 130 mil millones de dólares, cantidad suficiente para que el gobierno de turno allá en México, saldando su deuda, pudiera invitar a sus espaldas-mojadas a cruzar el Río Grande en sentido opuesto al acostumbrado y evitar así la explotación anglo-sajona, porque ahora sin la "deuda" otro gallo estará cantando y la "migra" no tendrá que atrapar "ilegales" como animales de madriguera.

Tal vez y por cansancio, se trivialice el tema. Quizá por indolencia, se ignore los acontecimientos. Quién sabe si el grito se opaque o caiga en oídos sordos. Los chinos inventaron la gota de agua que intermitente cae en el mismo lugar de la coronilla del condenado a ese tormento. Y no será el tormento el que abrume, será el suplicio de saber que, habiéndolo ahuyentado, volverá y con más fuerza, siempre y cuando el primer espanto no haya sido propia, adecuada y eficazmente efectuado. Por eso, se debe condenar el crimen, aunque lo haya cometido el mismo hijo del presidente. Por eso, hay que negarse a aceptar las componendas que ponen nombres distintos a los malos actos de los poderosos. Robo y estafa, son estafa y robo, aunque se les vista con el ropaje de “conflicto de intereses". Que vengan cien y una represalia por llamar a los pillos y al pillaje por sus nombres. La dignidad humana nunca ha sido y nunca será, objeto de cambalache y el cambalache es propio de las cosas de poca monta, algo así como $100.000.00. Que el olvido y la apatía no amordacen la voz de la libre prensa, que el pensamiento fluya espontáneo y con la misma libertad con que su dueño lo concibió en la masa encefálica donde atesora la inteligencia, la cual, junto a la inmortalidad de su espíritu, son los dones más preciados del Hacedor Omnipotente, a sus criaturas.

Y pasó completamente inadvertida la primera reunión de la Resolution Trust Corporation's Region One Advisory Board. Por lo complicado y enredado del nombre lo llamaremos "Fideicomiso" que así suena, comprensible y mejor. Esa primera reunión tuvo lugar un cualquier viernes del mes de julio de 1990 en el distrito financiero de Manhattan, donde la fortuna es constante y calladamente, redistribuida entre los acaudalados.

Surgiría la pregunta: ¿Por qué es de incumbencia pública, semejante reunión...? El "Fideicomiso" es un brazo del gobierno federal encargado de vender un sin fin de propiedades cuyo dueño fue, el ahora difunto sistema de Cajas de Crédito y Ahorro. Sucede que la ciudad de Nueva York, donde se encuentra el distrito financiero de Manhattan, pertenece a la Región Uno y en esta región, están localizados parte de aquellos bienes con un valor cerca de los 40 mil millones de dólares. Sucede también, que ahora los dueños de esta propiedad, somos nosotros, los trabajadores, los que pagamos impuestos hasta cuando estamos durmiendo el sueño eterno, ya que, por ley y estatuto, nosotros, los contribuyentes y a la cañona, (deberían ser las compañías de seguros que cobraron las primas) somos los fiadores y los salvadores de las malversadas y corrompidas Cajas de Crédito y Ahorro.

Por otro lado, la directiva del "Fideicomiso", la componen un banquero de Maryland; un abogado, experto en impuestos; otro banquero de Carolina del Norte; la máxima autoridad de la vivienda en Ohio, y un corredor de bienes raíces de Baltimore. Para nuestro asombro, la primera reunión de los miembros del "Fideicomiso", fue una reunión de los acaudalados, por los acaudalados y para los acaudalados, donde se discutió acerca de los bienes y haberes y acerca del valor de las cosas, en forma técnica, gentil y apaciguada. En la reunión, el contribuyente, el dueño forzado de los caudales, fue completa y abusivamente, ignorado.

Se dieron la bienvenida junto a los apretones de mano y se aplaudieron efusivamente, ellos mismos. Se divirtieron de lo lindo durante seis horas que pasaron volando. Nunca se mencionó las palabras "estafa", "fraude" o "soborno". Nunca se pronunció el nombre del hijo del presidente, Neil. Tampoco se dijo que la reunión era la consecuencia de la crisis económica provocada por el mal manejo y la malversación de los fondos de los Bancos y las Cajas de Crédito y Ahorro. Mal manejo y malversación, a través de los cuales, los banqueros entregaron en forma asquerosa y sin escrúpulos, el dinero de sus depositantes a sus amigos y asociados, cuando no a criminales, sabiendo en la mayoría de los casos, que aquellos préstamos nunca iban a ser pagados; sabiendo, además, que las regulaciones de seguro federales que garantizan el dinero de los depositantes, les ofrecían magnífica protección contra la ira pública.

Así es como el trabajador-contribuyente, vino a ser el dueño de semejantes bienes que ahora ascienden a la suma de 170 mil millones y que se estima llegarán a la increíble e inimaginable cantidad de 1 billón de dólares o sea $1.000.000.000,000, con todos esos ceros.

Al parecer, el pueblo estadounidense, el trabajador, el contribuyente, el que paga desde el sepulcro, es el que ha comprado estos incalculables bienes a precios increíble e irracionalmente, elevados pero que los está, los tiene que vender, en una subasta preparada a gusto y satisfacción de los acaudalados, y a precios de atraco. El atraco se ha perpetrado de esta manera: Si nuestras propiedades no han sido vendidas dentro de 9 meses, el gobierno reducirá su precio en un 20%. Si a pesar del descuento, siguen invendidas, se reducirá el precio nuevamente. Si las circunstancias obligan, se pagará al comprador para que se las lleve. (Aquí voló la imaginación, que a veces con los pillos se queda corta.)

Se habla de enormes propiedades, de gigantescos artículos que, por lo descomunales, implican inversiones cuantiosísimas, al alcance únicamente de los acaudalados, que, por lo diversos y complicados, requieren administración costosa y enmarañada, para añadir sal a la herida. Resumiendo, nosotros el pueblo, seremos los salvadores de un grupo de acaudalados, para ser precisos, de los saqueadores de las Cajas de Crédito y Ahorro, y seremos, los creadores de otro grupo de acaudalados, nuevamente precisando, de aquellos que podrán especular y beneficiarse en el negociado de la venta de nuestras propiedades, no sin antes en la venta, haber nosotros pagado enormes sumas de dinero a quienes tuvieron la habilidad de administrar semejantes bienes y de probarnos, certificándose ellos mismos, sin siquiera nosotros saberlo, de ser merecedores de nuestra confianza.

Se estima que la cuenta que cada uno de los 257 millones de habitantes de este nuestro país, tendrá que pagar por este concepto, será de $2.000, dependiendo del número final de bancos que se declaren en quiebra. Se conocerá este magno acontecimiento como la Redistribución de la Riqueza de Menor a Mayor, donde el hambriento y el menesteroso, extenderán sus manos llenas de castillos, de edificios, obras de arte, joyas y diamantes y unas cuantas chucherías más, hacia el rico glotón que se encontrará en desgracia, porque no tendrá espacio suficiente dónde guardar sus tesoros. Si la reunión del "Fideicomiso" pasó desapercibida, casi se puede decir que fue secreta por obra y gracia de los políticos y burócratas corrompidos, otro hecho insólito que se amasaba en el Departamento de Justicia, iba a correr la misma suerte a menos que algún terco ciudadano, picado por la curiosidad, decidiera investigar el origen de las toneladas de harina que el Departamento de Justicia, en Washington, estaba produciendo sin descanso, coincidentemente antes de la inauguración presidencial del señor Bill Clinton, quizá para que sirviera de materia prima del pastel de la fiesta que consecuentemente, le seguía.

Para asombro y sorpresa del curioso, la tal harina no era sino una biblioteca enterita y flamante de documentos altamente sensitivos, convertida en polvo, fino como el talco. Alertado del incidente, el FBI concluyó su investigación, afirmando que nada malo o incorrecto había en el caso, que así quedaba cerrado. Por su parte, los personeros del Departamento de Justicia adujeron que los documentos, por ser meros duplicados de material clasificado, merecían ser hechos polvo, aunque no ceniza.

El acontecimiento sirve para ilustrar cómo, la burocracia y en sus más altas esferas, se encuentra plagada de intriga, de sospecha, de desconfianza. Cómo, en el Departamento de Justicia en los últimos 8 años, ha primado la controversia causada por la flojera investigativa del Departamento; cómo allí, se ha impuesto el secreto basado en motivos políticos; cómo allí, el encubrimiento de las malas prácticas, las tretas y las mañas burocráticas, se ha hecho las prácticas del día, y cómo, el Departamento de Justicia, se ha ganado la fama de ser la institución de gobierno, la más politizada y la más falta de ética profesional. Para colmo de males, el Departamento de Justicia es el encargado de escudriñar, de hacer investigaciones exhaustivas de casos de primordial importancia o de grave contexto, como ser, el de nunca acabarse caso, Irán-Contra, o el escándalo del Banco de Crédito y Comercio Internacional, etc.

Sellando con broche de oro la lista de los problemas creados por los corrompidos políticos y burócratas, está la casi rebelión que viene fermentándose en la principal agencia del Departamento de Justicia, el FBI, donde su Director William Sessions ha sido acusado de abusar de los privilegios de su cargo, cuando obtuvo trato preferencial en un préstamo hipotecario, cuando permitió que su esposa, le acompañase en 111 viajes sin compensar al gobierno, los gastos correspondientes, cuando ordenó el transporte en un avión del FBI, de una carga de leña para quemarla en su chimenea, y así por el estilo, un curriculum no muy impresionante de chucherías o baratijas, que por su ridiculez, desdicen de la importancia de la oficina a su cargo y menoscaban la personalidad del señor Director del FBI.

Dentro del Departamento de Justicia, los dirigentes que han vivido con la obsesión de guardar lealtad política por sobre todas las cosas, son los que han creado un ambiente de miedo en todas sus esferas. Persiguiendo este macabro fin, en el Departamento de Justicia, se rastrea las llamadas telefónicas de los empleados y aquellos que caen en tela de juicio de los jefes, son obligados a someterse a evaluaciones psiquiátricas para comprobar si están locos por la política o si son, políticamente locos.

De los tres Fiscales Generales que a partir de 1985 tuvieron a su mando el Departamento de Justicia, el que mayor daño le ha causado, según la opinión de uno de sus principales personeros, durante ocho años, es Dick Thornburgh. Fue Thornburgh quien implantó la filosofía burocrática que establecía como norma de trabajo "el poner la lealtad y la adherencia políticas, por encima de la competencia o la integridad personales". Así las cosas y duela a quien duela, el Departamento de Justicia no es sino una oficina legal que administra justicia al gusto y satisfacción del gobierno del día y que por lo tanto necesita y debe ser limpiada, saneada y desinfectada de los pies a la cabeza, no sin antes haber sido despojada de la nefanda vestimenta conocida con el nombre de seguridad nacional, cuyo único fin ha sido el de proteger los intereses políticos de los corrompidos burócratas y gobernantes del momento.

Al efecto y para que la historia hable, se hace necesario repasar ciertos hechos de irrefutable contundencia que desenmascaran la demagogia y la mentira, que evidencian el enorme daño que causan la burocracia y los políticos que plegan lealtad y sometimiento incondicionales al partido, al jefe o a cualquier causa, por injusta e irracional que ésta sea, aun a costa de su dignidad, de su competencia o de su integridad personales, porque por encima de todo, para ellos, está la causa, (la del caudillo o la del partido, por supuesto)

Caso B.C.C.I.: A principios de la década de los 80, el Departamento de Justicia recibió cientos de avisos secretos y de quejas acerca de transacciones de carácter criminal, ejecutadas por este banco multinacional. Las agencias gubernamentales cuando no ignoraron dieron de lado estos avisos y quejas y con ello ayudaron y fomentaron las acciones criminales del B.C.C.I., para mucho más tarde y a manera de excusa, presionados por funcionarios honestos, "investigar" al dichoso banco. A veces se hace difícil establecer por qué el Banco de Crédito y Comercio Internacional, B.C.C.I., ha causado tanta conmoción. La razón es simple y sencilla: Lo descomunal de su volumen que se va fuera de la imaginación. Su fundador, Agha Hasan Abedi, desde su guarida en Londres, transformó su consorcio banquero de tercer mundo, en una operación financiera de tal y tan potente fuerza, con tentáculos que se extendían a 73 países, con haberes que alcanzaban los 23 mil millones de dólares ($23.000.000.000, así con los ceros, para que la imaginación siga trabajando)

Después de haber sido desmantelado el B.C.C.I. y a raíz de su embargo total en 1991, se descubrió que lo que quedaba de tan grande suma, eran tres mil millones de dólares; lo que significa que 20 mil millones han sido robados, malgastados, saqueados o extraviados (si cabe el término) en un sinnúmero de dudosas transacciones financieras. Una de ellas, la adquisición ilegal del First American Bank, usando el subterfugio. Otra de ellas, el lavado de dinero en grande escala en beneficio del Cartel de Medellín, del cual el B.C.C.I. fue encontrado culpable; agréguese a esto, el hecho de haberse visto envuelto en el terrorismo internacional, de haber actuado ilegalmente en el tráfico de armas y de haber actuado como intermediario, en el escándalo Irán-Contra.

Quizá toda o buena parte de los crímenes del B.C.C.I., habrían pasado desapercibidos si no hubiera entrado en el panorama, las revelaciones que indicaban que varias Agencias del gobierno de los Estados Unidos, conocían y por muchos años, lo perverso que este Banco era y cómo de entre las tantas de sus malas acciones, flotaba la adquisición ilegal del Banco del señor Clifford, el First American Bank, pues se ha comprobado que tanto el Departamento de Estado, el de Justicia, del Tesoro, la CIA, como el Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, conocían con lujo de detalles, acerca de las actividades criminales del Banco en mención, nada más y nada menos que a mediados de 1980, nada más y nada menos, que seis años antes que el famoso Banco, fuera embargado en los Estados Unidos. Si no toda, por lo menos parte de esta información, una de ellas el memorándum de la CIA, escrito en 1985, donde se describía las actividades criminales y el control sin control del B.C.C.I. y de varios bancos americanos, que reposaron por mucho tiempo en el escritorio del secretario del Tesoro, Donald Regan, simple y sencillamente, desaparecieron de los archivos de la CIA y lo más lindo, nunca volvieron a ver la luz del día.

Una de las actividades comerciales de este banco era el "lavado de dinero" a la usanza suiza. Para facilitar este lucrativo negocio, el B.C.C.I. consiguió en forma ilegal y clandestina, el control del First American Bank en Washington, D.C., con la ayuda de un abogado y cabildero, el señor Clark Clifford quien ostenta, además, el título de ser uno de los fundadores de la CIA. Sabedor de que el B.C.C.I. tenía estrechas conexiones con las operaciones encubiertas de la CIA y con las transferencias ilícitas de fondos para los Contras de Nicaragua y las compras de armas para Irán, el Departamento de Justicia, no tomó cartas en el asunto. Cuando lo hizo, la tortuga le había ya ganado la carrera al conejo, habiendo la tortuga ido por el paraguas, primero.

En efecto, el fiscal del distrito de Manhattan, en agosto de 1992, denunciaba la falta absoluta de cooperación en el caso, por parte del Departamento de Justicia. Cooperación solicitada por el fiscal al parecer, a las calendas griegas, allá por marzo de 1990. A pesar de todo, el diligente fiscal, acusó formalmente al señor Clifford y a su protegido, Robert Altman, de conspiración para defraudar a la nación y sus instituciones. Y por esas cosas que asombran a la perplejidad, la CIA admitió mantener cuentas en los bancos B.C.C.I., y al señor Oliver North, aquel que engañó a la "caterva" del Irán-Contra, se le descubrió, haber mantenido tres cuentas bancarias en una sucursal del B.C.C.I. en París.

Lo que asombra del caso B.C.C.I. es su inmunidad, por tan largo tiempo. Inmunidad contra toda investigación que posiblemente, hizo pensar a los malhechores que se convertiría en impunidad ya que la tanta y tan larga generosidad de ser benevolente con el crimen, extendida por el gobierno de los Estados Unidos, en el pensamiento de los criminales, convertía al B.C.C.I. en un de facto brazo de las operaciones de espionaje y encubrimiento de la CIA, clásicamente personificadas por su jefe el señor William Casey.

Sigue el asombro, al comprobarse que en un escándalo tan mayúsculo que afectaba tantos depositantes en tantas naciones, sean tan pocos los perpetradores que se han enfrentado a la justicia. Y aquí, la madre naturaleza le jugará una pasada a la justicia. Clark Clifford no será enjuiciado, debido a su estado de salud muy precario; acaba de ser operado a corazón abierto. Si los sentimientos se pudieran auscultar por este medio quién sabe lo que habrían encontrado los cirujanos.

Caso Irán-Contra: El asistente del director de la CIA fue enjuiciado y por supuesto absuelto, sin siquiera recibir la consabida patada, por haber mentido ante un Gran Jurado y de haber mal informado al Congreso en las investigaciones del negociado Irán-Contra. Gaspar Weinberger, el Secretario de Defensa durante la administración de Reagan, fue acusado de perjurio en la investigación de las ventas ilegales de armas a Irán y en el uso ilegal de los fondos, producto de este crimen. Salió ileso de esta refriega el señor Weinberger mediante un acto de escurridizo acomodo por parte del señor George Bush, acto conocido con el venerable nombre de Perdón Presidencial. Sin embargo, la lista de los OTROS CINCO SOSPECHOSOS (así con mayúsculas) que fueron perdonados, no contenía el nombre Clark Clifford, muy posiblemente porque en la conexión B.C.C.I., él una vez Secretario de Defensa, fundador de la CIA, se enriqueció más allá de la cuenta, hecho convergente que, sin temor a dudas, haría a los envidiosos, levantar su voz en airada y justa protesta.

Queda latente y retando la frustración y la curiosidad, el conocer quiénes son los OTROS CINCO. ¿No se habrá escurrido cómodamente, quién sabe quién...? Pues el Perdón Presidencial tiene según se ha comprobado, una amplitud que llega al descaro, que pasa por alto cualquier tipo de crimen por grave que él sea y que hace caso omiso de toda norma, de todo proceso y de todo sentido de ética y moral, sobre todo cuando se lo ejerce tan a la ligera y tan oportunamente, a última hora y cuando el pueblo se entrega al sueño o está embebido en alguna celebración parroquiana, de ésas que hacen a uno tirar la casa por la ventana, pensando que no hay día de mañana.

Obrando de esta forma, el señor presidente George Bush, se ha burlado del pueblo y de sus leyes puesto que no otra cosa es, perdonar el no-pecado y absolver la no-falta, de quien en ningún momento aceptó culpabilidad y, por el contrario, se mostró indignado, al punto de rasgar sus vestiduras a causa de las perversas, malignas y de tono político, acusaciones en su contra.

Aceptemos por una vez siquiera, que no se debe perdonar al inocente y reconozcamos, lo que tanto y tan a menudo pregonamos: "Todo acusado debe ser considerado inocente mientras no se pruebe su culpabilidad" Si la ejecutoria demanda un proceso, permitamos que el proceso fluya para que el acusador pruebe culpabilidad más allá de la duda y para que el acusado, lleve en su pecho y con la frente erguida, el sello de INOCENTE pero no de no culpable, porque no culpable, es la marca que el E. Coli adulterado deja en los actos de los hombres donde la verdad ha sido herida de muerte. Irse en contra de este lógico raciocinio, es por el peso de la misma lógica, irse en contra de sus fundamentales principios. ¿Nos va a tocar acaso, ser testigos de un perdón presidencial a la tortuga, al conejo y a cuanto hijo de vecino se le antoje ser perdonado, aun cuando niegue haber cometido pecado alguno, aun cuando aduzca no haberse involucrado en ningún salado "conflicto de intereses?”

Si por conveniencia, por impotencia o por pura dejadez, todas ellas bien remuneradas, por cierto, los medios de comunicación no han divulgado los nombres de los OTROS CINCO, se han burlado como el presidente, una vez más, de su pueblo y de sus instituciones. Con su Perdón Presidencial, el señor George Bush se dispensó a sí mismo, inmunidad contra los perversos ciudadanos que demandarían se condujera una investigación acerca de su conocimiento sobre la venta ilegal de armas a Irán. Lo triste del caso es que nadie puede probar y peor impugnar, este insólito hecho y, por el contrario, el dueño de semejantes pretensiones corre el riesgo de ser llevado al banquillo público por difamador, libelo, sería palabra correcta.

Invasión a Kuwait: Las evidencias existentes indican que tanto la administración de Bush como la de Reagan, conocían el doble uso en armas y tecnología que Saddam Hussein, estaba dando a los créditos de carácter agrícola, otorgados por el gobierno de los Estados Unidos. Sin embargo y contra las objeciones de los Departamentos de Agricultura y de Comercio, de conceder créditos adicionales a Irak por ser mal pagador, el Departamento de Estado insistió en su aprobación, poco tiempo antes de que Irak invadiera Kuwait. El presidente Bush justificaba esta torpe actitud aduciendo que la intención valedera y principal, era la de traer a aquel país, a la comunidad de las naciones.

Caso B.N.L.: Se ha acusado al Departamento de Justicia de conducta dudosa en la investigación de la Banca Nazionale del Lavoro, una institución italiana cuya sucursal de Atlanta, hizo préstamos fraudulentos por 4 mil millones de dólares a firmas que eran de propiedad iraquí o que conducían negocios con Irak. Los investigadores del Departamento de Justicia no solamente que cumplieron su cometido a remiendos y a pedazos, como su perrísima gana les dictó, sino que y lo peor de todo, ignoraron con negligencia criminal, las evidencias obvias y manifiestas de las transgresiones del B.N.L. que señalaban, además, al administrador de la sucursal de Atlanta, como el único responsable de los préstamos fraudulentos. Un comité del Senado justificó la conducta del Departamento de Justicia, admitiendo que este proceder se debía a la "escasez mental de su burocracia." Ya no es la seguridad nacional sino la escasez mental, la que ampara y protege al pillo, al mentiroso y al sin vergüenza. Culpable entonces, aquel que encargó el negocio público a un cretino de mente escasa.

Préstamos y Ahorros: Un agrio reporte presentado por la Oficina Principal de Contabilidad, acusa al Departamento de Justicia bajo la administración de Bush, de haber fallado en asignar los suficientes recursos para investigar los negociados y transacciones criminales que llevaron a la ruina total a cientos de Bancos de Préstamos y Ahorros. Se debe mencionar que entre 1981 y 1992, casi 2.800 instituciones financieras se declararon en bancarrota, con pérdidas que eventualmente podrían llegar a los 300 mil millones de dólares, $300.000.000.000, otra vez para que siga la imaginación trabajando, y estamos hablando de dólares, no de canicas.

Cabe señalar y sin miedo a equivocaciones, que, en el Departamento de Justicia de los Estados Unidos de Norteamérica, existe un patrón de conducta que admite que la forma de administrar justicia es mal administrando justicia, es, no usando sino abusando de la ética profesional, en cualquier y a todos los niveles del departamento. Más aún: Si los malhechores son abogados nominados por el presidente, quedan inmunes porque no caen bajo la jurisdicción del Fiscal General y con esta arma, estos abogados, pueden tergiversar la verdad, como en efecto la han tergiversado frente a los grandes jurados; pueden y así lo han hecho, guardarse o adulterar evidencias, sin mostrar la más mínima muestra de respeto a las leyes y sin abrigar una pizca de temor de ser sancionados. La arrogancia prevalente en todo el Departamento de Justicia es tal, que por sí sola, es peligrosa pues los encargados de dispensar justicia están convencidos que ellos están por encima de la ley.

Cabe señalar igualmente, que la investigación de mala conducta por parte de los funcionarios públicos está a cargo de la Oficina de Responsabilidad Profesional. A fines de 1992, esta Oficina contaba con apenas seis abogados investigadores, el mismo número que en 1979. Por el contrario, el presupuesto del Departamento de Justicia, de 4 mil millones en 1981, subió a 11 mil millones en 1992 y su empleomanía de abogados, de 3.800 llegó a 8.200, en el mismo período.

No es un hecho insólito sino el hacer una rutina de lo insólito, sobre todo cuando es ilegal, inmoral o falto de ética, lo que se debe denunciar y rechazar. Necesario entonces, condenar los actos, donde mirando exclusivamente el beneficio personal, se somete la dignidad y la integridad, a la componenda y la conveniencia de quienes buscan arduamente destruir las evidencias de sus actos. Varios miembros de los 8.200 que componen el Departamento de Justicia, posiblemente, para demostrar su lealtad a la causa, trabajando contra el reloj con una habilidad y ligereza impresionantes, confeccionaron un "documento" flamante, exquisito y a prueba de tercos y testarudos, a ser firmado por el Encargado de los Archivos Federales, Don Wilson.

El documento concede a George Bush, el control legal y exclusivo de toda la información presidencial contenida en las más de 4.000 cintas de computadora existentes en la Casa Blanca y cuyo control, ha sido la causa de ardua y enconada lucha por parte del señor George Bush. ¿Qué contendrán las famosas cintas? Definitivamente, allí no hay harina ni gato encerrado. El hecho es que un juez federal ha prohibido a la Casa Blanca, borrar la información de las cintas, al tiempo que ha criticado acerbamente al Archivador, Don Wilson por haber firmado semejante documento, incumpliendo a la usanza del Departamento de Justicia, con su deber de guardar y preservar esos archivos.

Tanto el presidente Bush como los abogados, los "fieles a la causa", sabían a ciencia cierta que, por ley, todo material presidencial debe permanecer bajo el control y custodia del gobierno. Irse en contra de esta o cualquier otra ley y a toda costa, como lo hizo el presidente Bush, es simplemente no respetar la ley. Planear y ayudar a incumplir la ley, como lo hicieron los leales abogados, es ser conspirador y cómplice del nefando hecho.

Llámese coincidencia o lo que se quiera llamar, el caso es que el documento fue firmado por Wilson la última noche de la administración de Bush y estando en juego y a la sazón, un cargo bien remunerado en el George Bush Center - Texas A & M University, ofrecido y asumido a su debido tiempo, por el señor Don Wilson, quien adujo, no haber desempeñado "papel alguno" en la confección del documento y de haber recibido las debidas garantías de los abogados, de que todo era "propio y legal." "Pobre Don Wilson, le pusieron entre la pared y el bolígrafo..." Comentó alguien en el Senado. Pregunta traviesa y malévola que despeje la coincidencia: ¿Hizo cambalache de su firma y por ende de su dignidad y hombría de bien, por un puesto bien pagado, el señor Wilson? Tiene él, la palabra...

No solamente que radica el mal en los malos gobernantes, radica también en los que, de buena o mala gana, lo aceptamos sin protestar, sin siquiera hacer el intento de exigir que los encargados del negocio público nos rindan cuentas. Faltamos a nuestra dignidad y respeto, cuando si no nos la ponemos, permitimos que los degenerados políticos y burócratas, nos pongan una mordaza, grande como una sábana, que nos da tres vueltas por el cogote. Así vamos, camino del matadero, esquivando los matorrales y las estacadas, no sea cosa que se engarce la mordaza y nos ahorque, antes de llegar al fatídico paraje.

Hay sin embargo en todos nosotros la inquietud y la zozobra que vuelven eruditas todas plumas y héroes todas cobardías, cuando pensamos, no en la suerte que corremos sino en lo que, a nuestros hijos, el futuro les depara. Por eso, más de una vez, pícaros pensamientos habrán asaltado nuestras mentes y traviesos y esperanzados sueños, se habrán apoderados de nuestras noches. Compartámoslos:

PROPONEMOS, Y NO SOMOS LOS PRIMEROS:

1. Abolir el FBI y la CIA, los cuales habiéndose convertido en instituciones altamente de carácter político, han reducido sus funciones a coleccionar material e información comprometedores, para ser usados en detrimento del ciudadano que no comparta sus ideas y simpatías. Esto en términos castizos y directos, es propio de un Estado policiaco y totalitario, donde el poder del chantaje y la extorsión crea un Estado dentro del Estado.

2. Obligar al presidente a mantener contacto constante y directo con el pueblo y a no encerrarse en el Oval Office, para únicamente, asomar las narices en la época de elecciones, tiempo en el cual, las manos se le despellejan algo así como diez libras. De esta manera, nosotros el pueblo, tendríamos oportunidad de hacerle las preguntas que los presidentes están acostumbrados a evadir; entre otras cosas en forma casual, en un lapsus linguae como quién no quiere la cosa, le exigiríamos nos rinda cuentas. Después de todo y además la mejor forma de bajar de peso, es el ejercicio físico y mental que tales ocasiones demandarían.

3. Cortar las campañas presidenciales a un máximo de ocho semanas y prohibir la propaganda política. Limitar la cantidad de espacio gratis en la televisión, la radio y los periódicos a los candidatos "fuertes". Y con temor a ser tildados de locos, humildemente proponemos, reducir el término del mandato presidencial a tres años en lugar de cuatro. Tres años es tiempo suficiente para hacer buenas obras y parece ser que, en el cuarto año por tradición, el diablo inculca en los gobernantes malas intenciones.

4. Reemplazar en todos los departamentos públicos, la efigie del gobernante actual, con el símbolo característico del departamento en cuestión, ejemplo: La Dama con la Venda en sus Ojos, acompañada de una leyenda apropiada, digamos: "Aquí se hace justicia en nombre del pueblo y de la ley", con letras grandes y profundas en el frontispicio de aquel Departamento.

5. Restringir el Perdón Presidencial. Perdón implica culpa y culpable es solamente aquel que, habiendo encarado un tribunal, por el peso de sus malos hechos y más allá de la duda, es declarado como tal, después de un proceso justo e imparcial. Ya que no se debe ajusticiar, tampoco se debe perdonar al inocente.  

6. Prohibir la reelección de todos los miembros del Congreso de los Estados Unidos de Norteamérica. Si consideramos que la situación caótica de la nación en todos sus aspectos es consecuencia fatal de los actos de nuestros gobernantes, especialmente y en su mayor parte, de los miembros del congreso, nada más justo que darles la patada adelante, para que por el dolor caminen con dificultad y no regresen, y atrás, para que así con el empujón, se larguen pronto. Esta medida, les dejaría truncos sus amoríos y compromisos con el cabildeo, aparte que no les daría tiempo para que aprendiesen las malas mañas que los representantes vitalicios han desarrollado y perfeccionado durante su dinastía, tales como el ausentismo crónico, el girar cheques sin fondos como si fueran hojas volantes, el volverse unos magos en el arte del apresamiento político de los proyectos de ley usando pretextos y retóricas, ridículas, extrañas y malignamente cómicas, donde invocan la inmortalidad del sapo, donde comparan el estiércol con la pomada, donde agotan la paciencia a los santos, donde le roban el tiempo al tiempo, en perjuicio del pueblo que ellos afirman representar con honorabilidad.

Decimos que la situación caótica de la nación es consecuencia de los actos de nuestros gobernantes, basándonos en el mismo raciocinio con que el poder ejecutivo achaca la culpa de la desgracia del pueblo, al poder legislativo y el poder judicial hace responsable de nuestras calamidades, a quién sea, menos a sí mismo. El arte de mal gobernar en nuestra experiencia es aquel que grita a diestra y siniestra, los edenes a los que ellos nos van a llevar y los infiernos a los que nos conducirán los del otro partido. Estos nuevos redentores se han sofisticado en la práctica del engaño de tal forma, que lo feo, lo vuelven lindo y lo grotesco, sublime. Es así como después de tres años de recesión y estando el país en plena DEPRESIÓN, admiten que la situación económica del sufrido pueblo "no es tan buena que digamos." Y nos urgen a favorecerles con nuestro voto, instilando en nosotros cuando no odio, repudio y rechazo a las falsas promesas de sus contrarios, quienes, dicho sea de paso, actúan en idéntica forma. Si nos ofrecen sacarnos del profundo abismo en el cual estamos sumidos, matarnos el hambre y cubrirnos la desnudez; si nos prometen brindarnos la protección y el cuidado de salud que nunca tuvimos, es porque en efecto, admiten que nos encontramos en una tenebrosa sima, que tenemos hambre y que estamos desnudos y enfermos de por vida. No peca el que tiene sed, peca aquel que niega un sorbo de agua a un caminante en el desierto.

7. Establecer como norma estatutaria que la investigación y sanción a los malos actos de los congresistas, esté a cargo de un grupo de ciudadanos designados independientemente para la ocasión.

8. Hacer obligatorio el voto electoral para todos los ciudadanos mayores de 18 años en las elecciones para presidente, gobernador y representantes ante el congreso de la nación. De la misma manera que se otorgan licencias de conducir, tarjetas de crédito o de seguro social, se puede otorgar tarjeta electoral.

Ya que de reforma electoral se habla, se hace necesario ilustrar la mente de la mayoría de los votantes americanos, quienes se han olvidado o no saben que en este nuestro país, NUNCA se ha votado en forma directa para elegir presidente sino para designar a los miembros de una camarilla política como los representantes ante el Colegio Electoral, que digan a su vez, que nuestra primera intención fue en realidad, la de elegir a nuestro candidato favorito. Llegará el día en que un candidato obtenga mayoría popular y pierda las elecciones.

9. Cuando no abolir, por lo menos limitar en las cámaras legislativas, el uso de la treta política conocida en inglés como filibustering (chantaje legislativo) y que no es otra cosa que la obstrucción y el apresamiento de los proyectos de leyes, obstrucción y apresamiento que crean un callejón sin salida donde se amontona las más diversas formas de ridiculez, después de haber dado mil vueltas por un círculo vicioso, con el único y exclusivo fin de salir victorioso, no por fuerza de la razón sino por cansancio y agotamiento.

10. Dejar cesante al congresista que hubiera permanecido ausente, tres veces consecutivas en votaciones de primordial importancia. Como para ellos, todo es de primordial importancia, veremos cómo salvan esos escollos. A pesar de que esta medida quizá provoque elecciones de emergencia, habría que tomarla, pensando no en la emergencia sino en el gasto que ocasionaría ya que convocar a elecciones con más frecuencia de la debida, es definitivamente, más costoso de la cuenta, en todos sus aspectos.

El oprobio que el mal gobernante asesta a sus gobernados enferma el espíritu y lo encamina al limbo incoloro de la desesperación, donde la tiranía y el despotismo se dan la mano. Por eso hay que rechazar la ignominia que nos embarra el alma, por eso no debemos aceptar el insulto disfrazado de promesas con que nos encaraman a la luna cuando por debilidad física ni siquiera podemos llegar a la vuelta de la esquina. Miremos el pasado y si descubrimos, que con menos fuimos felices, es porque ahora somos desgraciados; es porque ahora, nos estamos muriendo de pena y desolación debido a la puñalada con que los corrompidos burócratas y gobernantes mataron nuestras ilusiones. Si volviendo a muchos años idos, comprobamos cómo sin darnos cuenta, estamos completa y absolutamente desamparados cuando llegamos a viejos; cómo no tendremos una mano cariñosa que nos alcance un vaso de agua cuando las enfermedades nos impidan alcanzar el precioso líquido, es porque como a niños, los gobernantes nos han engañado. Si precisados nos vemos en la obligación de trabajar 18 horas al día, 7 días a la semana, para escasamente cubrir los gastos que demandan el vivir con elemental decencia, es porque una ínfima minoría, contando en ella a los dirigentes de los sindicados y los altos ejecutivos de las grandes empresas y monopolios, se están llevando en forma de sueldo, de bonificaciones, de prebendas, etc. etc., no sólo las ganancias sino hasta el capital. Esta es una distribución de la riqueza de menor a mayor, porque asignar sueldos anuales de decenas de millones, a un puñado de individuos, es negar empleo a cientos de miles de trabajadores con un salario anual de más o menos $35.000 cada uno. Debemos y tenemos que rechazar esta práctica diabólica, al tiempo que señalamos con el índice acusador, a los que han permitido semejante estafa. Dolor intenso nos causará, saber que existen cientos de miles de niños que pertenecen a una cuarta generación que vive de la asistencia pública (welfare), situación a la cual están condenados a pertenecer quizá por el resto de sus días, porque sus padres no pueden darse el "lujo" de trabajar, a riesgo de perder los "beneficios" que este sistema ofrece y que ellos por su cuenta o a través de su trabajo, nunca podrán conseguirlos.

No son pocos los legisladores que, con indolencia y extravagancia, hacen uso de las prebendas que sus cargos les otorgan. En el ejercicio de sus funciones se han ido, se van y se irán, más allá de los límites racionales y prudentes, cuando de gastar se trate los dineros del pueblo, por supuesto. Para estos legisladores, la disyuntiva radica en establecer el punto donde el "abuso" empieza a tomar tintes de "ilegal". No es asunto de actuar faltando a la moral y a la decencia, es cuestión más bien de no traspasar los linderos que definen como legales o ilegales el comer, el beber, el divertirse, hacer fiesta y vacacionar, a costilla de los demás.

Así las cosas, los 535 miembros del Parlamento de los Estados Unidos, no han sido capaces de reformar los reglamentos que controlan su conducta, no porque no pueden sino porque no quieren. Si bien es cierto que la Cámara Baja y el Senado han mostrado la intención de establecer un control serio y estricto sobre el financiamiento, tanto de las campañas electorales como de las relaciones con el cabildeo, sin embargo, en el fondo, lejos andan ellos, de hablar con la verdad de por frente. Sencillamente, la intentona ha sido tardía y en direcciones tan contradictorias que cualquier reconciliación en la materia, surtirá efecto únicamente, en las próximas elecciones, entendiéndose por próximas, las que vinieren después de haberse reformado los reglamentos que controlan la conducta de los legisladores en este aspecto, quizá nunca.

Y no fue ése el propósito inicial. En efecto, un Comité bicameral se pasó un año completo buscando la forma de cómo cambiar las prácticas de los legisladores cuando de gastar y cuando de proveerse de empleados se trataba. Sobraron las recomendaciones, pero ninguna se convirtió en un acuerdo serio, ético y honrado. Por el contrario, objeto de burla han sido las propuestas de los neófitos que pretenden poner límites a los regalos que los miembros del Congreso pueden aceptar de los cabilderos, de otro modo, no se explicaría el hecho de que, en 1991, los miembros de la Cámara Baja del Congreso de los Estados Unidos, aceptasen 4.000 viajes gratis cuyas dos terceras partes, fueron pagadas por grandes empresas o poderosas asociaciones comerciales.

Consecuentemente y al amparo de esta premisa, los legisladores que aceptan invitaciones de los cabilderos de "peso", para pronunciar discursos o para buscar la fórmula de cómo componer el mundo, actúan en forma absolutamente legal, aunque esos discursos o esa búsqueda, sean jugando al golf, bronceándose la piel a pierna suelta, viajando con todo lujo y esplendor y sin siquiera salir de sus bolsillos, un centavo proletario.

Siempre ha habido soñadores y en este caso, los representantes que por primera vez llegaron al Congreso, fracasaron en su intento de imponer un límite de $20,00 a los regalos que los legisladores podrían aceptar de parte de los cabilderos. Frustrados como estaban, señalaron con el dedo al Portavoz del partido mayoritario en la Cámara Baja, Tom Foley, acusándolo de poner trabas al proyecto, quien, a su vez, basaba su conducta en él un millón de ridículas razones con que se había armado para esta contienda; una de ellas, la mala comunicación con los republicanos para luego al ser desmentido, salir avante y altanero, poniendo la culpa de esta inicua acción a un "malentendido".

A estos legisladores no se les puede acusar de actos ilegales, pero si se puede y con derecho, poner en evidencia e impugnar sus acciones faltas de moralidad y de razón. Sí, se puede y se debe mencionar que el Portavoz del partido mayoritario, Thomas Foley, aquel que compra con cobre la gallina de los huevos de oro, que se sale de los apuros con un "malentendido", se "comió" en pequeños banquetes y en otras baratijas, $41.911,00 pertenecientes, no a él sino a su comité de acción política. Sí, podemos y debemos decir, que el líder republicano Bob Michel gastó $58.070,00 de propiedad de los votantes, para darse gusto jugando al golf. No debemos permanecer callados mirando cómo, nada más y nada menos que el presidente del Comité de Medios y Recursos, Dan Rostenkowski, paga con dinero que no es suyo sino de sus simpatizantes, fiestas y comilonas por un valor de $104.661,00. Qué decir del señor Julian Dixon que se gasta $80.000,00 viajando primera clase, cada vez que le da la gana de volar. Sí, debemos preguntarnos a nosotros mismos, qué causa abrazará el senador Robert Dole cuando los asuntos de la salud pública se pongan en juego. ¿Será la causa de los intereses creados que contribuyeron $427.440,00 para su campaña política o la de los votantes que lo eligieron en primera instancia? Idéntica pregunta para el senador Daniel Coats, quien recibió de los intereses creados $452.868.00 para su campaña política, y para los siete restantes que figuran en la lista de los diez mejor pagados por el cabildeo de la industria encargada de la salud del pueblo, cuyo monto total asciende a $3.078.803,00, en una sola temporada electoral. Preguntamos de nuevo: ¿A quién sirven los señores Dan Rostenkowski y Robert Dole cuando de legislar se trata en asuntos relacionados al tabaco y sus efectos nocivos? ¿Será al pueblo a quien juraron proteger y defender contra todos los males habidos y por haber o a los intereses creados de la industria del tabaco que costearon enorme parte de su campaña política? Porque aquí y aunque lo nieguen con todas las fuerzas de su dinero, existen una víctima y un asesino y el asesino, no es precisamente el pueblo cuyos representantes ni siquiera admiten que los efectos del cigarrillo acaban en forma horrible con la vida de los que lo usan.              

Interesante y hasta halagador, resulta el escuchar a cualquier político en campaña electoral. Acusan a su adversario de toda clase de malos actos, en perjuicio del tan amado pueblo. La lista es impresionante, empezando por el más leve pecado cual es el de mentir, siguen enumerando los desfalcos, los sobornos, el abuso de poder, el fraude, la estafa, obstrucción de la justicia, conspiración para asestar golpe mortal a las leyes, confabulación para encubrir el crimen, asociación y amistad con el crimen organizado, conducta sexual desviada de la normalidad, no pago de impuestos y uso indebido de las prebendas que los cargos públicos ofrecen, prevaricación, negligencia, ineptitud, conflicto de intereses, imposición discriminatoria de impuestos, etc., con que su opositor, ha desempeñado las funciones a él encomendadas y por él juradas hacerlas cumplir, ante el sagrado altar de la patria.

Si todos se acusan mutuamente de lo mismo, se establece claramente que las leyes han sido transgredidas, que, en un momento dado, estamos siendo gobernados por el crimen, que despertamos con el engaño y que nos vamos a la cama con la mentira. Que estamos en un callejón sin salida siguiendo los pasos del hambre y la injusticia por un círculo vicioso sin la esperanza del rescate. Lo sorprendente del caso es lo constante, lo consistente, lo mutua y lo fundamentadas con que las acusaciones van y vienen, desnuda y crudamente con un matiz de ser en efecto, verdad de a folio. En este vaivén seguirán los malos políticos de oficio encaramados en el pedestal de la arrogancia y la autosuficiencia, hasta cuando nosotros les permitamos...

Pero no podrán seguir en sus desmanes los políticos desalmados, los burócratas corrompidos, ni el sinnúmero de compañías y empresas comerciales, faltas de moralidad y patriotismo, mientras existan espíritus heroicos como el de Marianne Gasior. Esta mujer, pequeña de cuerpo, pero gigante de valor y ejecutorias, ha arriesgado su vida y su tranquilidad, en nombre y por el bien de su patria. Esta mujer ha puesto la semilla, abonándola con lágrimas y sangre, para que nazcan y florezcan más Mariannes Gasior, dispuestas a denunciar los crímenes de los malos gobernantes, de los perversos empresarios, de los inicuos administradores públicos.

Sucede que Kennametal Inc., una fábrica de equipos para trabajar el acero con propósitos estratégicos militares, fue denunciada por esta dama, de haber hecho embarques ilícitos de esta clase de materiales, en forma consistente, hacia y para Irak, con la venia, la protección y el encubrimiento amplio y suficiente de la administración del presidente Bush. Sucede también, que una serie de firmas comerciales, al amparo y con el patrocinio de aquellos gobernantes y burócratas, unos cuantos, usando préstamos avalados por los Estados Unidos, han ayudado a Saddam Hussein a construir su maquinaria bélica y lo que es peor, han tenido el descaro y la osadía de vender al tirano de Irak, los materiales estratégicos necesarios para fabricar la bomba atómica.

El epicentro de este cataclismo reside en las operaciones fatídicas de la sucursal en Atlanta de la Banca Nazionale del Lavoro, BNL, la encargada de conceder al gobierno de Hussein 5.500.000.000 de dólares, con los cuales Irak estableció el aparato de contacto, de negociación, de transporte, de movimiento y de compra de material bélico, en el mercado norteamericano. Según los críticos que velan porque exista moralidad y honradez en los actos de nuestros gobernantes, la administración del presidente Bush a más de indolente, permaneció ciega, sorda y muda ante las actividades de la Banca Nazionale del Lavoro. Y no paró allí el señor Bush y su administración, sino que se fue aún más allá de los límites de la decencia y la razón, cuando permitió se escaparan del suelo americano, tecnología nuclear y proyectiles de largo alcance y fueran a parar a las manos de Saddam Hussein. Abrigaba el señor Bush en este caso, la esperanza de obtener acceso a un petróleo, a precios de baratillo, al tiempo que se usaba a Irak como contrapeso en el conflicto con Irán.

Marianne Gasior llevó sus inquietudes ante el Departamento de Justicia, donde los 8.200 abogados que allí operan, aquellos de las calendas griegas, de la tortuga y el conejo, del documento de Don Wilson, la escucharon con atención y cuidado hasta el momento en que sus labios pronunciaron las palabras "Banca Nazionale del Lavoro". Acto seguido, se levantaron de sus tronos los abogados, le dieron las gracias a esta bravía mujer, le aseguraron que estudiarían el caso, le acompañaron hasta la puerta, urgiéndola a cruzar lo más pronto posible, sin siquiera haber mirado los documentos y papeles relacionados con los acontecimientos que Marianne Gasior, había penosamente recopilado. Un hostigamiento metódico, físico y mental, propio de los Estados policíacos, fue el premio a los actos heroicos de Mariano Gasior. Finalmente, de su odisea se enteraron los congresistas Jack Brooks de Texas y Charlie Rose de Carolina del Norte, quienes llevaron los descubrimientos de Marianne Gasior al conocimiento de la Casa Blanca y de la Fiscal General de la Nación, Janet Reno con el objetivo de lograr se reexamine los lazos comerciales de los Estados Unidos con Irak y el papel que el Departamento de Justicia, pudo haber desempeñado para encubrir los hechos.

Las evidencias en poder de Gasior indican que el gobierno hizo los arreglos necesarios para tapar la información que revela la cantidad y la clase de material de guerra que llegó a las manos de Saddam Hussein y que le condujeron a invadir Kuwait. Marianne Gasior demostrará también, cómo en una segunda audiencia, el Departamento de Justicia, aparte de ser cruelmente hostil, se negó rotundamente a escucharla y, por el contrario, los altos personeros del Departamento de Justicia y del Departamento de Agricultura, aduciendo razones de carácter político, han obstruido y siguen obstruyendo, el cauce de la ley. Cabe mencionar que inmediatamente después de Marianne Gasior, haber comparecido ante el Departamento de Justicia, el Fiscal General de Atlanta pregonó a los cuatro vientos, la inocencia de Kennametal de todos los cargos que Marianne Gasior le imputaba, inocencia proclamada al gusto y satisfacción de un tribunal escogido al acomodo del famoso Departamento.

De tal y tan graves proporciones es el caso Irakgate y de tanta prestancia son los involucrados en él, que es casi imposible predecir, si la Fiscal General, Janeth Reno tomará cartas en el asunto y de qué clase, pues una investigación exhaustiva de los hechos, causará conmoción en las más altas esferas gubernamentales y empresariales de los Estados Unidos y servirá para desenmascarar a quienes, parapetándose detrás del sagrado nombre de la patria y de sus instituciones, han puesto en peligro sus caros intereses a cambio de treinta monedas de plata. Hubo confabulación, hubo complicidad en el crimen, hubo engaño. Se rompió las leyes de la nación y no se respetó los derechos del pueblo; se selló el proceso con el broche de oro del encubrimiento. Y habrá engaño y habrá complicidad para perpetrar crímenes contra las gentes del mundo y habrá confabulación para ocultar esos crímenes y habrá impunidad, acariciada con una tremenda patada donde menos duela, y habrá "perdón presidencial", si el caso lo amerita, hasta cuando nosotros lo permitamos...

Y nos dirán los militares del Pentágono que "la guerra de las galaxias" funciona, que la Iniciativa de Defensa Estratégica, el sueño armamentista de Ronald Reagan, vigila nuestros cielos y nos permite acariciar la almohada en la certeza de que veremos el día de mañana. No nos dicen los militares, que la prueba en la que basan semejante aseveración, en la que se malgastó 300 millones de dólares, fue un fraude, una farsa llena de ridículos disfraces. No nos dicen que el plan Strategic Defense Initiative, siempre ha sido un mito, un cuento de hadas, que nunca funcionó y que hoy es innecesario, como innecesario es el plan de defensa contra los proyectiles de mediano alcance, pero que el Pentágono se ha empeñado en despilfarrar en su desarrollo y prueba, cuarenta mil millones de dólares, en los próximos seis años, hasta cuando nosotros lo permitamos...  

No se ataca al hombre por el hombre. La intención es y debe ser, denunciar los malos actos de los hombres a quienes se ha encargado la administración de la cosa pública. Se pide, se respete el puesto que bajo el sol todo ente racional tiene derecho. Se reclama un pedazo de pan y un sorbo de agua. Se busca la verdad en todos los rincones de la existencia humana, para que su luz despeje las tinieblas de la ignorancia. El clamor es por una distribución equitativa de los bienes producidos con el sudor proletario y el ingenio de los sabios e inventores. La queja es del sufrido espíritu del padre que anhela educar a sus hijos bajo los cánones de la honradez y la nobleza, del valor fogueado en el yunque del trabajo y el sacrificio. Se exige que, al miedo, al terror y la violencia, se los encadene y aprisione en la caverna más profunda de la desolación y el olvido, donde los tiranos deben ser arrojados. Recordemos nosotros y recordemos a los políticos y burócratas, que la traición siempre se ha mecido en la cuna del engaño, de la una al otro, no hay más que un solo paso. Todo perdonó el Redentor, menos la traición, y estos líderes, NOS HAN TRAICIONADO, con mayúsculas, nos han asestado la puñalada por la espalda, después de habernos mostrado la más grande de las sonrisas, después de habernos baboseado el rostro con un judaico beso. Preguntemos entonces a los corrompidos y arrogantes políticos y burócratas que controlan los pasos de la nación ¿Estamos exigiendo lo inalcanzable y extravagante, lo imposible y descabellado? Tienen ellos la palabra...

CODIGOS, NORMAS Y REGULACIONES

Las instituciones democráticas se rigen por códigos de disciplina, de ética y procedimiento, bajo los cuales funcionan en forma responsable y ordenada. No así el periodismo que desde su cuna ha decidido autorregularse, amparado por la omnipotencia de la tradición y la costumbre.

Innegable es el hecho de que existen dentro del periodismo, individuos con alta sensibilidad por los principios de ética y honradez profesional. Sin embargo, el periodismo visto como el bloque compacto que ha carecido a través del tiempo, del elemento controlador que toda institución democrática debe poseer y que impide los desmanes de sus miembros. La perplejidad y la risa a veces se quedan cortas al contemplar los extremos a los cuales el periodismo mal encaminado, recurre en su afán de dar sensación a los acontecimientos cuyo objetivo final es el dinero, simple y sencillamente, di-ne-ro.

Sabido es que falsificar los hechos, es el pecado capital más grave dentro del periodismo. Y aquí, el periodismo deja de ser una unidad compacta y surgen los individuos que, como tales, quieren definir lo que constituye falsificación y lo que es apenas, un mero "ajuste de palabras", en honor y por el bien de ser conciso, de ser preciso y elocuente. Sin importarle el alcance, el volumen, la distancia, el costo y la gravedad de las consecuencias, cuando el periodismo actúa con la más cochina irresponsabilidad, distorsionando la verdad y los hechos, acomodando a su antojo, las circunstancias, las causales, los protagonistas y los elementos de los informes o la noticia, está sembrando la cizaña en el huerto donde todo era limpio, puro y de buen sabor.

Mentir, otro pecado capital dentro del periodismo. Según muchos, no es periodista en el sentido estricto de la palabra, el individuo que pretende ser lo que no es, con el único y exclusivo propósito de sonsacar información a quien está ignorante de la patraña. Las estaciones de televisión consideran que el asumir una personalidad distinta a la propia, no es engaño o mentira de clase alguna. Es de acuerdo con ellas, una herramienta vital de conseguir y reportar hechos y acontecimientos de enorme trascendencia.

Sobre estos principios se basan todas las cadenas de radio y televisión, todos los periódicos y revistas y demás medios informativos, para saturar el ambiente, las ondas sonoras y televisivas, de violencia, de sensacionalismo, de crónica roja, de información a sabiendas errónea, acomodada o equivocada, cuando no llena de anuncios comerciales, que enferman a cualquier alma, por noble y humilde que esta sea, de crudo aburrimiento. Cuando los reporteros quebrantan las leyes del periodismo y por ende las leyes del pueblo, sin demostrar remordimiento alguno, persistiendo, al contrario, en distorsionar la verdad, y ante la ausencia de respuestas concretas y bien definidas, a las preguntas que de ética y honradez profesional se han hecho a través de todos los tiempos, es fácil concluir que semejante forma de ejercer sus funciones, ha sido y es dentro de esta institución, la norma cuotidiana.

Toda expectativa sufre desencanto y frustración al comprobar que los encargados de informarnos, de brindarnos la narración y las imágenes de los eventos que nos deleitan, de educarnos y pulir nuestros conocimientos, nos disparan a su gusto y conveniencia, lo que a ellos se les antoja, porque eso es lo que "se vende". Haciendo honor a su filosofía mercantilista y desdiciendo el principio sobre el cual se fundamenta el periodismo, de informar y difundir la noticia y los acontecimientos en forma imparcial y veraz, los reporteros del cuento dieron muestras de su falta de respeto al espíritu deportivo de las gentes del mundo, cuando el magno acontecimiento del año 1992, las Olimpiadas de Barcelona, les brindó una ocasión más, para hacer de las suyas.

La majestuosidad y el esplendor con que España engalanó las OLIMPIADAS BARCELONA 92, se vieron disminuidos y opacados por el comercialismo barato y en ocasiones, cínico, de la televisión norteamericana. Desde la ceremonia de apertura hasta su final, que, como toda despedida, fue nostálgico, los Juegos Olímpicos, soportaron la ignominia de ser el marco apropiado donde los mercachifles que se adueñaron de las ondas televisivas hicieron su agosto.

No se cansaron estos negociantes, de hacer de las Olimpiadas un mercado donde se vendió basura, adornada con la más ingeniosa y vistosa envoltura, sellada con etiquetas y bellos lazos preñados de patriotismo. Prima en esta técnica, la idea de que todo aquel que no simpatice o que se manifieste contrario a estas tácticas comerciales, es antipatriótico, aunque no de tendencias comunistas porque a Dios gracias, el comunismo se fue para un cuerno a recibir su merecido.

Nos dieron de todo y en todas partes los magnates de la red de televisión y porque no decirlo, también de la radio y la prensa norteamericanas. Según ellos, no participaron, casi diez mil atletas del mundo entero, sino unos cuantos cientos deportistas estadounidenses, seguidos de otros tantos atletas, que, sino venían de tierras anglosajonas, portaban por lo menos sus banderas. Tampoco intervinieron en esta lid noble y maravillosa, ciento setenta y tres países, tal vez y a lo mucho, una docena, porque al parecer de la estación televisora, el mapa del globo terráqueo está dividido entre esta docena. Cosa inaudita para nosotros, en este mundo en el que vivimos, no se practica sino los deportes favoritos y en los cuales sobresalen los que sabiéndolo o no, queriéndolo o no, representan y participan en y por el nombre de los intereses creados comerciales de la televisión. Hubo, sin embargo, más de un atleta o deportista que abiertamente y sin empacho alguno, sin dar margen a malentendidos, declaró haber llegado a Barcelona, ante todo, a cumplir su cometido comercial.

Partes de la táctica comercial ya indicada, al parecer eran las malas mañas, los berrinches y las protestas en contra de decisiones supuestamente equivocadas y en su honor, unos poquísimos (fueron pocos de verdad) de nuestros representantes estadounidenses, se portaron a la altura de este deber, como chicos malcriados, esos que se emperran aún más cuando les suenan con una palmada, la parte gorda del cuerpo. Si se hubiera tratado de algún atleta de allá, de tierras remotas como decir Zam-bipara-guayana, seguro que lo mandaban de patitas a su selva, a lomo de mula o en alas de un papagayo, con flecha, pluma y taparrabo.

Después de agotar el desfile de mensajes importantes de nuestro "patriótico patrocinador" (léase anuncios comerciales) y después de haber cansado hasta el aburrimiento, al infortunado que se disparó los comerciales, los consabidos mercaderes, se dedicaron a especular con el mérito, la disciplina, la constancia y las emociones del victorioso, cuando éste era miembro de la docena. Cuando no se celebraba el triunfo, se hacía un escrutinio minucioso de la derrota, sin aceptar con estoicismo, la tragedia comercial que tal cosa significaba. No se supo quién ganó la medalla de oro, tampoco se escuchó su himno patrio; se oyó el lloriqueo del perdedor o la perdedora, después de haberla seguido por video, sus pasos infantiles, después de haber escuchado su primer eructo, de haber visitado el aposento donde se alojaba en la ciudadela olímpica, atisbando en el desorden, su ropa íntima, y después de habernos despachado la cursi entrevista en la cómoda, lujosa y panorámica morada proveída en Barcelona, a los corresponsales de la extravagante red de televisión norteamericana.

Nosotros los latinos amamos la tierra bendita que nos acogió un día brindándonos pan y abrigo. Tenemos por naturaleza, sembrada en el pecho, la gratitud. Juntamos las alegrías y las penas en un solo vaso, para que así, la risa llore su tristeza y la penaría con su llanto. Por eso, nos desgañitamos casi hasta enloquecer, cuando vemos que esta tierra hospitalaria, triunfa, se engrandece y brilla como los astros. Sufrimos, por lo tanto, cuando somos testigos del menoscabo y la falta de respeto a este suelo y sus ciudadanos. Sin embargo, al presenciar por televisión aquí en los Estados Unidos, las OLIMPIADAS BARCELONA 92, en el silencio de nuestro interior, nos sentimos defraudados, menospreciados... Algo quedó en claro y bien definido, a través de esta experiencia: Las banderas ya no identifican a los pueblos porque su color se ha desteñido con el gris opaco del dinero. Siguiendo las normas impuestas por los medios informativos del cuento, no va el atleta en busca de la fama y el honor para su patria, su meta es asegurarse el leonino contrato que la victoria representa.

Casi todos los medios informativos ensucian sistemáticamente el templo sacrosanto de la mente de los hombres, cuando publican lo sucio y ridículo y cuando presentan en forma cruda y desvergonzada, temas sexuales o llenos de violencia, disfrazándolos con la máscara de ser original y novedoso. En innumerables casos en nombre de la originalidad, llegan a divulgar lo pornográfico, lo grotesco y lo falto de dignidad y moralidad, con tal descaro y frescura, que dejan en pañales a la chusma más empedernida. sí es como practican periodismo los que se sirven de este medio para en su nombre, llenar sus bolsillos que no tienen fondo y menos escrúpulos. Así es como en los Estados Unidos, en forma específica, muchos medios de información en el idioma castellano no merecen sino la reprobación de quienes tenemos la trágica tarea de cargar sobre los hombros, el bulto envenenado de diatribas, de insultos, de maltrato a la verdad, a las ciencias, a las artes y, sobre todo, a nuestro idioma.

No difunden, sino que "opinan" la noticia, estos señores, cuando la disparan al aire, atrasada y grotescamente traducida de los medios informativos en inglés. En este proceso, cometen atrocidades y barbarismos sin parangón y maltratan la lengua de Cervantes sin miedo ni compasión. Los anglicismos, cada vez más abundantes y cruelmente refinados, son sus herramientas de trabajo favoritas.

Al imitar las prácticas de los medios de información en inglés, que eso es lo que hacen los medios de información en español por estos predios, se arrastran por debajo de los suelos, donde ni las serpientes se animan a revolcarse. Presentan estos imitadores, los temas sexuales en todas sus formas, tamaños, edades y colores, con la desfachatez pornográfica, que la palabra "normal", les permite. Según ellos, hablar del cuerpo, las emociones humanas y sus manifestaciones, faltando a la moral y las buenas costumbres, es "normal" por sus cuatro costados. Exijamos pues, nos hablen de la normalidad de otras tantas funciones biológicas y hasta sentimentales del ser humano, empezando por el eructo, siguiendo por el desalojo orgánico, casi siempre matutino, y terminando con el famoso pedo, del que nadie se escapa, ni ellos mismos, los "normales".      

Si a fuerza de tener el control de las fuentes de información, se impone como sine qua non, el uso de una jerga que es producto de un ignorante capricho, o de un caprichoso ignorante, para exigirles nos respeten y respeten nuestro idioma, tendremos que enterarnos de las atrocidades y barbarismos con que estos pseudo reporteros, si no envenenan por lo menos, contaminan el ambiente.

Así diríamos que:

aplicación es lo mismo que solicitud

ganga es lo mismo que pandilla

estar supuesto significa suponer que

el rufo liquea es igual a una gotera en el techo

se inundó el beisman, el sótano, la misma cosa

hubo un lik en la noticia, escape subrepticio

apoimen en estos medios, es cita

en la yarda de la casa juegan los niños (léase patio)

se exitó del bildin sin darme cuenta (salió, edificio)

veremos quién está rai y quién está ron, (imaginémoslo)

fuego e incendio son la misma cosa y por lo tanto la factoría se enfogonó en este léxico equivaldría a: se incendió la fábrica, y si el río se frizó será porque el agua se congeló

y hacer un presupuesto de estos daños, nos cuesta lo mismo que hacer un estimado

luce foni, es según un columnista de un conocido periódico, lo mismo que parecer raro

das rai, gud mornin, bai, bai

te caché, es lo mismo que decir te cogí o atrapé, allá en Miami, calle 8

Y no hay semana que este diccionario, no se enriquezca con las valiosas aportaciones de estos magnates de la comunicación. Tampoco hay diablo que les convenza del daño irreparable que la polilla de su demagogia nos ha causado.  

Analizando los hechos, los primeros y mayores culpables, son los mercaderes que a cambio de dinero, venden porquería en el Templo del Señor, del cual ellos se creen los dueños absolutos y en el cual, ejecutan toda clase de fechorías, empezando por permitir que los saltimbanquis y charlatanes, pregonen inconcebibles barbaridades y lo hagan a carcajada limpia, sin mostrar respeto por nada ni por nadie, y terminando por convencerse ellos mismos, de ser las autoridades en materia periodística porque relatan la crónica roja de cabo a rabo, una y otra vez, porque "opinan" la noticia ajena y atrasada, porque narran con lujo de detalles, el chisme y la calumnia, siempre poniéndolos en boca que no es la suya.

Si una sola vez, se armaran estos señores, de un poco de seriedad para sus actos, empezarían por indagar el origen y las causas de la discriminación política de que somos objeto nosotros los hispanos parlantes, por ejemplo.

Hace mucho tiempo, nos habrían dicho que esta discriminación comienza con el escrutinio político conocido con el nombre de "primarias de los acaudalados", donde se ciernen a los pobres de los ricos, para excluirlos del proceso político, más aún, si esos pobres son de origen hispanoamericano. Las “primarias de los acaudalados” constituyen la traba más eficaz que impide la participación real y significativa del hispanoparlante, en la vida política de los Estados Unidos. Además, nos habrían dicho que quien gana las primarias de los acaudalados casi siempre por no decir siempre, gana las primarias del partido y consecuentemente, las elecciones generales.

Nos habrían hecho saber estos genios de la comunicación, que este es un evento donde los acaudalados tienen, antes de empezar, recorrido el primer tramo; donde se ha impuesto el poder del dinero, cuando de designar candidatos se ha tratado. Nos habríamos enterado, que las estadísticas han demostrado que alrededor de un 84% de los representantes en el congreso, consistentemente aventajan con largueza a sus opositores en el costo de sus respectivas campañas políticas. Casi 9 de los 10 representantes que buscan reelección, derrotan a su contrincante con el arma del dinero. El 88% de los congresistas de origen hispanoamericano, llega al parlamento, representando a los distritos donde la población hispanoparlante tiene mayoría absoluta. Se hablaría de sacrilegio, si el portavoz de un distrito de ancestro judío, italiano o irlandés fuera un puertorriqueño, no así, cuando un anglosajón o un individuo de origen judío, representen a Pedro, a Juan y a José. Una sola es la causa de esta sutil discriminación y se llama, DINERO.

Ya que es irracional pedir dinero por el hecho de pedirlo, denunciemos a la discriminación política como el elemento retrógrado que es, reclamemos a nuestros portavoces entre ellos, los periodistas, que con conocimiento de causa y usando los medios a su disposición, pongan en evidencia esta ignominia. No importa si a la queja o reclamo le dan el nombre de complein. Conminemos a estos mercachifles de la idea, a que abandonen la falta de respeto con que cotidianamente nos ofenden, usando el sacrosanto nombre del PERIODISMO y atrincherados en el templo de la INFORMACION y el ENTRETENIMIENTO.

Si se habla de códigos y normas, se tiene que invocar las regulaciones a las que tiene que sujetarse la noble clase trabajadora conformada por los médicos de profesión. "La salud del pueblo es la suprema ley", así lo dejaron saber quiénes por amor a su gente, escudriñaron los secretos de la medicina para usarlos en bien de sus semejantes.

Siempre vimos al médico como al ente bravío y gentil que arriesga su vida para dar vida a los demás. Que marca sus pasos, en el lecho del dolor y de la muerte de su paciente. Que pulsa sus manos, en la queja que brota como un suspiro del más allá. Que contiene el aliento, para adentrarse en el sufrimiento de quien pronto partirá sin sus maletas, sin sus sueños y sin reproches. Que quieto, para no despertar a la parca, quisiera regalarle los pálpitos de su corazón, al moribundo antes que la vida le abandone. Que cansado con el cansancio de los viejos que quisieran morir para que su existencia duerma pronto en el silencio del más allá, vuelve a la carga con sus anhelos que súbitos han cerrado las puertas de la esperanza. Ya él no está, se fue seguramente hacia lugares desconocidos, perdido tal vez en las encrucijadas del dinero. Quizá se le borró el camino o se desvió su meta mientras preparaba los formularios para cobrar la cuenta.

Se fue a resguardarse detrás de los aparatos de alta tecnología y de las medicinas sintéticas, a curar sintéticamente. ¡Quién sabe, si a consultar por teléfono a través de un "900” Perdida la noción del dolor en el tiempo que su reloj devora, habiendo "visto" apenas treinta pacientes en tres preciosas horas, le inquieta la idea de que tendrá que hacer un esfuerzo sobrehumano, para atender sus otros dos consultorios y visitar el hospital al que está afiliado, ¡Todo en el mismo día!

En la actualidad y desgraciadamente se tiene que afirmar, que ésta, no es la excepción sino la regla, por lo menos en nuestro ambiente, el ambiente de la clase media, el de los pobres y los asalariados. Pretenden los doctores que nos atienden, auscultarnos y examinarnos en tres minutos, porque la receta obligatoria, ya la tenían preparada, muchas empresas farmacéuticas, atrás. Curar, no nos curan; Enfermarnos el alma, posiblemente y después de haber nosotros, esperado como Job, tres largas horas, habiendo agotado todos los periódicos y revistas viejas como la centuria, que plácidamente descansan sobre los destartalados muebles, desafiando a los enfermos y a las enfermedades. Nos preguntamos ¿Dónde se han ido los códigos de ética profesional y de humanismo para estos señores? ¿Se han enfermado y están agonizantes de tanto roce con el dolor del hombre? ¡Por qué no lo averiguamos, llamando al 900! Sólo cuesta $3.99 por minuto.

Y empecemos indagando, ¿Dónde está el hombre o la mujer que afirma ser el doctor que cura nuestros males y que siempre está dispuesto a escucharnos? ¿Por qué no nos entiende, cuando le dirigimos la palabra? Puesto que no será él, quien nos saque de las dudas, recurramos entonces a nuestra y bien fundamentada amiga, la Historia.

Así digamos que el desarrollo de la medicina moderna basada en los sistemas de alta tecnología en los Estados Unidos ha forzado a las escuelas de medicina a través de toda la nación, a transformarse casi exclusivamente en instituciones de carácter investigativo, siempre afiliadas a las universidades, olvidándose completamente que el propósito primordial, único y verdadero, es el de entrenar al médico a curar y velar por sus pacientes. A medida que se da un énfasis sin igual, al cumplimiento de las normas profesionales establecidas y se concede una tremenda y desproporcionada importancia al aspecto investigativo de la profesión médica, se ignora el aspecto humano de curar y aliviar al enfermo y se aviva la tendencia a ser absorbido por la especialización, a expensas de preparar cada vez, menos profesionales dispuestos a ofrecer atención médica primaria, directa y elemental, al paciente.

Sabido es que los especialistas por lo general ganan más que el doctor de medicina primaria, sin embargo y aparentemente, el dinero no parece ser la causa de esta práctica que ha degenerado en enfermedad crónica. Culpables serían en este caso, las escuelas de medicina que consideran que el estudiante que pretende practicar medicina primaria malgasta su vida y arruina su existencia.

Tradicionalmente y hasta que llegaron los especialistas, lo lindo de la medicina era arribar a un diagnóstico, contando con la menor ayuda y en el menor tiempo posible, para luego permitir que fueran los estudios sobre la materia, los que confirmaron el diagnóstico. Hoy, después y a pesar de toda clase de pruebas y exámenes de laboratorio, la pregunta sigue siendo la misma, "¿Qué podrá ser?" Lo que sí en efecto es, es el enorme aumento en el costo de la atención médica. El código, la consigna, el culto si se quiere, sería para los estudiantes de medicina moderna, entrenarse en el arte de escuchar a los pacientes para diagnosticar certeramente sus males, con la menor ayuda, en el menor tiempo posible y al menor y el más humano costo.

Ningún código o regulación puede surtir efecto benéfico alguno, si en la fuente de donde brotan todos los bienes de que el hombre es capaz, la moral y las buenas costumbres reciben al nacer, puñalada de muerte. Es el hogar, el sitio donde el Todopoderoso edificó su Templo. Lo hizo con el mismo cuidado y esmero con que formó a la criatura mortal. Aquí se forja el espíritu del hombre. Aquí se manifiesta el heroísmo y el espíritu de lucha de los padres. Aquí se teje los hábitos con que la nobleza y la honradez abrigan los actos humanos. Aquí se establece los patrones de conducta y los moldes de trabajo en el trayecto de la vida. En el hogar, los hijos adiestran sus alas para el primer vuelo de fe y de esperanza en el futuro. Aquí, los hijos aprenden a vivir del trabajo porque trabajar es parte del vivir. Aquí, ellos dan sus primeros pasos en el arte sublime de saber amar, de tener por bandera la honradez y por lema para realizar los sueños forjados, el sacrificio.

¿Qué se diría entonces, si estos principios claudican en su cuna? Lloran los cielos y la tierra, ante semejante ignominia. Lloran un llanto inconsolable como el Redentor lloró por Jerusalén. Llanto único y primero como ninguno, habiendo sido el Salvador, muy parco en esta manifestación del sentimiento humano. Llanto de niño, llanto de madre, llanto de hombre, llanto de Dios, porque se ha quebrantado el Código Divino que establece el derecho que las cosas buenas tienen, a existir y se ha maltratado el Código del Hombre que impone como deber suyo, el cuidado y preservación de aquel derecho.

Es falaz y siniestramente erróneo, fijar la culpa de nuestros malos actos y faltos al deber en quien no se lo merece. Nuestros hijos no toman el camino torcido en la escuela, lo toman en el hogar. En la escuela aprendemos a leer y escribir, es en el hogar, donde nos educamos. En la escuela, manifestamos nuestra educación, sostenemos nuestra personalidad y principios inculcados por nuestros padres y hermanos; hacemos público, el espíritu de lucha y de trabajo que gobierna nuestra casa; expresamos sin miedo y sin reservas, la moralidad en todos nuestros actos instilada por nuestros mayores. La escuela viene a ser la ventana por donde se atisba el alma del hogar. ¡No empañemos sus cristales!

OBRAS DE CARIDAD

Hay en este mundo almas compasivas que buscan al desvalido para favorecerle, que brindan techo y pan al menesteroso, que curan las heridas al moribundo, que quitan la venda que ciega al ignorante. Hay también, los depravados y cicateros oportunistas que, usando el nombre del desvalido y el menesteroso, del moribundo y el desamparado, atracan a mansalva, al sentimiento humano.

La inmensa mayoría de las instituciones de caridad dedica sus esfuerzos y sus bienes a ayudar a los demás. Los actos más nobles del ser humano se cumplen observando el Mandamiento del Señor: "Ama a tu prójimo como a ti mismo", dando de comer al hambriento y de beber al sediento. Por lo tanto, uno de los más viles hechos, es aquel por el cual se abusa, se roba, se desfalca y se enriquece, en nombre de la caridad pública y de las instituciones encargadas de administrarla.

Abate el ánimo el saber que, aunque son muy pocos, los pillos que así asaltan al sentimiento de las gentes de buen corazón, y al menesteroso que depende de ellas, el daño que causan es tan enorme que va más allá de la imaginación, precisamente, por lo inimaginable de lo que se dispone para practicar las obras de caridad. Para ilustrar con números, digamos que se trata de bienes con un valor de mil millones y un ingreso anual de quinientos millones de dólares. Las instituciones de obras benéficas y las de sin ánimo de lucro personal, generan el 6% del producto bruto nacional y dan empleo a 7 millones de personas.

Citando nombres y acontecimientos se debe, por ejemplo, mencionar que la Fundación Trevor B. Ewing, encargada de hacer investigaciones sobre tumores del cerebro, malgastó casi todos los $350.000 que recibió, usándolos en juegos de polo y en comilonas y banquetes de carácter deportivo. El administrador de otra institución dispuso como suyos, los fondos que están libres de impuestos, para pagar la matrícula de su hijo en la universidad, para comprar un automóvil de lujo para su esposa, remodelar y rentar una casa de playa y finalmente, cargar contra la tarjeta de crédito de la institución, casi $60.000 de gastos personales. Siguiendo el asunto, los líderes de la National Awareness Foundation, Ruth and Ed Shaw, con su lema "Abrazos no Drogas", permitieron que el producto de la venta de caramelos a través de máquinas de expendio automático fuera a parar a sus manos y a las de los comerciantes, los dueños de los establecimientos, donde esas máquinas se habían ubicado. No se escapan ni las Girl Scouts del maleficio, pues sus burócratas regionales de Connecticut devoraron casi todo el producto de la venta de galletitas, que, en sentido nacional, asciende a la suma de 400 millones de dólares, dejando a las pobres niñas con menos del 14%, de lo a ellas prometido, en primera instancia. Mientras tanto, el Freedom Forum, el dueño de 700 millones de dólares y exento de impuestos y bajo la administración de Allen Neuhart, está siendo investigado por gastar "excesiva e imprudentemente".

En realidad, fue William Aramony, el presidente de United Way, una organización benefactora sin ánimo de lucro, el que prendió la mecha que hizo explotar la ira contra el despilfarro y la dolosa administración de estas organizaciones. Se acusó a Aramony de nepotismo y malversación de fondos y se le obligó a renunciar el cargo que ocupaba en la institución con un sueldo anual de $441.971. Con el mismo descaro con que condujo United Way, William Aramony demandó a la institución por 4 millones de dólares en concepto de beneficios de retiro. Y este mismo descaro, es el que permite a John Rowe, el presidente del Mount Sinai Medical Center de Nueva York, otra institución libre de impuestos, devengar un sueldo anual de $799.492 con beneficios adicionales que ascienden a la suma de $26.249. Aducen estos funcionarios, que además de ser bien merecidos, los sueldos exorbitantes, son necesarios para competir en la búsqueda de talento en el sector privado. Querrán decir sin duda, talento para despilfarrar, malversar o desfalcar, no para cumplir a cabalidad los requerimientos del puesto y menos bajo el espíritu de la organización, cual es el de servir a su semejante en forma desinteresada. La avaricia ha infestado el huerto maravilloso donde la caridad y la compasión ofrecían sus mejores frutos. Como el monstruo apocalíptico, el virus arrasará con su cola lo bueno y lo malo que encuentre en su camino. Ya sus fatídicas señales se manifiestan diariamente, en forma de más impuestos contra los trabajadores honrados, precisamente para cubrir el no pago de impuestos por aquellos que, en nombre de la caridad humana, malgastan, desfalcan y despilfarran lo que la caridad humana deposita en sus manos, vistiendo estos cínicos actos con el disfraz conocido con el nombre de "gastos del oficio".

Si el maleficio se confinara únicamente, a los administradores que así esquilman las instituciones de carácter humanitario, la tarea de erradicar el mal no sería lo casi imposible que en realidad es. Pero cuando el crimen y el pillaje se agazapan detrás de tan noble principio, para chantajear el sentimiento de las gentes de buen corazón y para despojar de sus harapos y quitarle su pan al menesteroso, la tarea de acabar con este mal es sencillamente imposible. Eso y no otra cosa es, lo que hacen sinvergüenzas, como la auto titulada Princess Pale Moon quien ha dejado pálida a la misma indignidad, al adueñarse para su uso exclusivo y personal, de los fondos que a nombre de los indios Paiute que viven en Alaska, se había recolectado. Resultó esta impostora ser cualquier cosa, menos princesa pues Rita Ann Suntz que así se llama esta ladrona, no tiene sangre india ni por inyección. Para colmo de males, la tribu de los indios Paiute, no está ubicada en Alaska sino en Nevada y no quiere aceptar las mil libras de hígado de res podrido, que la impostora trataba de hacerles digerir a la cañona. Sin embargo, contra viento y marea, la "princesa" mantiene haber distribuido casi 21 millones de dólares consistentes en regalos, dinero y servicios, a sus hermanos en desgracia.

No se trata en ocasiones, del engaño y el abuso prevalentes, se trata simplemente, de la falta de caridad por parte de las instituciones, en practicar la caridad. Tal es el caso del Methodist Hospital en Houston, exento de pagar impuestos hasta los primeros $500.000.000 de sus ingresos anuales. Este hospital rehúsa atender a los pacientes que no tienen seguro de enfermedad, sin que previamente ellos, depositen una cantidad igual al costo de su atención. Se afirma que el hospital, segrega al año, únicamente 5 millones para atención gratuita, a pesar de recibir más de 40 millones anuales de exención tributaria. Por otro lado, los libros del hospital muestran 76 millones de ingreso sobrante (ganancia neta) y una reserva en efectivo de 600 millones de dólares. Preguntamos: ¿No será que esa ganancia y esa reserva estarán "reservadas" para distribuirse de alguna forma entre los altos personeros del Methodist Hospital? Nos daremos con una piedra en el pecho, si después de ellos, haber recibido, sueldos, honorarios, viáticos, comisiones, gastos incurridos en el desempeño de sus funciones, etc. etc. se hayan agotado los fondos, pero no se les debiese un centavo por concepto alguno.

Al parecer, los inventores de apelar a la caridad humana para desperdiciarla o malgastarla, son los "predicadores" del evangelio, de la radio y la televisión. Hablamos de los malos predicadores porque también existen buenos, quienes merecen nuestro respeto y admiración. De todos modos, si no son los inventores, definitivamente, se les puede calificar como los primeros y los maestros en dar el mal ejemplo. Se encaraman en el pedestal, cuando no en el altar de la adulación, del fanatismo y la fatuidad de los ingenuos, para hacerles digerir con deleite, el cuento y la farsa con los cuales exprimen sus bolsillos.

Nuestro Redentor cuyas enseñanzas ellos ensalzan y predican, no vivió en palacios ni curó a los enfermos por control remoto. Su taller, las calles y los pedregales, los humildes caseríos, donde habitaban los hombres de buena voluntad dispuestos a escuchar su palabra llena de esperanza. No así estos charlatanes, expertos en el vivir bien y en amasar fortunas materiales que no tienen nombre ni control. Lloran lágrimas de teatro, cuando se les descubre el teatro que estaban haciendo frente a las cámaras o al micrófono. Y no será el primero ni el último llanto, volverán a la carga y con mayor denuedo y por la misma causa y con tal compungimiento, que hará compungir a sus ávidos oyentes, de haberles puesto en evidencia.

¿Nos atañe saber y denunciar triviales cosas? Triviales, cochinos y baratos, son los actos de los aviesos administradores de las instituciones de caridad, de las organizaciones que ejercen la caridad en forma perversa, de los malos predicadores del evangelio y de los pillos que se enriquecen, apelando al sentimiento humano en el nombre del hambriento y el desvalido. Pecaremos de indolencia cuando no denunciemos los malos actos de estos pillos. Si por temor a represalias, nosotros los que podemos rechazar las migajas baboseadas que nos tiran diariamente estos sinvergüenzas, las aceptamos sin chistar, merecedores somos de la afrenta y debemos responder al reclamo de los infelices quienes, impelidos por la ignorancia o la necesidad, permiten que su dignidad sea ultrajada. No hay trago más amargo que aquel que nos apuramos a los labios, buscando el consuelo al desencanto de sentirnos traicionados, conociendo de antemano al traidor y los siniestros medios que utiliza, para ejecutar la hazaña. Elocuencia divina, la del Redentor en el huerto de los olivos: "Padre, si es posible pase de mí este cáliz, mas no sea mi voluntad sino la tuya..."

LA UNIVERSALIDAD DE AMERICA Y DE SUS GENTES

Por tradición y costumbre, el dolor siempre hermana a los hombres. Es la agonía del moribundo, la que junta el llanto de sus seres queridos; es el cadáver de una madre, el que une a los hijos, en el ruego a un Ser Supremo cuya existencia insistentemente, de principio negaron. Ante las catástrofes, el rico y el pobre, el sabio y el ignorante, se dan las manos y se quitan el sombrero sin distinción de razas, idiomas o banderas. El dolor viene a ser como una bendición del Señor a sus criaturas, bendición que las lleva por la misma senda, entrelazados sus sentimientos y bebiendo del manantial de la esperanza. No hay dolor que toque la fibra del cuerpo, y no toque la fibra del alma porque las emociones, siempre tienen que cruzar el portal del espíritu para estallar de cualquier forma a los cuatro rincones del mundo y hacer trizas el orgullo, la vanidad y la indolencia. Las lágrimas son la fortuna que el dolor atesora en el cofre de la inmortalidad, marcando su ruta con cada gota que va quedando en el camino. Ruta universal como las emociones humanas, como el aire que respiramos, como el agua que bebemos, como el llanto con que armonizamos la agonía que embarga nuestro ser de la cabeza a los pies, como la sonrisa que despliega la alegría de ese mismo llanto que así nos brinda la oportunidad inigualable de hacer de todos aquellos torrentes, un solo manantial de ofrenda pura al Creador. Si Él nos concedió los torrentes, nosotros pagamos la cuenta si así se puede llamarla, en forma de manantial.

El espíritu del hombre siempre ha estado consciente del manantial de sus emociones. Siempre ha buscado, cómo manifestarse ante sí mismo, ante los demás y ante su Creador, sin recelos, sin restricciones y siempre, ha encontrado en el dolor y en la alegría, la elocuencia sublime con la que cumple el trascendental cometido. Forjados en este yunque y alimentando las ilusiones en el crisol del sacrificio y del trabajo, los nuevos inmigrantes, inyectan en la tierra prometida, los Estados Unidos de Norte América, la vitalidad que brota de su pobreza y de su hambre, con la firme determinación de erradicarlos de su existencia. Traen consigo un cúmulo de sueños y esperanzas, alimentados de un optimismo sin límites, rayano en lo imposible. ¿Para qué venir si no es así? Los sueños se vuelven realidades al abrigo de pequeñas pero constantes dosis de entusiasmo, como lo demuestra su lucha diaria, a su modo, a su tiempo y en su lugar. El valor humano justifica su presencia, aquí y en cualquier parte, porque el derecho a indagar dónde empieza el arco iris, es innato en todo ser racional y no hay barreras que lo frenen, so pena de auto impedirse, quien así lo pretendiera.

Siendo las penas y las alegrías, el llanto y la risa, universales por excelencia, nada más cuerdo y racional, que no negarles su sitio en todos los rincones del planeta. Al fusionarse, las emociones, disipan las diferencias que existen entre los hombres y comunican vigor y distinción a la tierra donde ellos ponen sus plantas. Llegamos los nuevos inmigrantes, caminando el sendero del olvido después de haber cruzado los mares de la ausencia en la barca de la esperanza. Llegamos para quedarnos. Para hendir el surco, para cultivar la tierra abonándola con el recuerdo de nuestros antepasados; para hablarle de tiempos idos, y en inolvidables lenguas. Llegamos con la mochila llena de ilusiones, mecidos en la cuna de los anhelos; cargados con la ignominia de haber nacido pobres sabiendo, sin embargo, que la pobreza está en el espíritu y no en la carne, llegamos. Llegamos, armados de la firme determinación de encontrar para nuestros hijos, lo que se nos había perdido en el arenal de la indolencia de nuestros semejantes. Llegamos para demostrar que el trabajo y el sacrificio, son los lemas del carácter humano. Para estampar el sello de nuestra idiosincrasia, llegamos. Para poner el ritmo del calor humano aprendido de nuestros viejos, llegamos. Como los peregrinos del Mayflower, para probar la universalidad de nuestra fe, llegamos. A repetir y repasar la historia, llegamos. Sin cadenas en el espíritu, sin mordazas en el corazón, validos de la entereza que el trabajo ofrece, llegamos. Con la sencillez que brinda el deseo de luchar para conseguir el pan diario, llegamos. Provistos de firme determinación por alcanzar las metas señaladas por nosotros mismos, llegamos. A reclamar el sitio que nos corresponde en la universalidad de América, llegamos. Estamos aquí, para exigir se haga justicia a los vocablos del hombre y que son universales. Llegamos para demostrar que no somos seres "extraños" venidos de otro planeta ni entes "ilegales" o indeseables, como no lo fueron aquellos que avistaron antes, estas costas, cargando sus sueños e ilusiones bajo la chaqueta y el sombrero, a falta de documentos o dinero. Llegamos para recordarle al mundo que aquí estuvimos, primero. Aquí estuvimos para brindar hospitalidad al que lo había menester. Colmamos la mesa del forastero de los frutos con que Dios había premiado nuestro trabajo sin importarnos el haber sido excluidos de aquella mesa. Estuvimos aquí, para llenar de oro, otras "Pintas", otras "Niñas" y otras "Santa Marías". Llegamos para gritar a los cuatro vientos que aquí estuvimos y desde aquí, vamos a enfrentarnos con la historia, vamos a desenterrar nuestras memorias, vamos a tocar las campanas con que nuestros antepasados hicieron su llamado a la inmortalidad y al heroísmo, antes de su viaje al más allá. Porque aquí estuvimos, llegamos. Queremos ser testigos de la universalidad del dolor y la alegría. Queremos fundir las emociones en el crisol que la variedad ofrece. Queremos enjugar una lágrima sin averiguar razones por que, con el idioma del llanto y la sonrisa, el hombre vino dotado, al instante de ver la luz primera y aquí en la tierra de todos, es donde vamos a expresar la verdad de semejante axioma. Y llegarán más peregrinos. Vendrán sabios e ignorantes, humildes y orgullosos. Vendrán, el manso y el que sufre persecución. Llegarán los enfermos y los desvalidos; el pobre, el rico y el poderoso; todos, en búsqueda de la felicidad. Unos, a desbordar más sus arcas y otros, tras un pan con que mitigar su hambre. Llegará entonces, el día en que la verdad filosófica de la universalidad del hombre se manifieste, no por sus palabras sino por sus acciones, no por sus riquezas materiales sino por el contenido de sus sentimientos; por su carácter y personalidad. Será un magno acontecimiento del cual el mismo Creador, mostrará su complacencia. Engalanará el horizonte con los colores de un arco iris que para esta ocasión ha guardado en uno de sus cofres celestiales. Se llenará el ambiente de desconocida y exquisita fragancia y habrá música de perdidas, pero embriagadoras notas, porque el Hijo Pródigo, regresó a su casa y su Padre, salió a su encuentro, a mitad de camino sin permitirle pronunciara la súplica que aquel Hijo la escribió en el alma, al iniciar el retorno:

"Padre mío he pecado contra el cielo y contra Ti,

no merezco llamarme hijo tuyo,

te ruego me aceptes en tu casa

como al último de tus siervos."

LA LEY DEL FUERTE

Quien, haciendo uso de su poder, impone su voluntad y capricho a los débiles, es un cobarde. Quien sintiéndose invulnerable contra todo reclamo o acción legal, al amparo de su poder y usando la potencia destructora de las armas, invade una nación libre y soberana, no solo que obra cobardemente, sino que también, se mofa de las demás naciones, faltándolas al respeto y a la dignidad. Al parecer, la impunidad con que el "fuerte" se ha acostumbrado a actuar en el conglomerado de las naciones, fue la que motivó al presidente de los Estados Unidos, George Bus, a invadir la República de Panamá. Si se examina la causa que adujo el señor Bush para cometer este crimen, se tendrá que admitir que, a la mofa y a la falta de respeto, el señor presidente, añadió el insulto, a la inteligencia de los pueblos, especialmente de Latino América.

Todas las naciones del mundo y más las poderosas, necesitan de un líder que obre con raciocinio, con mesura y con el más alto sentido de respeto por el valor humano y el territorio ajeno. Debe ese líder, estar consciente de las causales que motiven actos tan graves y dañinos, como ser la invasión armada en contra de cualquier pueblo y más aún si la invadida, es una nación débil.

Según los básicos preceptos internacionales, las razones por las cuales un país puede invadir otro país, mediante el uso de las armas, son las siguientes:

  1. declaración de guerra o agresión armada

  2. invasión

  3. bloqueo

  4. violación de cielos, aguas o territorio nacionales

En el caso de Panamá, ninguna de estas causales existió. Por el contrario, nadie más amistoso y menos preparado bélicamente para un conflicto con sus hermanos, que la República de Panamá. La incipiente fuerza armada de este país está dirigida por militares y sabido es que los militares usan las armas para matar gente, no para defender la patria y menos para enfrentarse con el más fuerte. Adujo el señor George Bush como causa justa y racional de este acto atroz, la imperiosa necesidad de aprehender un delincuente, en nombre y por el bien de la humanidad.

Y preguntamos: ¿Hubo declaración de guerra o agresión armada contra los Estados Unidos por parte de Panamá? ¿Hubo invasión, bloqueo o violación de cielos, aguas o territorio estadounidenses por parte de tan belicosa nación? El invasor pretende justificar su depravada acción, haciendo valedero el sofisma "el fin justifica los medios" ya que no otra cosa, es el hecho de asesinar gente inocente con el pretexto de atrapar un tirano, narcotraficante, que se había adueñado del poder mediante fraude y golpe de estado. Negaba de plano el señor Bush, al pueblo panameño, su derecho y su capacidad, para administrar y ejercer justicia a sus ciudadanos, y lo negaba de forma tan vil y brutal, que terminó de forma tragicómica, ofreciendo el presidente, recompensa monetaria a cambio de la cabeza de este criminal. Orquestó su nefando hecho el señor Bush, con el apoyo y la complicidad de sus acólitos, los militares del Pentágono y con la venia y aquiescencia del Congreso y demás políticos que a la sazón festejaban las diabluras de su presidente. Amordazó la prensa o la prensa se dejó amordazar, como mejor suene, mediante un metódico y bien estudiado plan que más o menos y a medida que los días iban pasando, siguió el siguiente tenor:

Cayeron 2 soldados americanos

Mueren 6 marinos más

Ya son 18 los caídos

Llegan a 26 las bajas en Panamá

Etc. etc. etc...

No hubo un infeliz soldado panameño, y menos un inocente e indefenso civil, que hubieran muerto en la contienda, según los medios informativos controlados por el gobierno de Bush. Nunca mencionaron, los que permitieron se les pusiera la venda del silencio en sus fauces, que mientras caían los soldados americanos, más a consecuencia del territorio hostil en el que estaban operando, o por sus propias equivocaciones, se bombardeaba sin misericordia, la población civil y los sitios residenciales donde se presumía se había refugiado el delincuente, usando la ciudad como rehén y escudo. Nada importó al señor Bush y sus cómplices militares del Pentágono, el caso era liquidar a este "enemigo de la humanidad" aunque en el empeño hubiera que contratar asesinos a sueldo, ofreciéndoles un millón de dólares por semejante hazaña y aun cuando en la nefanda empresa cayeran niños, mujeres, ancianos y hombres inocentes.

Cuando de salvar el pellejo se trata, el zorro a más de astuto, obra con inteligencia y este militar les hizo salir "el tiro por la culata" a los otros militares del Pentágono. Como las ratas que abandonan el barco antes de hundirse, el dictador panameño, se deslizó por la borda y maltrecho, llegó a la embajada del Vaticano, esquivando las cloacas para no embarrar el uniforme y las condecoraciones que con tanto orgullo diariamente, se encasquetaba. Quedó vivo, aunque gravemente magullado, vivo al fin.

El empedernido invasor, en su frustración, recurrió al hostigamiento físico y mental del pueblo, cuyo territorio había profanado; hostigó también, al representante del Vaticano en Panamá y a todos los testigos de la comedia, hasta conseguir que la rata, abandonara su refugio. Agredir, invadir, violar, términos tristes, trágicos, malditos, que Dios ha querido borrar del léxico del hombre y que los protervos hombres, se han empeñado en poner en práctica través de todos los tiempos.

El diccionario define como AGRESOR a la persona que acomete a otra, para matarla, herirla o hacerle otro daño. Que quebranta el derecho de otra, que da motivo a una querella o riña, injuriando o provocando a otra. Por esas cosas de definición en que la Organización de las Naciones Unidas seguirá malgastando el tiempo por los siglos de los siglos, habrá necesidad de establecer si hubo agresión por parte del Pentágono y del señor Bush, en contra de la soberana y dueña de su autodeterminación, la República de Panamá.

SI, HUBO AGRESIÓN Y EL AGRESOR FUE EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMERICA, GEORGE BUSH.

Hecho innegable el del presidente americano, cuando hollando territorio ajeno sin contemplaciones ni discrimen, bombardeó la población civil panameña, sabiendo que el efecto de ese bombardeo, iba a ser la muerte de miles de personas inocentes, iba a ser el daño físico y moral de esa nación, iba a ser el quebrantamiento del derecho de un pueblo libre y soberano, aunque eso de ser motivo de una querella o riña, de injuriar o provocar a Panamá y por ende al mundo entero, le importaban un pepino, al señor presidente de los Estados Unidos. Definen los lingüistas la palabra INVADIR, como la penetración por fuerza en una parte, o entrar injustificadamente en funciones ajenas.

SÍ, HUBO INVASIÓN Y EL INVASOR FUE EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMERICA, GEORGE BUSH.

Nada más obvio y evidente que la entrada brutal del poderío bélico del Pentágono en Panamá. "Aquí vine, aquí vi y aquí vencí porque soy el más fuerte y nadie puede quitarme este derecho", dijo al mundo, el señor Bush con este acto. Entró sin justificación alguna, a adueñarse de las funciones que le correspondían a todo un pueblo, negándole el derecho a su autodeterminación y afirmando así, que Panamá no estaba calificada ni tenía el derecho, para administrar justicia en su propio territorio, en su misma casa y a sus propios ciudadanos. Siguen los que saben de idiomas, diciendo que VIOLAR es infringir una ley o precepto, que es tener acceso por fuerza con una mujer, que es profanar un lugar sagrado, o ajar o deslucir una cosa.

SÍ, HUBO VIOLACIÓN Y EL VIOLADOR FUE EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMERICA, GEORGE BUSH.

Este presidente infringió la Ley de Dios y de los hombres, cuando profanó el altar sagrado de una patria ajena, ajando y mancillando su honor e hidalguía ya que eso y sólo eso, es imponer a una nación libre y soberana, un gobierno títere, presto a acatar las órdenes de su manipulador, ansioso a tapar la ignominia irrogada y listo a no levantar su voz de protesta. Una sola sería la variante de la tragicomedia: Se necesitaría sogas y no hilitos, para soportar el peso físico del títere. Se había dicho la última palabra en materia de agresión, invasión y violación de los derechos del hombre... Se había impuesto "la ley del fuerte" que marca las acciones de las bestias, con el denominador común de la fuerza bruta, amparadas por la impunidad y la burla a las leyes de las naciones civilizadas.

Existen cofradías formadas por los chupamedias que buscan granjearse la simpatía del amo. Estos Damocles modernos rabiosamente, defienden con palabras nunca con hechos, cualquier acción por diabólica o injusta que ella fuese, siempre y cuando proviniese de ese infalible amo. Habría que preguntarles, sin embargo, si estarían dispuestos a mantener su rabia perniciosa en defensa del amo, dado el caso de que su país natal, fuese el invadido, por ejemplo. No hacen daño, pero si enferman de asco y repugnancia y hay que evitar su encuentro, especialmente después de haber cenado.

Lo más triste y doloroso de la tragedia panameña, es el haber sido testigo de la inacción de los organismos internacionales, en este caso. Si la OEA protestó, su voz se perdió en el vacío de la inoperancia. Si en la ONU, su Secretario General, el señor Javier Pérez de Cuéllar, mostró su indignación entre bastidores y no ante la faz del mundo, esa indignación, se esfumó en un acatador y frustrante silencio. Si tanto en la OEA como en la ONU, no hubo una voz que se atreviera a llamar por su nombre este crimen, permitamos pues, que los pueblos, sus gentes y la historia, califiquen el hecho como lo que es, un asesinato y su ejecutor, un asesino. Porque agredir, invadir y violar el territorio de una nación soberana e independiente, causando a sabiendas, con premeditación y alevosía, la muerte de miles de personas inocentes, entre ellas, niños, mujeres y ancianos, no es sino ASESINATO A MANO ARMADA, con mayúsculas. Las estadísticas y los estudios imparciales sobre el caso efectuados por una comisión investigadora patrocinada por Costa Rica, indican que las víctimas de esta agresión pasan de las cinco mil. Cayeron en nombre del deber y cumpliendo el capricho del mandamás, muchos valientes soldados americanos. Fueron muchos porque, UNO es todo y POCOS, son el mundo para sus padres, sus esposas o sus hijos. Que pregunte el mundo a los que de uno y otro lado quedaron a llorar la ausencia de sus seres amados, tan inicuamente aniquilados, qué nombre tiene aquel que, de esta forma, provocó su partida sin retorno, en lo mejor de sus años y cuando recién empezaban a vivir.

Para que, meditando sobre el dolor y el desconsuelo, se convenga que no es el hombre, que son los malos hechos del hombre, los que se debe impugnar y más aún, cuando ese hombre, se encuentra en sitio prominente, especial y de influencia, porque a él, se dirigen todas las miras de las naciones. Para que se reconozca que lo bueno o lo malo de sus actos, establecen precedentes y constituyen ejemplo, de ahí, el peligro y el daño que representa, una mala acción de su parte. Flotando en el ambiente, queda por despejar la incógnita del verdadero motivo que indujo al señor Bush a invadir Panamá. Admitamos de principio, que fueron este mal ejemplo y su impunidad, las herramientas de argumento favoritas de otro "fuerte", tratando de justificar la puñalada traicionera y por la espalda, infligida a sus hermanos, en Kuwait.

Hay necesidad urgente, obligatoria y demandante, de poner en evidencia las verdaderas causas personales del señor Bush para invadir Panamá. Este es un deber que, si no se lo impusieron, quienes estaban obligados a hacerlo cumplir, nosotros, los que hasta hoy hemos pagado con el miedo, el salario de nuestros gobernantes cuando ellos han actuado criminalmente, somos los llamados y tenemos la sagrada obligación, de denunciar y traer a la palestra pública, los crímenes y las malas acciones de quienes invocando un nefando sofisma, aplican la "ley del fuerte" a los débiles y desvalidos.

El daño y el dolor que se ocasiona a cualquier persona sin que medie razón justa y legal, sirven para fortalecer su humildad y entereza y hacen eruditas sus razones e inyectan en sus venas, sencilla e irrefutable elocuencia. Seamos pues simples en nuestras especulaciones ya que de averiguar y de documentar, estamos impotentes:

¿Fue proteger el Canal de Panamá, la razón primordial y valedera para invadir territorio libre y soberano y causar miles de víctimas inocentes? Permitamos aquí que sean los "leídos y escribidos" de la diplomacia internacional, que sean los expertos en leyes y en los derechos de las naciones, que sean la OTAN, la OEA, la ONU y demás, los que nos ilustren el pensamiento, los que hagan el debido análisis del caso y convengan con nosotros los campesinos de la idea, que semejante pretexto, además de absurdo, es ridículo, trágico y cómico.

¿Fue el liberar al mundo de un avieso criminal, motivo justificado del presidente de una nación libre y soberana, para invadir otra nación libre y soberana, causándole irreparable daño? Ya que los entendidos y los encargados del gobierno y las relaciones de los pueblos del mundo, no se han hecho la pregunta, dejemos que por lo menos la contesten, porque por nuestra parte, semejante acción es injustificable por sus cuatro costados, además de ser cruel, perniciosa e inmoral.

Así lo entendemos, porque así nos lo inculcaron falazmente, ellos mismos y porque no habrá fuerza ni razón que demuestre lo contrario. Vayan ellos, validos de sus razones, a invadir el mundo entero porque criminales y de peor categoría, existen en todas partes. Convengamos en que el valor, la integridad y la dignidad personales de los estadistas y gobernantes, sufren menoscabo cuando se ejecutan actos tan despreciables como los del señor George Bush. El señor presidente de los Estados Unidos de Norte América al invadir Panamá debe haber tenido motivos personales suficientes, de enorme y comprometedor contenido, cuyas evidencias había que desaparecerlas a toda costa, contra viento y marea, aún a riesgo de ser tildado de asesino, de agresor, invasor y violador de los esenciales derechos humanos. Estas nuestras especulaciones, deben y tienen que tener, un fundamento y en esta empresa, nos remitimos a los hechos y a la Historia que, desde ya, la encontramos ingrata y de mal sabor.

Sucede que el dictador panameño en asuntos de espionaje, de control de tráfico de drogas y de armas, de "lavado de dinero" y actos subversivos en Latino América, especialmente en la zona del Caribe a cargo de la CIA y siendo su director el señor Bush, si no su brazo derecho, fue además este dictador, por fuerza de la confidencia, un elemento de crucial y contundente importancia. Deben existir evidencias escritas porque gráficas, definitivamente las hay, de la intimidad y camaradería de los actos oficiales y personales de los dos gobernantes, a la sazón personeros claves de la CIA, en sus respectivos puestos. Sabido es que la CIA actuó inmoralmente y se vio involucrada en los actos criminales del "lavado de dinero", del tráfico de armas y de drogas, bloqueo de los mares y los cielos territoriales de Nicaragua, a través del uso ilegal e indebido, de los fondos de aquel nefasto tráfico.

En nuestra mente, las órdenes para consumar estos crímenes emanaron de las más altas esferas gubernamentales, por lógica elemental. Por lógica elemental igualmente, cuando se tiene el poder para ello y a fin de salvar el propio pellejo, se busca de cualquier forma, eliminar las evidencias hasta su último vestigio, aunque en el empeño haya que recurrir a cualquier medio, incluyendo el asesinato o la invasión de una nación libre y soberana, dueña de su autodeterminación. Arribamos por medio de la incontestable lógica, a una que es verdad para nosotros: EL SEÑOR PRESIDENTE GEORGE BUSH AL INVADIR PANAMA, BUSCABA SILENCIAR A SU DICTADOR, A CUALQUIER PRECIO, POR SER ESTE EVIDENCIA VIVIENTE, DE LOS ACTOS ILEGALES DE LA CIA. Afianzan nuestro convencimiento, el simulacro y la farsa de enjuiciamiento, practicados por los tribunales al control del presidente, que siguieron a la aprehensión del dictador panameño, aunadas a las únicas declaraciones públicas de este individuo, después de haber sido sentenciado, donde afirmaba que, en su caso, "No se ha dicho todavía, la última palabra."  

Sucedió lo que tenía que suceder. Otro "fuerte" pero con mente diabólica mejorada y aumentada, no solamente que siguió el ejemplo, sino que también, resguardó sus crímenes bajo la frazada de la impunidad, la misma que usó el invasor de Panamá. Atacó a mansalva a sus hermanos de Kuwait, convirtiéndose en otro agresor, invasor y violador, internacional de los derechos humanos. En esta ocasión, se puso de manifiesto el poder de los intereses creados, cuando se adujo una razón más que justificada, como la causa para el enfrentamiento armado con el criminal. Razón con la cual, los intereses creados petroleros, apelaron al patriotismo, al valor y a la nobleza de todas las gentes, buscando salvaguardar sus intereses aun a costa de la tragedia humana. La víctima del conflicto, fue la población civil de ambos lados, porque los militares y los acaudalados, aquellos envueltos o causantes de la tragedia, estuvieron siempre a buen recaudo, unos, amparados por sus tanques, mísiles y cañones y otros, por sobre la muerte, el miedo y la destrucción, dirigiendo sus negocios y finanzas, lejos del teatro de los acontecimientos, alojados en hoteles de lujo, sin permitir que sus zapatos conozcan el polvo del camino sino el muelle de costosas alfombras y haciendo el acostumbrado derroche de las cosas materiales y de la escasez de su espíritu. La prensa y todos los medios de comunicación en los Estados Unidos, esta vez obviamente a su disgusto, fueron amordazados por el señor presidente. La masacre sistemática y metódica de la población civil de Irak, por parte de los proyectiles de largo y mediano alcance del Pentágono, no se dio a conocer, y el número de víctimas por ellos ocasionadas, nunca fue mencionado por los militares americanos. Todas las noticias al rededor del conflicto, sin exención, pasaron primero por la censura militar o fueron dadas a la luz, directamente por el Pentágono. La ignominia no pudo ser más cruel, si se considera que hasta la crueldad tiene sus límites. Porque eso y no otra cosa, es hacer despliegue de fuerza brutal y devastadora, aventándola en las pantallas de televisión, como si fuera un festejo patriótico o conmemorativo, sin importarles un pito a los militares del Pentágono, los miles de vidas que se obscurecían con esas luces que iluminaban el horizonte, volviendo día, el negror de la noche. Celebraban estos señores, con su presidente dirigiendo la orquesta, The Fourth of July o tal vez una noche de cuentos de hadas en Disney World, y nos hacían partícipes de su regocijo y satisfacción, mientras al otro lado, se apagaba la alegría de todo un inocente pueblo. Sin justificarlas, se entiende que las guerras, son el enfrentamiento armado de dos fuerzas contrincantes en el que los hombres de uno y otro bando, se matan sin cuartel ni misericordia. En esta guerra, se enfrentaron el poderío bélico sin alma ni corazón de los mandamases contra la población civil de Irak, de Kuwait e Israel a las cuales no se les dio cuartel ni se les extendió misericordia. En esta guerra, no venció, pero se impuso, el que más lejos tiraba, el que más daño causaba, sin distinción del objetivo, que resultó ser casi exclusivamente, la población civil porque las bajas en las filas americanas en su abrumadora mayoría fueron causadas por el "fuego amigo", nombre con el que bautizaron los militares del Pentágono, sus tácticos errores.

Se le declaró héroe al militar que dirigió esta matanza y que venció a un enemigo que le esperaba con los brazos en alto, indefenso y de pie al descubierto; mas que vencido, hambriento; más que con miedo, enfermo y cansado de saborear las arenas del desierto; calzando aún, los zapatos de su vida civil y empuñando por vez primera, un arma de fuego. El mundo tenía un nuevo y flamante libertador y se llamaba George Bush. Según los militares del Pentágono, se había aniquilado el poderío bélico del tirano de Irak y su arsenal atómico, vuelto cenizas. Por otro lado, y siguiendo su acostumbrada e inhumana estrategia, nunca divulgaron los militares, el número de víctimas inocentes causadas por el flagelo, aunque fuesen cien mil. La facilidad del momento para aceptar como dogma cualquier sandez de los mandamases, puso una venda en los ojos del pueblo y una mordaza a la libre prensa. Y así se endiosó al caudillo, se calificó como "la hazaña del siglo", a la masacre por él llevada a cabo y se apagó sin contemplaciones, cualquier voz que estuviera en desacuerdo.

Si el objetivo principal de esta guerra era el de acabar con el peligro que representa para el mundo las armas atómicas en manos de un tirano sin escrúpulos, fracasó y miserablemente, el señor George Bush. El dictador de Irak sigue campante y en mejor situación que antes, porque tiene menos enemigos de por dentro y a su lado cuenta con los traficantes de armas de Inglaterra, Francia, Alemania, Rusia, los Estados Unidos e Israel, todos ellos, con el ojo avizor y a la expectativa, para llenarse los bolsillos que eso es, llenarle sus arsenales, como han venido haciéndolo por largos y fructíferos años.

Cuando todos los miembros de uno de los batallones que intervinieron en la guerra del Golfo Pérsico adolecen hoy de terribles enfermedades de diagnóstico desconocido pero sospechoso, sin recibir la debida atención y cuidado médicos que el caso amerita y sin guardar la menor esperanza de ser compensados de alguna forma, por la tragedia a ellos ocasionada en el cumplimiento del deber, se tiene que admitir que se ha fracasado como fracasan los canallas, sin remordimientos, sin aceptar culpa. Viene la historia, vienen los innegables hechos acaecidos en la guerra del Golfo Pérsico, a delatar la inmoralidad y la mentira que señalan a los militares del Pentágono y al Secretario de Defensa con el presidente George Bush a la cabeza, como los hechores de esa inmoralidad y los conspiradores para ocultarla.

Permitamos entonces que hable la historia, poniendo a la luz los hechos: El 20 de enero de 1991, dos estridentes y aterradoras explosiones sacudieron de sus trincheras a los miembros del batallón 1624 Columbus, acampado 200 millas al sur de Kuwait. Cundió la alarma cuando el mensaje oficial que se recibió por radio fue descifrado en esta forma: "Ataque de gas, confirmado." En esta experiencia, no estaban solos estos soldados de la patria. De acuerdo con los reportes levantados durante y después de la guerra, miles de personas estacionadas alrededor de la zona en cuestión, sintieron las explosiones y fueron ordenadas de entrar en los preparativos contra una guerra con armas químicas. Segundos más tarde, muchos empezaron a sentir quemaduras en la piel y adormecimiento de los labios, acompañadas de un sabor extraño en la boca e incontrolable moqueo. Cuando finalizó el día, los hombres que experimentaron el impacto de estas explosiones, al comparar sus notas personales, concluyeron sin lugar a dudas, que se trataba de un ataque con armas químicas. Un oficial experto en materia de descontaminación confirmó en forma categórica, haber detectado en la zona, gas de mostaza y lewisita, un compuesto químico que causa ampollas en la piel.

Al día siguiente, el Pentágono empezó a poner en práctica la inmoralidad con la que se ha caracterizado en muchas ocasiones y lo hizo en forma terminante, con esta orden: "Nadie puede opinar, en asuntos que son materia de especulación." Afirmaron los militares que las explosiones habían sido el producto de estampidos sónicos, olvidándose a propósito, que los estampidos sónicos, no causan la incandescencia en el horizonte que causaron las explosiones, tampoco producen irritación en los ojos o la piel. Súmese a esto, el reporte oficial de la radio, confirmando el ataque con armas químicas y los cientos de animales muertos, esparcidos en el desierto, cubiertas sus cabezas con bolsas azules, las señales inequívocas según la OTAN, de contaminación química o biológica. Para añadir sal a la herida, el Pentágono ordenó a los hombres que estaban directamente afectados, de terminantemente, privarse de hacer comentario alguno acerca del ataque. Tres años después del conflicto armado, el número de veteranos afligidos por el síndrome de la guerra del golfo, es sorprendente. Partieron ellos llenos de salud y de optimismo y regresaron abrumados por el más negro de los pesimismos, plagados de un cúmulo de síntomas malignos, que, hasta el momento, han desafiado todo diagnóstico. Unos, atormentados por enormes ampollas e irritaciones en la piel; otros, padeciendo de intermitentes dolores de cabeza, diarreas, encías sangrantes, fatiga crónica; con dolores agudos en las coyunturas y los músculos; carcomidos por el cáncer o ausentes ya, del mundo terrenal, y todos, con el alma herida de gravedad por la traición y el engaño.

La Administración de Asuntos del Veterano estima que los reclamos por parte de los veteranos de la guerra del golfo son de 13.700. Hay un médico en este Departamento, que afirma que esta cifra puede subir a los 150.000. De la tragedia, una, aún más maligna secuela, ha surgido en ominosa forma, y es el creciente número de mujeres y recién nacidos, padeciendo hoy, de los mismos males que sufren los esposos o los padres y que sugieren que los veteranos de la guerra del golfo estuvieron expuestos a elementos biológicos, posiblemente gérmenes, que producen contagio. La ignominia es brutal y es cruel, a medida que siguen los militares del Pentágono y los ejecutivos de la Administración de Asuntos del Veterano, negando con rabia y con vehemencia, el uso de armas químicas y biológicas por parte del tirano de Irak, y al así hacerlo, lo están protegiendo contra la justa ira del mundo y ayudándole para que salga impune de sus atroces actos.

El conflicto de Kuwait marcó una nueva era de enfrentamiento armado entre las naciones del mundo. De los 657.000 miembros de las fuerzas aliadas, 148 murieron a consecuencia de las bombas, los proyectiles o explosiones de armas convencionales, por lo que se puede deducir sin temor a equivocaciones, que el sinnúmero de enfermedades, cuyo diagnóstico se desconoce y que afligen a los veteranos del batallón 1624 Columbus que sirvió en Kuwait, son el producto de armas químicas y biológicas, duela a quien duela y a despecho del más alto jefe de la nación o del Pentágono. En la tragedia, el Pentágono encontró no uno, sino varios "chivos expiatorios" a los cuales les dio el nombre de "teorías" y en las cuales, los oficiales de la más alta jerarquía estamparon su firma y sello de ser casi "leyes", probadas con la certeza y la firmeza de su estúpida y equivocada arrogancia. He aquí las teorías para que se empachen con ellas, los cretinos que viven de la euforia y del adulo a sus ídolos y señores:

Dice el Pentágono que en la creencia de que el riesgo que representaba el uranio usado en las cabezas de las municiones de artillería era insignificante, casi no existente, decidieron los "sabios jefes", no advertir ese peligro, a sabiendas de que el uranio despide polvo radioactivo cuando explota, por lo tanto, según la sabiduría de los "jefes", el principal culpable de tantos males es el uranio y no la diabólica mente del tirano de Irak. Otra teoría de estos genios modernos tiene el nombre de "sensibilidad múltiple a los elementos químicos". Dicen los jerarcas militares que las tropas aliadas estuvieron expuestas en el Golfo Pérsico, a una infinidad de pesticidas, petroquímicos, gases industriales contaminados, humaredas tóxicas, etc. provenientes de los incendios provocados por los iraquíes en los pozos petroleros, a su retirada de Kuwait y la acción combinada de estos elementos, es la causante de tan horribles males. De ser así la cosa, todos los habitantes de la zona están condenados a pasar la misma suerte y una sola sería la diferencia: Nadie se ha enterado de su tragedia y a nadie le importa.

Si algo prueban las teorías y en forma fehaciente, es la admisión por parte de los militares americanos de que el "síndrome de la guerra del golfo", es una amarga realidad a despecho del Departamento de Defensa que, con el mayor de los cinismos, se expresa de esta forma: "Nuestra posición ha sido siempre la misma, no creemos que Irak haya usado ninguna arma química o biológica en la guerra del golfo." Se va el Departamento de Defensa en contra de toda lógica y de toda razón, en contra de las investigaciones del congreso que categóricamente le desmienten; en contra de la verdad, de los hechos y de los acontecimientos sentados en la historia. Veamos:

A principios de los años ochenta, personeros del gobierno de los Estados Unidos, comprobaron que Irak se encontraba trabajando tesoneramente, en desarrollar armas nucleares, químicas y biológicas. Este es un hecho innegable como lo es la matanza que Saddam Hussein, hizo de miles de iraníes, usando gas de mostaza durante la guerra contra Irán, en flagrante y despiadada violación del Protocolo de Génova y la Convención de Guerra Biológica de 1972. En 1988, Hussein nuevamente, usó gases tóxicos que afectan los nervios en un intento de genocidio contra los kurdos, su propio pueblo, por haberse revelado contra él. El 17 de enero de 1991, el primer día de la guerra del golfo, el tirano anunció que Irak desataría un arma secreta de "singular potencia" que "asombraría a nuestros enemigos y fascinaría a nuestros amigos." Los reportes del Servicio de Inteligencia de los Estados Unidos indicaban que "singular potencia" significaba un coctel de agentes y compuestos químicos que afectan los nervios, como ser sarin y tabún, biotoxinas y elementos causantes de ampollas, de irritación en los ojos y en la piel. En Kurdistán, Irak había usado armas equipadas con gas de mostaza, tabún y cloruro de cianógeno, un gas tóxico capaz de penetrar los filtros anti-gas. En abril de 1990, cuatro meses antes de que Irak invadiera Kuwait, Hussein ya hacía alarde de que Irak poseía armamentos de "combinación química doble" y los científicos que hacen investigaciones en el campo médico, afirman que la mezcla de agentes tóxicos, puede ser la única explicación a la enorme variedad de los síntomas experimentados por los veteranos de la fatídica guerra del golfo.

Al comenzar la guerra del golfo, Irak poseía según un informe del Senado estadounidense, un vasto arsenal de armas químicas y biológicas que, de acuerdo con la CIA, incluían 1.000 toneladas de agentes químicos venenosos, en su mayor parte ya cargados en granadas, cohetes y mísiles. En un solo complejo militar, Irak producía mensualmente, 1.000 toneladas de sarin, un agente químico que destroza los nervios humanos. Verdad de a folio, la que indica que Irak usó esas granadas, cohetes y mísiles, en las guerras contra Irán, en el casi exterminio de los pueblos kurdo y chiíta y en contra de las fuerzas aliadas en la guerra del golfo; verdad de a folio también, que los insensibles militares del Pentágono y que los ejecutivos del Departamento de Defensa no la quieren ver, no la aceptan y por el contrario, se han confabulado para acallarla y suprimirla, de la misma forma que quisieran borrar de todos los anales históricos, el aciago anuncio que Hussein hiciera por radio el 20 de enero de 1991: "Pelearemos usando todos los medios y el potencial que Dios nos ha dado." La ironía del caso radica en el hecho de que, a los altos oficiales del Pentágono, nada de esto les causó sorpresa; así lo hizo ver el Brigadier General Richard Neal, asistente de operaciones del General Norman Schwarzkopf cuando dijo: "Anticipábamos plenamente de que Irak, emplearía armas químicas."

Las inspecciones efectuadas por las Naciones Unidas después de la guerra dejan atónitos a cualquier persona que quiere ver la razón y la verdad donde ellas existen, menos a los que para tapar sus torpezas e inmoralidad, no ponen reparo alguno, en ocultar el crimen ajeno y en ayudarlo a salir impune. La ONU descubrió que Hussein tenía listos para entrar en acción, 13.000 granadas de 155 milímetros de calibre, cargadas con gas de mostaza; 6.200 cohetes llenos de elementos nocivos a los nervios; 28 cabezas de proyectiles Scud, plenos de sarin, y 800 bombas aéreas, con productos químicos que destrozan el nervio humano, sin contar el inventario químico mortal que se encontraba en las afueras de Bagdad. Y sigamos: De acuerdo con la investigación que del asunto hiciera el senador Riegle, los bombarderos americanos destruyeron 18 plantas químicas, 12 complejos biológicos y 4 estaciones nucleares, localizadas en Irak. El senador Riegle afirma también, que las explosiones masivas que tuvieron lugar a consecuencia del conflicto descargaron en el aire, miles de libras de substancias tóxicas que fueron llevadas por el viento hacia las tropas americanas. Por supuesto que el Pentágono no acepta rotundamente, esta explicación, aunque un servil funcionario, quien es un experto en armas químicas y biológicas a las órdenes del Departamento de Defensa, admite que "puede ciertamente ser una posibilidad."

En agosto de 1991, siete meses después del conflicto, los hombres del 24th Naval Battalion que sirvió en Kuwait, solicitaron ayuda del gobierno. Supieron entonces que las piedras tienen mejores sentimientos que el Departamento de Defensa y la Administración de Asuntos del Veterano de los Estados Unidos. La farsa y el teatro no pudieron ser mejor manipulados por los médicos encargados de atender a estos soldados de la patria. Tomaron estos doctores, toda clase de notas más un sin fin de fotografías, de las laceraciones en la piel de los soldados y practicaron muchos exámenes de su sangre, etc. etc. para concluir cínicamente, que "Nada malo existe en el organismo de los veteranos y todo se alberga en la mente de estos soldados cuyo cabecilla Nick Roberts, necesita ayuda psiquiátrica." Y, por lo tanto, su diagnóstico final, sabio e infalible es: "Desorden post-traumático de tensión nerviosa."

La Administración de Asuntos del Veterano, siguiendo al pie de la letra sus nefandas regulaciones, rechazó todos los reclamos que, por incapacidad relacionada con la guerra, habían hecho estos sufridos ciudadanos, aduciendo en forma ridícula, cínica y canalla, que su libro de diagnósticos "No proveía el código numérico con que se identifica los males a los que están expuestos los que sirven en las fuerzas armadas de la nación." Algo así como quien dice: “No comprobante de servicio prestado, no compensación por el servicio sin enfermedad codificada, no se puede dar por muerto a ningún veterano, aunque su cuerpo ya se encuentre, siete metros bajo tierra.”

Se trataba entonces, de probar que sus enfermedades fueron ocasionadas por la guerra del golfo y qué mejores "comprobantes" que las fichas médicas, las notas y apuntes y experiencias, sufridas en carne propia, que establecerían la vía propicia para lograr el propósito. Nick Roberts, al recobrar su expediente, descubrió que le faltaban muchas páginas, entre ellas, las que contenían los primeros informes que, sobre el suceso, Arabia Saudita había levantado. Tres meses más tarde, un comandante dueño de un alma compasiva, hizo saber a estos hombres que sus expedientes habían sido purgados y a pesar de que, al momento, declinó ser entrevistada, más tarde esta noble persona, confirmó categóricamente, la desaparición de las páginas mencionadas.

Contra todas las falacias y la terquedad de los oficiales de la Administración de Asuntos del Veterano y los militares del Pentágono, se fue Charles Jackson, un doctor de la más alta integridad profesional, quien después de haber realizado innumerables y variados tratamientos médicos a docenas de los veteranos de la guerra del golfo, y ante las contundentes evidencias, concluyó que ellos, los veteranos, por haber estado expuestos a armas químicas y biológicas, padecen hoy, del síndrome del Golfo Pérsico que es la pérdida de la inmunidad contra las enfermedades, por parte de su organismo. Acto seguido, el secretario de la Administración, Jesse Brown, refutaba puercamente, la valiente y realista conclusión, diciendo que Jackson, había conducido pruebas y no diagnósticos, cuya evidencia médica aún estaba por identificarse.

Nick Roberts que a la sazón padece de cáncer, no pudo contener su asombro cuando un empleado del departamento médico de la Administración de Asuntos del Veterano, le mencionó en forma casual, que seis de sus compañeros de batallón, también estaban sufriendo del mismo mal. En aquel instante, Nick Roberts decidió luchar y luchar a muerte. Las averiguaciones y las audiencias del caso se están ventilando en el congreso de los Estados Unidos y ojalá que no terminen en la consabida resolución.

De momento, han salido a flote, significativas y cruciales revelaciones que indican inequívocamente, la existencia en la atmósfera al norte de Arabia Saudita, de compuestos químicos con un alto contenido tóxico, de efectos cumulativos los cuales, de acuerdo con muchos, Jackson entre ellos, explican los síntomas progresivos en algunos de los veteranos. La revelación más significativa, sin embargo, es la que indica que los expertos checoeslovacos detectaron diversa variedad de compuestos tóxicos en la zona cuya presencia fue reportada inmediata y urgentemente, a oficiales de los Estados Unidos, lo que hace concluir que el Pentágono, tenía en su poder estos reportes desde su inicio. Por su parte, el Departamento de Defensa, acepta que tuvo conocimiento de los reportes pero que no les dio importancia alguna, siendo como es, según el Departamento de Defensa, imposible determinar si en efecto, habían compuestos químicos en el área, en directa contradicción a dos detecciones hechas por Francia, una de las cuales, corroboraba la detección de Checoslovaquia, más tres detecciones realizadas por las Naciones Unidas que comprobaban la existencia de agentes químicos que afectan el nervio humano.

El Departamento de Defensa no ha cambiado la necia posición adoptada al principio de los acontecimientos y los dos prominentes héroes de la guerra del golfo, el general en jefe de las fuerzas armadas, Colin Powell y el general Norman Schwarzkopf, no se han solidarizado con el dolor de sus subalternos ni han demostrado deseo alguno, de avocar el tema del posible uso de armas químicas y biológicas por parte de Irak, como tampoco han dicho una palabra de aliento y de esperanza para sus tropas, o levantado una voz de protesta, contra las inmorales prácticas de la Administración de Asuntos del Veterano y del Departamento de Defensa, quienes con su proceder, no dejan otra alternativa que la de especular que su único y principal propósito, es encubrir horrendos crímenes para tapar horrendas negligencias, para justificar omisiones sin nombre y para disfrazar como patrióticos, cochinos y egoístas actos de lucro personal.

Para comprender la política que envuelve el síndrome de la guerra del golfo, hace falta comprender el complicado escándalo que tuvo lugar en las esferas gubernamentales y que se conoce como Irakgate. La esencia de este negociado se engendra en este innegable hecho: El gobierno de los Estados Unidos, durante las administraciones de Reagan y de Bush, no solamente que tenía conocimiento de los vastos arsenales de armas nucleares, químicas y biológicas, en poder de Saddam Hussein, sino que secreta e ilegalmente, le suplió con la mayor parte de aquel arsenal. Y las implicaciones son asombrosas y son amargas.

Para empezar, tienen que admitir estos señores, que la política de su gobierno ha contribuido a la muerte y a las terribles enfermedades de miles de soldados americanos, por eso, el Pentágono ha rehusado conceder como reales, los maleficios que aquejan a los veteranos de aquella maldita guerra.

La administración de Reagan estableció las negociaciones secretas con Hussein durante la guerra Irán-Irak, en la esperanza de prevenir la victoria de Irán para evitar la propagación de la doctrina Islámica Fundamentalista a través del Cercano Oriente. Así en la década de los ochenta, el gobierno de los Estados Unidos junto con las gigantescas empresas comerciales estadounidenses deseosas de hacer negocios dónde sea y cómo sea, se asociaron con Irak. En realidad, el problema no radica en las empresas comerciales sino en el descuido y la negligencia del gobierno, en aprobar licencias de exportación de material y equipo sensitivo y estratégico de "uso dual" que terminaron reforzando con largueza, el arsenal de Saddam Hussein. A sabiendas, las administraciones de Reagan y de Bush, permitieron que bajo el concepto de "uso dual", se proveyera a Irak, de equipo militar incluyendo municiones, camiones militares, equipos electrónicos de defensa militar, computadoras de alta tecnología, etc. etc. en directa contravención a lo dispuesto por las leyes de la patria, de no abastecer de armas, equipo bélico o tecnología pertinente, al enemigo, y si la CIA, el Pentágono o los personeros del gobierno incluyendo el Presidente, no miraron a Saddam Hussein como el enemigo que en efecto era, definitivamente estaban ciegos pero de ceguera patriótica. Por su parte y sin el conocimiento del Congreso, pero con la aprobación de altos personeros de la administración de Reagan y de Bush, el Departamento de Comercio, concedió licencias de exportación de cascos de cohetes, gatillos nucleares y tecnología especializada que Hussein los usó en las bombas de serie y en su proyecto super arma. A pesar de que a principios de 1990 y cuando las relaciones de los Estados Unidos con Irak empezaban a deteriorarse y cuando las abrumadoras evidencias demostraban que Saddam Hussein, se había convertido en una seria amenaza militar, el Departamento de Estado, decidió permanecer criminalmente estático, sin permitir cambio alguno a la política de exportación de productos y tecnología americanos, hacia Irak y no cambió de parecer, el Departamento de Estado de los Estados Unidos de Norte América, sino apenas una semana antes de que Irak invadiera Kuwait.

Para hacer justicia la Historia es como el tiempo, no se detiene y, al contrario, va en búsqueda de la verdad a la que siempre encuentra.  Graba en la roca del recuerdo con sangre y fuego, con el taladro de la agonía y el dolor, los nefandos hechos de aquellos que usan la fuerza y el poder en forma despiadada, en contra de sus semejantes. Por eso, quien dirija la mirada hacia esta roca, tiene necesariamente que levantar su voz y reclamar justicia; tiene que, ahogando las lágrimas en su pecho, con un grito que retumbe en todos los rincones del mundo, señalar a los infames quienes, en nombre de la patria, aniquilan y sacrifican gente inocente. Al final, todo aquel que se ama a sí mismo y a los demás, tiene que repasar la Historia para poner a los protervos hombres en el puesto que se merecen y reclamar para ellos, el castigo al que se han hecho acreedores.

Al así hacerlo, se verá que victorioso en este horrendo flagelo, no fue el que mató más gente o causó más daño material, tampoco, el que salió ileso de la inmoral contienda, -impune y con menos enemigos en casa propia. Victoriosa, la verdad apunta a los maestros en el uso del sofisma, de ser los que provocaron la calamidad del siglo y el diabólico exterminio de su mismo pueblo en contraposición a la hazaña del siglo o la victoria moral mandada por Dios, -según y por ellos, proclamadas. La Historia y el tiempo nos dirán también que acontecimientos como estos, se han prestado para albergar lo inaudito, como inauditos son los actos de dos de los hijos del expresidente Bush, Marvin y Neil, al igual que los del exsecretario de Estado, James A. Baker III y el del exjefe de personal de la Casa Blanca, John Sununu,

Cuando tragedias de tan enormes y desastrosas proporciones como la guerra del Golfo Pérsico, sirvan de terreno propicio y abonado para que gente sin escrúpulos, quiera sacar ventaja de la situación, el sentimiento humano se encuentra de por medio. Por eso, no debemos aceptar con el silencio, la afrenta a la que nos someten estos comerciantes desalmados cada vez que encaramados en posición ventajosa, miran a la tragedia y el dolor ajenos, como objetos de lucro personal. Serán la Historia con su amigo el implacable tiempo, los que desempolven la memoria de los hombres y sus hechos y cuando lleguen al caso Irak-Gate, detendrán su paso por un momento, para hacer una ofrenda póstuma a los inocentes que cayeron fulminados por el capricho y el interés personal de los aviesos gobernantes de ese entonces.

GRAN DEBATE - GRAN FARSA

Sentimos una atracción misteriosa hacia lo sensacional. Doble nuestra atracción cuando, además, lo sensacional es o creemos que es, novedoso. Los políticos de oficio saben sacar partido de esta nuestra emoción o estado de ánimo y lo hacen con maestría sin igual, en el lugar y en el momento precisos.

Para los que se involucran en la política o que hacen de ella su modus vivendi, nada más sensacional que un debate entre candidatos que pretenden la presidencia de una nación. De novedoso, nada tiene el acontecimiento porque a la hora de la verdad, no es sino el intercambio de la misma diatriba, de los mismos sutiles insultos, las mismas acusaciones, las mismas mentiras y falsas promesas, con las que los candidatos solicitan del pueblo, les beneficie con su voto. Esta es una tarima que rememora a aquel ocurrente borracho, quien, subido al atrio de la plaza mayor de cualquier pueblo al sur del Río Grande, arengaba a sus conciudadanos con estas palabras: "Pueblo enfermo, pueblo hambriento, las papas están caras, los frijoles por las nubes pues a comer m... y por largo tiempo."

Pues... nosotros, el pueblo, podemos y debemos agregarle la novedad que le hace falta a los debates políticos, especialmente al de los candidatos presidenciales. Lo haríamos con la entereza de la verdad nacida al calor del hambre. Humildes y sencillos pero firmes, serían nuestros argumentos. Sin falsas promesas, sin engaños, serían nuestras razones porque la miseria y el dolor, no engañan ni saben de falsas promesas.

Todos los debates políticos y más, los de los candidatos presidenciales, son una farsa y nuestra es la obligación de desenmascararlas para salvar la verdad, para romper la rutina y acabar con el aburrimiento de la grotesca comedia.

No permitamos que en esta farsa sus protagonistas, nos ensucien el alma y nos embarren el sentimiento. No dejemos que, con el debate político, nos apuren a los labios la cicuta del engaño a nuestra buena fe y asesten el puñal de la frustración a nuestras esperanzas.

Para que los políticos pretendan decir que el debate es un sincero mensaje de amor y sacrificio de su parte para nosotros, deben primero escuchar y debatir con el dolor y la miseria de los pueblos; con el hambre y la desnudez; con la ignorancia y la enfermedad; con el miedo y el terror del desvalido; con la pena y la tristeza del padre que no tiene un pan para sus hijos; con la agonía de la madre que no tiene medicina para su moribundo y recién nacido, fruto de sus entrañas. Deben probarnos que no son ellos, los que han llevado por esos caminos a las gentes del mundo. Entonces y sólo entonces, ese debate dejará de ser lo que es, una gran farsa.

En el gran debate preguntará el desvalido, cuál es su crimen para vivir marginado por el poderoso sin protección ni abrigo. La elocuencia del hambre y la desnudez, del dolor y la miseria que de por vida aquejan al menesteroso, serán argumentos irrefutables que tal vez no conmuevan a empedernidos demagogos, pero que sí pongan en evidencia sus falsas promesas. El enfermo que cura sus heridas en la esperanza de morir en el día de mañana será el fiel testigo de la indolencia de quienes, teniendo el poder, no han tenido ni tienen el deseo o la intención, de aliviar sus males. Uno a uno, en un desfile sin precedentes, con la contundencia de su existir, a su modo y en su silencio, llegarán con cansancio en el cuerpo, pero no en el espíritu, los humildes y los perseguidos por abrazar causas justas, a refutar a los políticos corrompidos.

Rechazaremos de plano, todas y cada una de las promesas que nos hagan porque la Historia nos ha demostrado esta amarga realidad: Los malos políticos de oficio cumplen lo que NO prometen. Por nuestra parte, les prometeremos que nuestro voto no será hecho a la ligera sino con cuidado y con esmero, a conciencia de que votaremos por el mejor candidato, que definitivamente será el retador y no el que busca reelección porque desde ya, tiene complicidad con el pasado.

Y así les recordaremos que "nunca" prometieron al criminal, pero "siempre" han velado celosamente, para que sus derechos civiles, no sean violados, para que sus horrendos crímenes, salgan impunes al abrigo del subterfugio y de cualquier puerco tecnicismo con los cuales ellos mismos, los políticos, han maniatado las leyes y los preceptos democráticos.

Nunca prometieron, pero colman al que mata, al que roba, al que viola, de la atención médica y de los cuidados de salud que niegan a sus víctimas. No prometieron y por eso, los expertos en demagogia facilitan a los enemigos de la sociedad, de todo cuanto haya menester para proveerles de profesión u oficio, de bienestar físico y mental, de muy bien pagados celadores que garanticen su seguridad en caso de rencillas entre ellos mismos, aun cuando eso signifique pagar mal a los maestros que abnegadamente educan nuestros niños.

Que no nos prometan cosa alguna, porque cuanto más nos prometan, menos o nada, será lo que cumplan y quién sabe, tratando de recordar lo que prometieron, cumplan lo que nunca nos ofrecieron.

Si de regenerar al criminal se trata, reformemos ante todo y, sobre todo, el sistema que miserablemente ha fracasado y aceptemos estoicamente el fracaso. Midamos si es posible medir, el daño material y espiritual, desde el punto de vista de la víctima y no del victimario. No aceptemos el dualismo que protege y favorece al poderoso e influyente, cuando de hacer justicia se trata, crimen es crimen sin importar quien lo cometa. Llamemos a las fechorías y a sus ejecutores por sus nombres sin miedo ni temores, abierta y francamente, porque mentir, estafar, engañar a los pueblos, el abusar del poder y el mal usar las prebendas, el vivir del favoritismo, son crímenes que una vez puestos en evidencia, deben ser impugnados, deben recibir el castigo que merecen, sean sus hechores el ordinario ciudadano o el más encopetado jefe de Estado.

No comprendemos y por eso debemos exigir, nos clarifiquen la posición demagógica y conflictiva que adoptan ciertos políticos, cuando se alinean al lado de las mujeres que no quieren cumplir con la misión divina de procrearse, amparándose en el falaz principio de "elección", al tiempo que se declaran en contra de la pena capital que se impone a los asesinos y malhechores que obran con premeditación y alevosía. Si castigo inhumano es la pena capital porque nace de la venganza, castigo más inhumano es el de la mujer que elige el aborto, como la manifestación de un derecho que no es suyo, y mata, después de maltratarlo grotescamente, el ser que ansía rendir a su Creador, su primer gran tributo.

La eternidad del espíritu es por cierto la única, la más grandiosa y preciada posesión del hombre y el aborto por "elección", es el intento maligno que le niega y que insiste en quitarle, el puesto que le corresponde cuando cruza los umbrales del más allá. El aborto, le roba al sentimiento humano, el cofre del amor guardado celosamente por los recuerdos. El aborto, defrauda la esperanza que ponemos en el futuro y opaca la transparencia pura de nuestra eternidad.

Al amparo y con la venia de los políticos y gobernantes quienes, para encubrir su hipocresía y su falta de coraje, se refieren al horrible hecho con el nombre de "elección", se priva de la existencia al más indefenso de los seres, precisamente en su más sublime momento, cuando el Creador ya ha estampado en él, su eternidad y cuando el Ser Supremo, ya ha puesto en su criatura, el sello del misterio profundo de su infinito poder y sabiduría y la ha adornado con atributos a nadie más otorgados.

Somos dueños de nada, excepto de la eternidad que recibimos en el instante en que el óvulo y el espermatozoide, juntos en el desconocido infinito, abren las puertas de la existencia humana y permiten, se consuma el misterio de la creación del ser perfecto.

Hay vida y la vida existe en ese desconocido infinito y en ese infinitesimal momento, contenidos en el misterio de la eternidad. Somos el magnífico instrumento con el cual el Hacedor Supremo manifiesta su omnipresencia, haciendo derroche de fe, de amor y de esperanza.

Hay vida en aquel sublime instante y así lo prueban y lo demuestran los sabios y los científicos que quieren adentrarse en el más pequeño, imperceptible y profundo arcano de la existencia humana. Es el ADN y son los genes del hombre, los que ellos estudian, los que ellos tratan de adulterar, modificar, hacer réplicas, en su afán de descubrir el secreto sublime que sólo el Creador Supremo lo conoce. Hoy en día, tratan los entendidos en la materia, de establecer los vínculos que tienen los hombres entre sí o las evidencias acusatorias en casos legales, a través de las pruebas y los exámenes del ADN humano que constituye la esencia submicroscópica, donde se aloja el misterio de la creación del ser perfecto. Aceptan así, los más entendidos y estudiosos de la biogenética, que el hombre empieza a vivir en aquel infinitesimal momento, en aquella la más diminuta, la diminutísima partícula desprendida a la criatura mortal por su Creador y en cuyo seno reside la eternidad, cobijada de su misterio. Por lo tanto, cuando en nombre de "elección", se profana el sacrosanto lugar donde esta mínima pero fehaciente expresión de la existencia humana se alberga, se mata un ser con premeditación y alevosía, a sabiendas y a sangre fría; se asesina un ente que, siendo eterno, está sin embargo en este instante, absoluta y completamente indefenso e inocente.

Siendo dueños de nada, mal podemos aducir que podemos hacer lo que nos dé la gana con la propiedad ajena y sin que nos asista un motivo justo y razonable de preservar nuestra vida o la vida y perfección del ser que se lleva dentro. Los demagogos se refugian detrás de la retórica del sofisma político diciendo que: "No apoyo el aborto, pero estoy por la elección." Las gentes que aman y creen en la vida tal como el Señor de los mundos y las galaxias la concibió, rechazan y rechazarán en éste y en cualquier debate tan ridículo argumento.

Rechazaremos igualmente y con todas las fuerzas de nuestro espíritu, el arma bronca y nefanda con que los políticos, los gobernantes, los legisladores, los jueces, los periodistas, los jefes de los sindicatos, los burócratas han matado las esperanzas de todos los buenos ciudadanos. No se incluye a los militares en este grupo porque para ser un experto en AMBIGÜEDAD, se necesita después de todo, más que inteligencia, agilidad mental y los militares definitivamente, carecen de ella.

En el gran debate obligaremos a los políticos a ser precisos, concisos y leales. No les permitiremos se refugien en la AMBIGUEDAD con la que siempre han vivido y a la que siguen rindiéndole tributo. Tendrán que respondernos con un sí o con un no cortantes, cuando les preguntemos si continuarán protegiendo y apoyando al asesino legalizado de la especie humana, la industria del tabaco. Y no aceptaremos la falacia del "secreto industrial" que este negocio esgrime para negar que añade substancias tóxicas en la confección de su producto, y lo hace con el único y exclusivo fin de crear adicción en el usuario sin importarles un carajo a estos industriales y sus encubridores, el daño material y espiritual que se inflige, en particular a la clase media, aquella que sigue pagando desde la tumba cada vez que el fumador, debido a su adicción actúa en su trabajo con ineficiencia, con falta de puntualidad y hace de la dejadez y del incumplimiento, del ausentismo y el malgasto del tiempo, las prácticas del día. Las estadísticas demuestran que la adicción al cigarrillo cuesta a la nación 500 millones de dólares por año, 50% de los cuales, subvenciona la clase media trabajadora incluyendo el mismo fumador. Que refuten este argumento los legisladores y gobernantes que nunca nos han permitido presentárselo a su consideración y, por el contrario, lo han mantenido oculto detrás del inicuo parapeto convenientemente bautizado con el nombre de "secreto industrial" servilmente protegido a sol y sombra por los legisladores que en nombre del pueblo acatan y obedecen por tradición y costumbre, el mandato de los intereses creados.

Cuando nos hablen de "humanidad" y "civilización", haremos una pausa larga, muy larga para recopilar nuestro dolor y nuestra ira, sabedores como somos de los diarios atentados por parte de los militares de convertir al civil que cae en sus manos en un grotesco militar. Porque esto y no otra cosa, es el asalto y la degradación a la dignidad del hombre con que estos individuos en una orgía muy suya, que ellos llaman "graduación", diploman a los civiles que, imbuidos por un alto sentimiento patriótico, deciden enrolarse en las filas militares.

Quien estando inmiscuido en la vida pública por deber o profesión, desconozca las atrocidades y las prácticas bestiales de los militares en contra de los civiles que han escogido ser miembros del grupo armado, ciertamente, culpable es de ignorancia criminal.

Porque criminal, atroz y bestial es someter al hombre a un ritual endemoniado, pleno de inconcebibles torturas físicas y mentales y dentro de un ambiente de fetidez sin nombre, lleno a manera de adorno, de excremento y porquería donde el blanco, la víctima y el protagonista todo al mismo tiempo, es el civil indefenso sin recursos y a merced de su torturador. Ritual diabólico, donde la bestia con título de sargento disfruta los momentos más sublimes de su vida, contemplando con éxtasis a sus fieras uniformadas, vestir los desnudos cuerpos de sus víctimas con el excremento y la porquería mientras ellas, tratan de proteger sus genitales del brutal manoseo y de los quemantes líquidos que ufanamente, les derrama el monstruo disfrazado de gente. Por lo visto el propósito en realidad es "deshumanizar" al hombre hasta su último vestigio porque cuanto "menos civilizado", "mejor y más militar", el individuo.

No pudiendo negar que desconocen las atrocidades de estos despreciables individuos tampoco pueden los gobernantes, los legisladores y los jefes encargados de vigilar su conducta, justificar la indolencia y apatía con las que permiten que estos abominables actos, no solamente salgan impunes, sino que sean cobarde y cochinamente "remunerados" mediante el ascenso a un grado superior o a un mejor puesto, a todos los militares causantes, involucrados o conocedores del endemoniado ritual.              

Se trata de la dignidad del hombre que está siendo denigrada sistemáticamente. Estamos frente a una norma de conducta arraigada en la mente enferma de ciertos militares, rayana en la locura y alimentada por una vieja costumbre que hasta hoy sólo conoce premios y no castigos... Y los legisladores que siempre buscan la paja en ojo ajeno y no la viga en el suyo, tienen ahora la palabra.

SOLILOQUIO

En un rincón del mundo, en el valle de los recuerdos, acariciando con los suspiros el horizonte, tocando con los dedos el vasto cielo, las vestiduras empuñadas en una mano y el cayado de ilusiones en la otra; erguido a lo que su poder físico permitía, de frente al universo de las emociones; pálido su rostro, blancas sus sienes anticipadas de profundas ojeras; mirada triste y de distancia envuelta en sonrisas que cruzaban los anhelos, reclamando espacio al espacio, estaba el hombre. Los soles de sus veranos y los hielos de sus inviernos habían marchitado las flores de sus primaveras y habían deshojado las memorias de sus otoños.

La soledad hacía eco a la melodía del silencio y la quietud marcaba el paso, con la brisa que envolvía el paisaje con fragancia terrenal. Lejos a la distancia del deseo, una algarabía imperceptible, animaba el ambiente y retaba a la quietud y al silencio a salirse de sus fueros. Lejos aún más lejos, más allá de los suspiros y el deseo, se desbordaba la algarabía hacia lo que parecía, el principio de lo desconocido. Sin verle, sintió el hombre la presencia del Ser Supremo y la urgencia de hablarle unos minutos, brotó en su pecho. Recostó el cayado en el árbol de su vida y encargó sus vestiduras al acariciante céfiro que envolvía aquel ambiente.

Imperceptibles, los colores se confundían con las notas de una música celestial que danzaba sobre ese teclado cósmico acompañada de suave y embriagadora luz. Todos los seres y las cosas desdecían el tiempo y la distancia, cada vez que, desde este valle, se deslizaban hacia el infinito por el punto donde el horizonte señalaba el principio de lo desconocido.

Seguía siendo ésta, la antesala del más allá porque todavía las emociones se anticipaban al encuentro con la alegría y los pálpitos de la muchedumbre, colmada de paz y llena de alegría por sus cuatro costados, eran como de un solo corazón. Una brecha que llegaba al cielo separaba un mundo del otro como los anhelos separan la realidad de los sueños. Se percibía la felicidad que embargaba los espíritus que respondían al llamado de su Hacedor. Envuelto en el éxtasis con el deseo, el hombre pretendió cruzar el umbral, donde la brecha había fijado sus cimientos. Permitió que los recuerdos escanciaran sus cuitas y alegrías en la memoria del tiempo y del espacio. Si invencibles, el tiempo y el espacio, han prevalecido a través de las galaxias, aquí se desvanecían cada vez que la multitud de la antesala se desbordaba por la infinita frontera donde lo desconocido, recibía a los espíritus para llevarlos al más allá.

Este es un siempre vigente calendario que mantiene jóvenes los recuerdos, desafiando a las centurias, contando en milenios los días y las fiestas patrias, enarbolando las banderas de otras vías lácteas. La luz que envuelve el escenario de un místico caleidoscopio hace una mezcolanza de alegres tonos y colores, adornada con toques divinos sobre el paisaje terrenal, único en su clase porque único es el hombre que, habiendo confeccionado un cofre lleno de amor, de humildad y de esperanza, y habiéndolo embarcado por los mares del dolor y de la angustia, contra viento y marea, supo guiarlo rumbo a lo ignoto para ofrecerlo a su Creador.

Este es un eterno "buenos días" al universo y a todas las cosas lindas de la vida. Estas son cosas simples, simplemente bellas, donde la aurora permanece tierna como la inocencia. Esta es una perenne primavera que embriaga de ambrosía la entraña de la multitud. Se deleitan las almas y se deleita el Creador al deleite de las almas. Se diría que el encuentro de estos dos deleites marcaba el punto de partida de lo humano con lo divino, yéndose cada uno por sendas distintas para en el cosmos abrazarse ante la presencia de todito el universo.

Hilando los años idos en la frazada de los días presentes, dejó vagar el hombre sus emociones por los caminos del sentimiento. Y volvió la mirada al vacío de las sombras, que habiéndose quedado atrás avanzaban sigilosas devorando la luz a sus espaldas. Fue un momento de fatal descuido del hombre que ahora estaba triste pues las sombras habían sembrado de espejismo todo aquel mundo de encanto y maravilla.

Y lloró el hombre su desventura, desconsoladamente. Súbita angustia embargó su aliento. Y estaba solo, completa, absoluta y amargamente solo ya que las sombras habían disipado su misma sombra, que en esta ocasión ni siquiera quiso acompañarlo.

Y recorrió los parajes del olvido, escudriñando sus últimos rincones, al unísono con la melancolía que le llovió el alma paso a paso, gota a gota, incansablemente.

Indelebles en su pupila, habían permanecido las frágiles siluetas de una madre valerosa y de una niña heroica, quienes, en el silencio de su agonía, continuaban poniendo en evidencia, la insensibilidad humana. Eran dos perfiles proyectados en el fondo de su alma que se habían incrustado en el íntimo del ser. Avanzaba la primer silueta hacia un Gólgota indefinido con un vástago en su vientre, urgido por ver la luz primera. Como otros cirineos hacia el calvario, le acompañaban las ánimas ardientes que el sol había dibujado en la neblina. De frente y de pie, apoyó sus manos contra el seco muro, la madre valerosa queriendo sacarle a la tierra, las fuerzas que necesitaba para el supremo deber.

Ni un quejido, ni un lamento precedieron al primer grito del recién nacido que del desgarrado vientre deslizó su figura, para llegar al suelo a confundirse con el polvo del camino, en espera del beso de su madre, el más grande de la vida. Se quedó la silueta en el fondo del alma.

Fulminó de dolor, abriendo profunda herida en mitad del pecho, de arriba abajo, la segunda silueta que reclamó a la pupila, la más dolorosa lágrima que el espíritu de aquel hombre pudiera derramar. Después de una larga y fatigante jornada, una niña llevando sobre sus huesos la carga de sus escasos años, detuvo sus pasos en un claro del paraje para dar descanso a su frágil contextura. Se agazapó, permitiendo hacer contacto sus desnudas carnes con los escombros que cubrían toda la superficie de la manigua. Impotente por mantener erguida la cabeza, dejó que ella besara el suelo con la frente. Se dibujaba desde la coronilla hasta la punta de los pies, el coraje, la bravura y la firme determinación de su espíritu, de abrir las puertas de la felicidad con las llaves de la lucha y el sacrificio. El sol que calcinaba todo lo que a su vista aparecía, era el testigo mudo de esta nueva forma de agonía.

Todo estaba árido y seco, todo invitaba a la muerte a adueñarse de la escena y hacer de esa niña un gladiador en un circo romano, que no imploraba perdón, sino que, por el contrario, perdonaba a sus verdugos aceptando con dulzura el implacable veredicto.

Las aves de rapiña siempre se hacen presentes, al olfato de los restos mortales de cualquier ser y, haciendo honor a su nombre, un buitre vestido de blanco y negro, para guardar la etiqueta, oficiaba de director en aquel macabro funeral.

De pena más que de hambre, la niña cambió de parecer y a mitad de camino, decidió volar al cielo sin avistar el sitio donde según le habían informado, un pedazo de pan le estaba esperando. Y lloró el hombre nuevamente su desventura, sintiéndose culpable del horrendo crimen hasta la fibra más íntima, habiendo presenciado el espectáculo desde el graderío del circo.

Y se quedó la silueta en el fondo del alma. Y se quedaron esos perfiles en la pupila del hombre para en dos lágrimas humedecerle el corazón. Así agobiado y con fatiga, recogió sus vestiduras; apoyando su existencia en el cayado, levantó la vista al cielo; reclamó la voz al horizonte; de rodillas, erguido su cuerpo, inclinada su frente, callado y quieto, permitió al íntimo de su ser, manifestarse en sencilla y humilde elocuencia, murmurando para sus adentros:

"Me acercaré al Altar del Señor, del Dios que alegró mi juventud, y le diré: He pecado, Señor mío y Dios mío; contrito y humilde vengo a suplicarte me concedas tu perdón. Ya he evaluado, a mi conveniencia por supuesto, mis culpas y mis malas acciones. Júzgame, te ruego oh Eterno Creador del universo, haciendo uso de tu infinita misericordia, la misma que te movió a enviarnos al Salvador a redimirnos. No sea yo un sacrílego sin nombre, cuando te implore borres de mi pupila aquellas siluetas que se me han prendido en el fondo del alma. Como todo lo tuyo, sé que tu bondad es infinita y apelando a ella, me atrevo a solicitarte me permitas apretujar contra mi pecho la pelota que no tuve en mi niñez, para luego empinarla al cielo de una tremenda patada con pie descalzo."

BIOGRAFIA

Jorge M. Suárez nació en Quito, el 6 de octubre de 1932. Fue su madre quién le enseñó a reconocer el abecedario para enlazar sus letras y formar palabras sencillas pero sublimes como Dios y mamá. También aprendió con ella a sumar con los dedos.

Hizo sus estudios primarios y secundarios en su ciudad natal. A la edad de los 25 años emigró a los Estados Unidos y 14 años más tarde, Baruch College, The City University of New York, le concedía el diploma B.B.A. Las privaciones de su niñez y juventud le dieron la fortaleza de espíritu necesaria para alcanzar la meta señalada.

“E. Coli” germinó, posiblemente en la soledad, el hambre y el dolor, compañeros casi inseparables de aquella niñez y juventud. “E. Coli” se abrigó de rebeldía, se alimenta de esperanzas, pero nunca de resentimiento. Esa rebeldía y esas esperanzas en busca de la equidad y justicia para todos los hombres se ponen de manifiesto en este humilde ensayo.

[JMS1]